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la Pasión vuelve a las calles de Alcalá 
T do el programa de actos v amplísimo reponaie en páginas interiores 

las pñmañas del PSOE serán el 2 de iunio .. Pel usa 1 despacho pan sus imereses" 
ldenddad Socialista ratmcará El PP muestra sus pruebas de 
a Buenestado como candidato aftliaciones hechas en alcaldía 

DEL 21 DE MARZO AL 1 DE ABRIL 

Carrefour ( & 
con Carrefour es posible 

Fernando Mario v las grietas 
del depósito de agua: 

"lrian mucho meior las cosas 
si Carmen Moreno se dedicara 

a lo que nene que hacet' 

El alcalde cedió a Luis s árez las 
co te cias el día 16 de m rz : 
10 no seria conceial de Culblra si 
Pilar Femández hubiera dimitido" 
la droga sigue matando: 
un toxicómano talleció 
en el hospital de Alcalá 

• • • 
1sll es a a co rado con otros 
actos van , ices en este centro" 
Robaron una excavadora 
v la empotraron contra el 

colegio samo Tomás 
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¿POR QUÉ AHORRAR? 

Los problemas de escasez de agua en 
muchos lugares de nuestro país se deben, 
fundamentalmente, a las diferentes 
condiciones geográficas. sin embargo el 
desarrollo de la industria y la agricultura. 
unidos al considerable aumento del 
consumo personal. sobre todo en las 
aglomeraciones urbanas. hacen ql:Je este 
problema nos afecte a todas. 

Algunos datos .. . 

• Las precipitaciones se han reducido un 
l 0% en los últimos años mientras el 
consumo medio ha crecido un 20%. 
situando a España en el 3er puesto 
mundial en consumo por habitante. 

•;~ En los últimos 75 años se ha producida 
una reducción del 30% del caudal 
circulante en -los ríos. siendo sólo un 5% 
achacable a causas naturales. 

• Generalmente se Intenta combatir la 
esca~4. de agua a partir de la 
explotación de nuevos recursos, de 
forma que la dlsponibllldad de los 
mismos vaya siempre por delante de la 
demanda. Esta próctica. que se ha 
podido mantener mientras ha existido 
abundaACia relativa de agua. ya no es 
sostenible, ni siquiera en países como el 
nuestro. 

~': 1 Km de tubería para el abastecimiento 
de agua de uno ciudad cuesta 
alrededor de l 00 millones de pesetas. La 
red de la Mancomundad de h;µJs del 
Sorbe tiene mas de 200Km. 

lQUE COSAS NOS PUEDEN AYUDAR A AHORRAR 
AGUA •.. ? 

Duchas economlzadoras~ Este tipo de 
·a1cachofas• nos permiten 
ahorrar hosta un 50% de 
agua y energía. pero 
además mejoran la 
presión y dan un 
agradable masaje. 

Interruptores de duchas: Con este mecanismo 
podemos cerrar la ducha mientras nos 
enjabonamos sin perder la presión y temperatura 
del agua. 

Pertizadores /reguladores de caudal: Se 
colocan en la boca de los g~fos y pueden 
conseguir un ahorro supeñor al 50% de agua y 
energía proporcionando un chorro · de agua 
constante, grueso y burbujeante. En el caso de 
los perlizadores giratorios se Incorporo además 
del chorro una función de ducha. 

Electrodomésticos: Actualmente la mayoría de 
los electrodomésticos que se fabrican llevan 
Incorporados sistemas paro ahorrar agua y 
energía. A la hora de comprar un aparato nuevo 
hay que tenerlo en cuento. 

Cisternas con Interrupción de descarga. 
Son cisternas que llevan incorporadas un 
dispositivo para limitar la cantidad de 

agua en la 
descarga entre 3 
(descargo parcial) y 

/ 6 (descarga total) 
- litros. 

Contadores de agua individualizados: La 
Ley de Propiedad Horizontal reconoce el 
derecho a pagar lo justo. SI hocemos un 
consumo responsable de aguo en casa 
tenemos derecho a que ese esfuerzo se 
vea reflejado en nuestra economía. 

Riego automático, 
goteo y multlgoteo: 
Con estos sistemas de 
riego se ahorran 
cantidades 
importantes de agua 
llegando hasta el 90%. 

¿CUANTO NOS CUESTA? 

CONSEJOS PRÁCTICOS PARA AHORRAR AGUA 

El Ahorro de agua en el hogar es un 
comportamiento que cada vez es mós 
necesario pero que no tiene porqué suponer 
un esfuerzo excesivo poro la persona ni una 
reducción de su calidad de vida. 

Además de las opciones que están a 
nuestra disposic ión en el mercado para 
facilitarnos esta tarea. hay muchas otras 
cosas que podemos hacer: 

..1 Reducir ligeramente el caudal de agua 
que entra en la casa cerrando un poco 
la llave de poso. 

..1 Colocar una botella llena de agua en la 
cisterna poro disminuir la cantidad de 
agua que se gasta cada vez que se 
usa. 

..1 No dejar el g rifo abierto en todo 
momento cuando lo estamos usando. 

..1 Usar los tapones del lavabo y el 
fregadero. 

.1 Utilizar especies autóctonos para las 
macetas o el jardín. no mantener el 
césped en los lugares escasos en lluvias. 

..1 No usar el WC como papelera. 

./ Aprovecha para las plantas e l agua 
usada para la preparación de 
a limentos. 

• 
Campaña de Educación Ambiental 

Excmo. Ayuntamiento de 

ALCALA de HENARES 

Concejalía de 
Ciudad Sostenible 

' ALCALA VERDE Y AZUL Mancomunidad 
de Aguas del Sorbe 



Más policías 
El alcalde de Alcalá ha pedi

do al delegado del gobierno en 
Madrid que ponga más efecti
vos de la Policía Nacional en 
Alcalá para salir al paso de la 
creciente inseguridad ciuda
dana. Satisface ver que este 
alcalde complutense toma 
nota de que la inseguridad es 
un problema grave desde hace 
mucho tiempo, aunque sólo 
ahora el PSOE acepte pública
mente esa realidad, es posible 
que como parte de su estrate
gia general dirigida a denun
ciar algunos malos funciona
mientos del gobierno aznaris
ta. Respecto a la reclamación 
de Manuel Peinado a Ansuáte
gui, sólo hay que ponerle una 
pega, que haya tardado tanto 
en hacerla. No hace mucho, 
cuando la sociedad complu
tense estaba alarmadísima 
por los continuados brotes de 
violencia que sufría la socie
dad alcalaína, el delegado 
gubernamental declaraba ante 
el alcalde que aquellos episo
dios eran brotes aislados, lo 
que nos llevó a escribir aquí 
mismo que, dado que había 
tantas islas de violencia, esto 
ya era un archipiélago. 

Es deseable que las autori
dades gubernativas se tomen 
en serio de una vez su obliga
ción -la obligación primigenia 
de las que dan sentido a su 
existencia- de velar por la 
seguridad de los ciudadanos y 
de sus haciendas. Eso, sin la 
menor duda, necesitará más 
efectivos policiales y mayores 
medios técnicos, pero hay que 
recordar que no basta con dis
poner de más efectivos, sino 
también hay que utilizar bien 
esos efectivos. Los policías tie
nen que estar en las calles y 
tienen que ser bien visibles, 
con la convicción de que no 
están para vigilar a los ciuda
danos, sino para velar por 
ellos. La evidencia de los poli
cías en la calle incrementa por 
sí misma la seguridad y la 
confianza de la población. Es 
fácil creer que muchísimos 
policías desean que les permi
tan servir al ciudadano con 
eficacia real y con respeto. 

Ahora con: 
• 5 ll a nt as de a lea ci ón. 

espoil er t rase ro. 
• int e rio r con ac a bado 

de titan io imp re so. 

•prot ect o res lat e rales . 

Editoriales 

Peinado v Buenestado, hacia las primarias 
El PSOE complutense se 

halla ante una situación que 
bien puede calificarse como 
critica porque en las próximas 
semanas y a partir precisa
mente de este mismo sábado 
-con la propuesta de Miguel 
Buenestado por sus cohortes 
de Identidad Socialista- va a 
comenzar la carrera hacia la 
cabecera de la candidatura 
que el PSOE propondrá a los 
electores alcalainos en el año 
2003. Si todo se desarrolla 
según lo previsto, la agrupa
ción socialista complutense 
decidirá en elecciones prima
rias el dia 2 junio quién será 
su candidato número uno, lo 
que equivale a decir a quién 
intentarán llevar a la alcaldía 
de Alcalá, pues de eso se trata 
en definitiva. 

En principio es muy correcto 
decir que elegir a un candida
to del PSOE es cosa del PSOE; 
pero, tal y como se desarrollan 
las cosas en la política, hay 
que hacer la reflexión elemen
tal de que, en definitiva, termi
na por ser cosa de los ciuda
danos, de modo que no resul
taría inadecuado que éstos 
pudieran decir algo durante 
un proceso en el que no sólo 
se dirime el poder dentro de 
un partido, sino también el 
gobierno de la ciudad. 

No es ocioso recordar que 
sólo unos cientos de militan
tes -con unas u otras siglas, 
que eso ya se verá- elegirán en 
definitiva a un gobierno que 
regirá los destinos municipa
les de doscientas mil perso
nas, pues, aunque los electo
res serán tal vez 140.000 o 
más, la realidad es que sólo 

podrán elegir entre lo que les 
propongan y lo que les pro
pondrán habrá sido elegido 
previamente por sólo unos 
cientos de militantes. 

Dado que esto es así y una 
vez que el PSOE osa recorrer 
el simultáneamente complica
do y prometedor -si sabe apro
vechar las oportunidades que 
tal proceso de selección brin
da- camino de las primarias, 
sería deseable que se las arre
glara para que sus decisiones 
fueran previamente ilustradas 
por el criterio de la sociedad. 
Eso ni siquiera sería una 
novedad estricta para el PSOE 
complutense. Ya hace algunos 
años, cuando los socialistas 
se entregaron a la tarea de 
elaborar una candidatura y un 
programa, invitaron a reunirse 
con ellos a diversas personas 
de diversas tendencias ideoló
gicas. No abrieron la elabora
ción de su programa y candi
datura a todo el mundo, pero 
al menos dieron la impresión 
de preocuparse por conocer 
las opiniones de algunos ciu
dadanos que tenían buenos 
motivos para ser considerados 
como poseedores de criterios 
políticos bien fundamentados 
sobre problemas muy concre
tos de la sociedad alcalaina. 

Colocado ya Bartolomé Gon
zález en la linea de salida en la 
carrera hacia la alcaldía y con
firmado por su partido públi
camente hace sólo una sema
na, está a punto de comenzar 
el proceso para seleccionar a 
su rival, que aparentemente 
sólo admite la duda de si será 
de nuevo Manuel Peinado o lo 
sustituirá Miguel Buenestado. 
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Especulación 
Las noticias sobre el estimu

lo a la especulación urbanísti
ca que emana de una amplia 
mayoría de gobiernos locales 
menudean en las páginas de 
los periódicos. Una de esas 
noticias preocupantes es que 
el municipio de Madrid pre
tende crecer, si se suman 
todos sus deseos, cerca de un 
millón de habitantes durante 
los próximos años. Como es 
imposible que Madrid tenga 
esa necesidad real de creci
miento, que vendría a sumar
se al crecimiento sufrido por 
su provincia y al que ésta va a 
sufrir, cabe concluir que será 
estimulado artificialmente a 
costa de desequilibrar el terri
torio español, particularmente 
el de sus regiones centrales, y 
a costa de generar a la pobla
ción problemas gravisimos no 
sólo económicos, sino también 
fisicos, pues las infraestructu
ras necesarias no son sólo un 
problema de dinero, sino tam
bién una agresión al medio 
natural, social y urbano. 

Las mentes que están en el 
guiso de esta especulación 
persistente saben que ahi hay 
mucho negocio, enorme nego
cio para algunos "despabila
dos" -con o sin cargos públi
cos, o unas veces con cargos 
públicos y otras sin ellos- por
que primero tienen mucho 
dinero que ganar gracias a un 
lápiz recalificador que puede 
convertirse en piedra filosofal 
para unos pocos a costa de 
ruina para muchos y después 
hay todavía más dinero que 
ganar, por los mismos o por 
sus primos, aportando gran
des soluciones -con dinero de 
los contribuyentes- a los pro
blemas gigantescos y variopin
tos que ellos mismos crearon. 
La conclusión es que las per
sonas que han de vivir de lo 
que producen cada vez han de 
producir más para sobrevivir 
después de mantener obliga
damente de mil y un modos 
indeseables negocios de quie
nes están dispuestos a des
equilibrar cualquier sociedad 
con tal de agarrar otro euro. 

más equ ipado que nunca por el mismo precio de siempre: 
Pro m o ción váli da ha s t a fi n de ma rzo . 
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Caído el muro de Berlín 
y desaparecida la Unión 
Soviética, la democracia 
parece haber logrado un 
triunfo histórico sobre 
otras formas alternativas 
de gobierno. Esta realidad 
sociopolítica ha surgido 
como consecuencia de un 
proceso evolutivo que pue
de concretarse en tres 
grandes modelos de demo
cracia: participativa, dele
gativa y representativa. 
Consideradas como for
mas de gobierno, las dos 
primeras están hoy defini
tivamente periclitadas y 
barridas de la faz de la Tie
rra por una emergente y 
aparentemente consolida
da democracia representa
tiva, la cual -apenas logra
da y todavia no perfeccio
nada- comienza también a 
mostrar sus debilidades y 
aparece cada vez más 
necesitada de una nueva 
definición en la que la 
toma de decisiones políti
cas prime sobre otros fac
tores que escapan a las 
reglas democráticas. 

La democracia participa
tiva, a la que otros prefie
ren llamar republicanis
mo, fue el punto de parti
da de la democracia. Cir
cunscrita a los pequeños 
limites de las polis o Ciu
dades-Estado griegas, en 
las que la toma de decisio
nes concernía a todos los 
ciudadanos por igual, 
algunos de su pilares con
ceptuales -igualdad de los 
ciudadanos, libertad, res
peto a la ley y a la justicia
han pasado al acervo del 
pensamiento democrático 
actual. La Ciudad-Estado 
de corte helénico fue des
plazada por el auge de los 
imperios, de Estados fuer
tes y territorialmente 
extensos, por regímenes 
militares y por el impulso 
del cristianismo. Como 
nos enseñó David Held, el 
horno politicus, el ciuda
dano para quien el juicio 
activo y mancomunado era 
esencial, fue desplazado 
por el horno credens. por 
el creyente dogmático y 
fiel. La autoridad que 
antes emanaba del pueblo, 
la autoridad mundana, fue 
traspasada a la ultramun
dana, a la que provenía de 
Dios. De las democracias 
antiguas, que sobrevivie
ron en las pequeñas pero 
poderosas ciudades italia
nas del republicanismo 
renacentista, se pasó a 
regímenes absolutistas en 
los que la autoridad y la 
sabiduría soberanas vení
an delegadas por el Supre
mo. 

IJ de mano de 2002 

Hacia 
una democracia 
cosmopolita 

Manuel Peinado Lorca• 

La historia vino a demos
trar, con sus interminables 
guerras de fe, que el poder 
teocrático en nada ayudaba 
a la convivencia, y que los 
poderes del Estado debían 
separarse de la obligación de 
los soberanos para imponer 
una religión en particular. 
Aunque ya en los Discursos 
de Maquiavelo aparecen 
modelos de equilibrio de 
poderes en los que "la comu
nidad como un todo debe 
retener la suprema autori
dad soberana". debieron 
transcurrir más de tres 
siglos para que los conceptos 
de soberanía política y de 
Estado moderno se plasma
ran en un nuevo modelo de 
democracia, la democracia 
representativa o liberal, un 
sistema de gobierno basado, 
como diría Weber, en "funcio
narios electos" que se com
prometen a representar los 
intereses ciudadanos dentro 
de territorios delimitados en 
los que, por añadidura, se 
garantizaba el imperio de la 
ley. Sólo con la larga y costo
sa conquista del sufragio 
universal, la democracia 
representativa adquirió -ya 
en pleno siglo XX- sus com
plejos parámetros contempo
ráneos: la separación de 
poderes y un sistema múlti
ple de reglas e instituciones 
que permiten una amplia 
participación de la mayoría 
de los ciudadanos en la 
selección de los representan
tes encargados de tomar las 
decisiones políticas. Sufragio 
universal y mercado libre 
son las reglas esenciales de 
la democracia liberal que hoy 
campa por doquier. 

Marx y Engels reconocie
ron el enorme impulso para 
la libertad del hombre que 
supuso la democracia liberal 
frente a la tiranía, pero en 
sus análisis critican un prin
cipio básico: la igualdad, la 
libertad y la justicia social 
nunca se podrán alcanzar en 
un sistema político en el que 
la búsqueda de los votos se 
subordina implícitamente a 
la lucha por los beneficios de 
un mercado libre. Para 
ambos, el sistema capitalista 
íntimamente ligado a la 
democracia liberal genera 

desigualdades que, en la 
práctica, impiden el ejercicio 
de la libertad real. El esque
ma de Marx para el gobierno 
de los Estados era la demo
cracia delegativa basada en 
"estructuras comunales": las 
comunidades más pequeñas, 
autogestionadas al modo de 
las Ciudades-Estado ate
nienses, elegirían delegados 
para que las representaran 
en comunidades mayores 
tales como distritos o ciuda
des: éstas a su vez elegirían 
candidatos para administrar 
áreas más extensas y así 
sucesivamente. 

De esa forma, todos los 
niveles del Estado estarían 
controlados directamente 
por la comunidad. Sólo así, 
escribió Marx en su juven
tud, "aquella autodependen
cia, aquella libertad que 
desapareciera de la Tierra 
con los griegos, y que se des
vaneciera en el velo azul del 
cielo con el cristianismo". 
sería progresivamente res
taurada. El modelo ideal del 
joven Carlos Marx fue drásti
camente modificado por el 
leninismo, acerca de cuyas 
consecuencias últimas reco
miendo la lectura de Rebe
lión en la granja, sumamente 
demostrativa de la hegemo
nía partitocrática de una éli
te revolucionaria. 

Sea cual sea el modelo ele
gido de los tres expuestos, 
todos se circunscriben a un 
territorio: Ciudad-Estado o 
Estado-Nación. He ahí el 
problema. La idea básica de 
lograr un consenso mediante 
elecciones y el concepto 
esencial de que los protago
nistas son los ciudadanos y 
las comunidades de un Esta
do o un territorio delimitado, 
chocan hoy frontalmente 
con la ilimitada realidad 
transfronteríza, porque, ¿a 
quién compete la toma de 
decisiones relativas, por 
ejemplo, al efecto invernade
ro, a la lluvia ácida, a la tala 
de los pulmones verdes ama
zónicos. a la lucha contra el 
SIDA, al uso de los recursos 
no renovables, al empleo de 
la energía nuclear o a tantos 
otros que superan el marco 
del Estado-Nación y que a 

todos afectan y a todos 
competen? Y más aún, en 
un mundo en el que los 
satélites de comunicación, 
la revolución de la telefo
nía y de la informática, la 
transmisión de textos digi
talizados, de voces y de 
imágenes a la velocidad de 
la luz, y la conexión de 
redes a escala planetaria, 
han cambiado o están · 
cambiando el orden esta
blecido, ¿quién le pone 
puertas al campo? ¿Qué 
modelo de democracia de 
corte territorial es capaz 
de frenar las decisiones 
financieras que estrangu
lan a un Estado con sólo 
apretar el botón de un 
ordenador? 

La política se encuentra 
hoy en el escenario de un 
mundo transformado y 
absolutamente permeable 
por el movimiento de bie
nes y capitales, el flujo 
instantáneo de la comuni
cación, el intercambio cul
tural y el tránsito de per
sonas. Y dado que este 
mundo globalizado, lejos 
de repartir riqueza ha 
generado mayores desi
gualdades y creado más 
pobres que nunca, cada 
vez se demanda más en 
África, en Asia, en América 
Latina, pero también en 
Europa oriental, un 
"gobierno del pueblo". un 
gobierno cosmopolita 
capaz de ofrecer solucio
nes a problemas para los 
que los Estados-Nación no 
otorgan respuestas sufi
cientes y solidarias. 

En esta época caracteri
zada por la multiplicidad 
de poderes a escala nacio
nal, regional o internacio
nal, que toman decisiones 
que escapan a la voluntad 
de las comunidades de 
ciudadanos, es necesario 
renovar las bases de la 
política y la teoría demo
crática. Es preciso confor
mar un nuevo ámbito 
supranacional de activi
dad política en el que se 
diseñe un derecho demo
crático global, una demo
cracia cosmopolita que 
aborde y perfeccione el 
modelo democrático repre
sentativo y haga primar lo 
político sobre lo económi
co, porque como decía 
Raymond Barre: "ya no se 
puede dejar el mundo en 
manos de una banda de 
irresponsables que no 
piensan sino en hacer 
dinero". 

• Manuel Peinado Lorca 
es alcalde 

de Alcalá de Henares 
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B artolomé González dijo: 
"Nosotros tenemos 
rumores cada vez más 

crecientes de lo que está ocu
rriendo en alcaldía. Hay gente 
que ya te lo dice incluso en la 
calle y te aseguran que es escan
daloso lo de los inmigrantes que 
se están afiliando al PSOE en el 
ayuntamiento. Basándonos en 
esos rumores, nosotros decidi
mos denunciar a la opinión 
pública lo que estaba ocurrien
do. De todos modos, a uno le 
cuesta creer lo que había, que 
Peinado estuviera utilizando el 
despacho del ayuntamiento des
tinado a la alcaldía y por tanto el 
gobierno para todos los alcalaí
nos, con fines personales. Por 
eso decidimos comprobarlo". A 
partir de ahí el PP entró en con
tacto con una persona de origen 
polaco para hacer la ruta de la 
afiliación al PSOE vía alcaldía: 
"El camino fue mucho más sen
cillo, menos intrincado de lo 
que podría pensarse. Esta perso
na es de ongen polaco, pero no 
forma parte de ninguna asocia
ción de inmigrantes, de ningún 
colectivo. Es una persona anó
nima y desconocida en el más 
amplio sentido de la palabra". 

Bartolomé González explicó: 
"Esta persona vino al ayunta
miento y preguntó a los conser
jes por el lugar donde se tenía 
que afiliar al PSOE. Les dijo 
que quería afiliarse y le habían 
mandado al ayuntamiento. El 
conserje le dijo que subiera al 
despacho del grupo socialista. 
Si le hubieran afiliado allí no 
tendríamos nada que decir por
que, al fin y al cabo, aunque es 
un despacho público, tiene un 
objetivo político. La sorpresa es 
que de allí la ruta de la afilia
ción llevó a esta persona de ori
gen polaco a la alcaldía. En el 
despacho del grupo de conceja
les del PSOE le dijeron que 
bajara a alcaldía". 

Según González, lejos de 
decir en la alcaldía a esta perso
na que se dirigiera a la sede del 
partido, se la atendió allí y se le 
entregó la solicitud de ingreso 
en el PSOE: "Allí quien le reci
be es Juan Luis j\.guirre, el ase
sor del alcalde. Esta es la perso
na que le recibe, que le asesora, 
que le informa y que le dice los 
pasos 9ue tiene que seguir para 
ser militante del PSOE. Recuer
den que estamos hablando de la 
alcaldía como institución y esta
mos hablando del asesor del 
alcalde, es decir, no de un cual
quiera. Estamos hablando de 
una persona vinculada directa
mente a Manuel Peinado, quien 
debe saber lo que se hace en la 
alcaldía". 

Bartolomé González afirmó: 
"Esto lo que nos viene a decir es 
que la alcaldía ha estado al ser
vicio de la campaña de las pri
marias del señor Peinado. Ya 
tenemos la prueba que nos falta
ba de que Peinado está utilizan
do para fines personales y parti
distas la institución municipal. 
No hay nada peor que eso por-
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Bartolomé González muestra papeles que, según asegura, están manuscritos 
por Magdalena Moreno y Juan Luis Aguirre y prueban la veracidad de sus acusaciones. 

··peinado utiliza el despacho municipal para las primarias .. 

El PP dice tener pruebas de que se han hecho 
aHliaciones al PSOE en el despacho del alcalde 
Otro escándalo parece amenazar al ayuntamiento de Alcalá. El portavoz municipal del Partido Popular, Bartolo
mé González, mostró sus pruebas de que en el despacho del alcalde se han hecho aÍlliaciones al PSOE con el fin 
de apoyar a Peinado en las elecciones primarias de las que saldrá el candidato socialista para las municipales de 
2003. El hecho es, a juicio de González, "algo muy grave que nos recuerda a Juan Guerra y el escándalo que orga
nizó por la utilización de su despacho en la junta de Andalucía para fines personales. Peinado ha utilizado la ins
titución, el despacho de alcaldía, para fines personales, para afiliar a personas que le apoyen en las primarias". 

que está utilizando l_!i alcaldía tante lo que tiene que hacer. Lo taciones muy específicas que 
para lucro personal. Este es un curioso es que, como esta perso- hay en alcaldía. Además, como 
tema muy serio y muy grave · na tiene que rellenar la hoja de en esas fechas se celebraba la 
que vamos a estudiar legalmen- filiación, le da escrito de su semana de la mujer, Magdalena 
te por si es susceptible de algún puño y letra su nombre y un Moreno le dio un tríptico con 
tipo de delito. No queremos teléfono móvil para que la llame los actos programados al res
recordar a Juan Guerra, pero y le dé a ella el formulario com- pecto". 
esto se asemeja mucho". pletado, así como para avalar- Bartolomé González conti-

Las pruebas 
del Partido Popular 
Bartolomé González dice que 

tiene en su poder las pruebas 
que obtuvo esta persona de 
nacionalidad polaca: "Se le dio 
la hoja por triplicado de afilia
ción al PSOE, que la tenían allí. 
Da la casualidad, no sé si es que 
porque estaba o se la buscó para 
ello, que en esta reunión apare
ció la concejala de Mujer, Mag
dalena Moreno. Ella también 
explicó a este aspirante a mili-

le". nuó: "En primer lugar se trata de 
No queda ahí la cosa, según denunciarlo a la opinión pública 

explicó el portavoz del PP: para que se sepa que Manuel 
"Juan Luis Aguirre, también de Peinado, y los que están con él, 
su puño y letra, le apunta lo que están utilizando la alcaldía para 
tiene que llevar, el nombre, la fines personales, para otras 
dirección, la localidad, el núme- cosas que no tienen nada que 
ro de cuenta corriente, dos foto- ver con el gobierno de la ciu
grafías y fotocopia del DNI. dad". González añadió: "Lo que 
Además se le convocó a una tenemos que decir al alcalde es 
reunión que había ese día en la que no tiene que esperar a per
cámara de comercio del grupo der las primarias. Esto es moti
de Manuel Peinado de cara a las vo suficiente para hacer las 
elecciones primarias. Esto se ha maletas y marcharse. Una per
hecho desde la alcaldía, insisto sona que es capaz de hacer esto 
porque es muy grave. Todo eso no debe estar un minuto más al 
se anota en unas hojitas de ano- frente de la alcaldía. Peinado no 
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es digno de ocupar el puesto de 
alcalde y se tiene que plantear 
seriamente, después de haberle 
pillado en este renuncio, que no 
puede continuar ni un minuto 
más siendo alcalde de Alcalá". 

Aviso a IU 
El portavoz del PP también se 

dirigió a IU: "Yo me pregunto 
qué tienen que decir ante esto 
los otros socios de gobierno. 
¿Va a seguir IU apoyando a un 
alcalde que utiliza la institución 
con fines personales y partidis
tas? ¿Qué va a hacer a partir de 
ahora IU?" 

Y al hilo de esto surge otra 
pregunta: ¿Qué va a hacer el 
PP? "Como ya he dicho quere
mos que esto lo sepa la opinión 
pública, pero además vamos a 
llevar a nuestros servicios jurí
dicos todo esto para ver si es 
susceptible de que se presente 
alguna denuncia al respecto. De 
todos modos seguimos pensan
do que Peinado tiene que mar
charse, no esperar a las prima
rias porque esto es lo suficiente
mente grave como para no 
seguir ni un minuto más al fren
te de la alcaldía. Independiente
mente tendremos que llevar 
alguna iniciativa al pleno del 
ayuntamiento sobre este tema". 

¿Qué podría ocurrir con una 
moción de petición de dimisión 
presentada por el PP? Podría 
darse el caso de que le faltaran 
apoyos a Manuel Peinado, en 
cuyo gobierno hay dos personas 
destituidas que siguen teniendo 
voto en los plenos. Son los 
casos de Julián González del 
Cerro y Pilar Fernández Herra
dor. Además hay otros conceja
les socialistas como son José 
Luis García Pezuela y Eduardo 
Calderón que están identifica
dos con el grupo de Miguel 
Buenestado que podrían no 
votar a favor del alcalde o no 
asistir al pleno. En ese caso a 
Manuel Peinado le faltarían 
votos y podría ganar el PP la 
votación. Ya se sabe que la 
dimisión es voluntaria, pero 
podría ser la primera vez que un 
gobierno en mayoría absoluta 
perdiera una votación en la que 
ni más ni menos que se pediría 
la dimisión del alcalde. 
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El 11eno 1nunici1a1 aarobó el convenio de colaboración aara su desanollo 

la conceialía de Ciudad Saludable refuerza 
el servicio de teleasistencia domiciliaria 
A propuesta de la concejalía de Ciudad Saludable, el pleno municipal aprobó el convenio de colabo
ración de teleasistencia domiciliaria entre la consejería de Servicios Sociales de la Comunidad de 
Madrid, la Federación Española de Municipios y Provincias y el Ayuntamiento de Alcalá de Henares. 

Con este convenio se podrá 
incrementar el número de usua
rios para los servicios de teleasis
tencia. Ciudad Saludable consi
dera del máximo interés para la 
población de Alcalá el desarrollo 
de este servicio, que posibilita la 
mejora en la calidad de vida de 
las personas que lo precisen, de 
acuerdo a su avanzada edad, dis
capacidad, aislamiento social y 
alto nivel de dependencia de ter
ceros. Por tanto, considera nece-

sario seguir impulsando la aten
ción domiciliaria, que evita las 
situaciones de desarraigo perso
nal y permite la permanencia en 
el medio habitual, especialmente 
en aquellos sectores de la pobla
ción que más lo demandan. 

La teleasistencia constituye 
una modalidad técnica de la aten
ción domiciliaria que tiene por 
objeto potenciar la autonomía del 
usuario en su propio entorno 
vital. Este servicio es capaz de 

dar apoyo en determinadas situa
ciones de necesidad: actuación 
inmediata ante situaciones de cri
sis personales, sanitarias y socia
les; proporciona seguridad y evi
ta aislamiento; recuerda la reali
zación de actividades (medica
mentos, visitas médicas, etc.); 
sirve de complemento a otros ser
vicios, especialmente al Servicio 
de ayuda a domicilio y centros de 
Día; actúa de enlace entre el 
usuario y su entorno familiar. 

SANATORIO VALLÉS 
Santiago, 14 - Alcalá de Henares 

Telf.: 91 888 32 62 

trrabafanda 
por 

su salud 
la.s 

2a horras 
del día: , 

Unico Centro Privado en Alcalá de Henares 
autorizado para hospitalizaciones médico quirúrgicas 

vallessalud@mi.madritel.es 

SANATORIO 
N" SEÑORA DE lA ANTIGUA 
Constitución, 18 
Guada!ajora 
POUCUNICA 
VIRGEN DE lA ANTIGUA 
Plazo Santo Domingo, 4 
T1f.: 949 21 79 61 Guodolajora 

POUCÚNICA 
VIRGEN DEL VAL 
REHABILITACIÓN 
Zaragoza, 6 
Alcalá de Henares 
Telf.: 91 880 53 62 

CONSULTAS VAllÉS 
Santiago, 5 
Alcalá de Henares 
Telf.: 91 882 87 03 
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Como candidato a rector en 
las próximas elecciones, creo 
necesario expresar, de una 
manera inequívoca, mi posi
ción sobre el conjunto de 
acontecimientos que se están 
produciendo últimamente en 
nuestra Universidad de Alca
lá. 

La necesidad de una 
alternativa de cambio 

Con respecto a la convoca
toria electoral para elegir al 
rectOF de la universidad de 
Alcalá nos encontramos ante 
una situación insólita, ya que 
constituye un caso único y 
singular si se compara con el 
resto de las universidades 
españolas: la reticencia del 
actual Rector a convocar elec
ciones para cumplir con su 
actual mandato de cuatro 
años. La invocación al interés 
general, o el recurso a infor
mes de las instituciones del 
Estado no pasan de ser 
maniobras dilatorias cuya 
razón expresa se nos escapa, 
pero que nos lleva a sospe
char un propósito continuista 
que nuestra candidatura des
afia. Por otra parte, y contra
riamente a lo que se dice que 
se pretende, esta situación 
nos ha instalado, de improvi
so, en una estrategia de con
fusión y enfrentamiento cuya 
única responsabilidad recae 
en Manuel Gala. Porque no 
sólo todos los informes solici
tados coinciden en señalar 
que el actual mandato no 
debe prolongarse más allá de 
presente mes de junio, sino 
que, en este vaivén, lo más 
asombroso, sorprendente e 
increíble es la tardanza del 
rector en dar a conocer, en la 
sesión de Junta de Gobierno 
del 6 de marzo, un dictamen 
en el mismo sentido de la 
Consejería de Educación de la 
Comunidad de Madrid con 
registro de salida del 19 de 
febrero. ¿Qué se puede añadir 
a estos lamentables hechos 
que generan indignación y 
tensión en buena parte de la 
comunidad universitaria, y 
cuya gravedad es responsabi
lidad, en primer lugar, del 
rector Gala y de su equipo, 
pero que también lo es de 
quienes en la Junta de 
Gobierno apoyaron tal posi
ción abiertamente o en vota
ción secreta? Además, entien
do que el que algunos hayan 
seguido el juego al dictado del 
deseo de una sola persona 

nos ha colocado en una 
situación de ridículo ante el 
resto de las universidades. 
Frente a esto, y manteniendo 
la misma postura que he 
defendido en todos los foros y 
ocasiones, proclamo el respe
to a la norma legal y estatu
taria, el respeto a la voluntad 
de la mayoría expresada en el 
Claustro, y el respeto a la 
imagen y el prestigio de esta 
Universidad. Nosotros exigi
mos la convocatoria inmedia
ta de elecciones, abandonan
do argucias legales y acep
tando el juego democrático 
limpio, como se está haciendo 
en el resto de las universida
des españolas. Estamos razo
nablemente seguros de con
tar con la confianza de la 
comunidad universitaria para 
poder ofrecer en el futuro lim
pieza y transparencia en 
estos procesos. 

Otra cuestión, también 
enredada, es la que trata de 
los porcentajes de represen
tación y de voto para las elec
ciones al claustro constitu
yente de la Universidad de 
Alcalá. A la hora de fijar el 
número total de representan
tes, frente a la propuesta que 
algunos defendimos de llegar 
en su composición al máximo 
de 300 miembros que permi
te la ley, se optó -paradójica
mente con el apoyo de los 
representantes estudiantiles
por reducir esa cifra a la 
mitad: 150 miembros. Es un 
error porque, al menos en 
esta ocasión constituyente en 
que el claustro tendrá la fun
damental responsabilidad de 
elaborar los estatutos, debe
ría haberse ido al máximo 
legal, y así permitir una 
mayor representación y pre
sencia de personas, sectores 
y sensibilidades a la hora de 
aportar puntos de vista plu
rales en la elaboración de 
nuestra norma interna bási
ca. De manera que, inmersos 
ya en la paradoja, y sin el 
menor intento de la presiden
cia por llegar a un consenso, 
nos vimos lanzados a una 

Via Complutense, 111 
Poi. lnd. Europa 11, Nave 1 

Alcalá de Henares 
'Iefs.: 91-888.10.34 
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ruleta·de despropósitos, a un 
azaroso juego, al que los 
representantes de los alum
nos no fueron ajenos, a unas 
votaciones eliminatorias has
ta que, en un sesgo de la dio
sa Fortuna, una opción que 
reduce el porcentaje de su 
participación del actual 30% 
al 20% obtuvo la mayoría de 
los votos. Esa reducción tan 
fuerte no parece razonable, y 
yo me incluyo a favor de por
centajes para el alumnado en 
torno al 25%, similar al que 
ha recomendado el Claustro y 
la comisión nombrada al 
efecto por la propia Junta de 
Gobierno, comisión delegada 
a la que, paradójicamente 
una vez más, no se hizo nin
gún caso. Sin embargo, a 
pesar de estos desencuen
tros, haremos un esfuerzo 
para que se instale de nuevo 
la ilusión, la armonía y el 
trabajo. El porcentaje exacto 
que acaben teniendo los dis
tintos colectivos, dentro de su 
importancia, no lo es tanto 
como la cooperación entre los 
mismos hacia un proyecto de 
universidad innovador, pro
gresista y atractivo. 

El tercer tema conflictivo 
que muestra el rechazo de un 
importante sector de la 
comunidad universitaria a la 
gestión del actual rector ha 
llegado en el momento en que 
el pasado 15 de febrero el 
Claustro de la Universidad de 
Alcalá acordó por amplia 
mayoría la propuesta que 
presenté de no aprobar el 
proyecto de presupuestos 
para 2002 que la Junta de 
Gobierno había elaborado, 
por entender que no reflejan 
en absoluto la situación eco
nómica real de nuestra Uni
versidad y, por ello, no se 
ajustan materialmente, aun
que sí aparentemente, a los 
compromisos suscritos con el 
M.E.C. y la Comunidad de 
Madrid. Pero además porque 
no se proporciona informa
ción válida sobre la memoria 
del gasto en el ejercicio 2001, 
porque no se corresponde 
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con las necesidades previsi
bles para el funcionamiento 
de la Universidad, porque no 
se contempla una disparidad 
sistemática existente entre los 
presupuestos iniciales y las 
liquidaciones finales siempre 
mucho mayores y financiadas 
(en su mayor parte) con deu
da no autorizada, porque no 
se incluye la regularización 
definitiva de las muchas 
reservas y salvedades del 
auditor, unas nuevas y otras 
que se vienen arrastrando 
año tras año sin corrección, 
etc., etc. Es urgente diseñar el 
futuro económico de la Uni
versidad y corregir el déficit 
estructural "real" de 2.000 
millones de pesetas anuales 
en promedio, que ha llevado a 
la Universidad a tener una 
deuda de 8.000 millones de 
pesetas como minimo a fina
les de 2000. Es urgente cam
biar este proyecto continuista 
por otro de futuro viable eco
nómicamente, basado en el 
rigor y en la eliminación de la 
deuda que nos ahoga, y en la 
atención permanente a las 
necesidades de alumnos, de 
los docentes e investigadores 
y del personal de administra
ción y servicios. 

Todo el panorama expuesto 
no son sino diversas manifes
taciones de un modo agotado, 
estéril, y que rechazamos, de 
gobernar la Universidad. He 
defendido siempre un modelo 
alternativo al actual convir
tiendo en prioridad absoluta 
la calidad en la docencia y la 
investigación y propugnando 
la eficacia y transparencia en 
la gestión; ahora hay que 
insistir en que es absoluta
mente necesaria una alterna
tiva de cambio con un proyec
to profesional, independiente, 
plural y sostenible que cuente 
con la opinión y la participa
ción de la mayoría de la Uni
versidad expresadas en el 
Claustro y no de espaldas a 
ella. Y no podrán ofrecer esta 
alternativa quienes, abierta o 
encubiertamente, pretendan 
apoyarse en o continuar con 
la opaca línea actual. 

Diego-Manuel 
LUZÓNPEÑA . 

Catedrático 
de Derecho Penal 

Alcalá 
de Henares 
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Una Cometa de Verano 
José López Estrada 

Los accesos a la estación esta
ban llenos de guardias de unifor
me, y la salida al exterior supuso 
una espera de más de media 
hora de cola, ya que la policía de 
paisano pedía los salvoconduc
tos y la documentación a todo el 
mundo, por lo que se formaban 
largas colas, lo cual me sorpren
dió, pues no estaba acostumbra
do a ver tanta gente en tan poco 
espacio. Durante el tiempo que 
aguardábamos se organizó más 
de un revuelo, a lo que mi padre 
comentó "será algún chorizo o 
carterista, ya que abundan 
mucho por las estaciones ... " 

Una vez fuera de la estación, 
nos dirigimos a la boca del 
metro de la glorieta de Atocha 
que nos llevaría hasta la estación 
más próxima a casa, desde don
de iríamos andando hasta nues
tro domicilio, que distaba unos 
veinte minutos a pie. 

En aquel recorrido se hicieron 
muchas paradas, pues aunque ya 
eran cerca de las diez de la 
noche, Madrid en pleno agosto 
es muy caluroso. 

Yo descansaba sentado en una 
maleta mientras el resto de la 
familia se tomaba un respiro. No 
recuerdo nada concreto de aque
lla ocasión, más que el deseo de 
llegar por fin a casa. Sí me llamó 
la atención la cantidad de gente 
que había por las calles a esa 
hora y que no se saludaban entre 
sí ni se decían tan siquiera 
"adiós" como sucedía en el pue
blo. 

Por fin doblamos la esquina 
de la calle que nos conduciría a 
casa y vimos que la nuestra esta
ba en pie, intacta como le habían 
dicho a mi padre, aunque 
muchas de las colindantes mos
traban las heridas de la guerra. 
Los proyectiles habían hecho de 
las suyas en aquella zona tan 
cercana al frente de la Ciudad 
Universitaria. 

Al llegar al portal de casa 
dimos un suspiro, el viaje había 
terminado, con muchas incomo
didades, que se aceptaban como 
tributo de la situación. 

En la puerta del ascensor, 
había colgado un letrero de "No 
funciona". La portera, que sella
maba Pilar, nos saludó con gran 
afecto, alegrándose mucho al 
comprobar que todos estábamos 
vivos y con buena salud, y sobre 
todo, con mucho mejor aspecto 
físico que el resto de la gente 
que habíamos visto hasta llegar 
a casa, excepto mi padre en el 
que la huella de la guerra y del 
hambre habían hecho mella. Al 
verme empezó a decir "hay que 
ver este niño lo que ha crecido, 
qué alto está, no parece el mis
mo, está hecho un hombre ... " 
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18. En casa 

Yo no recordaba la casa. Sólo después de recorrer las habitaciones varias 
veces me pareció como si la descubriera por primera vez. 

Con gran amabilidad nos ayudó a 
subir el equipaje hasta un quinto 
piso, que era donde estaba nuestra 
casa. 

Nuestra casa no fue violada 
durante la guerra, gracias a que un 
primo de mi padre, el tío Ramón, 
que era policía, había puesto un 
precinto en la puerta que decía: 
"Esta casa es de un funcionario de 
la República", Del resto de las 
viviendas de la finca cuyos inquili
nos habían permanecido ausentes 
de Madrid durante la guerra, algu
nas habían sido forzadas y ocupa
das por milicianos, dada la proxi
midad del frente. 

En eso tuvimos suerte. La infor
mación obtenida por mi padre a tra
vés de alguien con quien había con
tactado por teléfono fue cierta. La 
casa estaba intacta. 

Una vez en el rellano de la esca
lera, mi padre cogió el manojo de 
llaves, y reconociendo las dos que 
franqueaban la puerta, las introdujo 
ante la expectación de los presen
tes. 

Las llaves giraron y en breves 
instantes accedimos a nuestra casa. 
Recuerdo, que el largo pasillo que 
había frente a la puerta de entrada 
parecía nevado. En la casa había 
más de un dedo de polvo, acumula
do durante los tres años que duró 
nuestra ausencia sin que nadie 
hollara el suelo. Yo no recordaba la 
casa, sólo después de recorrer las 
habitaciones varias veces, me pare
ció como si lo descubriera por pri
mera vez. Busqué mi cama, que se 
había quedado pequeña. ¿Una 
cama con barrotes para mí? ¿Dónde 
iba a dormir? Inmediatamente me 

dijo mi madre, que en la de mi 
hermano, dado que por las cir
cunstancias estaba en filas y se 
había quedado en Barcelona. 

Di vueltas y más vueltas por la 
casa, buscando mis abandona
dos juguetes, que ya no recono
cía. ¿Aquello era núo? 

De pronto mi padre nos mos
tró el único desperfecto hallado 
en la casa. El reloj, un ojo de 
buey francés del siglo pasado, 
estaba en el suelo, con el cristal 
roto y parado a las cuatro y cuar
to. 

El resto de las cosas, estaba tal 
y como las había dejado mi 
madre, perfectamente guardadas 
en los armarios esperando nues
tro regreso que se demoró, algo 
más de tres años, no obstante 
decía, y repetía insistentemente, 
que estaba contenta, porque 
estábamos todos vivos, aunque 
mi hermano estuviera lejos, no 
nos podíamos quejar. 

Mi padre conectó los plomos 
en el contador de la luz, ya que 
al marchar los había quitado, y 
con la luz conectada y los restos 
de comida, de las abundantes 
provisiones que nos había pues
to la abuela, tomamos un bocado 
y después de preparar las camas 
y barrer, "sólo por encima" 
según mi madre el abundante 
polvo del suelo y de todos los 
lugares de la casa. Nos acosta
mos, después del largo y pesado 
viaje que nos reintegró de nuevo 
a nuestro hogar. 

Al día siguiente, tomamos 
conciencia de lo que suponía 
estar de nuevo en casa. Había 
que comenzar la vida en el pun
to en que se interrumpió tres 
años atrás, con un bagaje sobre 
las espaldas que pesaba sobre 
todos. 

Mi padre, obsesionado con el 
trabajo, no veía el momento de 
reanudar su actividad comercial; 
mi madre, pensando en mi her
mano ausente y en la necesidad 
de encontrar una escuela para 
que yo empezara la primaria, mi 
hermana con sus interrumpidos 
estudios de enseñanza media, y 
así un montón de cosas, entre las 
que contactar de nuevo con la 
familia, era un asunto pendiente 
en espera de que engancharan de 
nuevo el teléfono, que había per
manecido tres años mudo. 

Los días fueron pasando y 
poco a poco, se fue tomando 
conciencia, de que aquella nueva 
situación, no era la continuación 
de lo que habíamos dejado tres 
años antes. Era distinto y poco a 
poco nos íbamos dando cuenta 
de ello. ¿Qué nos deparaba el 
futuro? Lo mismo que para el 
resto de los españoles, nuestra 
incógnita estaba por despejar. 
Ello se iría haciendo día a día 
con mayor o menor fortuna. 
Pero eso, el futuro, para todos 
era, por su propia naturaleza, 
absolutamente desconocido. 
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En aquellos cientos de me
tros cuadrados, quedaban los 
restos de eso que ahora le dicen 
un botellón. Si nuestra juven
tud se divierte así ahora, aún y 
a pesar de que dispongan de 
muchos más dineros de los que 
disponíamos en nuestros tiem
pos, mi opinión es muy clara: 
ní saben divertirse ni tienen 
imaginación. Si luego ves a al
guno de nuestros estudiantes, 
me d~ igual que sean de Bachi
llerato, universitarios, de la 
ESO o de lo otro, explicando la 
filosofia del movimiento bote
llonil, por eso de los altos pre
cios de los locales de diversión 
y de los espectáculos y demás, 
en contraposición a los escasos 
euros de que pueden disponer, 
ya creo que a la carencia de co
nocimientos para divertirse y a 
la falta de imaginación se le 
pueden añadir otras cosas, que 
prefiero ní mencionar. Si a lo 
que hemos visto en los últimos 
años, pensamos que estos mo
zos -al menos, algunos de ellos 
y de ellas, nadie me lo niegue
representan el futuro de nues
tro país, casi mejor es retirarse 
al desierto -mental, al menos
y dejar lejos de nosotros la fu
nesta manía de pensar que 
dijo D. Miguel, esta vez el de 
Unamuno. Y todo ello pensan
do con perspectivas de futuro y 
con una nula añoranza de 
tiempos pasados. Quede claro. 

Al indagar sobre este fenóme
no nos hemos enterado de que 
se trata de algo típicamente na
cional, algo desconocido en 
otros países sureuropeos de si
milar cultura, como puedan ser 
Italia o Portugal. Al menos te
nemos la patente del invento. Y 
sobre sus orígenes parecen re
montarse a los principios de los 
años ochenta, en el entorno 
universitario de Salamanca y 
Cáceres, desde donde se ha ex
tendido a toda la nación. El ca
llmocho, vino con coca-cola, 
la ginebra, ron y whisky o las 
mismas bebidas, junto a ver
mouths y licores mezclados con 
refrescos, parecen ser las espe-

las conlidencias de Don Miguel 

" E 1 botellón" 
Días pasados, una mañana no recuerdo bien 
si de sábado o de domingo, paseaba con mi 
mujer por las cercanías del Hospital, junto 
a las viviendas para estudiantes, cuando 
descubrí una zona en la que sin duda habían pasado horas y 
horas alguna especie animal, una zona llena de botellas ro
tas, de vasos de papel de todo tipo y tamaño, unos llenos to
davía, otros a medias, algunos abollados y lanzados por el 
suelo. Una zona que pocas horas antes podría haber sido 
ocupada por un pequeño ejército de vándalos, llena de por
querías, vomitonas, restos de prendas de vestir, restos más 
de toda clase y tipo de botellas -por cierto, las de vino, en 
su mayoría envases que habían contenido bazofias en nada 
parecidas al buen vino de la tierra-. Todo ello junto a res
tos de bolsas de aperitivos y similares, con cuya alimenta
ción, digo yo, se acompañaría a las bebidas trasegadas. 

cialidades más usuales de la 
fiesta, para los mozos y mozas, 
sin diferencias por eso del sexo, 
si bien y sin discriminaciones 
anticonstitucionales, ellas re
sisten generalmente el alcohol 
menos que ellos, generalizan
do, por lo cual suelen llegar an
tes a la final e irracional pre
tensión de los más, a saber, a 
ponerse ciego o llevar un 
pedo, lo que antes se llamaba 
cogerse una borrachera, si se 
era de las clases bajas, o po
nerse alegre si de señoritos se 
trataba, que tampoco se ha in
ventado nada. Los mas memos 
hablan de coger el punto, el 
puntito o el puntazo, para 
nombrar a la vulgar trompa. 
Olvidemos eso de los fines y los 
medios; me parece que sería 
pasarse. 

Entiendo -será por lo de la 
edad- que cuando no se tie
nen posibles para ir al cine to
dos los dias, se cubre el expe
diente yendo dos o tres veces al 
mes. Lo que se puede equiparar 
a la asistencia a salas de fies
tas, discotecas, espectáculos 
varios, conciertos y similares. 
Pretender convertir en esencial 
lo que sólo es accidental, creo 
que nos llevarla al absurdo o a 

sus cercanías. El hecho de que 
el 76 o/o de los jóvenes entre 14 
y 18 sean aficionados al alco
hol, siendo consumidores habi
tuales un 60 %, no es nada 
nuevo en un país donde los ex
cedentes vinícolas han de tener 
salida. Peor es que como con
secuencia y estadísticamente, 
apro:z:imadamente un 25% 
de esa juventud pueden con
vertirse en alcohólicos en un 
cercano futuro. Lo que debe 
preocupar a quienes rigen un 
país dentro de unos paráme
tros de democracia y libertad. 
Una de las más permisivas ciu
dades de la libre Europa es 
Amsterdam. En Amsterdam 
está prohibido consumir alco
hol en la via pública. En nues
tra Comunidad de Madrid, 
aproximadamente medio millón 
de mocitas/os menores de 20 
años practican eso del botellón. 
Todas las noches son atendi
dos con problemas graves de 
arritmias, amagos de infarto o 
infarto, comas etílicos y simila
res alrededor de una veintena. 
Hablo sólo de casos de cierta 
gravedad, no hablo de daños 
menores. Y cada día aumenta 
la compulsividad alcohólica. 
Sin querer escribir aquí y abo-

ra de los importantes proble
mas causales, como puedan 
ser las depresiones, ansiedades 
y demás, ni tampoco de las in
cidencias patológicas de futuro 
en un alto porcentaje de ellos. 
Y dejando a un lado - lo que es 
inconsentible- la conculcación 
de los derechos de quienes han 
de sufrir los abusos y desma
nes que las actividades noctur
nas de este tipo conllevan. 

Sabidos fueron los negativos 
resultados de aquella Ley Seca 
USA, que hoy puede ayudar a 
no tropezar en similares pie
dras. Sabido es que no sólo en 
Amsterdam está prohibido esto 
del botellón, que también lo 
está en las Comunidades de 
Cantabria, Castilla y León, 
Murcia, Aragón, Canarias y Va
lencia, con estudios de inme
diata implantación en otras va
rias. Como sabido es, y traigo 
al recuerdo la cita de memoria, 
que es obligada la imposición 
de la ley cuando se causen da
ños para la generalidad por 
quien tenga el cuidado de la 
comunidad, en deliciosa vieja 
frase jurídica. Y pensando en 
los daños, en las expectativas, 
en la valoración del espectácu
lo producido y en tantas otras o 
parecidas cosas, triste es pen
sar en lo que cuesta criar un 
hijo, para que sea un memo 
-o un muerto- de fin de se
mana. Estamos ante un mal 
asunto, más precisado de suti
lidades que de imposiciones, 
como bien escribía hace pocos 
días Antonio Gala. Muchas 
gentes jóvenes con una pésima 
educación recibida, sin salidas 
y sin ilusiones, desafectos a la 
política y en muchos casos a la 
familia, precisan más de con
vicción que de guerritas. Quien 
les declare la guerra será de
rrotado, Gala dixit. Pero el di
rigente no puede hacerse el 
avestruz. 

Manuel GALVÁN FRADEJAS 
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¿Recuerdan aquellos bar
cos antiguos, de lento an
dar, majestuoso y bambole
ante? En ellos, la voz gruesa 
y tonante del contramaestre 
ponía orden en las manio
bras y coordinaba las activi
dades. Esto me recuerdo a 
mí al director del viejo Ban
co Urquijo, D. Tomás de la 
Carrera. Era alto D. Tomás, 
de pelo oscuro y rizado, voz 
muy grave, y lentos andares 
porque tenía los pies pla
nos, cuya era la causa de su 
bamboleo al andar como 
esos viejos barcos al más 
leve oleaje. D . Tomás era el 
capitán de la sucursal del 
Banco Urquijo, que se situa
ba en la Calle de Santiago 
número 50, esa hermosa 
calle que está numerada al 
revés, como ya se ha dicho 
otras veces, y debe de ser 
porque toma como plazas 
principales las de Palacio y 
los Santos Niños. Ahí en ese 
número 50, con vuelta a la 
Calle del Tinte igual que el 
banco, hay hoy una ferrete
ría. Se han endurecido y 
diversificado los billetes y 
monedas que nos podían 
dispensar Segundo de la 
Riva o Juan Antonío Rodri
go y hasta un jovencísimo 
Majolero, que allí iníció sus 
andares por la banca sin 
meterse aún en filosofias. 

Claros v oscuros cantidad que llegué a tener 
allí en los años cincuenta 
fueron 79 pesetas y , claro 
está, no me merecía la pena 
diversificar mis capitales. 
También, y debo confesarlo, 
no me sabía bien eso de que 
se fueran mis capitales a 
Vizcaya y, luego andando el 
tiempo también a su capital 
Bilbao. No sé si sería porque 
me daba rabia que no me
nos de cuarenta apellidos 
vascos se encuentran entre 
los compradores de bienes 
eclesiásticos y municipales 
alcalainos, entre la primera 
Desamortización de 1836 y 
la segunda de 1855. Acaso 
sea porque tampoco fui 
nunca del Athletic. Siempre 
fui más partidario de los 
hombres que de los leones. 

Aquellos viejos bancos 

Luego este banco pasó a la 
Plaza Mayor, o sea la de Cer
vantes, y pronto hizo José 
María Málaga ese proyecto 
que campea y es, quizá, su 
mejor obra alcalaina y mo
delo para muchas otras ac
tuaciones arquitectónícas 
posteriores en el Conjunto 
Histórico Artístico que, des
graciadamente, no han se
guido pautas y que no enu
mero para no reiterarme y 
porque, además, están en la 
mente de todos como ejemplo 
de lo que no debe hacerse. 

Ahora, me dicen, que ese 
edificio dejará de ser oficina 
bancaria, que así los llaman 
ahora a los bancos, acaso 
porque el dinero ya no para 
ní descansa y, por tanto, no 
necesita banco. Y siento 
profundamente que me lo 
cambien. Mi nómina allí 
estuvo. Allí está mi pensión. 
Allí me he acostumbrado a 
ir y allí han estado siempre 
mis amigos bancarios, los 
del Urquijo trasladados, y 
todos los demás desde ya 
hace tantos y tantos años. Y 
los juzgo mis amigos por el 
trato que me dispensaron 
siempre sin tener un duro. 
Porque, digo yo, que en las 
oficinas bancarias, parece, 
en principio, que se trate 
mejor a quienes más tienen. 
Pues aqui no, al menos por 
lo que yo he visto en todos, 
tantos que es imposible 
enumerarlos. Los hay más 
sonrientes, otros lo son 
menos, pero siempre aten
tos al cliente. 

No me gusta que me qui
ten de ahí el banco y me 
manden a otro más feo, por
que ninguno de los que 
pueda usar en el futuro 
será estéticamente mejor ní 
más luminoso ni más aco
gedor. Será que con el cam
bio sea suculento el botín y 
por eso se erradica a éste. 
Cualquiera día se erradica 
la sede central de Paseo de 
Pereda santanderino, que 
ése sí que es un edificio her
moso. Con el cambio poco 
me va a corresponder de 
ganancia y el cambio en 
nada me va a compensar. 

La otra oficina bancaria 
alcalaina de antaño tam-
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bién se situaba en la Calle 
del Tinte con vuelta a Libre
ros y entrada por el chaflán. 
Hoy allí les venden a las 
señoras sus delicadas, ínti
mas y hermosas prendas 
interiores sin que el buen 
edificio haya alterado en 
nada su fisonomía. Los pe
riodistas de hoy, algunos al 
menos, no dirían que es un 
edificio singular o hermoso, 
bello, importante o galano. 
Dirían que es emblemático 
cuando tocaran el tema, 
que es otra de sus palabre
jas sobadas en lugar de 
asunto, cuestión o proble-
ma. 

Yo siempre conocí como 
director de aquel inicial 
Banco de Vizcaya a D. 
Braulio Gallo, rotundo, ro
busto, rubicundo y afable, 
cuya familia había estado 
siempre asentada en la mis
ma calle, pero en la otra es
quina, la que da con la del 
Gramático Nebrija. Todavía 
en las guías de Alcalá de 
1905 y 1908, por ejemplo, 
hechas por José Primo de 
Rivera y Williams, abogado 
y profesor de inglés, se 
anunciaba la Cerería Gallo. 
Y más tarde también. En 
esa casa han vivido los 
Palero con su tia Socorro y 
los Benedicto. 

Recuerdo menos a los 
colaboradores de Gallo en el 
Vizcaya. Pero de allí no pue
do olvidar a Encabo, el gran 
ciclista que nos dejó prema
turamente. Ni a Atilano Gó
mez de Agüero y de la Casa, 
que se asoma algunas veces 
a estas págínas. Y yo creo 
que mis recuerdos son 
menores, porque la mayor 

El Vizcaya se cambió de 
acera, en el buen sentido de 
la palabra, cuando se hizo 
más hondamente de Bilbao. 
No ganó en estética en abso
luto. Supongo que sí en fun
cionalidad y eficacia, si juz
go por las personas eficaces 
que de allí he conocido. 

Aquellos viejos bancos de 
mostrador abierto a todos 
los aires y sin blindajes ni 
miedo a los atracos , sin 
guardas de seguridad, de 
cajones igualmente accesi
bles, con ficheros de tambor 
para los clientes, murieron 
hace ya muchos años. Se 
los llevó el mundo moderno, 
mecanízado, informatizado 
y eficacísimo. A otras cosas 
las impuso el miedo. 

lo importante es que toda
vía nos atiendan personas y 
no máquinas y que esas 
personas siguen siendo afa -
bles, amables y amigables. 

Aunque no tengamos di
nero y sólo nos traten como 
personas. 

Francisco Javier 
GARCÍA GUTIÉRREZ 

Cronista de la ciudad. 
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¡Hola!, mi muy querida y 
sufridora democracia, amiga. 
Me acerco nuevamente a ti 
para recordar en tu favor que 
eres el sistema político más 
codiciado; el más suspirado, 
anhelado y exigido; pero deni
grado y vilipendiado, paradó
jicamente, por la morralla 
más infame que aprovecha tu 
fiel amparo para trampear y 
lucrarse de tu bona fide. Y 
para· compartir tu dolor, ya 
que ése será tu padecer mien
tras te maneje gentuza, allá 
en el país al que te llevaren. 
¡Lo siento! A lo que iba. 
Como sabes, ya te lo avisé, 
tenia previsto no molestarte 
hasta terminar lo que quiero 
hacer. Pero como se ven, oyen 
y leen cosas que si te callas 
revientas, no tengo más reme
dio que romper el silencio 
impuesto, en ayuda de mi 
salud. Además lo hago con 
mucho gusto porque ya tenia 
ganas de charlar contigo. 

¡Atiende y no pierdas ripio! 
En este semanario PUERTA 
DE MADRID de la semana 
pasada apareció un pequeño 
escrito titulado: "Política 
basura". Escrito que no mere
cerla la más minima atención 
si no fuera por la licencia 
-libertad abusiva- que se ha 
tomado el destacado autor, 
poniendo por las nubes al 
político que más daño ha 
hecho a la sociedad española 
desde que llegaste tú. Mas 
como conozco al firmante y 
sé de las fatigas que pasó 
cuando lo quisieron expulsar 
del partido, siempre entendí 
la estrategia que empleó afi
liando a un montón de ami
gos y conocidos con el fin de 
obtener los votos que hoy tie
ne a su favor y por los que es 
secretario general de esta 
agrupación alcalaína. Así 
como lograr una plaza de 
diputado en la Comunidad de 
Madrid, por consentir que los 
de arriba incluyeran en la lis
ta electoral a un miembro del 
PDNI que la misma agrupa
ción alcalaína socialista había 
rechazado. También com
prendo que, al saber que el 
actual alcalde le ha copiado la 
estrategia de traer al partido a 
votantes favorables , y como 
parece ser que él está decidi
do a ser el próximo alcalde, 
recurra a verse protegido por 
el núcleo puro y duro que 
comanda de facto el PSOE. 

111CIMPllTEISl10 
SE llQlllA LOCAL 
300 m2 Aprox. con acceso a 
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para exposición automóviles. 
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El plumero 
Que no es Alfonso Guerra, su 
antiguo ídolo, sino el tal Feli
pe y su pandilla. Ya que el 
Caballero de la Triste Figura 
-señor Zapatero- tiene 
menos influencia en el parti
do que el Papa en el cielo. 

Antes de continuar, no olvi
des, guapa mía, que estamos 
hablando de política, es decir, 
de basura. Por lo que "Políti
ca basura", expresión titular 
del escrito en cuestión, es 
una redundancia viciosa de 
voces, es decir, un pleonas
mo. Nadie mejor que tú sabe 
algo así. 

Bien. Reconozco -no me 
duelen prendas- que mien
tras en España haya partidos 
políticos -a los que mantene
mos los contribuyentes por 
cojones- que sean cubiles 
antidemocráticos y antros de 
corrupción, y den pie a que 
cualquier "pasmao", listillo o 
inútil forme su cuadrilla, 
hace bien el escribiente del 
escrito en utilizar todas las 
clases de pioléts que más le 
favorezcan en su escalada. ¿Y 
qué más da que haya utiliza
do, para hacerse ver, aunque 
tarde y cuando todo quisque 
está harto de oírlo, el follón 
que se armó con el falso viaje 
de Felipe González a Marrue
cos, si es una gilipollez? Sin 
embargo, no es de recibo -se 
le ve el plumero- venir a expo
ner que Felipe González ha 
sido uno de los mejores polí
ticos que ha dado España, 
que es como decir: el mejor 
presidente de gobierno que 
ha tenido este país. Y digo 
que no es de recibo por la 
sencilla razón de que es men
tira, funde plomos y huele a 
lisonja mantecosa que ali
menta. Un político es bueno o 
malo de acuerdo con su ges
tión y calidad personal. Y eso 
lo vamos a ver tirando de 
hemeroteca y exponiendo 
una pequeña parte de lo que 
pasó entre 1982 y 1996. A 
saber: La renta "per cápita" 
pasó de 528.000 a 1.757.000. 
Los salarios medios se dupli
caron en el mismo periodo. El 
parque de automóviles pasó 
de 8 a 13 millones de vehícu
los. La autovías, de unos 500 
a 6.000 km. En el mismo 
periodo las pensiones se mul
tiplicaron por cinco, y los 
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gastos sociales pasaron del 
18% en 1982 al 24% en 1996. 
La administración central 
disminuyó su plantilla en 
300.000; las fuerzas armadas 
en 31.000. Pero las autono
mías crecieron en 600.000; 
los ayuntamientos en 
300.000; las universidades 
en 50.000 y la justicia en 
24.000 nuevos funcionarios. 

Sin duda, vemos que en 
esos catorce años el país se 
hizo más rico. ¿Por qué? ¿Nos 
tocó la lotería? ¿Se trabajó 
más que en años anteriores? 
¿Por una administración más 
racional de los recursos de 
siempre? Veamos. La presión 
fiscal aumentó de un 25,6% 
del PIB en 1982, a un 36% en 
1996. La deuda pública 
aumentó de un 31,3% a un 
65,9%, de donde se deduce 
que los españoles debíamos 
en 1996 más del doble que en 
1982, -44 billones de pese
tas-. Es decir, se hipotecaron 
a las vivientes y siguientes 
generaciones de españoles, 
ya que los intereses genera
dos por esa deuda llegaban a 
2 ,9 billones de pesetas anua
les. En 1982 -cuando éramos 
más pobres- sólo pagamos 
132.455 millones. En ese 
mismo tiempo los presupues
tos generales del estado se 
multiplicaron por cinco. Los 
gastos de Seguridad Social 
se multiplicaron por ocho y el 
número de parados pasó de 
2.234.000 a 3 .600.000. En 
resumidas cuentas, es como 
aquel que mantenia a sus 
descendientes a cuerpo de 
rey y gozando de todas la 
ofertas del mercado por cos
tosas que fueran; pero que, al 
morirse el tío, como todo era 
fiado, la familia tuvo que ape
chugar con las deudas y 
pasarse la vida pagando las 
trampas que les dejó el padre 
benefactor. ¡Un deleite! 

Seguimos. El pueblo espa
ñol puso en sus manos el 
mayor poder político que 
podamos conocer. ¿Y qué 
hizo con él? De entrada, ente
rrar a Montesquieu y prosti
tuir los principales pilares del 
Estado de Derecho, ponién
dolos a su exclusivo servicio. 
Y en vez de legislar con la 
finalidad de emprender la 
imprescindible revolución 

90 642 91 88 

o 
¡¡NUEVO!! 

CHICO-CHICO 
CHICO-CHICA 
CHICA-CHICO 
CHICA-CHICA 

-incruenta, en este caso- que 
necesita nuestro podrido 
país, cegando las cloacas del 
sistema -en las que aún vivi
mos- resulta que el gachó se 
acomodó en ellas muy a su 
placer. ¿Qué te parece el per
sonaje que dice ser socialista, 
actuó en tu nombre y es ejem
plo de político para el señor 
Buenestado? ¡Dime! Un rega
lo, ¿a que sí? 

Para terminar y rememo
rando pasajes de algunos de 
mis escritos que fueron publi
cados por aquella época, 
quiero repetir y no sin dolor, 
que ninguna persona y no 
digo ya socialista, sino de 
cualquier condición e idea 
con un minimo de decencia 
pasaría por alto el rimero de 
fechorías que originó el 
gobierno del citado personaje. 
Donde la mentira fue el estan
darte moral. Donde se come
tieron execrables delitos a 
porrillo. Se degradaron vil
mente las instituciones y el 
trabajador sufrió el más atroz 
varapalo en sus relaciones 
laborales -cuatro huelgas 
generales-. Y donde prosperó 
el caldo de cultivo que facilitó 
que parte de la amenazada y 
angustiada juventud se diera 
al robo, a la droga y al alco
hol, principalmente, por falta 
de una salida digna, por un 
futuro más que incierto, en 
tanto ellos se lo llevaron 
calentito. O sea, el llamado 
"felipismo" fue un fenómeno 
ocasional, absurdo y putre
facto , con pretensiones dicta- -
toriales, ávido del enriqueci
miento personal, al servicio 
del canallesco capital .Y marti
llo de los necesitados; que 
convirtió a España en un 
muladar infecto, irrespirable. 
Sin olvidar la acción cobarde 
de hacer recaer sobre los 
subordinados que recibían 
órdenes, todo el peso de la 
creación del GAL y los abomi
nables delitos cometidos por 
ellos. 

¿Estás conmigo, pobre y 
mancillada democracia? Pues 
prepárate porque mucho es lo 
que has de soportar hasta 
que en esta España de mis 
desvelos no pueda ser presi
dente, casi catorce años, un 
político que es un fraude inte
lectual; un charlatán de feria, · 
como el señor Felipe González. 

Jaime TUR JEREMÍAS 

se uaspasa Cateteña 
c1n Panadeña 

por no poder atenderla. Negocio 
familiar, funcionando con clientela. 

Maquinaria nueva. Inmejorable 
situación en Meco. 

Razón: 67~70-69-00 

PUERTA de Madrid 



Quisiera saber 
Quisiera saber si la ley del 

tráfico está suspendida en esta 
ciudad. Si se ponen multas de 
tráfico en la ciudad. Dónde 
actúa la policía de tráfico y qué 
horario tienen. Por qué se uti
liza el vehículo para ir a tomar
se una caña a un bar cercano. 
Por qué interrumpen los pasos 
de cebra sin rubor alguno, 
poniéndole la situación muy 
dificil a los discapacitados fisi
cos. Por qué se suben encima 
de las aceras precisamente en 
las rampas para minusválidos 
fisicos. Por qué se aparcan 
encima de parques y aceras. 
Por qué se aparcan en doble 
fila dejando muchas veces un 
solo carril para el tráfico de ida 
y vuelta (calle Manuel Azaña, 
por ejemplo). Por qué se apar
can en avenidas de tráfico 
intenso con peligro de provo
car accidentes (Vía Complu
tense, por ejemplo). Por qué se 
aparcan en salidas de garajes 
y vados. También por qué 
algunos grupos impunemente 
pintorrean con garabatos gro
tescos y sin sentido todo lo que 
encuentran a su paso. Por qué 
algunos paseantes de perros 
no recogen sus excrementos. 
Por qué algunos otros no lle
van a sus perros atados según 
la ley, aunque vayan por el 
campo. Por qué se utilizan 
algunos parques para borra
cheras de ciertos grupos, 
delante de la vista de niños y 
adolescentes (el parque de San 
Isidro, por ejemplo). En térmi
nos generales, por qué tanta 
desfachatez, tanta irresponsa
bilidad y tanto descaro por 
parte de algunos. ¿Dónde está 
la autoridad de esta ciudad y 
cuál es su cometido? La calle 
Manuel Azaña es un verdadero 
escándalo de caos de tráfico a 
todas horas de lunes a sábado. 
¿Qué argumento válido justifi
ca esta situación? Igualmente 
Reyes Católicos, Ferraz, Daoiz 
y Velarde y muchas otras. 
Hace meses que no veo un solo 
guardia de tráfico en toda 
Alcalá, ni tampoco policías de 
barrio, ya bien podrían des
contamos la parte de nuestros 
impuestos correspondiente a 
la vigilancia, seguridad y tráfi
co. Millones gastados en refor
mar aceras para discapacita
dos fisicos y sólo ha servido 
para darles más facilidades a 
quienes suben sus vehículos 
encima de las mismas. Quisie
ra saber si existe algún proyec
to por parte de las autoridades 
correspondientes para poner 
fin a este caos en el tráfico y la 
irresponsabilidad y falta de 
respeto de algunos ciudadanos 
con el resto. 

Juan GARCÍA 

PUERTA de Madrid 

cartas 

Estimado director, ayer 
estuve en Getafe pre sen -
ciando el encuentro Getafe
Alcalá. Todos los que fuimos 
a Getafe desde Alcalá nos 
quedarnos muy sorprendi
dos con el estadio de fútbol 
"Alfonso Pérez". Qué envidia 
al ver el estadio, pero no sólo 
el estadio, sino las infraes
tructuras, servicios, acce
sos, aparcamientos, etc. 

En Leganés tienen otro 
magnífico estadio, y nos
otros tenemos el viejo esta
dio del Val. No pedimos que 
se gasten millones en otro 

El vieio estadio del Val 
estadio, como hicieron con 
la plaza de toros, sino que 
reformen el actual, que ins
talen sillas de plástico, que 
pongan más servicios, que 
cambien o arreglen el cés
ped, que terminen de una 
vez los focos ... 

Ahora, si la Comunidad se 
estira como lo hace con el 
sur (recordemos el metro
sur), pues que lo hagan nue
vo, con buenos accesos y 
aparcamientos. 

Peinado, Pezuela, lo de 
Espartales va para lejos, por 
favor, háganlo ya o reformen 

el Val, pero en condiciones. 
Aquí están viniendo equi

pos históricos como Hércu -
les, Castellón, Toledo, Geta
fe, los filiales del Real 
Madrid, Valencia y Atlético 
de Madrid, el Universidad 
Las Palmas, que el año 
pasado estaba en segunda 
división A, etc. Y no se pue
den llevar la imagen que se 
llevan del estadio, que es la 
imagen de la ciudad. 

Javier DE DIEGO 
PAREJA 

Socio 830 
de la R.S.D. Alcalá 
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"Voto a Dios que me espan
ta esta grandeza / y que die
ra un doblón por describilla., 
/ porque ¿a quién no sor
prende y maravilla / esta 
máquina insigne, esta rique
za?". Estos versos de Cer
vantes, nacidos de la pura 
contemplación del túmulo 
de Felipe 11 en Sevilla, bien 
valdrían para Alcalá, y aun 
con mayor fuerza y poderlo, 
si .el hijo insigne de la Villa 
la hubiera conocido en sus 
años maduros. Hubiera 
prescindido, sin duda, del 
tono satírico y socarrón del 
soneto, que no empece la 
grandiosidad del monumen
to contemplado. Y hubiera 
adornado sus nuevos versos 
de fuerza, ritmo y melodías 
insuperables para los mis
mos ángeles. 

Alcalá es acreedora a la 
presencia del poeta que la 
cante, la mime con sus ver
sos, y la arrulle con sus 
nanas y baladas. Le es nece
sario Cervantes. No basta el 
pacífico y lento paseo del 
Henares, viejo y cansado, 
prisionero de sus propias 
fechorias. Pienso, desde lue
go, en la amurallada Alcalá 
de mediados del s. XVII, 
época de trasiego de gentes 
en que ocurrió el contenido 
del documento felizmente 
hallado para suma y sigue 
de la Historia alcalaína. 

No por ello la monumenta
lidad del bosque debe impe
dirnos ver los árboles uno a 
uno, rama a rama, tronco a 
tronco. Ni es permisible que 
la belleza del conjunto haya 
de obscurecer la de las par
tes. Pero tampoco vale dejar 
de destacar la travesura de 
la mosca sobre el lienzo del 
pintor, la piedra colocada en 
falso equilibrio que maltrate 
el tiro de la pared; o la nue
va cubierta del tejado que 
olvida recoger, "con decen
cia oportuna", las aguas 
pluviales del vecino. 

Una de esas ramas, árbol 
o tronco de nuestro bosque, 
es, sin duda alguna, la Calle 
Santiago. Calle tirada a cor
del y un si fue o no fue 
remodelada por Cisneros, 
según opinión de estudio
sos. la. de mayor longitud 
en la ciudad, por lo menos 
en 1884, nos dice E. Azaña: 
420 metros de larga por 
10'50 metros de ancha. 

Santiago posee rica y muy 
conjuntada historia, tanto 
que pide un buen estudio 
singular y completo. para 
gusto de propios y extraños. 
Fue linea divisoria entre los 
barrios judío, al sur, y árabe 
o musulmán, al norte . 
Conocida como Calle de la 
Moreria, tuvo salida propia 

PUERTA de Madrid 

lluntes para la Histoña 

Santiago acude al Ayuntamiento 
(año del Señor de mil y seyscientos sesenta y cinco) 

al Arrabal de su nombre; 
principio del canúno de Bur
gos y Segovia, además de 
ser intento timido y quebra
do de internarse hasta el 
mismo corazón de la Univer
sidad, si no le entorpeciera 
el canúno el Colegio Impe
rial. Por su trazado pasaron 
variopintas procesiones de 
pueblo, prebostes y autori
dades camino de la Univer
sidad, acompañando a los 
nuevos doctorandos en bus
ca del ansiado título. 

De visita al Sanatorio 
Vallés, podemos encontrar 
al Dr. Francisco Vallés 
( 1524-1592). insigne profe
sor de medicina en la Cisne
riana, médico personal del 
Rey Prudente, y abanderado 
en el dificil campo de la 
medicina experimental. Ins
tauró el protomedicato, es 
decir, lo que conocemos 
como prácticas preliminares 
antes de ejercer. En Santia
go hemos de toparnos con 
frailecicos capuchinos, 
dominicos, descalzos de San 
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Agustín, apresurados todos 
por llegar a las aulas uni
versitarias a "oír leccio
nes" y "a conclusiones" . 
Esto es, a clases y a escu
char apasionadas defensas 
de tesis filosóficas, juridicas 
y teológicas. 

No deja de ser magnífica la 
visión del conjunto de la 
calle, aunque para ello se 
requiere fuerte dosis de 
voluntad imaginativa. Des
de la Plaza de Palacio, y la 
vista alzada, veamos sin 
pudor la larga perspectiva 
que muestra, con el añadido 
de las cúpulas arrasadas de 
Madre de Dios y de San 
Nicolás de Tolentíno, hoy 
Convento de "la.s Juanas". 

la. cúpula de Madre de 
Dios fue desmantelada con 
la bendición autoritaria del 
ayuntamiento de turno, aun 
después de reconocer que 
"no estaba para caerse". 
la. de San Nicolás "fue des
mochada para construir 
en ella un mirador". (Aza
ña dixi.t). Ambas sufrieron 

tamaño desafuero a media
dos del s. XIX. Nada impor
tó, por ejemplo, que ésta 
fuera obra de un gran arqui
tecto español, Fray Lorenzo 
de San Nicolás, como que 
ambas huyeran o se escapa
ran por el fondo del "saco 
roto" en que Alcalá quedara 
convertida durante años. 

Visto el árbol, de forma 
rudimentaria y casi infantil, 
veamos una de sus heridas 
que la agobiaron durante 
algún tiempo. Se trata de 
saborear frescura y cotidia
neidad de un hecho siempre 
actual, trasladado a 1665. 
Hállase documentado en 
papel oficial de a diez mara
vedíes, y dirigido al Muy Se' 
Ayuntamiento de Alcalá. 
Dice así: 

Fr. Miguel de S. tiago Rec
tor del Colexio de San Nico
las de Tolentino de descal
zos de N.P.S. Augustin desta 
Villa de Alcala de henares; 
por quanto ay una zanja, 
que alinda con las tapias d el 
Conuento, la qual esta llena 
de Agua por no limpiarse 
cada anno; Conforme tiene 
la Villa obligazion, por tener 
renta para ello, y por temer
se del agua de dicha zanja, 
la Ruina del Conuento y de 
toda la calle de Santiago, por 
tanto Suplico a vueseñoria, 
mande Se limpie y se le de 
comente en la Conformidad 
necesaria, para la Conserua
cion, y estabilidad de dicha 
Calle de S. tiago. 

-
Fr. Miguel de S. tingo 

Nuestro "villano" conveci
no no se presenta aderezado 
presuntuosamente de su 
cargo y posición. Es quien 
es y eso le basta. Pero 
recuerda al Ayuntamiento 
verdades de puño y acero: el 
Concejo debe arreglar la 
calle (está obligado a ... ) 
"por tener renta para 
ello". No sólo pide, exige 
prevenir el peligro que se 
cierne sobre su Colegio
Convento del que es Rector 
-regente, no propietario-, 
sino que se muestra autén
tico ciudadano. Se interesa 
por el bien común. 

Brindo esta carta a quie
nes se preocupan, se fatigan 
y dedican su vida a estudios 
profundos de arquitectura. 
de urbanismo y arte de los 
siglos pasados. Y a quienes 
desean conocer las peque
ñas historias de la GRAN 
HISTORIA de Alcalá d e 
Henares. 

Se me ocurren algunas 
consideraciones que vienen 
al aire de la espontaneidad. 
Si a la sucia zanja "se le h a 
de dar corriente", ¿no será 

2J de marzo de 2002 



lia-
1or
sta 
'U Í-

1ZO 
1ue 
pa
i co 
:ira 

ma 
ttil , 
ias 
nte 
d e 

lia
ore 
35. 
en 
ra
Se' 
lá. 

'ec
co
:al
sta 
es; 
!ja , 
d.el 
n a 
rse 
!ne 
1er 
er
j a, 
de 
Jor 
ia, 
de 
ad 
La 
ha 

'.gO 

ci
do 
su 
en 
TO 
1to 
el 
la 
.. ) 
ra 
ge 
se 
o
.or 
1-, 

n
sa 

.e
m 
os 
a , 
os 
es 
e
..N 
:le 

lS 
!D 
d. 
ia 
rá 

que en Alcalá aún está vivo 
el recuerdo de las inunda
ciones del arroyo Villama
lea, septiembre de 1599? 
¿Qué o cuál pudo ser la lon
gitud de esta zanja? ¿No es 
posible que, por descuidos 
diversos, la zanja no servía 
ya para desviar parte de las 
aguas de dicho arroyo direc
tamente hacia la canaliza
ción de la Calle Mayor, y de 
ésta, conducir dichas aguas 
hasta la Puerta del Vado y, 
por fin, al rio? 

El Villamalea fue un arro
yo muy corto, pues nacía en 
las proximidades de Meco. 
Casi nadie parece conocerlo 
hoy. Quien sí me ha habla
do positivamente de él, me 
ha señalado que el viaje del 
arroyo venía, o bajaba, de 
Meco paralelo a la actual 
carretera. Hoy Alcalá de 
henares le rinde tributo de 
recuerdo histórico mediante 
una calle en la zona norte. 

Realmente, llamarle "arro
yo" es demasiado altisonan
te. Bástele el nombre genéri
co de vaguada, ancha y 
anchurosa, nacida sobre el 
terreno de Meco para dor
mir y desaparecer en Alcalá. 
Las aguas de aquella turbu
lenta tarde septembrina, 
rompieron la entrada a la 
Ciudad por varios puntos; 
entre ellos, por la Puerta de 
Santiago, inundando el 
Arrabal del mismo nombre, 
Libreros, Mayor, Plaza del 
Mercado y otros lugares, 
"arruinando muchas 
casas". "La parrochia San
tiago se rebasó de agua 
que, por fábrica antigua y 
de tierra, se temió la rui
na ... ". Las pérdidas totales 
parece que ascendieron a 
más de 300.000 ducados. 

Nihil novum sub sole, 
(recuerdo del viejo Bachille
rato), nada nuevo bajo el 
sol. La autoridad reaccionó 
a tiempo, abriendo dos zan
jas alrededor de la ciudad, 
para que engullesen nuevas 
y posibles avenidas del 
pequeño gigante Villamalea. 
¿No seria nuestra zanja de 
la Calle Santiago algo así 
como pequeño aliviadero en 
alerta permanente? 

De estos y otros asuntillos 
hablaremos en otra ocasión, 
Deo volente, que en roman 
paladino quiere decir "si 
Dios lo quiere", y no faltan 
las fuerzas. 

Fuente: La carta transcri
ta se halla en AHMAH, Leg. 
1099/8 

Jesús ORTEGA 
CALAHORRA 

PUERTA de Madrid 

Conca j al f a de 
Ectucac:idn e lnf•ncla 

CONCURSO LITERARIO INFANTIL Y JUVENIL 
11CERVANTESH 

Con el fin de fomentar en los escolares los ~ literarios, Ion arraigados al desarrollo de la 
cultura y la educaci6n, y de promowir el lenguaje escrito como medio de creación y comunica
ción, la Ciudad de Alcalá de henares, patrimonio de la Humanidad y cuna del insigne Miguel de 
Cervantes, a través de lo Cancejatia de Educación e lnfancio, convoca la XVII edición del «Con
curso Literario Infantil y Juvenil Cervantes,», con arreglo a las siguientes 

BASES: 

PRIMERA: PARTICl'ANIES,- Pueden participar 
en este Concursa los niños y niños pertene
cientes a los niveles de Primaria, y Secundario 
CJb!~, escolarizados en cualquier centro 
público o concertado. 

SEGUNDA: NIVBES. - En función de lo edod 
se establecen cinco niveles de participación en 
cualquier modalidad literaria. 

111 nivel: primero y segundo de primaria 
'Z' nivel: tercera y cuarlo de primaria 
J!I nivel: quinto y sexto de primaria 

411 nivel: primero y segundo de ESO 
511 nivel: tercera y cuar1o de ESO 

1ERCERA: EXTENSIÓN. - Los trabajos presenta
dos tendrán temática libre y se ceñirán a la 
siguiente extensión: 

111 y 'Z' niveles: 
hasto un máximo de 6 páginas DIN A-4 
J!I y 411 niveles: 
hasta un máximo de 1 O páginas DIN A-4 
511 nivel: 
hasta un máximo de 15 páginas DIN A-4 

CUARTA: PlAZO. - El plazo de recepción de las 
obras finaliza el 11 de abril de 2002, a las 
14'00 h., y se remitirán a la siguiente direc
ción: 

«CONCURSO LITERARIO 
INFANTIL Y JlNENIL CERVANTES» 
Concejalía de Educación e Infancia 

Excmo. Ayunlomienlo de Alcalá de Henares 
Plazo de CeMJntes, n!! 18-1 11 planto, 

oficinas B y C 
28801 ALCAlA DE HENARES (MADRID) 

Con el objeto de garantizar el anonimolo, las 
obras se presentarán en sobre cerrado en 
cuyo anverso figurará un lema y el nivel 
correspondiente. En el interior de este sobre 
deberá incluirse otro sobre también cerrado 
que conlenga el nombre, dirección, teléfono, 
centro y cursa escolar del concursante. 

QUlfl'A: PREMIOS. - Se establecen los premios 
que se describen en el cuadro inferior. 

NIVELES PRIMER PREMIO 

SEXTA: JURADO.- Se establece un único Tribu
nal para la concesión de los premios. Sus deci
siones serán inapelables y estará compuesto 
por los siguientes personas: 

Presidente Honorífico: 
limo. Sr. Alcalde de Alcalá de Henares 
Presidenta: 
Sra. Concejala Delegada de Educación 
e Infancia 
Vocales: 

Un direclor representante de los centros 
docentes públicos de Alcalá de Henares, 
elegido por sorteo. 
Un direclor represenlonte de los colegios 
concertados de Alcalá de Henares, elegido 
por sorleo. 
Un direclor represenlonte de los institutos 
de enseñanza secundaria de Alcalá de 
Henares, elegido por sorteo. 
Un represenlonte de la Concejalía de Cul
tura del Excmo.Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares. 
Un represenlonle de los medios de comuni
cación. 
Un técnico de lo Concejalía de Educación e 
Infancia que ocluará de Secretaria. 

SÉPTIMA: FAU.0.- El Jurado así compuesto 
deberá emitir su follo antes de la fecha de 
entrega de los premios. 

OCTAVA: ENTREGA DE PREMIOS. - El acto de 
entrega de los premios y galardones se cele
brará en el Salón de Plenos del Excmo. Ayun
lomiento de Alcalá de Henares, el día 9 de 
mayo de 2002 a las 18'00 h. 

NOVENA: El hecho de participar en este con
cursa implica la aceptación de todos los pun
tos contenidos en los BASES de la convocato
ria. No se deodverón los trabajos presentados 
al concurso. 

DÉCIMA: Todos los premios deberán ser opor
tunamente justificados al mes de ser concedi
dos; pasado esle plazo los premiados perde
rán el derecho adquirido. 

SEGUNDO PREMIO 
"25.000 ptas. que se destinor6n o inaemenklr los reo.nos del centro en • t 0 .000 ptas. que se d.stinorón o incremeik>r los recunos det 

1° y 2° 

3º 

4° y 5° 

el que est6 motric:Jodo el o l\MT!no premiado. cet'tro en el que esté motriculodo el olumno pntmtodc 
"20.000 ptos. poro ef alumno premiado (10.000 ptos. en metólico., "5.000 pfDs. en material educativo pom el oluml"IO premiado. 
10.000 pkls. en moteñal eduartivo). 

"30.000 ptas que te destinarón o incrementar los l'90JfJ05 del orntro en el • J 0 .000 pfos. que se destinorón o inaemer-.or los reo.nos del 
que esN motriculodo el alumno premiado. c-*O en el que eGré motrio.ikldo el a lumno ptemiodo. 
"24.000 ptas.. poro el alumno premiado (1 2.000 ptas. en metólico y "8.000 ptas. en moteriol educali\IOO poro el alumno pt'81"niodo. 
12.CD.) ptas. en moter;ol educativo) . 

•35_()0() pto.s.. que se destinorón a incrementar los rea.nos del cerdro en ·10.000 ptas. que se destinarán a incrementar los rea.nos del 
• que est4 motric...toda .i alumna premiado. centra en el que est6 matriculado el olumna premiodo . 
•J0.000 pto1. para el afumno prt:rniodo (15.000 ptas. en metólico y • 10.CXJO pk>1. en material educativo poro el alumna J)'emiodo. 
15.CXJO ptos. enmoteriol educ:otWo). 
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El Horóscopo 
de Rosa del Sol 

ARIES 
(Del 22 de Marzo 

al 20 de Abril) 

SALUD.- Esta semana 
te encontrarás especial
mente sensible. No dejes 
que ·algunos comentarios con mala intención 
afecten a tu equilibrio emocional . 

DINERO.- Aunque pienses que no estás 
capacitado para ocupar un puesto mejor de tra
bajo, acéptalo y desmuéstralo con hechos. Esto 
te llevará a una mejor economía. 

AMOR.- Si tu pareja se encuentra deprimida 
trata de animarla, pero no le presiones para que 
cambie de actitud, todo irá bien. 

Números de la suerte: 1 y 4 

CÁNCER 
(Del 22 de Junio 
al 22 de Julio) 

SALUD.- Esta sema
na los dolores de cabeza 
será tu malestar, o pue
des sufrir algún acci
dente casero. Ten cuidado. 

DINERO.- El mal humor estará esta semana 
en tu entorno, por el tema económico. Intenta 
tener un equilibrio en el trabajo con tus compa
ñeros y encargado, te irá mejor. 

AMOR.- En el plano sexual puedes pasar 
esta semana horas inolvidables con tu pareja. 
Disfruta. 

Números de la suerte: 3 y 8 

LIBRA 
(Del 24 de Septiembre 

al 23 de Octubre) 
SALUD.- Los dolores muscula

res de esJ?alda serán originados 
por la tensión durante la jornada laboral. Cuida tus 
manos de cortes y golpes. 

DINERO.- Querido Libra, llevas unas semanas 
que no levantas cabeza, pero este nativo tomará una 
actitud positiva y buscará nuevos proyectos positi
vos laborales, asesórate primero correctamente y en 
el dinero esta semana veo equilibrio. Te felicito. 

AMOR.- Antes de un cambio positivo veo que 
deberán resolver viejos conflictos y temas pendien
tes. En la intimidad tendrá que renovarse, eso le gus
tará a su pareja. La ropa interior de color negro le irá 
muy bien. 

Números de la suerte: U y 30 

CAPRICORNIO 
(Del 22 de Diciembre ""\Ir 

al 20 de Enero) f"1 
SALUD.- Serán necesa

rias unas cortas vacaciones. 
Realiza caminatas al aire 
libre, te irá bien. 

DINERO.- Esta semana 
será favorable para iniciativas en negocios y 
proyectos, pero cuidado con las inversiones 
mal planteadas. 

AMOR.- Sentirás el amor de una manera 
diferente. No agobies a tu pareja, quizás el pro
blema lo tienes tú. 

Números de la suerte: 2 y 9 
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Semana Tarotista Espiritual 
Móvil: 652 819 555 

Consulta privada 
del 22 al 29 de Marzo 

TAURO 
(Del 21 de Abril 
al 21 de Mayo) 

SALUD.- Esta semana 
tendrás algunas tensiones 
que pueden provocar con
tracturas y dolores musculares. 

DINERO.- Será una semana de cambios y 
transformaciones positivas. Deberás aplicar toda 
tu inteligencia con paciencia para concretar tus 
proyectos en el tema de dinero. 

AMOR.- Esta semana se recuperará el equili
brio afectivo favoreciendo a todos los Tauros que 
tengan pareja estable. 

Números de la suerte: 2 y 5 

LEO 
(Del 23 de Julio 
al 23 de Agosto) 

SALUD.- Esta sema-
na sufrirás de insomnio. 
Practica deporte y no te 
automediques, las tisa
nas naturales te irán bien. 

DINERO.- Aunque en el trabajo estás apren
diendo mucho para tu futuro, te sentirás agota
do y explotado por tus jefes. 

AMOR.- Entre tu pareja y tú nada ha cam
biado y seguís disfrutando de unas relaciones 
muy hermosas. 

Números de la suerte: 5 y 6 

ESCORPIO 
(Del 24 de Octubre 

al 22 de Noviembre) 

SAL UD.- Esta semana 
abrígate bien, podrías res
friarte. También te aconsejo 
una visita al dentista, pues 
veo inflamaciones en las encías. 

DINERO.- Creo que las equivocaciones en 
las nóminas serán importantes. En temas de jui
cios no será el momento oportuno. 

AMOR.- No descuides la relación con tus 
hijos, para ellos será muy importante, necesitan 
tu presencia. También te aconsejo que no pier
das el contacto con tus antiguos compañeros, te 
darán gran alegría. 

Números de la suerte: 71 y 56 

ACUARIO 
(Del 21 de Enero 
al 19 de Febrero) 
SALUD.- Las nati-

vas de este signo es ne
cesario que empiecen a 
cuidarse y piensen en ponerse a régimen, pues 
el buen tiempo se acerca y se verán más atrac
tivas si pierden unos kilos. No piques entre 
comidas y procura no comer dulces. 

DINERO.- No seas pesimista y sigue ade
lante, pues te veo una racha de muchísima suer
te y ganar dinero en el azar. Suerte. 

AMOR.- Esta semana veo dificultades, pues 
la lucha de poder en una pareja puede hacerse 
insoportable. No te dejes llevar por tu orgullo. 

Números de la suerte: 1, 2, 6 y 7 

GÉMINIS 
(Del 22 de Mayo 
al 21 de Junio) 

SALUD.- Esta sema
na podrías tener agota
miento físico y mental y, 
sobre todo las personas geminianas tendrán que 
realizar chequeos ginecológicos de rutina. 

DINERO.- Panorama incierto de cambios 
imprevistos en el tema laboral, decisiones rápi
das de tomar. Presta atención a tu dinero. 

AMOR.- Con tu gran belleza y tu simpatía 
no te será difícil gustar a la persona que te inte
resa. Estás en un momento muy bueno. 

Números de la suerte: 2 y 7 

VIRGO 
(Del 24 de Agosto 

al 23 de Septiembre) 

SALUD.- Esta serna- ~--··· 
na tu salud requiere una atención, un chequeo o 
análisis te vendría bien para descartar algún 
problema. 

DINERO.- Tu economía mejorará, si ajustas 
el presupuesto y no gastas más de Jo necesario 
llegarás fácilmente a fin de mes. La lavadora se 
estropeará de nuevo, te recomiendo que com
pres otra. 

AMOR.- Tendrás que ser más imaginativo 
para despertar Ja pasión sexual con tu pareja, 
pues has bajado mucho en este tema. 

Números de la suerte: 11 y 4 

SAGITARIO 
(Del 23 de Noviembre 
al 21 de Diciembre) 

SALUD.- Las nativas de 
este signo tendrán que 
hacerse un chequeo. Aun
que no es nada importante, te aconsejo ir al 
oculista. 

DINERO.- Esta semana las jornadas labora
les se presentan complicadas. Evita discusio
nes. Buen momento para poner negocios. 

AMOR.- Para los jóvenes que buscan pareja 
pueden provocar dolor de cabeza y para los 
casados tendrán que sufrir algunos cambios 
para que las relaciones tengan futuro. 

Números de la suerte: 3 y 11 

PISCIS 
(Del 20 de Febrero 

al 20 de Marzo) 

SALUD.- El ejercicio 
facilitará la buena circula
ción y fortalecerá tus extre
midades. Cuidado con la pierna derecha. 

DINERO.- Tus actividades creativas te per
mitirán ampliar tus conocimientos y te sentirás 
satisfecho. En el tema de dinero controla tu 
generosidad, no siempre te es posible prestar 
dinero. 

AMOR.-Puede que esta semana sea impor
tante para ti. Conocerás a alguien de tez more
na con el que podrías empezar un tórrido 
romance. 

Números de la suerte: 7 y 2 
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TIS.: 91 889 26 5J 

9188589 
FU.: 91 DJ U 08 

Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ................................................... 91 887 81 00 
Casa de Socorro ..•..•................•......•..•••.................•.•.•.••.........•... 91 888 15 21 
Cruz Roja ..........•...•.•.•.•....................................... 91 881 40 03 I 91 883 60 63 
Seguridad Social .•...................................•...............•.•.•.......•....... 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) .....•.•.•.•..............•................. 061 
Centro Municipal de Salud ...........•.••••.....••...•.•.•...•..............•..•.• 91 888 54 91 
Policía Nacional .........•.....•.........•.••......•..•.......•....•..•..............•.•..•.......•....... 091 
Policía Municipal .................•..........•.•.......•••..................•....•....•.................. 092 
Guardia Civil .................•...•..•..•.•....•.•..•.....•................•...............•. 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ..............................•.••....................• 062 
Bomberos ....•..•...................•.........•.•...•.•..•....•.............................. 91 889 00 80 
Bomberos (Servicio centralizado) ................•...............••.......................... 085 
Protección Civil ...........•...•.........•.......•......................•....•............. 91 882 84 53 
Ayuntamiento .............................•.......•..•..................•...........•....• 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) .......•.........•.............................•. .. 91 882 21 88 / 79 
RENFE .•.•.........•.....•....................................................•....•............ 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos ....................................................•.....•...•....• 91 888 00 21 
Continental Auto ...........................................................•............ 91 888 16 22 
Cementerio .....................................................•.•...•.•...........•........ 91 888 15 64 
Cementerio Jardín .........................................•............................ 91 877 03 93 
Correos y Telégrafos ........................................•.......•......•......... 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ........................................•..•.........•.. 91 881 64 61 
Casa de la Juventud ..............•................................•.•...•............ 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal .....................•...•.......•...........•.•..... 91 888 12 94 
Cámara de Comercio ...........•.........................•.......•................... 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios .....................•......•.•...•............ 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles .........................................•.....•......• 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana ....•...........................•.........•.....•.••.•.......• 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga ...............................•.•....•.•..•.•..•.• 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ..................................•.............•..... 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer ..................•.........•....•.•...... 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) •....... 91 889 41 19 
Asociación de Familiares Enfermos de Alzheimer .........•....... 91 889 71 70 
Fundación Colegio del Rey .................•....................................• 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes ..................•........•...•..•...•.......•............•.. 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 12 de Mayo .•...•.••.•.•....•.......•.•.........•.••....•....•... 91 280 06 55 
OMIC •...........................•........•......•....•..............•...•.•.•.••...•....•......•. 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA ...•..•...•..............................•.•.................... 91 880 65 36 
Obispado .•.....................•..•..•.......•.•••.•.•.•.........•........••.•.•...• 91 888 27 00 I 04 
Oficina de Turismo ..........................••.•...........•.•.................•....... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) .......................•.•..............• 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ............. 91 881 34 61 
Archivo Municipal •....•...•.....•....................................................... 91 882 93 37 
Centro de Documentación .•....•.•.........•.........•.••....•.....••............. 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista •...•.•..•..•.....••.....•..•..........•..•.•...•...•.......•.•.. 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) •.•.............•.•....................•.•.• 91 885 40 00 
Hacienda •.•..•....•............••..•.•..•..................•....•.•.......................•... 91 877 60 00 
Registro de la Propiedad ...•.........•....•.........•.•... 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juzgado Decano •.•..•........................................•....•.......•............. 91 888 56 18 
Oficina de Empleo de la CAM (C/ Pintor Picasso, 1) ... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
INEM prestaciones (Pintor Picasso, 1 • 2' planta) .............. :.91 879 65 02 / 03 / 04 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) ..........•...•.• 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .....•.•....•.•.•.....•.•...••...•........ 91 883 66 09 
TELEFONICA (Grupo Distribución) •.•.•..•...••.•...•.•...••..•...........•. 91 882 38 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada ..........••........•..........•.. 91 888 36 47 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEl HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 'IV, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa . 

. INFORMACIÓN Y RESERVAS 
TElf.: 19491 26 26 02 - 26 27 38 - e/ Vlrglll• Navarro. 5 v 1 

azuaueca de Henares IGUADAWAllAJ 
km. 44 CU8. MADRID--CElOllA 

PUERTA de Madrid 

Humor 

MOCi.(01"0, 
• • e QUE.Mti. ~QVt COA.J 

tJ vtvitlrz? 
8Uf.lJO... l}AJ~ COStl 

E.S Vé.JJif2.. De. Vi.SiTh 
lb~O "J.(f./l.MAN'O; 
Y Oíl/.J:l tw\UY OÍS filJTll 
QUUJQQ.ME. llQJÍ ll. 
vívin. ec»to vo"PQ\~o·: 

~ ~ J /2 - l:L /JR.ABÍ A. 
~ --,f.\~ 2 3- 3- zooz 

2! de marzo de 2002 



Enlace Jiménez nenia -Padilla Aparicio 
Ángel Luis Jiménez Denia y Cristina Padilla Aparicio se unían 

en matrimonio en el Salón de Plenos del ayuntamiento de Alca
lá el pasado sábado 16 de marzo. La ceremonia nupcial, presi
dida por la concejal de Juventud, tuvo como testigos a José 
Miguel Padilla Aparicio, hermano de la novia, y a Mª Carmen 
Denia Pérez, madre del novio. De esta manera la pareja formali
zaba su relación tras diez años de noviazgo. 

Al término de la ceremonia y tras las pertinentes felicitaciones 
de familiares y amigos, Ángel Luis y Cristina, de 29 y 25 años de 
edad respectivamente, se trasladaban junto a sus 150 invitados 
hasta un restaurante alcalaíno para celebrar el convite nupcial. 

En estos momentos la pareja disfruta de un maravilloso e inol
vidable crucero por el Mediterráneo. A su regreso, Ángel Luis, 
técnico de máquinas de juego y residente hasta el momento en 
Madrid, y Cristina, administrativa y residente en Alcalá de 
Henares, establecerán su nuevo domicilio en el nuevo barrio de 
la Garena de la ciudad complutense. 

Enlace Torres Fernandez-Triuo Fernández 
El sábado 16 de marzo contrajeron matrimonio en la iglesia de 

las Bernardas, actualmente parroquia de Santa Maria en tanto 
concluyen las obras en el templo de la calle Libreros, José 
Manuel Torres Fernández y Esther Trigo Fernández. El novio 
entró en la iglesia acompañado de su madre, Maria Jesús Fer
nández, que intervino en la ceremonia como madrina. Junto al 
altar esperó la llegada de la novia, que entró en la iglesia acom
pañada por su padre, Urbano Trigo, agente de la Policía Local. 

Entre los invitados se encontraba el portavoz municipal del PP. 
Bartolomé González, y los concejales populares Jesús Domin
guez y Luis Vargas, así como el que fuera capitán de la Guardia 
Civil en Alcalá y hoy ya en la reserva, Evangelino Fernández. 

El novio es conductor de autocar en Continental Auto, mien
tras que la novia es jefa de departamento de una empresa de 
seguros. La pareja llevaba tres años de noviazgo. José Manuel y 
Esther invitaron a familiares y amigos a un banquete nupcial en 
un restaurante complutense al que asistieron unas 200 perso
nas. A continuación partieron en viaje de luna de miel a Italia. 
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Enlace Covarrubias Ribera-Rubio Soto 
El sábado 16 de marzo se celebró en el ayuntamiento de Alca

lá la ceremonia que unió en matrimonio civil a la pareja forma
da por Alfonso Covarrubias Ribera y Cristina Rubio Soto. La 
ceremonia fue presidida por el concejal delegado por la alcaldía 
presidencia, el socialista Eduardo Calderón. 

El novio tiene 31 años mientras que la novia tiene 30 años de 
edad. Alfonso Covarrubias trabaja como profesional en el lacado 
de aluminios, mientras que la novia trabaja como auxiliar en un 
centro de integración con niños con discapacidad. La pareja lle
vaba más de diez años de noviazgo hasta ese sábado 16 de mar
zo en que ante la ley forman matrimonio. 

Intervinieron como testigos las madres de los respectivos cón
yuges, Maria Ribera, madre del novio y Lola Soto, madre de la 
novia. Al término de la ceremonia los novios invitaron a familia
res y amigos a un banquete nupcial que tuvo lugar en los salo
nes Foguet de Meco, al cual asistieron unos 80 invitados. A con
tinuación los novios partieron en viaje de luna de miel a Cuba. 

Enlace Benedí legido-Sánchez Sánchez 
El sábado 16 de marzo se celebró en la iglesia Magistral Cate

dral la ceremonia que unió en matrimonio a la pareja formada 
por José Maria Benedí Legido, de 27 años de edad, y Anabel 
Sánchez Sánchez, de 29 años de edad. El novio es ingeniero 
informático mientras que la novia es licenciada en filología ingle
sa. La pareja llevaba seis años y medio de noviazgo. 

El novio entró en el templo acompañado por su Maria Isabel 
Legido, madre del novio. Ambos se dirigieron al altar mayor don
de esperaron a la novia, que entró en la Magistral Catedral lle
vada del brazo de su padre, Alejandro Sánchez. 

Después de la ceremonia religiosa los novios se dirigieron a los 
patios de la universidad cisneriana donde posaron para las foto
grafías de su álbum de bodas. A continuación se dirigieron a un 
restaurante complutense donde invitaron a familiares y amigos 
a un banquete nupcial al que acudió un centenar de invitados. 

La pareja partió en viaje de novios a Cancún (Méjico). donde 
disfrutan de unos días de felicidad y asueto en las paradisiacas 
playas caribeñas. 
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MADRINAS, FIESTA 
Y COMPLEMENTOS 
e/ Mayor, 27 - PRIMER PISO 

TLF.: 91 889 36 66 
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e/ Teniente Ruiz, 2 
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1•¡ fi i 1 ~' c·f-t i 11: c·Xrt~1 •I 
e/ De las Flores, 5 bis - Telf. y Fax: 91 888 24 53 

CALIDAD, SERVICIO Y MODA AL ALCANCE DE TODOS 

RECALOS DE 
COMUNIÓN 

Y BODA 
RELOJES · CALCULADORAS 

RADIO -TV - ETC. 

CENTRO COMERCIAL EL VAL Teléf.: 9 1 882 77 83 
LOCAL 114 (planta baja) ALCALÁ DE HENARES 

RESTAURANTE - CAFETERIA 

LOS HUEROS (Villalbilla) 

Telf.: 91 879 26 98 

Paseo 
de la Estación, 2 

Teléf.: 91 881 47 88 

el Libreros, 38 
(trente iglesia 
Sta. Maria) 

Teléf.: 91 683 33 46 
ALCALÁ 

ALIANZAS [Oro 18 Kts.J, ARRAS ... 
~ 

Jovería OCANA 
Plaza de Cervantes, 32 - Tif.: 91880 16 85 

REPORTAJES DICITALES 
FOTO· VÍDEO 

! INVITACIONES CON FOTOCRAFÍA 1 ro1o3 PASEO DE LOS CURAS, 14 
Tléf.: 91 882 24 25 

ALCALÁ DE HENARES 

mUEBl EI y DECORACIOn 

31 dos CRWIDO HOUR Ell AlCIU 
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üunto Galerías Juan de Austria} 
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El PP se sieme indignado por el abandono de tres pomos de 
vertidos incontrolados que penenecen al municipio de Acalá de Henares 

.. Marín düo que que el no tenía responsabilidad 
porque esto no es de su competencia" 
Marcelo Isoldi y Jesús Domínguez Picazo, concejales complutenses del PP, visitaron tres verte
deros clandestinqs el jueves dia 14 de marzo. Esta visita-denuncia surgió porque en el pleno del 
martes día 12 de marzo había sido presentada una moción por el grupo de concejales del PP 
pidiendo al concejal de Medio Ambiente, Femando Marín, que hiciese algo respecto a estos ver
tidos, que llevan en este lugar desde mayo del año pasado. 

En la visita que ~realizó el 
jueves día 14 de marzo a estos 
tres vertederos se comprobó que 
se trata de vertidos sólidos y que 
su localización pertenece al térmi
no municipal de Alcalá de Hena
res. En el pasado pleno del mar
tes día 12 de marzo se presentó 
una moción por el grupo de con
cejales del Partido Popular para 
que el concejal de Medío Ambien
te se hiciera cargo de díchos resi
duos. Según Marcelo Isoldí, esta 
información consta en la conceja
lía de Ciudad Sostenible desde el 
mes de mayo del 2001, mes en 
que esta concejalía recibió un 
escrito del ayuntamiento de 
Daganzo díciendo a Femando 
Marin que se hiciera cargo de esos 
vertidos. El PP dice que Marin no 
sabía con seguridad si estos verti
dos pertenecían al término muni
cipal de Daganzo o al compluten
se y, por lo tanto, no tomó cartas 
en el asunto: "El señor Marin díjo 
que él no tenia responsabilidad y 
que e~to no era competencia 
suya .. El hizo caso omiso al asun- _ 
to, sólo está en el puesto que le 
corresponde para colocarse las 
medallas y para plantear proyec
tos. Cuando tiene que dar la cara 
y dar solución a los problemas 
que existen en la ciudad y afectan 
a su concejalía no quiere saber 
nada", dijo el concejal Marcelo 
Isoldi a PUERTA DE MADRID. 

Femando Marin envió un técni
co de su concejalía a que viera 
estos vertidos. También mandó 
una unidad del Seprona para que 
se personara y comprobara esos 
vertidos, según Marcelo Isoldi, 
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porque desconfiaba del ayunta
miento de Daganzo. Su técnico 
estuvo midiendo mojón por mojón 
y llegó a la conclusión de que 
estos vertidos pertenecían a la 
ciudad de Alcalá. Según el PP. 
Femando Marin dio el tema por 
zanjado y no le dio respuesta. Lo 
dejó olvidado. En el PP de Alcalá 
dicen que ha pasado casi un año 
y que el concejal de Medio 
Ambiente debería tornara cartas 
en el asunto y solucionar el pro
blema: "En el último pleno el 
señor Marin sacó una carta y 
comentó al respecto que esa carta 
la habían remitido de la delega
ción general de Medio Ambi~nte 
de la Comunidad de Madrid. El se 
lavó las manos y descargó sus 

culpas sobre la Comunidad de 
Madrid corno hace siempre, y 
ahora últimamente del gobierno 
de la nación, porque, según él, el 
problema del agua que atraviesa 
nuestra ciudad dice que es un 
problema del gobierno del señor 
Aznar, que las competencias son 
nacionales y que él no tiene nin
gún tipo de responsabilidad. Esa 
carta que leyó le venía a indicar 
que la comunidad de Madrid no 
era competente y que él tenia 
competencias para actuar y que 
tomase cartas en el asunto res
pecto al problema. Nos sorprendió 
que leyera la carta cuando la car
ta lo que estaba diciéndole es que 
era un problema que él debía 
solucionar por el cargo que le 

corresponde. Hay municipios 
pequeños, como es el caso de 
Daganzo, que cuando sucede algo 
de esto, de vertido ilegal, la comu
nidad de Madrid es la que se 
encarga de la recogida. Pero un 
municipio como Alcalá, que tiene 
medios suficientes, cuenta con 
punto limpio... tiene medios de 
sobra para actuar. Nos sorprende 
que no quiera actuar y no está 
bien que estos vertidos estén en 
una zona especial de protección 
de aves (ZEPA), porque en esta 
zona hay especies protegidas de 
aves, y parece ser que el señor 
Marin pasa de todo esto. Nos sor
prende que a un gobierno como 
éste, que ha llevado por bandera, 
desde que entraron en el 99, el 
ecologismo en la ciudad en verde 
y azul, no le preocupen temas 
como éste, que afectan muy de 
lleno al medio ambiente. Es una 
imagen lamentable la que está 
dando nuestra ciudad, esto no 
nos beneficia para nada". 

Según el PP, el concejal complu
tense de medio ambiente no ha 
hecho lo que tenia que hacer: "Él 
mandó unos técnicos que vinie
ron a ver estos tres vertidos. Lo 
primero, a comprobar si pertene
cían al término municipal de 
Alcalá, ya que él decía que perte
necían al municipio de Daganzo. 
Lo que él ha hecho al respecto ha 
sido archivar las misivas, que 
pasara el tiempo, y que el caso 
acabase en el olvido. Creemos que 
se deben tomar medidas sobre 
estos vertidos". 

Los concejales populares creen 
que hay que reforzar la disponibi
lidad de puntos limpios: "Alcalá 
cuenta con dos puntos limpios. 
Como la capacidad que tienen 
estos puntos para acumular 
escombros y suciedad es escasa, 
por eso los llamamos Mini-Puntos. 
Uná ciudad como Alcalá, que con 
las continuas obras está generan
do continuamente residuos, debe
ría contar con una superficie en 
condiciones, amplia, que se dota
ra de suficientes medios y espa
cios, para que se pudiera agrupar 
todo el tema de residuos sólidos 
que genera nuestra ciudad. Alca
lá tiene más de 200.000 habitan
tes. Torrejón, que es un municipio 
de 100.000 habitantes, cuenta 
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con un punto limpio en condicio
nes. Aquí tenemos un pequeño 
punto, que era el que tenía Urba
ser creado, y teníamos el punto 
limpio que ha creado reciente
mente BP en la estación de servi
cios con el acuerdo en la Garena. 
Ahora que estamos debatiendo 
todos el tema del plan de Ordena
ción Urbana, el PP ha presentado 
sus propuestas, y creemos que 
seria interesante. Además, sabe
mos que en la concejalía existen 
unas subvenciones por parte de la 
Comunidad de Madrid, que te 
financian al 100% la creación de 
un punto limpio. Sólo habria que 
dotar la parcela, delimitarla y 
decidir dónde se querria colocar, 
para que financiase el proyecto la 
comunidad de Madrid. Habria 
que presentar un proyecto que 
correria por parte de la CAM. Son 
tres años los que han pasado y, 
ya que hay tanta preocupación 
por el tema de medio ambiente, 
que es una de las banderas del 
equipo de gobierno, no entende
mos cómo se ha olvidado". 

Según el PP. la CAM tiene la 
obligación, cuando un ayunta
miento se lo requiere, de realizar 
esto. En el caso de Alcalá, como 
es un municipio importante que 
tiene medios e infraestructuras 
para poder realizarlo, la mayoria 

Filardi y Domínguez, ante uno de los vertederos. 

de los casos supongo que debe ser En esa campaña se les informaría 
el propio ayuntamiento el que de que hay un punto limpio en el 
recoja dichos vertidos''. que pueden ir a tirar sus vertidos. 

El colectivo ARCE hace una Pienso que mucha gente tira sus 
semana limpió unos vertidos y a escombros o vertidos en cualquier 
los dos días lo volvieron a llenar sitio porque no están informados 
los ciudadanos. Marcelo Isoldi de dónde pueden ir a tirarlos". 
sugiere medidas a tomar: Los concejales populares aña-

"Habria que informar a la gente dieron: "Queremos lanzar una 
para que se concienciase, por propuesta al equipo de gobierno: 
ejemplo con una buena campaña. Un parque Aromático. No sería 

muy caro, vendria a costar unos 
25 millones de pesetas. Es una 
buena idea, ya que seria una 
alternativa de ocio para la ciudad 
complutense. Aparte de dotar al 
distrito III de un parque así, que 
es un distrito que está abandona
do. Creemos que podía ir encua
drado en la zona del vivero, que 
está desaprovechada. Además 
está cerca de la depuradora, que 
esa depuradora se supone que 
con el tiempo se tendrá que 
cerrar. Allí hay bastante superfi
cie y se podría crear un parque 
con distintas especies. Arboles 
como cerezos y pinos. Luego 
habria también arbustos como 
tomillo y lavanda, especies oloro
sas, y herbáceas como la manza
nilla, el poleo .. . todas etiquetadas 
para que la gente conociera las 
propiedades de cada planta. Para 
aprovechar dicho terreno, se 
podria crear una zona de ocio 
infantil para los niños, para cuan
do acudan los padres a hacer visi
tas, incluso los propios vecinos 
del barrio podrian disfrutar de 
una oferta más . Teniendo en 
cuenta que el recorrido sería cer
cano al del museo arqueológico, 
podria ser una visita más para los 
turistas". 

Nuevo Saab 9-3 
desde 18.850 € (3.136.376 ptas.)* 

Desde 125 CV hasta 205 CV. 
Coupé o 5 puertas. 
Gasolina o diesel. 
Con todo el equipamiento propio de Saab. 

Edición especial 9-3 SX. Promoción válida para vehiculos matriculados 
antes del 31/03/02. No acumulable a otras ofertas. 
*IVA, transporte e impuesto de matriculación incluidos 

quién quiere parecerse a los demás 

QUILES MOTORS. Avda. Vía Complutense, 97. Tel. 91 879 63 64. Alcalá de Henares. 

No es un concesionario más porque Saab no es un coche más 
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la conceialía de Ciudad Sostenible en colaboración con los vecinos 
plantaba en la zona el pasado sábado unos 1.000 árboles 

la Isla de los García comienza su reforestación 
Si hace unas fechas, el barrio de Espartales tomaba un color más verde con una campaña de 
plantación de árboles, el pasado sábado 16 de marzo tocaba el turno a la Isla de los García, 
una amplia zona verde situada junto a los márgenes del río Henares y de Nueva Alcalá, que 
el ayuntamiento quiere recuperar para el disfrute de sus vecinos. 

Un total de mil árboles, con 
400 moreras, 130 álamos 
negros, 30 álamos blancos, 60 
majuelos y 380 más entre 
madroños, alcornoques, sau
ces y tamarindos, fueron los 
que finalmente se plantaron el 
pasado sábado con la colabo
ración de los vecinos en la 
conocida como Isla de los Gar
cía. Una amplia zona verde 
que el ayuntamiento quiere 
finalmente convertir en un 
lugar de recreo y disfrute para 
los vecinos de la ciudad com
plutense. 

Entre los asistentes a la 
plantación, en la que partici
paron numerosos jóvenes que 
dejaron puesta su semilla en 
esta zona alcalaina, no podia 
faltar el concejal de Ciudad 
Sostenible, Fernando Marin. 
"Otra vez más estamos con la 
ayuda de los vecinos plantan-

2J de marzo de 2002 

do árboles de manera masiva. 
Yo creo que este tipo de inicia
tivas y acciones son las que 

tenemos que llevar a cabo y lo 
estamos haciendo en un lugar 
que para nosotros, para mí 

como concejal de Medioam
biente, y para el equipo de 
gobierno en su conjunto, es 
un_ lugar muy importante", 
declaró el concejal compluten
se, para quien esta zona 
amplisima "es de una gran 
riqueza y una zona muy valo
rada por los vecinos, y mucho 
más que lo va a ser en el 
momento que empiecen a ver 
cómo estos árboles van cre
ciendo, y vean que van a 
poder utilizar esta zona para 
pasear durante las tardes del 
verano y así poder disfrutar de 
la sombra que van a tener 
aquí. En cualquier caso ésta 
es una primera actuación, en 
principio lo que se pretende es 
reforestar la Isla. Hoy es una 
primera fase de la reforesta
ción, posiblemente ya no 
podamos acometer otras has
ta el próximo otoño porque 
estamos prácticamente en pri
mavera, pero hay un antepro
yecto ya preparado de inter
vención en toda la zona, que 
contempla no sólo la refores
tación de esta parte, sino tam
bién del casco antiguo que 
existía en la Isla de los García 
y luego la recuperación de la 
entrada a la Isla con una zona 
donde queremos implantar un 
centro de interpretación eco
lógica del rio Henares". 
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Un proyecto explicado por 
Marín en el que se contempla 
principalmente la reforesta
ción, así como la construcción 
de una zona para actividades 
de educación ambiental. "En 
principio gran parte de la Isla 
se va a reforestar únicamente, 
se van a hacer unos paseos y 
reforestar, porque la intención 
es que la gente lo utilice para 
pasear, para deambular, para 
sacar al perro a pasear, es 
decir, para que disfruten de 
un espacio recuperado desde 
el punto de vista ecológico. 
Otra zona será un parque más 
urbano con una intervención 
más intensiva y con una ins
talación que va a ser utilizada 
para actividades de educación 
ambiental en la zona más pró
xima a la urbanización de 
Nueva Alcalá". 

Fernando Marín contribuyó con su trabajo a repoblar la Isla de los García 

a seguir hasta que acabe la 
legislatura". 

El concejal de Ciudad Soste-

nible aseguró que en estos 
momentos, el equipo de 
gobierno y en particular su 
concejalía sigue con "los pla
nes de remodelación de zonas 
verdes y se está preparando el 
proyecto de esta Isla para 

sacarlo a licitación pública. 
También tenemos múltiples 
actuaciones por todo el casco 
urbano en jardines para recu
perarlos y remodelarlos y 
acondicionarlos debidamente. 
Y ésa es la política que vamos 

Marín concluyó: 'Vamos a 
luchar hasta el final por que la 
ciudad mejore y por conseguir 
dentro de un año la confianza 
de los vecinos de nuevo". 

¡OCASIONES EN SEMINUEVOS! 
RENAULT CHRYSLER VOLKSWAGEN ALFA ROMEO PEUGEOT VOLKSWAGEN HYUNDAI H1 

605. CORRADO. DIESEL. 
Año 94. Año 94. Full Año 2000. 

MEGANE DTI. STRATUS. 
Año 2000. 

Año 97. Full equip. 

GOLF TDI 145 TO. 
110 CV. Año 97. 

Impecable Full Equip Año 98. Caja IV. Impecable. Full equip. equip. Impecable. Full equip. 

FORO PROBE HYUNDAI RENAULT FIAT HYUNDAI H1 
2.5 24V. COUPE 1.6 MEGANE DUCATO. MONOVOLUMEN 

DIESEL. Año 99. 7 PLAZAS. Año 2000. 
~o 98. Full equip 7.900 euros. Full equip. 

VARIAS FX. Año 99. 
UNIDADES Full equip. COMPRAMOS 

, 

RO VER BMW 325. 1 VEHICULOS ¡OPORTUNIDAD! OPORTUNIDAD ROVER 75 

SMART PURE. 
DAEWOO DIESEL. 

LANOS 1.500. Año 2000 

420 D. Año 92. 
Año 97. Perfecto estadc Pago contado 

Full equip. Full equip. KM. O Km.O. Full equip 

FIAT BRAVO PEUGEOT RENAULT CITROEN RO VER FORO ESCORT RENAULT 
JTD. 406SRDT1.9 CLIO 1.4. SAXO 1.1. 1151.50. DIESEL. MEGANE 1.6. 

Año 2000. Año 98. Año 99. Año 2000. Año 95. Año 93. Año 97. 
Full equip Full equip. Full equip. Aire acondicionado AA. Económico Full equip. 

~rJJ!íl®Wll®®dU~ 
Complutense 

Vía Complutense, 117 

(Junto Clínica "Recoletas") 

- ALCALÁ DE HENARES - Telf .: 91888 96 91 
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Nuevos Estatutos para celebrar el .. Día Mundial del Consumidor'' 

la Olicina Municipal de liormación al Consumidor 
recibió 19.521 consultas durante 2001 
El concejal de Ciudad Saludable, Salvador Guardiá; Concha Eguiluz, presidenta de la Asociación 
para Información y Defensa a Consumidores y Usuarios (Informacu), y la directora de la Oficina 
Municipal de Información al Consumidor, Mercedes Rodrigo, se reunieron el viernes día 15 de 
marzo en el ayuntamiento complutense para dar a conocer el resumen de actividades realizadas 
por el servicio de consumo durante el año 2001 y presentar los nuevos Estatutos del Consejo 
Local de Consumo, celebrando así el 'Día Mundial del Consumidor'. 

La concejalía de Ciudad 
Saludable ha elaborado, como 
instrumento para la mejora, 
defensa y participación de los 
consumidores, unos estatutos. 
Estos estatutos del Consejo 
Local de Consumo han sido 
aprobados por el Pleno Muni
cipal y tienen la finalidad de 
incrementar la información y 
con ello facilitar la participa
ción en un consejo de la 
importancia que corresponde 
al tema de consumo. 

Salvador Guardiá declaró a 
PUERTA DE MADRID: "Desde 
esta concejalía seguiremos 
apostando por la defensa de 
los derechos de los consumi
dores y usuarios, trabajando 
por una ciudad que tenga 
como eje fundamental el bie
nestar y calidad de vida de 
todos los vecinos y vecinas que 
vivimos en ella. Estoy seguro 
de que con la edición de estos 
estatutos del Consejo se dispo
ne de un instrumento que ayu
dará a un mejor funciona
miento de esta estructura de 
participación y con ella un 
mejor nivel y calidad de los 
servicios municipales dedica
dos a la protección e informa
ción del consumidor". 

Concha Eguiluz, Salvador Guardiá y Mercedes Rodrigo. 

de reclamaciones. Compraven
ta y aprovechamiento por tur
no de bienes inmuebles, res
pecto a las reclamaciones; y 
comunidad de propietarios y 
arrendamiento, referidas a 
consultas. 

Según la O.M.l.C, también 
son significativas las reclama
ciones del sector servicios: 
reparaciones (tanto de auto
móviles como de electrodomés
ticos). tintorerias, servicios 

bancarios y financieros, segu
ros, agencias de viajes, y tele
fonia móvil. 

Con fecha 3 de diciembre de 
2001 se firmó el acuerdo de 
constitución de la Junta Arbi
tral Municipal de Consumo del 
Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares. El sistema arbitral de 
consumo es un procedimiento 
extrajudicial de resolución de 
conflictos entre comerciante y 
consumidores o usuarios. Con 

la puesta en funcionamiento 
de la junta se pretende agilizar 
la resolución de las reclama
ciones. 

Respecto al año precedente, 
se detecta un pequeño descen
so en el número de reclamacio
nes recibidas (1.110 reclama
ciones en 2001), incrementán
dose el número de consultas. A 
lo largo del 2001 el Servicio 
Municipal de Consumo efec
tuó, además, dos campañas de 
inspección en colaboración 
con el Servicio de Protección al 
Consumidor de la Comunidad 
de Madrid, sobre estaciones de 
servicio y unidades de sumi
nistro (gasolineras) y telefonia 
móvil. 

Respecto al 'Plan Sistemático 
de Inspección', también en 
colaboración con la Comuni
dad de Madrid, fueron visita
dos por el Servicio Municipal 
de Inspección de Consumo 
establecimientos pertenecien
tes a los siguientes sectores: 
talleres de reparación de auto
móviles; S .A.T. reparación de 
electrodomésticos y Empresas 
Inmobiliarias. Asimismo, hubo 
colaboración con la Dirección 
General de Consumo de la 
comunidad de Madrid, y el Ins
tituto Nacional del Consumo 
en 'Red de Alerta', sobre segu
ridad de los productos indus
triales no alimenticios, inspec
cionando un gran número de 
establecimientos de la Ciudad: 
'Todo esto a nivel Preventivo", 
dijo Mercedes Rodrigo al finali
zar el acto. 

El centro cuenta con tres 
juntas arbitrales. Una en Alco
bendas, otra en Getafe y .J>tra 
es la conocida Madrid Regio
nal; a esta última llega mucha 
información de Alcalá y, por 
ello dentro de poco la ciudad 
complutense contará con una 
nueva junta arbitral, dirigida 
por Mercedes Rodrigo. 

La Oficina Municipal de 
Información al Consumidor, 
dirigida por Mercedes Rodrigo, 
quien fue nombrada en un ple
no del ayuntamiento presiden
ta de la Junta Arbitral de Con
sumo, recibió a lo largo del año 
2001 un número aproximado 
de 19.521 consultas, atendi
das personalmente en la ofici
na o telefónicamente. Estas 
cifras suponen un moderado 
crecimiento respecto a las 
cifras del año 2000 (18.314): 

oesde ~.....:: 
50 ~o 4, de interés 

Hasta 0 /. 

120.7° 
C1morc1Aucklan: 

Financiación, préstamos 
y créditos a particulares. 
Empresas, autónomos, 
comerciantes y PYMES 

"Estas consultas generalmente 
van dirigidas a temas preventi
vos", informó Mercedes Rodri
go a este semanario. 

Los consumidores y usuarios 
que solicitan asesoramiento, 
consultas o información conti
núan siendo más numerosos 
que aquellos que deciden pre
sentar una reclamación. Res
pecto a las reclamaciones, fue
ron tramitadas 1.088, con un 
pequeño descenso respecto al 
año anterior (1.110 reclama
ciones en el año 2000). 

El sector de la vivienda con
tinúa siendo el que origina 
mayor número de consultas y 

23 de mano de 2002 
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• Créditos puente. 
•Vivienda. 
•Embargos. 
• Ejecutivos. 
•Deudas. 
•Coche 
•Reformas 

• Personales. 
•Diversos. 
• Uquidez. 
•Gastos. 
•Empresas. 
• Proyectos. 
•Compras. 

• Traslados. 
•Ocio. 
• Materiales. 
• Edificios. 
• Promociones. 
• Construcción. 
• Inmuebles. 

•Dinero 
Rápido. 

•etc ... 
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El care de la UI v el 1n110 de cámara lñedame imeruretaron sus meiores aiezas en el TSC 

la Universidad de Alcalá rindió homenaie a la BRIPAC 
La Universidad de Alcalá quiso rendir homenaje a quien ha sido su vecino durante muchos años en la pla
za de San Diego, la Brigada Paracaidista. Por ello la UA organizaba el pasado sábado 16 de marzo en el Tea
tro Salón Cervantes de la ciudad complutense, un concierto extraordinario de coro y orquesta en honor de 
la BRIPAC, en el que estuvo presente un numeroso público que pudo disfrutar con la música interpretada 
y entre el que se encontraba el actual jefe de la Brigada Paracaidista, el general Gómez de Hortigüela. 

Cuando la salida de los paracai- irán estos dos emblemáticos edifi- nista Miguel Huertas y la soprano 
distas destinados en los acuartela- cios de la ciudad complutenses, les Celia Acedo. 
rnientos del Príncipe y de Lepanto rindió un emotivo homenaje con Un concierto en el que el general 
se está produciendo hacia las nue- un concierto en el que intervino el jefe de la Brigada Paracaidista 
vas instalaciones de la cercana Coro de la UA dirigido por Amaro estuvo acompañado por Antonio 
localidad de Paracuellos, la Uni- González de Mesa, el grupo de Alvar, vicerrector de extensión 
versidad de Alcalá, a cuyas manos cámara Ariodante, así como el pia- universitaria de la Universidad de 
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MADRID 
Se vende piso, junto 

Avda. San Luis. 3 dormitorios. 
Salón-comedor, 1 baño, 2 terra
zas. Buen estado. 138.250'00 € 

ZULEMA 
Se vende parcela de 1.000 m2 aprox. 
Con anteproyecto de construcción. 

Vallada. Todos los servicios. 
Interesante. 186.400'00 € 

NECESITAMOS 

VIVIENDAS 

PARA ALQUILAR 

MECO 
Se vende chalet unifamiliar adosado. Parcela 
de 125 m'. 3 dormitorios, 2 baños. Cocina 
amueblada de 22 m' de lu¡o. Salón indepen
diente. Garaje de 50 m'. Posibilidad de buhardi
lla. Jardín acondicionado con riego automático. 

¡OCASIÓN!. 204.000'00 € 

MECO 
Se vende adosado. Zona Guardia Civil. 100 m' 
aprox. de construcción. Patio de 25 m'. 3 dormi
torios. 2 baños. Salón con boisserie. Cocina 
amueblada. Tendedero. Libre de cargas. Persia
nas de aluminio. Calefacción independiente de 
gas-oil. Reformado. Buen precio. 132.250'00 € 

SE NECESITA 

Terreno en Guadalajara 
para viviendas 

en altura 

MECO 

MECO 
Vivienda unifamiliar. Parcela de 720 m' 
en esquina. Zona muy tranquila, equipa
da con todos los servicios de agua, luz, 
teléfono, etc. OCASIÓN. 150.000'00 € 

ALCALÁ DE HENARES 
Se alquila local, zona Puerta del Vado. Ideal 
para oficina. 50 m'. Totalmente terminado. 
Aire acondicionado con dos spllt. Techo pane
lable. Puerta blindada de acero con cristales 
blindados. Puertas interiores de roble. Baño. 

¡¡URGE!! 
Necesitamos vivienda unifamiliar indepen
diente. De 160 m' de construcción aprox. 

En una sola planta. Amplia parcela. 
Preferible zonas El Val o Meco. 

Se vende unifamiliar. Parcela de esquina de 900 m2 aprox. Construcción individual de 300 m'. 4 dormitorios. 2 baños. Aseo. 
Cocina de 20 m'. Salón comedor con chimenea francesa. Persianas estilo mallorquina de seguridad. Sótano semi-acondicionado con 

cocina, baño, salón de 100 m', dos dormitorios, garaje para tres vehículos. Carpintería interior de roble. 4 armarios empotrados. Ventanas 
de P.V.C.+Climalit. Calefacción de gas-oil. Porche acondicionado de 140 m'. Barbacoa rústica de 25 m'. ¡¡URGE!! 336.600'00 € 

C/ Cruz de Guadalajara, 3 - Local - ALCALÁ DE HENARES (669 44 79 96) 
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Alcalá, quien antes del comienzo 
del concierto quiso destacar las 
buenas relaciones que siempre ha 
habido entre estas dos importantes 
instituciones de Alcalá de Henares. 

El programa del concierto 
extraordinario en el Teatro Salón 
Cervantes estuvo dividido en dos 
partes. En la primera de ella se 
interpretó la 8ª Sintonía de William 
Boyce, con el Pomposo-Allegro, el 
Largo y el Tempo di Gavotta. El 
Laudate Dominum (Vísperas de 
Confesare) y el Ave Verum Corpus 
de Wolfgang Amadeus Mozart, 
completaban la primera parte del 
homenaje. Un homenaje que llega
ba a su punto culminante con el 
Mass Steve Dobrogoszt. 

SERVICIOS 
FINANCIEROS 

669 44 79 96 
23 de marzo de 2002 



luis Suárez Machota asumió la aesUín cunural del avuntamienta: 

''Yo no sería conceial de Cultura si 
hubiera dimitido Pilar Fernández'' 
El primer teniente de alcalde y portavoz municipal de Izquierda Unida, Luis Suárez Ma
chota, confirmó a PUERTA DE MADRID que tomó contacto con la concejalía de Cultu
ra antes incluso de que el alcalde, Manuel Peinado, firmara el decreto de delegación de 
competencias el viernes 15 de marzo. Suárez Machota aseguró que el hecho de no di
mitir Pilar Fernández ha obligado a W a realizar una reestructuración que lo ha lleva
do a él a responsabilizarse de la concejalía de Cultura: "Yo no seria concejal de Cultura 
si hubiera dimitido Pilar Fernández. En ese caso al frente de Cultura estaría Teresa Ga
leote, que hubiera sido la persona que hubiera entrado en el grupo de concejales". 

Suárez Machota confirmó 
que "el primer contacto con la 
Fundación Colegio del Rey 
(FCR) lo tomé el jueves, antes 
de que se produjera el nom
bramiento formal. El martes 
12 de marzo, al acabar el ple
no de la corporación munici
pal, el alcalde me transmitió 
su intención de firmar el de
creto el viernes y en conse
cuencia, y como considero que 
era urgente empezar a profun
dizar en el trabajo a efectuar 
en la FCR y en la propia con
cejalía de Cultura, me puse in
mediatamente a trabajar antes 
del nombramiento". 

El nuevo concejal de Cultura 
aseguró que "la FCR es la es
tructura municipal a través de 
la que se realiza el 70 por cien
to de la actividad cultural que 
depende de la concejalía de 
Cultura. Es el principal ins
trumento de la concejalía aun
que ésta tiene otros servicios 
como son los de archivos y bi
bliotecas, el centro cultural 
Gilitos, el taller escuela de ar
queología y el taller de oficios 
del corral de comedias. Ade
más la concejalía tiene algún 
programa que hasta la fecha 
no está incluido en la estruc
tura de la FCR, como es el fes
tival de teatro clásico". 

Suárez Machota manifestó 
que tiene tiempo para llevar 
adelante la concejalía de Cul
tura: "Con la colaboración de 
los funcionarios y empleados, 
fundamentalmente del gerente 
de la FCR y de los jefes de ser
vicio de la concejalía, tengo 
tiempo para llevar adelante la 
concejalía, y si no, lo sacaré de 
donde sea. Yo tengo la volun
tad de que desde este momen
to mi trabajo prioritario en el 
ayuntamiento de Alcalá será la 
concejalía de Cultura". 

Según Suárez el resto de sus 
competencias municipales ya 
han sido sustancialmente en
cauzadas: "En el área de coo
peración está ya hecho el con
curso para sufragar los pro
gramas de las ONG. Me queda 
la tercera semana de la solida
ridad y el control de los pro
yectos subvencionados. En el 
cementerio jardín, donde he 
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asumido yo la tarea funda
mental, también está todo 
bien encauzado. Pretendemos 
ahora que los cambios estruc
turales que permiten que el 
cementerio jardín no vuelva a 
dar más quebraderos de cabe
za al ayuntamiento estén rea
lizados. Yo creo que en cuanto 
al cementerio jardín, está 
cumplida la totalidad del pro
grama de gobierno, sin perjui
cio de que hay que tratar de 
mejorar los precios del servicio 
que se presta". 

El primer teniente de alcalde 
afirmó que "otra de mis res
ponsabilidades, la del boletín 
municipal, está ya montado y 
tiene la aportación presupues
taria más o menos suficiente y 
con el aparato técnico y perso
nal adecuados. Con la colabo
ración ahora de Fran Pérez y 
del gabinete de la alcaldía, el 
boletín municipal puede fun
cionar casi sin mi interven
ción. En cuanto a la emisora 
municipal de radio, ya se ha 
adjudicado la instalación de la 
antena con pequeñas cuestio
nes para que todo el aparato 
técnico esté totalmente mon
tado. Se supone que cuando 
nos vayamos de vacaciones de 
Semana Santa estará aproba
do el director de la emisora. A 
partir de ahí yo entiendo que 
el tema de la radio no necesi
tará de mi seguimiento puesto 

que no quedará más que los 
periodistas realicen su traba
jo". 

En cuanto a la concejalía de 
Cultura, Luis Suárez manifes
tó que "Pilar Fernández había 
consultado y tratado algunos 
temas conmigo que a su vez se 
trataban en la alcaldía. Por 
eso no me es desconocida la 
gestión en esta área. Puedo 
decir que en el gobierno muni
cipal el que más había seguido 
la actividad de la concejalía de 
Cultura era yo. Por otra parte 
quiero dejar muy claro que, 
independientemente de que no 
comparto las irregularidades 
que en su día se denunciaron, 
estoy de acuerdo en general 
con la gestión que realizó Pilar 
Fernández porque al fin y al 
cabo ella se dedicó a realizar la 
política establecida por IU y su 
trabajo fue aceptable". 

Festival 
de teatro clásico 
El primer reto que tiene ante 

sí el nuevo concejal de Cultu
ra es el festival de teatro clási
co: "En efecto, el lunes 18 de 
marzo celebré una extensa 
reunión en la que se trató el 
tema del festival de teatro clá
sico. Pilar Fernández ya tenía 
montada una estructura de 
dirección. Yo he retomado la 

situación y me he puesto en 
contacto con la dirección ge
neral de promoción cultural de 
la consejería de las artes para 
tener las primeras entrevistas. 
El del festival de teatro clásico 
es el primer tema que tengo 
que tratar para estructurar 
presupuestariamente y termi
nar la programación. El festi
val se va a celebrar en la ter
cera semana del mes de ju
nio". 

Mucho más sencillo para 
Suárez Machota va a ser la 
programación de la semana 
relacionada con el aniversario 
de la muerte de Cervantes, en 
torno al mes de abril: "Eso va 
a resultar un trabajo mucho 
más fácil porque depende ex
clusivamente de la FCR y del 
servicio de archivos y bibliote
cas. Tanto Guillermo Baeza 
como José Maria Nogales tie
nen la suficiente experiencia 
para que con el apoyo político 
de la concejalía sea un éxito 
esta programación en la que 
vamos a montar una carpa li
teraria en la plaza de Cervan
tes. Queremos que Alcalá cele
bre con suficiente énfasis la 
festividad que conmemora la 
muerte de Cervantes". 

Otro de los retos inmediatos 
de Luis Suárez Machota es 
montar dos estructuras cultu
rales importantes que preten
de que sean una realidad a 
medio plazo: "En concreto 
quiero montar la estructura de 
lo que será la Fundación José 
Caballero, para que la obra 
pictórica del pintor enterrado 
en Alcalá esté en nuestra ciu
dad. Me he propuesto contac
tar de manera inmediata con 
la viuda y buscar una fórmula 
jurídica a la fundación y a la 
participación de la viuda en la 
Inísma". El otro reto es el del 
montaje del consorcio o de la 
fundación que desarrolle el 
museo del humor gráfico en la 
casa de los Lizana: "Seria el 
primer museo del humor gráfi
co del ámbito cultural hispa
noamericano y se tiene la idea 
de que tenga la participación 
de la comunidad de Madrid y 
de la universidad de Alcalá 
aprovechando la disponibili
dad y el entusiasmo que tiene 
José Maria Pérez 'Peridis', tan
to como humorista gráfico 
como arquitecto. De esa forma 
podremos darle una finalidad 
a la casa de los Lizana". 

El museo de la ciudad 
En los meses que le quedan 

de gestión a este gobierno mu
nicipal, Luis Suárez Machota 
quiere abordar los pilares del 
futuro museo de la ciudad: 
"Ese museo tendría todo el 
conjunto de obras de arte que 
tiene el ayuntamiento. El mu
seo exhibiría los elementos 
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que pueden mostrarse de la 
historia de Alcalá. En este 
sentido podremos tener una 
buena noticia no tardando 
mucho. En cuanto al museo 
de Manuel Azaña, es necesario 
que la comisión que se montó 
al respecto entre el equipo de 
planificación y el gabinete de 
alcalde presente un proyecto y 
que empecemos a poner los pi-
lares". · 

La capitalidad cultural, o 
más bien, la celebración en el 
año 2005 del cuarto centena
rio de la publicación del Quijo
te es otro elemento que se tra
tará en las próximas semanas: 
"Hay que dilucidar si va a ser 
la mera celebración del cuarto 
centenario del Quijote o va a 
ser algo más, es decir, lo que 
se entiende por capitalidad 
cultural europea. Sea uno o lo 
otro, se trata de un trabajo a 
medio plazo en el que hay que 
hacer una parte de gestiones 
públicas. Yo creo que la comi
sión que se creó en la que par
ticipan diversos funcionarios 
del ayuntamiento, miembros 
del gabinete de alcaldía y de la 
concejalía de Cultura, poda
mos, a la luz de los pasos que 
se han dado en el congreso de 
los Diputados, poder trabajar 
en eso". Suárez Machota reco
noció que la Urlión Europea 
decidirá la capitalidad cultural 
en el mes de abril: "De todos 
modos, decida o no apoyar la 
capitalidad para Alcalá, nues
tra responsabilidad va a ser 
poner los cimientos para la ce
lebración del cuarto centena
rio de la publicación del Quijo
te". 

¿Yel museo 
de la lengua? 
En este esquema de trabajo 

no parece que el museo de la 
lengua sea prioritario para 
Luis Suárez Machota: "No está 
dentro de las competencias de 
la concejalia de Cultura sin 
perjuicio de que ésta esté dis
puesta a hacer su aportación y 
a poner su grarlito de arena". 
De todos modos un tema pre
ocupa mucho más a Suárez 
Machota: "Hay que definir y 
poner las bases de que el anti
guo cuartel de Sementales se 
convierta en una faetona cul
tural de la ciudad compluten
se. No es algo que se vaya a re
alizar de inmediato, pero ahí 
hay un espacio arquitectórlico, 
casi el úruco que tiene el 
ayuntamiento disporlible en la 
parte sur del casco histórico. 
Hasta la fecha se ha hecho un 
uso mírlimo y no existe hasta 
el momento un proyecto global 
para ese antiguo cuartel de se
mentales para convertirlo en 
un conjunto de servicios cul
turales". 
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Estaba clausurada por obras 

la Fundación Colegio del Rev 
recupera su entrada habitual 
Tras un año cerrada por re

paraciones, la entrada princi
pal de la Ftindación Colegio 
del Rey vuelve a estar abierta 
al público. El año pasado se 
descubrió que la sede de . la 
fundación corria peligro de 
derrumbamiento y que ade
más tenía unas goteras que 
podían ser peligrosas, ya que 
estaban próximas a varios 
circuitos eléctricos. Se trata 
de un edificio muy antiguo, el 

antaño cuartel de sementa
les, que además de a la Fun
dación Colegio del Rey, alber
ga a la concejalía de Mujer. 
Irórlicamente, también era la 
sede de la Oficina Comarcal 
de Rehabilitación de Edifi
cios, que hubo de ser trasla
dada a otros despachos. 

Las obras del vestioulo no 
se han limitado a arreglar los 
anteriores desperfectos, sino 
que también han cambiado 

la decoración para disminuir 
el aspecto castrense que aún 
conserva. En una de las pa
redes hay ahora un mural 
muy colorido y se han puesto 
adornos originales. Así, la re
ciente renovación política del 
área murlicipal de Cultura se 
ha visto acompañada por 
esta renovación arquitectóni
ca con la que se intenta faci
litar los trabajos y la presta
ción de servicios. 

MOTOR ARJ ONi••A:~~==~~uc~. 10 · TH:91 675 37 37 • TORREJON DE ARDOZ 
Concesionario Oficial ~ TOYOTA el Madre de Dios, 4. Tlf.: 91 881 84 40. ALCALA DE HENARES 
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la iunta de gobierno Dió el 31 de ocmbre como techa tope 
para la elección v decidió la ponderación de los votos 

La Universidad de Alcalá elegirá 
rector en el mes de octubre 
La junta de gobierno de la Universidad de Alcalá. reunida el 
20 de marzo en sesión extraordinaria, decidió que entre los 
días 24 y 31 de octubre se celebren la primera y la segunda 
(si es necesaria) vuelta de las elecciones a rector. transcu
rriendo. en cualquier caso, cinco días entre una y otra. De 
este modo, el 31 de julio se cerrarán los censos provisiona
les de electores y el 15 de septiembre se publicará, con 
carácter definitivo, el censo electoral. 

La junta electoral com
puesta por José Enrique 
Bustos, secretario general de 
la UA; José Maria Espinar, 
secretario del Consejo So
cial; Martín Basols, catedrá
tico del departamento de 
Derecho Público; José Ma
nuel García, representante 
de los alumnos en la junta 
de gobierno; y Marino Seco, 
como miembro del P.A.S., se 
reunirá próximamente para 
publicar el calendario final. 

Además, la junta de go
bierno fijó los porcentajes de 
los distintos colectivos uni
versitarios para dichos comi-

cios, que quedaron estable
cidos como sigue: 

- Profesores doctores (ca
tedráticos de universidad, 
catedráticos de escuela uni
versitaria, titulares de uni
versidad y titulares de es
cuela universitaria, inclu
yendo eméritos e interinos si 
los hubiere): 54 por ciento, 
repartidos proporcionalmen
te al número de profesores 
de cada uno de los cuerpos. 

- Profesores no doctores 
(titulares de escuela univer
sitaria, asociados y ayudan
tes, incluyendo interinos si 
los hubiere): 11 por ciento, 
dividido, a su vez, de la 

LÍNEA DE COSMÉTICA 
ACTIVA 

BUSCA ASESORAS 
Mujeres con formación y buena disposición 

para las relaciones personales 

VENTA A DOMICILIO DE PRODUCTOS 
COSMÉTICOS DE ALTA CALIDAD 

FORMACIÓN CONTÍNUA A CARGO DE LA 
EMPRESA E INTERESANTES COMISIONES 

Tel.: 91 886 52 22 
H y DE 15·30 A 19:30H 

HORARIO: DE ól~~:E~tZ,1ERNES . 
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Manuel Gala, rector de la Universidad de Alcalá 

siguiente manera: Titulares 
de escuela universitaria, 5 
por ciento; asociados, 4 por 
ciento; ayudantes, l '5 por 
ciento; becarios de investiga
ción no alumnos, 0'5 por 
ciento. 

- Alumnos (1°, 2° y 3 •r 
ciclo): 26 por ciento. 

- Personal de administra
ción y servicios: 9 %. 

Otros acuerdos adoptados 
han sido desestimar la vota
ción de los recursos presen
tados contra los porcentajes 
señalados por la Junta de 
Gobierno para las elecciones 
a claustro constituyente y la 
ratificación de los presu
puestos para el año 2002, 
que ascienden a 89.800.551 
euros. 

GRUPO HOSTELERO -"MUNOZ" 

<Bar qaf[o CRJJJo 
Precisa 

CAMAREROS 
- CON EXPERIENCIA -

Ofrece: 
•Alta en la Seguridad Social. 
• Sueldo digno. 
• Incentivos. 
• Traba¡o en equipo. 
• Turnos de mañana y tarde. 

Teléfonos de contacto: 616 46 46 26 
91 881 05 70 

c/ Antonio Cabezón, 2 - ALCAIÁ 
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Identidad Socialista prepara su estrategia ante las primarias previstas. 

las primarias del PSOE serán el día 2 de iunio 

Identidad Socialista ratilicará 
a Miguel Buenestado como candidato 
El secretarlo general del PSOE en Alcalá, Miguel Buenestado, se presentará a las elecciones pri
marias socialistas, puesto que su grupo, Identidad Socialista, lo ratificará como candidato en una 
asamblea el sábado día 23 de marzo. El grupo que lidera el propio Buenestado ya se ha puesto a 
trabajar para preparar la estrategia que seguirá en los próximos meses, en los que se decidirá una 
cuestión tan importante como es la cabecera de la lista que presente el PSOE en las próximas 
elecciones municipales, en mayo del año 2003. Identidad Socialista tiene en estos momentos la 
mayoria en la agrupación de Alcalá y de hecho su líder fue elegido secretarlo general con un 7 4 
por ciento de los votos. Por tanto, el grupo quiere presentar su propio candidato para las prima
rias, que no es otro que Miguel Buenestado. Las elecciones primarias en la Agrupación Socialista 
serán el día 2 de junio y de momento habrá dos candidatos: Miguel Buenestado y Manuel Peinado. 

La ratificación de Buenesta
do como candidato a las prima
rias es un secreto a voces. 
Identidad Socialista se lo ha 
pedido en varias ocasiones y él 
cuenta en estos momentos con 
disponibilidad profesional para 
dedicarse a la política. Ya se ha 
establecido en la Asamblea de 
Madrid corno diputado regio
nal, puesto que ya no trabaja 
en la empresa donde ejercía 
corno economista. Por tanto, 
uno de los principales obstácu
los que tenia Buenestado para 
dedicarse de lleno a la política 
ya no lo tiene. 

Identidad Socialista elabora 
ya una estrategia para los pró
ximos meses. En el grupo que 
forma la mayoría actual de la 
Agrupación Socialista de Alcalá 
no se ha querido que en la 
situación política que se vive 
en estos momentos haya des
cuidos. La llegada de los mili
tantes del PDNI al PSOE ha 
puesto a Identidad Socialista a 

PUERTA de Madrid 

trabajar. Son apenas una 
treintena, pero profundamente 
hostiles a Buenestado. De 
hecho, nada más llegar al 
PSOE se han colocado inme
diatamente en la oposición al 

•Acné. 

actual comité ejecutivo, engor
dando la oposición que se 
venia haciendo desde el entor
no de Manuel Peinado. En 
Identidad Socialista no quie
ren descuidos y trabajan en la 

•Todo ~pode 
tratamientos faciales. 

• Tratamientos corporales. 
• Masaies. 

terapeuticos. 
• Ek. 

PROXIMA APERTURA EN . 
e/ Campo Real, 8 (IVIA5A · El Chorn\lo) 

le/ Los Hueros, 1 (IVIASA- El Chorrtllo) -Tif.: 9188072 61 -ALCAlÁI 

linea de que el candidato socia
lista para la alcaldía en el año 
2003 sea una persona respal
dada por una amplia mayoría 
de la Agrupación. Y para el 
grupo mayoritario en la direc
ción local ése es Migu el Buen
estado. 

Estrategia 
Las reuniones mantenidas 

por Identidad Socialista han 
servido para diseñar una estra
tegia de trabajo que pasa por la 
ratificación de Miguel Buenes
tado el sábado 23 de marzo 
como candidato para las pri
marias. El propio secretario 
general quiere convocar a 
todos los militantes de su gru
po y a todos aqu ellos que quie
ran asistir, se supone que para 
manifestarles personalmente 
su decisión de presentarse y 
pedirles su apoyo. En cual
qu ier caso el secretario general 
quiere cuidar mucho las for
mas y dialogar con sus compa
ñeros. Una vez que éstos le 
manifiesten su apoyo, Buenes
tado se proclamará oficialmen
te candidato para las primarias 
y tendrá enfrente a Manuel Pei
nado. 

2 de junio 
Lo que parece más fácil es 

conseguir el 40 por ciento de 
las firmas necesarias para 
pedir que haya primarias. Ése 
va a ser el primer trabajo para 
Identidad Socialista, que con
tará con el apoyo de los reno
vadores y es probable que tam
bién de algunos significativos 
guerristas. En la asamblea de 
gestión celebrada recientemen
te el secretario general vio 
cómo votaban a su favor los 
guerristas, reuniendo por pri
mera vez en muchos años a 
renovadores y guerristas, que 
hace unos años protagoniza
ban las principales contiendas 
por el control del partido. 

A partir de ahí tratarán de 
convencer a los militantes de 
que el día 2 de junio vayan a 
votar en las primarias. En 
Identidad Socialista creen que 
habiendo una alta participa
ción Miguel Buenestado puede 
ser el candidato para la alcal
día y que las posibilidades de 
Peinado pueden aumentar si 
Identidad Socialista no consi
gue movilizar a su gente. Al fm 
y al cabo, nadie en el grupo 
cree que pueda variar la corre
lación de fuerzas por la entra
da de los 30 militantes del 
PDNI, quienes apoyarán a Pei
nado al formar ya parte de su 
grupo. Con estos militantes y el 
grupo de Peinado unidos, la 
gestión de Buenestado fue 
aprobada por un 82 por ciento 
de los militantes. El propio 
secretario general fue elegido 
en enero del año pasado con 
un 7 4 por ciento de los votos. 
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En diez años ha conseguido a su ritmo el indiscUUble liderazgo 
de la agrupación socialista complutense 

Buenestado, un sólido corredor de fondo 
No es un velocista explosivo, pero en carreras de fondo es dificil que alguien siga su ritmo. Tam
poco es de los que se dejan llevar en la carrera para acelerar el ritmo en los últimos metros. En 
la política Miguel Buenestado es de los que desde el principio marcan su propio ritmo, aunque 
vea cómo otros rivales lo adelantan. Él cree que su ritmo es bueno y que más tarde o más tem
prano sus rivales serán alcanzados. Todo indica que el sábado día 23 de marzo Miguel Buenesta
do será ratificado candidato socialista para las primarias que se celebrarán el día 2 de junio y que 
tendrá enfrente al alcalde, Manuel Peinado, a quien Identidad Socialista apoyó hace cuatro años. 

Por su condición de corredor 
de fondo se puede entender la 
trayectoria de Miguel Buenes
tado, siempre ascendente y a 
un ritmo constante y pausado. 
Peinado sabe de su velocidad 
de crucero y en JU hay quien 
no oculta que lo prefiere como 
candidato para renovar el 
acuerdo de gobierno. Pero no 
hace ni diez años Buenestado 
era el 'Pepito Grillo' del PSOE 
complutense y nadie hubiera 
sido capaz de apostar, tan sólo 
él y alguno de sus compañeros 
más cercanos, por su ascenso 
hasta ser el líder del socialis
mo complutense. 

Economista de profesión, 
Miguel Buenestado comenzó a 
destacar en la Agrupación 
Socialista de Alcalá a finales 
de los años ochenta. A princi
pios de 1991 , cuando llegó a la 
dirección del PSOE \ como 
secretario de organización, 
una de las principales respon
sabilidades en la gestión orgá
nica del partido, ya pedia lo 
que ha pedido siempre: que los 
concejales dieran cuenta de su 
gestión al comité. 

En diciembre de 1991 pre
sentó su dimisión como secre
tario de organización. Fueron 
sólo o_nce meses los que estuvo 
en un comité en el que el 
secretario general era el gue
rrista Tomás Sánchez; el reno
vador Florencio Campos era 
alcalde. En ese esquema Bue
nestado no se sentía cómodo 
porque veía la falta de coordi
nación entre el comité y el gru
po de concejales. 

Identidad Socialista 
Miguel Buenestado dijo 

entonces que era necesario 
renovar el partido y que se pro
ponia trabajar para ello. Con él 
dimitieron otros dos miembros 
del comité: Pedro Losas, que 
hoy es presidente de la Agru
pación, y Andrés Monje, hoy 
secretario de administración. 
Los tres dimisionarios fueron 
-así puede considerarse- el 
origen de Identidad Socialista, 
el grupo que se fue formando y 
creciendo en torno a Miguel 
Buenestado. 

En aquel contexto, en el que 
renovadores y guerristas se 
repartían las responsabilida
des en el PSOE, no faltó quien 
tachó a Buenestado de visio-
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nario y de soñador, pero él se 
impuso un ritmo y lo siguió. 

Critico 
Buenestado nunca negó sus 

orígenes guerristas, pero, aún 
así, fue capaz de dimitir de ese 
comité que encabezaba el líder 
de los guerristas compluten
ses, Tomás Sánchez. A partir 
de ahí se convirtió en un criti
co que buscaba la renovación 
dentro del partido y se conver
tía en una de las voces que 
creaban opinión dentro del 

1 PSOE local. 
Sus manifestaciones a 

PUERTA DE MADRID eran a 
veces durísimas. En diciembre 
de 1993 llegó a decir que "hay 
que cambiar completamente el 
comité local y el grupo de con
cejales del PSOE, del primero 
al último". También dijo en 
aquellos momentos: "No me 
gustaría perder las próximas 
elecciones generales, pero a lo 
mejor seria bueno para el par
tido porque permitiría la reno
vación". 

Fl-ases de Buenestado que 
forman parte de la historia del 

PSOE local fueron algunas 
como aquella pronunciada en 
diciembre de 1993, en la que 
decía: "Desde las elecciones de 
1982 el PSOE se ha aletarga
do; faltan ideas y eso lo da el 
apoltronarnos". Ya por enton
ces decía cosas como "no quise 
ir en la candidatura del PSOE 
a las municipales de 1991 por
que yo tengo mi trabajo y gano 
más que los concejales", o 
"quiero tener libertad para 
marcharme cuando vea que 
las cosas no van como a mi me 
gustan". Y aún más: "Los con
cejales deben cobrar, pero, 
como en todo, los hay más pro
fesionales y los hay menos: 
Hay quien se lleva el sueldo a 
traición y hay quien deberla 
cobrar más de lo que cobra". 

Sus intervenciones en las 
asambleas del PSOE local des
pertaban cada vez mayor inte
rés. Buenestado era un mili
tante muy popular y a él y su 
grupo se iban acercando cada 
vez más personas. 

Además, Buenestado consi
guió buena parte de su popu
laridad siendo vocal del PSOE 
en la delegación municipal de 

distrito. Todavia hoy confiesa 
que aquélla fue una de las eta
pas más agradables por las 
que ha pasado, debido al con
tacto con los vecinos. El hoy 
secretario general del PSOE 
era capaz de recoger unas 
sillas en un acto para niños, 
mientras otros vocales se des
pistaban para no tener que 
hacerlo. Por eso no sorprende 
hoy ver a Miguel Buenestado 
barrer el suelo en la sede del 
PSOE y por eso es frecuente 
ver a sus compañeros realizar 
un trabajo que otros mucho 
menos veteranos se resistirían 
a hacer. Aficionado al ajedrez, 
Buenestado pasa por ser un 
estratega al que encanta eva
luar las posiciones de sus riva
les para desbaratarlas, aun
que sus partidas sean largas. 

Su primera victoria 
La Agrupación Socialista de 

Alcalá se encontraba muy 
polarizada entre guerristas y 
renovadores. Los dos grupos 
protagonizaban después de los 
fastos del 92 y en plena cuesta 
abajo del PSOE las sucesivas 
contiendas para conseguir el 
control del partido, tanto en 
Alcalá como en la Federación 
Socialista Madrileña. Era una 
época en la que el renovador 
Florencio Campos lideraba el 
partido y los guerristas se 
organizaban para reducir ese 
liderazgo. 

En ese escenario se disputa
ba cualquier voto. Urbano 
Brihuega y su grupo, Izquierda 
Socialista, se alineaba clara
mente con Florencio Campos. 
Otro tanto hacía el grupo de 
Arsenio Lope Huerta, pero en 
la agrupación era cada vez 
mayor el número de militantes 
que estaban en contra de esa 
polaridad. Surgieron así los 
regeneracionistas, un grupo de 
jóvenes militantes que no tar
daron en alinearse con los 
guerristas y consiguieron 
alcanzar la secretaría general 
con Francisco Muñoz. 

Buenestado siguió mante
niendo su discurso de renova
ción del partido. Con un grupo 
que contaba con un número 
creciente de personas, los gue
rristas no dudaron en ofrecer
le el día 23 de abril de 1994 el 
liderazgo en la lista para la 
elección de delegados para el 
congreso de la FSM que se 
celebraba por entonces. Bue
nestado encabezó aquella lista 
apoyada por los guerristas y se 
tuvo que medir ni más ni 
menos que a Florencio Cam
pos. Aquella mañana Buenes
tado consiguió su primera vic
toria electoral. Por seis votos 
triunfó sobre la lista renovado
ra de Florencio Campos. 

Fue entonces cuando Identi
dad Socialista comprobó que el 
liderazgo de la agrupación 
estaba a su alcance, pero al 
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Diciembre de 1991: Miguel Buenestado, Pedro Losas y Andrés Monje dimitieron de sus cargos en el comité del PSOE. A la derecha, 
Marlsa Martin Jara felicita a Miguel Buenestado en noviembre de 1997, después de ser elegido secretarlo general de la agrupación. 

margen de la polaridad entre 
renovadores y guerristas. No 
se trataba de actuar como 
bisagra, como pretendieron 
desde el principio los regenera
cionistas, sino de dar el impul
so necesario para liderar la 
agrupación. Los guerristas se 
sintieron seducidos por los 
regeneracionistas y éstos con
siguieron la secretaria general. 
Por primera vez los renovado
res dejaban de liderar el parti
do, pero Buenestado decidió 
seguir a su ritmo. En su carre
ra de fondo veía cómo algunos 
de sus rivales se iban quedan
do y él se encontraba cada vez. 
mejor. 

Lágrimas para celebrar 
la secretaria general 
Identidad Socialista se iba 

consolidando como un grupo 
cada vez más importante, no 
sólo en Alcalá, sino también a 
nivel regional. Fue así como 
Buenestado consiguió que su 
compañera Magdalena Moreno 
entrara en el comité de la 
Federación Socialista Madrile
ña llevándola de la mano en 
las negociaciones. Esta imagen 
no ha pasado desapercibida en 
Identidad Socialista, un grupo 
en el que no suele haber deser
ciones. Por eso se considera 
que la de Magdalena Moreno 
es la que más afrenta ha pro
ducido en el grupo de Buenes
tado, puesto que no en vano la 
que hoy es concejala de Mujer 
llegó a la FSM y luego al ayun
tamiento con el apoyo de Iden
tidad Socialista. 

El caso es que el grupo for
mado por el que hoy es líder 
del socialismo complutense no 
necesitaba llamar a ninguna 
puerta. Los distintos grupos 
llamaban a la suya. No le era 
necesario negociar para entrar 
en una lista, sino que la nego
ciación era para liderar esa 
candidatura. 

Fue así como se afrontaron 
las elecciones al comité cele-
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bradas el dia 29 de noviembre 
de 1997. Con Francisco Muñoz 
cuestionado por la mayor par
te de la agrupación, los regene
racionistas se aliaron a los 
guerristas y propusieron al 
exconcejal José Macias como 
candidato a secretario general. 
Por su parte, los renovadores 
habían perdido buena parte de 
sus opciones y sólo les queda
ba mantenerse en la dirección 
del partido y esperar tiempos 
mejores. Buenestado recibió 
llamadas de todos los grupos, 

tanto de Alcalá como de 
Madrid. A él se acercaron los 
guerristas y los regeneracio
nistas, pero finalmente cerró 
un pacto con los renovadores 
en una lista que se hizo sobre 
el capó de un coche. Aquel 29 
de noviembre Miguel Buenes
tado consiguió llegar a la 
secretaria general del PSOE en 
Alcalá y lo celebró entre abra
zos y con lágrimas en los ojos. 

A partir de ahí el liderazgo de 
Buenestado no ha hecho más 
que crecer. A nivel regional es 
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una referencia a tener en 
cuenta e incluso a nivel nacio
nal participó en las negociacio
nes que llevaron a José Luis 
Rodríguez Zapatero al lideraz
go del PSOE a nivel nacional. 

Cuando llegó el momento de 
las elecciones primarias para 
las elecciones municipales de 
1999 su candidato fue Manuel 
Peinado. No era un militante 
de Identidad Socialista, pero 
confió en él y lo llevó a la victo
ria frente a Francisco Muñoz y 
Pilar Lledó. 

Liderazgo 
por si mismo 
El siguiente paso fue demos

trar que su liderazgo es sólido. 
El 21 de enero de 2001 volvió a 
haber elecciones en la agrupa
ción socialista. Miguel Buenes
tado encabezó la candidatura 
de Identidad Socialista con el 
apoyo de miembros del anti
guo grupo renovador. Frente a 
su candidatura estaba la de 
Pablo Sanz, un antiguo rege
neracionista que en torno a sí 
aglutinó a algún renovador 
histórico, a algunos guerristas 
y, sobre todo, a algunos conce
jales hoy destacados miembros 
del grupo de Manuel Peinado. 
Aquel día Buenestado consi
guió la mayor victoria que se 
recuerda en unas elecciones 
internas del PSOE y reforzó su 
liderazgo en el PSOE con un 
7 4 por ciento de los votos. 

Y aún hubo más: semanas 
atrás se celebró la asamblea de 
gestión en la cual el actual 
comité se sometió a la aproba
ción o rechazo de su labor al 
frente de la agrupación socia
lista. Esta posiblemente ha 
sido la primera batalla preelec
toral en el nuevo marco que se 
repetirá en las primarias del 2 
de junio. La gestión de Bue
nestado fue respaldada por el 
82 por ciento de los militantes 
frente a las abstenciones de los 
antiguos PDNI y del grupo de 
Manuel Peinado. 
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la Schola Cantorum 
hilo pequeño el atoro 
de San Hdelonso 

Pregónnara 
una pascua 
pobre en Alcalá 

Enmarcado dentro de los con
ciertos del "XIl Festival de Arte 
Sacro de la Comunidad de 
Madrid", organizados y coordi
nados en Alcalá de Henares por 
la Fundación Colegio del Rey, el 
pasado domingo 17 de marzo, la 
Schola Cantorum actuó en la 
Capilla Universitaria de San 
Ildefonso. 

El concierto, distribuido en dos 
partes, se abrió con cinco mote
tes de Anton Bruckner, uno de 
los grandes "místicos" de la his
toria de la música. Con cuidado 
esmero, en el que intentaban 
plasmar y trasmitir el profundo 
sentido religioso del autor, sin 
duda atrapados en la seducción 
de su obra romántica, bajo la 
sabia dirección de Nuria Mata
mala, los integrantes de la Scho
la Cantorum fueron inundando la 
iglesia con las notas y acordes de 
extraordinaria belleza musical 
que nos legara el compositor aus
tríaco. 

A continuación la Coral decana 
alcalaína nos mostraría sus dotes 
y su trabajo en la interpretación 
del repertorio programado del 
húngaro Lajos Bardos. Seis 
motetes de entre los cuales desta
caría de un modo muy especial el 
último, "Domina Mundi", parti
tura de vigorosa y radiante armo
nía en que, a unos primeros com
pases de suave dulzura interpre
tados en solitario por Contraltos 
y Bajos, les suceden otros en que 
progresivamente se da entrada al 
resto de las voces, y cuyo des
arrollo hacia elevadas tonalida
des desembocará en un electri
zante clímax, momento éste en 
que, además de la concentración 
y oficio de los cantantes, pudo 
percibirse la emoción contenida 
que embargaba al público, tenso, 
casi envarado, en sus asientos; a 
continuación, unos instantes de 
sosiego darían pronto paso a un 
nuevo éxtasis, finalizando con un 
delicado "Amén". 

Tras breve descanso, en la 
segunda parte se uniría a la Scho
la Cantorum un pequeño grupo 
instrumental, compuesto por 
metales y percusión, y un narra
<!or, el poeta local José César 
Alvarez, para interpretar el plato 
fuerte del concierto: "Pregón 
para una pascua pobre", obra 
compuesta por Rodolfo Halffter 
en 1968 con motivo de la "Vil 
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Semana de Música Religiosa de 
Cuenca". 

El silencio expectante que 
envolvía el interior de la capilla 
cisneriana se vio roto súbitamen
te por el sonido de las trompetas 
y trombones, preludio del espe
rado pregón. Luego, en la coordi
nada sucesión de movimientos 
-generalmente iniciados por la 
orquesta- fue adquiriendo mayor 
protagonismo el coro, encargado 
de proclamar "el maravilloso y 
glorioso triunfo del Autor de la 
vida, que habiendo muerto reina 
vivo". A su vez, y para crear el 
ambiente deseado, entre frag
mento y fragmento el recitador 
exponía en castellano -a manera 
de pregón- una adaptación poéti-

ca libre de la secuencia pascual. 
Desde un principio, la obra 

logró infundir en el auditorio 
aquello que pretendía Halffter, 
rescatar el humilde sentido reli
gioso de los primeros cristianos. 
Es evidente que, para ello, el 
mayor de la significada dinastía 
musical bebió en las fuentes de la 
austeridad del hombre castella
no, en la extensión yerma de sus 
campos, en la sobriedad de sus 
viviendas. Así, desnuda de ele
gantes ropajes, la pieza trascurre 
con sencillez, generando 
momentos puntuales disonantes 
de gran tensión que transportan 
al oyente hasta el dolor de la 
soledad y la muerte, para poco a 
poco derivar hacia la resurrec-

ción y la vida. 
Obra, desde luego, nada fácil, 

pero que los intérpretes de esta 
noche -lector, metales, percusión 
y cantores-, llevados en volan
das por la enérgica batuta de la 
directora alcarreña, resolvieron 
de forma brillantísima. La ova
ción y el estallido de aplausos del 
público que abarrotaba San Ilde
fonso lo corrobora. 

En verdad, las jornadas de 
música sacra iniciadas en nuestra 
ciudad el pasado 14 de marzo 
están rayando a gran altura, algo 
de lo que bien podemos todos 
congratularnos. Nuestros más 
sinceros parabienes a sus organi
zadores. 

D.G.A. 

23 de marzo de 2002 



La concejalía de Feaiejo& colabora con la celebración de los acto& de 
Semana Santa e inYita a los alcalaínos a asistir a los mismos 

Entre todos hacemos que nuestra Semana Santa 
sea la mejor de la Comunidad de Madrid 



José Albeno Gómez espera mejorar el élito del pasado año 

"El éxito del año pasado se puede mejorar este año" 
La junta de c ofradías, que preside Jos é Alberto Gómez, tiene c omo objetivo consolidar 
lo que considera la m ejor Semana Santa de la región madrileña. Para e llo , no han esca
timado trabajo y han conseguido alejar la imagen que hace algunos años ofrecieron, la 
de una junt a descoordinada y con falta de entendimiento. En ese sentido, a pesar de su 
juventud o quizá gracias a ella, José Alberto Gómez, de 28 años de edad, ha favorecido 
el consenso, el entendimiento y el trabajo en la junta de cofradías. 

José Alberto Gómez afirmó que introduciendo también textos bí- colaboración. Cualquier cosa que 
el éxito que el año pasado tuvo la blicos, que contribuyen a que se se intenta hacer sale adelante 
Semana Santa "en todos los sen- comprenda lo que es la Semana con el apoyo de todos". 
tidos", se puede mejorar este Santa". En ese esquema de trabajo, el 
año: "La verdad es que partimos José Alberto Gómez destacó las presidente asegura que él es sólo 
con el listón muy alto y vamos a novedades que el año pasado uno más. "Represento a mi cofra
intentar mantenerlo, pero yo creo permitieron que la Semana San- día e intento a aglutinar a todos. 
sinceramente que se puede supe- ta tuviera el nivel más alto que se Lo que he intentado e intento es 
rar; hay expectativas de poder recuerda: "Principalmente la buscar el consenso, conseguir 
mejorar lo que hicimos el año pa- nueva cofradía y su procesión que haya entendímiento entre to
sado, cuando las novedades fue- contribuyeron al enriquecimiento dos. Estoy satisfecho porque creo 
ron significativas porque, como de la celebración. Pero no pode- que lo hemos conseguido". 
se recordará, hubo una nueva mos olvidar que la Virgen de la 
cofradía con su procesión, así Soledad salió el año pasado por 
como el hecho de que saliera a primera vez coronada en Semana 
hombros otra imagen, la del Cris- Santa, y no hay que olvidar que 
to de la Esperanza y del Trabajo". es la única imagen de una Virgen 

El presidente de la junta de co- coronada en Alcalá. A eso añadí
fradías díjo que el año pasado tu- mosque el Cristo de la Esperan
vieron un gran empuje con el za y el de los Trabajos salió por 
programa: "El año pasado se edí- primera vez a hombros". 
tó un programa muy dígno, que Hay un elemento fundamental 
se empezaba a parecer a lo que para entender el buen sabor de 
nosotros queremos. Por supues- boca que dejó el año pasado la 
to, tanto el del año pasado como Semana Santa y que es la refe
el de éste son mejorables, pero rencia para este año: "Evidente
desde luego no tienen nada que mente, nada de esto hubiera sido 
ver con lo que había hasta enton- posible si desde la junta de cofra
ces, un fracaso porque el progra- días no se hubiese realizado un 
ma nunca ha tenido buena acep- gran trabajo de coordinación. No 
tación. Pero sobre todo se nos fe- nos engañemos, la Semana San
licitó por el contenido porque por ta la hacemos las cofradías, que 
primera vez el programa tenia todas unidas formamos la junta. 
contenido, no sólo era un relato En ella estamos integradas e 
de acontecimientos, de actos y de identificadas las cofradías. Pode
procesiones. Como se recordará, mos decir que estamos en un 
se empezaron a poner fotos anti- momento genial porque hay total 
guas de Alcalá. Este esquema es entendímiento entre todas y es
el que hemos repetido este año peciamente un gran espíritu de 
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"La lacra era 
la procesión oficial" 

José Alberto Gómez díjo que "la 
lacra de la Semana Santa de Al
calá era la procesión oficial o, 
para ser más exactos, los proble
mas de descoordínación que ha
bía. Yo creo que llevamos un par 
de años muy buenos en cuanto a 
la procesión oficial, pero sobre 
todo pudímos ver el año pasado 
por primera vez una procesión 
sin cortes de ningún tipo. Eso es 
muy importante porque, aparte 
de conseguir que los que vamos 
dentro estemos en las mejores 
condíciones, el que asiste desde 
fuera quiere ver una procesión 
oficial sin cortes, que pase a un 
ritmo constante, que no esté una 
sola cofradía en un mismo punto 
media hora". 

Pero, sobre todo, lo que preva
lece, según el presidente de la 

José Alberto Gómez, 
presidente 

de la junta de cofradías 

junta de cofradías, es el afán de 
superación: "Cada cofradía in
tenta innovar cada año y otro 
tanto nos ocurre en la junta, 
puesto que vemos que podemos 
hacer grandes cosas unidos y ahí 
está nuestro empeño". 

De ahi que este año se plantee 
una nueva procesión, la del Mar
tes Santo: "Hemos planteado una 
procesión que llegue a los que no 
pueden llegar por sí mismos a la 
procesión. La mayor residencia 
que hay es la de la carretera de 
Meco, que además está alejada 
del casco antiguo. Por eso hemos 
querido llevar a sus residentes la 
Semana Santa. Eso supone un 
gran trabajo, pero esperamos 
que nos salga muy bien. E§ una 
procesión de todas las cofradías 
en la que participarán tres imá
genes: un cristo yacente del con
vento de las Úrsulas, para lo que 
ha intercedido la cofradía del 
Cristo de la Agonía; una imagen 
de Jesús de Medinaceli que no es 
la titular de la cofradía, pero que 
vuelve a procesionar por Alcalá, 
puesto que ya lo hizo entre 1959 
y 1974, y la Virgen de los Dolo
res. El acompañamiento musical 
lo hace la banda de la cofradía de 
Jesús de Mecinaceli. La. proce
sión discurrirá por los terrenos 
de la residencia de ancianos y a 
ella puede asistir quien lo desee. 
Se trata de que todas las perso
nas mayores que viven allí pue
dan contemplar el desfile, no so
lamente los que se pueden valer 
por sí mismos, sino que incluso 
se va a tratar de que la contem
plen incluso los asistidos". 

Para José Alberto Gómez, la 
ayuda municipal a las cofradías 
es escasa, con 150.000 pesetas 
por paso: "El dínero que invierte 
el ayuntamiento es muy poco te
niendo en cuenta los resultados 
que hay en cuanto a visitantes 
que tiene la ciudad esos días y en 
cuanto a los miles de personas 
que asisten a las procesiones". 

Jesús M. CÁMARA 
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Saludo del Obispo 
con motivo de la Semana Santa 

La diócesis de Alcalá de 
Henares ha celebrado el décimo 
Aniversario de su re-instaura
ción. Es una ocasión propicia 
para dar gracias a Dios y, al mis
mo tiempo, es también un estí
mulo para escuchar lo que el 
Señor nos pide en este inicio del 
tercer milenio. 

Este momento de nuestra his
toria es un tiempo favorable de 
salvación, que Dios nos concede 
para dar una respuesta adecua
da, desde la fe, a los retos de la 
nueva evangelización. Todos los 
miembros de las Cofradías y 
Hermandades de Semana Santa, 
junto con los demás fieles cris
tianos de la diócesis, estáis lla
mados a dar testimonio de vues
tra fe en Cristo Jesús. Es una 
ocasión propicia para incorpora
ros más estrechamente a las 
comunidades cristianas a las que 
pertenecéis y para celebrar la fe 
en ellas. 

La Pascua, en este año 2002, 
llega muy pronto: a finales del 
mes de marzo. Nos preparamos 
ya desde ahora para vivir el mis
terio central de nuestra salva
ción: la Muerte y Resurrección 

del Señor. 
Os invito paternalmente a 

todos, especialmente a los 
Cofrades de las Hermandades, a 
que viváis la Semana Santa de 
este año con gran piedad religio
sa, con disposición penitencial y 
con actitud de acción de gracias. 

El Señor nos llama a conver
timos. La Iglesia, instituida por 
Jesucristo y continuadora de su 
obra, nos invita maternalmente a 
celebrar el memorial de la 
Pasión y Mue,rte de Cristo aso
ciándonos a El. No se trata de 
hacer un mero recuerdo de lo 
que aconteció hace dos mil 
años, como si fuera cualquier 
acontecimiento histórico. Se tra
ta de "celebrar el memorial" de 
lo que Jesús hizo por amor nues
tro: la entrega de su vida en la 
cruz, por nuestra salvación. 

Para esta solemne e importan
te celebración es necesario pre
pararnos internamente con la 
oración, con el ayuno y con la 
limosna, que expresan nuestra 
unión con el Señor, nuestro 
deseo de dominio sobre el mal y 
nuestro amor a los hermanos. La 
liturgia de la Iglesia nos invita, 

Jesús Catalá, Obispo de Alcalá, 
durante la bendición de los ramos del pasado año 

especialmente en este tiempo, a 
celebrar el sacramento de la 
penitencia pidiendo perdón a 
Dios de nuestros pecados. 

Con esta preparación celebra
remos mejor la Semana Santa, 
participando en los misterios de 
la Muerte y Resurrección de 
Cristo. 

¡Que las procesiones y los 
actos de la Semana Santa sean 
un auténtico testimonio público 
de vuestra fe! 

Alcalá, Semana Santa del año 
2002. 

Jesús CATALÁ 
Obispo Complutense 
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Francisco Calles anrmó aue el dulce llamado 
·pennentes' es una de las mejores aponaciones 

·~ta Semana Santa de Alcalá 
tiene singularidades 
uue atraen al turismo" 
El concejal de Turismo en el ayuntamiento de Alcalá, Fran
cisco Calles, manifestó que la Semana Santa es un "impor
tante elemento de atracción turística". El edil dijo al respec
to que "lo creemos así desde hace mucho tiempo y pensamos 
que es una de las ciudades de la región, incluida la capital, 
donde se puede ver una excelente Semana Santa. Por eso la 
estamos promocionando para seguir atrayendo turistas". 

Calles destacó especialmen
te la singularidad de dos pro
cesiones: "Son dos desfiles 
procesionales únicos en 

Alcalá 
en la teria 
bpoocio 2002 

La concejalía de Turismo 
del ayuntamiento de Alcalá 
de Henares participa hasta 
el día 24 de marzo en el 
recinto ferial Juan Carlos 1 
de IFEMA, donde cuenta 
con un espacio propio en el 
stand de la Dirección 
General de Turismo de la 
Comunidad de Madrid 
(pabellón 5, stand 5.025) 
donde se promociona a la 
ciudad como destino para 
el turismo cultural en la 
comunidad de Madrid. 

Entre los aspectos que se 
promocionan en esta feria 
destacan ofertas de ocio 
como "El Tren de Cervan
tes", la Semana Santa en 
Alcalá (campaña de "Peni
tentes" 2002), Museo Cis
neriano, oferta turistica y 
cultural, oferta gastronó
mica y oferta hotelera. 

Expoocio se ha converti
do, tanto por las cifras de 
visitantes como por el 
prestigio que va adquirien
do, en un importante esca
parate donde exponer las 
posibilidades que ofrece la 
ciudad como una alterna
tiva de ocio cultural en la 
comunidad de Madrid. 

La asistencia a la feria se 
enmarca en el plan de 
ferias definido por la con
cejalía de Turismo que 
incluyen la asistencia a las 
siguientes ferias en Espa
ña: Fitur, Expoocio, Expo
vacaciones (Bilbao), SITC 
(Barcelona), Expotural 
(Madrid) , Feria de Zarago
za, INfUR (Valladolid). 
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España, o por lo menos en 
nuestra región. Se trata de la 
procesión del Cristo de la 
Columna porque no es fre
cuente que unas peñas festi
vas saquen a hombros una 
imagen en procesión que ade
más entra en la universidad, 
y la procesión del Cristo de 
los Doctrinos, que tiene una 
tradición de siglos y no nos 
podemos olvidar que es el 
Cristo de los estudiantes". 

Francisco Calles se refirió 
aún más a la procesión del 
Cristo de los Doctrinos: "Es 
muy singular el hecho de que 
los penitentes vayan vestidos 
con trajes de estudiantes de 
la época de la fundación de la 
universidad con sus becas. 
Por tanto es algo que, como la 
participación de las peñas 
festivas en una procesión 
específica, puede considerar
se singular en la Semana 
Santa española. Y son esas 
singularidades las que, con la 
riqueza que tiene la celebra
ción en Alcalá, hacen de esta 
celebración un elemento de 
atracción turistica innegable". 

El concejal de Turismo afir
mó que "nuestro objetivo es 
que durante esa semana la 
gente pueda viajar a Alcalá 
para ver las procesiones y 
visitar la ciudad. Por eso la 
Semana Santa se promocionó 
en la feria internacional de 
turismo (FITUR) y por eso en 
el convenio que se va a firmar 
este año con los operadores 
turisticos se les ha hecho ver 
la necesidad de que los viajes 
organizados empiecen antes 
para que haya algunos en 
Semana Santa". 

Calles destacó otra singula
ridad de la Semana Santa 
complutense, ésta de tipo 
gastronómico: "Es importante 
destacar que en muchos luga
res de España la Semana 
Santa tiene su oferta gastro
nómica en cuanto a la repos
teria, en cuanto a los dulces 
aparte de las torrijas, un dul
ce muy importante en toda 
España durante estos días. 

Francisco Calles, 
concejal de Turismo 

Alcalá no tenia nada pero des
de hace un par de años surgió 
la iniciativa de envolver la 
Semana Santa y el turismo 
con la gastronomía, para lo 
cual se crearon los 'peniten
tes' con la Asociación de Pas
teleros. Se trata de un dulce 
con forma de capuchón de 
nazareno que la concejalía de 

Turismo está promocionando 
junto con los propios pastele
ros. Pero es importante desta
car el hecho de que un postre 
triunfa cuando los propios 
alcalainos lo consumen y lo 
toman como propio. Con los 
'penitentes' se puede degustar 
un dulce que sólo existe en 
nuestra ciudad". 
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Jesé luis García Pezuela, c111ceial •e Festeios, •ice que •esnna 21.000 euros a la celebración 

"El avuntamiento contribuve a que nuestra 
Semana Santa sea cada vez más grande" 
El concejal de Festejos, José Luis García Pezuela, manüestó a PUERTA DE MADRID que el 
objetivo del ayuntamiento de Alcalá en Semana Santa es potenciar la celebración de la mis
ma. "Año tras año hacemos una apuesta mayor de la mano siempre de las cofradías. Ellas 
son el alma máter de la Semana Santa y las organizadoras del programa a través de la jun
ta, porque son ellas las que entienden de este tipo de actos. Nuestra participación es a modo 
de colaborar poniendo nuestro pequeño granito de arena para que la Semana Santa de nues
tra ciudad sea cada vez más grande". El ayuntamiento destina un total de 21.000 euros para 
la celebración de la Semana Santa, 3 .500.000 pesetas. 

José Luis García Pezuela 
afirmó: "Com o autoridades 
políticas que somos en un 
estado laico, n osotros interve
nimos por el significado cultu
ral y artístico que tiene la 
Semana Santa. A nadie se le 
puede escapar la importancia 
que tiene el hecho de que se 
vean en las calles esas magní
ficas imágenes con los ador
nos de flores. De la cuestión 
religiosa lógicamente se preo
cupan la Iglesia y las propias 
cofradías", 

El concejal de Festejos afir
mó que la Semana Santa tiene 
un importante elemento de 
a tracción turística: "Creemos 
que en esos días se puede 
a traer a un turista provenien
te esencialmente de los muni
cip ios de la oomunídad de 
Madrid. Hay que tener en 
cuenta que las procesiones 
tienen una belleza que atrae a 
mucha gente". 

PUERTA de Madrid 

Por todo ello, José Luis Gar
cía Pezuela destacó el trabajo 
realizado por la junta de cofra
días: "Son ellos los auténticos 
artífices del auge que tiene la 
Semana Santa en nuestra ciu
dad . Nosotros, desde el ayun
tamiento, estamos a expensas 
de lo que ellos n os sugieren 
para intentar tener una Sema
na Santa cada vez mejor". 

Dentro de esos méritos de la 
junta de cofradías, el concejal 
de Festejos destacó la mejora 
del programa de actos que edi
ta el ayuntamiento: "Este año 
y el anterior el programa ha 
mejorado sustancialmente 
tanto en contenido como en 
calida d de imágenes. Nosotros 
hemos puesto nuestro granito 
de arena pero es justo recono
cer el mérito de las cofradías 
al respecto". 

José Luis García Pezuela 
explicó la contribución del 
ayuntamiento en la Semana 

Santa: "Además de las sub
venciones que damos a las 
cofradías, que es de 150.000 
pesetas por paso, está la pro
moción de la Semana Santa a 
través de la edición del progra
ma y la carteleria. Pero tam
bién es muy importante el 
control del tráfico durante las 
procesiones con la Policía 
Local y la contribución que 
realiza también Protección 
Civil. No se puede olvidar tam
bién que en el recorrido de las 
procesiones no hay un solo 
coche aparcado porque nos 
preocupamos por retirarlos 
con la grúa, lo cual supone 
también un importante gasto 
económico. Tampoco se puede 
olvidar que se subvenciona la 
contratación de bandas de 
música que acompañan las 
procesiones y que la propia 
junta de cofradías recibe una 
subvención de 150.000 pese
tas". 
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García Pezuela aseguró que 
"la contribución que realiza
mos, tanto económica como en 
medios e infraestructuras es 
la que puede ser y estamos 
contentos con ella. Hacemos lo 
que podemos y honestamente 
pienso qu e no es poco. Soy 
consciente de que a las cofra
días les gustaría que aumen
tara la subvención que reciben 
y de hecho tengo que recono
cer que desde que soy concejal 
de Festejos ha ido mejorando, 
pero a lo largo del año son 
muchas actividades que se 
realizan desde la concejalía y a 
mi también me gustaría dispo
ner de un presupuesto mucho 
mayor". 

"A mí no me cabe la menor 
duda de que la Semana Santa 
de Alcalá es la mejor de toda la 
región", manifestó García 
Pezuela para añadir: 'Tene
mos unas procesiones magní
ficas . Lo único que este año se 
va a echar de menos es que 
ninguna procesión pasará por 
la plaza de San Diego, ante la 
universidad, por razones 
obvias, las obras de la plaza". 

García Pezuela concluyó 
manifestando que "en aras de 
tener una Semana Santa cada 
vez mejor, me encantaría que 
la participación fuera mayor. 
El año pasado fue impresio
nante y creo que este año va a 
ser mejor, de ahí que por el 
trabajo que realicen las cofra
días invito a los alcalaínos a 
que asistan a las procesiones". 
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Se trata de la única sección aue en toda España dedla en Semana Santa 

la Adoración Nocturna realiza su Vía Crucis 
del primer centenario de su fundación 
La Adoración Nocturna es la única institución que forma parte de las cofradías y orga
niza la Semana Santa sin ser cofradía propiamente dicha; al menos no tiene como tal 
esa consideración jurídica dentro de la iglesia puesto que se trata de un movimiento 
cristiano seglar de adoración a la Eucaristía. La Adoración Nocturna Española fue crea
da en el año 1877 por Luis de Trelles y Noguerol y su fundación en Alcalá data del año 
1902 por lo que en este año se celebra el primer centenario. La Adoración Nocturna 
que es la única sección de este movimiento que en toda España procesiona en Seman~ 
Santa, organiza como todos los años el Vía Crucis del Martes Santo. 

Alberto López, presidente 
actual de la Adoración Noctur
na, explicó que "nosotros 
somos un movimiento eucaris
tico, de tipo no penitencial. 
Nuestro objetivo es la adora
ción del Santísimo Sacramen
to. Jesucristo _instituyó la 
Eucaristía en la illtima Cena y 
nos hizo esa gran promesa de 
quedarse entre nosotros hasta 
el fin de los tiempos". 

El presidente de la Adora
ción Nocturna dijo que "los 
adoradores tenemos 18 opor
tunidades a lo largo del año de 
adorar el Santísimo y tenemos 
el p~vilegio de tener contacto 
con El. Son doce vigilias ordi
narias, tres extraordinarias, 
que son en Jueves Santo, en el 
Corpus Christi y el día de los 
Fieles Difuntos, y tres especia
les, el 7 de mayo en que cele
bra la fiesta de las Santas For
mas, el sábado de septiembre 
en que se celebra la fiesta de la 
Virgen del Val y diciembre por 
fin de año". 

La Adoración Nocturna Mas
culina, de la que es presidente 
Alberto López, tiene dos tur
nos de adoradores: "En las 
vigilias nos reunimos un gru
po de personas durante toda 
la noche orando por aquellos 
que todavía no se han conver
tido o no creen en el movi
miento cristiano. Estamos 
desde las once de la noche 
hasta las seis de la tarde". 

Alberto López destacó que 
"el trabajo que realiza la junta 
de cofradías merece la pena de 
ser considerado. La junta de 
cofradías ha conseguido que la 
Semana Santa vaya tomando 
un auge importante en esta 
ciudad. Puedo dar fe de ello 
porque veo cómo se discuten, 
cómo se debaten los proble
mas y cómo se trata de dar 
solución a los mismos. Se ha 
conseguido que haya una 
coordinación muy importante, 
que todo vaya correctamente y 
que no haya errores, además 
se ha conseguido que haya 
una colaboración muy intere
sante con las instituciones. 
Quiero destacar también que 
con la jerarquía eclesiástica 
hay una colaboración muy 
buena". 
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Alberto López, presidente de la Adoración Nocturna 

Centenario 
La Adoración Nocturna vive 

este año un momento muy 
especial al celebrar su cente
nario en Alcalá: "Cien años no 
se celebran todos los días. 
Para nosotros éste es un año 
muy especial y me siento 

orgulloso de que coincida la 
celebración con mi gestión 
como presidente. También es 
un momento muy especial por 
la restauración de nuestra 
custodia, que es de una gran 
belleza. Todo esto va a traer 
consigo una serie de actuacio
nes para las que intentaremos 
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convocar al mayor número de 
adoradores de España, espe
cialmente del centro de la 
península". 

La Adoración Nocturna tiene 
en la actualidad unos sesenta 
componentes masculinos "con 
posibilidad de captar a alguno 
más. La Adoración Nocturna 
femenina, que se creó en 
1962, tiene cuatro turnos y 
puede tener unas 150 muje
res. Yo soy el presidente dioce
sano de la Adoración Noctur
na masculina, además soy 
presidente local". 

En cuanto a la participación 
del ayuntamiento en la Sema
na Santa, Alberto López mani
festó que "quizá debería tener
se más en cuenta la presencia 
viva de esta celebración en 
Alcalá. El auge que ha ido 
aumentado cada año debería 
llevar implícito una mayor 
consideración económica por 
parte del ayuntamiento. Yo 
creo que debería haber una 
mayor aportación para ayudar 
a que esto que está creciendo 
y que está dando motivo a que 
Alcalá reciba a muchos visi
tantes, se consolide y se man
tenga todos los años". 

El Vía Crucis que el martes 
santo organiza la Adoración 
Nocturna no tendrá ninguna 
variación con respecto a años 
anteriores: "Estamos muy 
contentos tal y como se reali
za. Ni siquiera tenemos que 
cambiar el recorrido por las 
obras de la plaza de San Diego 
ya que nosotros no pasamos 
habitualmente por allí". 

Alberto López afirmó que "si 
vamos al orgullo patrio hay 
que reconocer que la Semana 
Santa de Alcalá es muy buena, 
pero en función de los medios, 
las posibilidades se pueden 
ampliar. No se puede decir 
nunca que somos los mejores 
aunque sí podemos estar or
gullosos". 

El presidente de la Adoración 
Nocturna afirmó: "La Semana 
Santa de Alcalá se vive cada 
vez con mayor intensidad. Yo 
trataría de separar el espectá
culo de lo que es la devoción. 
Es cierto que los pasos son 
una auténtica preciosidad, 
pero yo pediría a la gente que 
viviera lo que hay detrás de 
cada paso, qué significa y qué 
celebramos en realidad duran
te la Semana Santa". 

Jesús M. CÁMARA 
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Mensaie de Fe v Esperanza 

La Adoración Nocturna de Alcalá 
rehabilita su Custodia y acomete 

en este año la conmemoración del 
primer centenario de su fundación 

La Adoración Nocturna 
Española (A.N.E.), es un movi
miento cristiano, no peniten
cial, cuyo fundamento y sus
tento en la fe se basa en la pre
sencia viva y permanente de 
Jesucristo en el Sagrario, pre
sencia anunciada y prometida 
por Nuestro Señor a sus após
toles, al instituir la Eucaristía 
en la Última Cena: "Yo perma
neceré entre vosotros a través 
de los tiempos y hasta el fin del 
mundo". 

En esa convicción, y desde 
su fundación internacional, el 
día 6 de diciembre de 1848, por 
Hermano Cohen, judío conver
so, en París, se ha venido des
arrollando este movimiento por 
todo el mundo; concretamente 
en España, en el año 1877, el 
siervo de Dios, D. Luis de Tre
lles y Noguerol, funda en 
Viveiro (Lugo), la Adoración 
Nocturna Española de carácter 
nacional; cumple pues en el 
presente año sus 125 años de 
existencia, celebrándose dife
rentes asambleas nacionales, la 
primera de las cuales, tuvo 
lugar el 27 de octubre de 2001, 
en la ciudad de Zamora, agluti
nando a miles de peregrinos 
adoradores, de todos los puntos 
de nuestra geografía. 

Asimismo, en el transcurso 
de este año, casi todos los con
sejeros regionales o locales, 
vienen realizando actos de con
memoración del primer cente
nario de sus fundaciones. Con
cretamente, Alcalá de Henares 
ha recordado la institución de 
su movimiento, el día 15 de 
febrero de 1902. Hasta donde 
llega nuestra memoria, han 
asumido la presidencia del 
Consejo de Sección, las 
siguientes persopas, ciudada
nos de Alcalá: Angel Blanco, 
quien detentó la presidencia 
durante más de treinta años, 
gozando de gran carisma cris
tiano y apostólico; Rafael Pini
lla Cobos, quien asumió la pre
sidencia dura.nte ocho años, y 
actualmente Alberto López 
López, quien fue Secretario 
General de A.N .E. durante 
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Jesús Nieto y Alberto López, junto a la Custodia 

ocho años, llevando dos años 
como presidente del Consejo 
de la Diócesis de Alcalá de 
Henares, nombramiento otor
gado por la jerarquía eclesiás
tica en la persona de nuestro 
obispo, Jesús Catalá lbáñez. 

La Adoración Nocturna 
Española (A.N.E.), es, en la 
actualidad, el único movimien
to eucarístico, no penitencial, a 
nivel nacional, que colabora de 
forma activa con la Junta de 
Cofradías de su ciudad, parti
cipando en la estructuración de 
la Semana Santa, proyección 
cultural de los hechos acaeci
dos hace más de dos mil años, 
aportando, en su carácter aus
tero y lleno de sentimiento, esa 
nota, profundamente doliente 
y serena del sufrimiento de 
Cristo camino del Calvario, 
con la altísima recompensa de 
la Resurrección gloriosa de 
Nuestro Señor, siendo este 
tránsito y su final, el funda
mento de la fe y soporte de 
nuestra esperanza cristiana, y 
señal del camino a seguir. 

En solitario, dentro de los 
actos de la Semana Santa, des
arrolla el Vía Crucis, el Martes 
Santo, a las 23 horas, partiendo 
de la Santa e Insigne Catedral 
Magistral, y transitando por las 
calles alcalaínas, en un profun-

do y reverente silencio, sólo 
roto, al término de cada esta
ción por las oraciones de los 
fieles, cuya presencia viva y 
creciente cada año, da fe del 
sentimiento cristiano en nues
tra ciudad, acompañando a 
Nuestro Señor en su agonía 
hacia el Calvario. La carroza, 
aportada por la Cofradía de 
Nuestra Señora del Val, sus
tenta una hermosa talla, a su 
vez aportada por las hermanas 
r~ligiosas de la orden de Santa 
Ursula, que representa al Sal
vador sustentando una pesada 
Cruz sobre sus hombros. 

Siendo una talla sin firma ni 
relevante valor artístico, reúne 
unas características dignas del 
mayor elogio, en la expresión 
de Cristo, con gesto de dolor 
inmenso y mirada de profunda 
misericordia, en la que se lee 
una elocuente pregunta: ¿Por 
qué me hacéis esto?, que ena
moran al creyente y le inclinan 
a recapacitar sobre ese porqué, 
y su parte de responsabilidad 
en el sufrimiento y martirio de 
Aquel, que siendo Dios, no 
dudó ni un instante, como 
Hombre y por amor al Padre, 
en inmolarse por la salvación 
del mundo; más de dos mil 
años de historia constatada y 
siempre presente son testigos 

de lo expuesto, y miles de 
vidas y sangre derramadas por 
esta convicción dan fe de ello. 

La voluntad de Dios Nuestro 
Padre ha hecho coincidir en el 
presente año dos eventos 
importantes para nuestro movi
miento; la rehabilitación de la 
Custodia de la Adoración Noc
turna, donada por los adorado
res en activo hace más de cin
cuenta años, y muy deteriorada 
por el transcurso del tiempo, en 
primer lugar, y el proyecto de 
los actos de conmemoración 
del primer centenario de la fun
dación de A.N.E., cuya efemé
rides, como se señala anterior
mente, se ha cumplido el pasa
do día 15 de febrero de 2002. 

En el primer caso, contamos 
ya con la Custodia restaurada, 
cuya fotografía publicamos, 
siendo una réplica casi exacta a 
la tristemente desaparecida 
durante nuestra contienda civil. 
Realizada en plata sobredora
da, resulta de gran belleza y 
sencillez. 

Respecto al centenario, se 
están realizando gestiones a fin 
de acometer los actos conme
morativos y llevarlos a buen 
término en el transcurso del 
presente año, y de los que, 
Dios mediante, se dará cumpli
da información a todos los fie
les cristianos de Alcalá de 
Henares y amplios puntos de la 
geografía española. 

No nos queda sino agradecer 
a cuantos han colaborado en la 
captación de fondos para aco
meter ambos eventos; nuestra 
más profunda gratitud a todos 
ellos por su generosidad y des
prendimiento; siendo muy pro
lijo enumerarlos de uno en uno, 
estamos convencidos de que, 
leyendo estas líneas, sabrán 
encontrar entre ellas su nombre 
y apellidos. Gracias a todos. 

¡Viva Jesús Sacramentado! 

Alberto LÓPEZ LÓPEZ 
Presidente de la Adoración 

Nocturna Española 
Alcalá de Henares 
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A la izquierda, 
Antonio García, miembro de la 
junta directiva, junto a Carlos 
Rivas, prioste de la cofradía 
del Cristo de los Doctrinos 

y su esposa. 

la procesión del Cristo de la 
Agonía, para la cual y como 
homenaje al Cristo, sacan a 
su paso por la calle Colegios 
a la imagen de Nuestra Seño
ra de la Esperanza. "La Se
mana Santa conlleva para la 
cofradía igual que para el 
resto, mucho trabajo, inten
tando aparte sacar algo tan 
importante como son las 
imágenes de Cristo y Jesús 
en su Semana. Para nosotros 
se presenta con algunas no
vedades, la más importante 
en nuestra cofradía es la pre
sentación de un estandarte 
de Nuestra Señora de la Es
peranza que vamos a estre
nar este año". 

Esta cofradía, que data del año 1660, cuenta en la aeblalidad con 308 cofrades 

El prioste de la cofradía 
destaca para su preparación 
el "trabajo díario, el trabajo 
de todo el año por parte de 
toda la junta y el trabajo de 
preparar con ilusión esta Se
mana Santa". Una Semana 
Santa que para Rivas presen
ta una novedad de gran emo
tividad. "Algo nuevo de esta 
Semana Santa que a mí me 
llena mucho, porque forma 
parte de mi profesión, yo soy 
médíco de la residencia de 
ancianos, y lógicamente me 
hace mucha ilusión esa pro
cesión en la residencia de an
cianos, porque sé cómo pien
san ellos y como realmente 
sienten la Semana Santa, y 
lógicamente sus discapacida
des hacen que les sea imposi
ble el bajar a contemplar los 
pasos en Alcalá. Y esa deci
sión que tomó la junta de co
fradías en su momento de lle
varles la Semana Santa, a mí 
me parece una de las cosas 
más importantes de este 

la cofradía del Cristo de los Doctrinos 
presenta nuevo estandarte 
de la Virgen de la Esperanza 
La cofradía del Santísimo Cristo Universitario de los Doctrinos y de Nuestra Señora de la Es
peranza afronta una nueva Semana Santa llena de ilusión con el ánimo de que ésta siga me
jorando en la ciudad complutense. Compuesta por unos 310 hermanos cofrades, la cofradía 
tendrá como principal estreno un nuevo estandarte de la Virgen de la Esperanza. 

Carlos Rivas, prioste de la 
cofradía del Cristo de los 
Doctrinos. espera que la Se
mana Santa 2002 cumpla las 
expectativas que en ella se 
han levantado, así como que 
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el tiempo acompañe a los pa
sos en sus procesiones por 
las calles complutenses. Para 
esta histórica cofradía, la Se
mana Santa conlleva un duro 
trabajo que finalmente se ve 

altamente recompensado. La 
cofradía, que sale en proce
sión en la tarde del Jueves 
Santo desde la ermita de los 
Doctrinos a partir de las 20 
horas. también participa en 

RESIDENCIA GERIATRICA "lAS PAlMERAS" 
<validas y asistidas> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terraza y zonas verdes. 
• Equipo sanitario formado en Geriatria, las 24 h. Consta 

de Médico, ATS, Auxiliar de enfermeria Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de 1V • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
•Peluquería Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clinicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia 
en la atención a nuestros mayores. 

~ Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQUECA DE HENARES '9r Tlfs.: 949 / 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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COllllADIAS PE•ITEllCIAUS 

Cristo de los Doctrinos 

año". 
Para Rivas "la Semana San

ta de Alcalá de una forma u 
otra sigue mejorando. Al 
principio cuando yo entré de 
vocal, el que hubiera una 
reunión de la junta de cofra
días, eso casi era una lotería, 
y ahora digamos que las reu
niones son mensuales para 
poner en movimiento todos 
los actos que se realizan". 

El prioste de la cofradía 
también quiso destacar el 
pregón a cargo del general 
Sierra Tabuenca que daba la 

salida a la Semana Santa 
2002. "Fue un pregón abso
lutamente maravilloso, de
jando el listón muy alto para 
próximos pregoneros, porque 
fue algo realmente sentido, 
algo profundo y reflexionado 
desde la propia persona". 

En estos momentos la co
fradía del Cristo de los Doc
trinos cuenta con 308 cofra
des. 'Va aumentando lenta
mente, pero lógicamente lo 
va haciendo, al igual que el 
resto de las cofradías, porque 
el fervor religioso, que duran-

te unos años estuvo bastante 
disminuido, parece ser que 
otra vez la sociedad actual 
intenta recuperar una serie 
de valores que de una forma 
o de otra había perdido, y 
uno de los valores, el más bá
sico desde mi punto de vista, 
es la propia religiosidad y el 
espiritu de la persona". 

Carlos Rivas concluyó con 
su deseo para esta Semana 
Santa que está a punto de 
comenzar. "El deseo para 
esta Semana Santa es que el 
trabajo que se ha realizado 

Virgen de la Esperanza 

tenga éxito, que esa exposi
ción por las calles de las imá
genes de las que gozamos el 
pueblo de Alcalá, haga que 
las personas se crean sus 
pensamientos, que reflexio
nen y que se integren en las 
cofradías de Alcalá, porque 
son las cofradías para unos 
de su ciudad y para otros de 
su ciudad adoptiva, y que 
participen de ellas porque al 
fin y al cabo son de ellos". 

José Ramón 
GARCÍA LóPEZ 

se prohibe la entrada. 
,.....,,(!=P =R =o=:=:M:=:;O::=;C;::;=I ~O~Ñjn 

Allll.ISIS ClPll.All 
GRATUITO 

Venga al Instituto Capilar Mercedes Prado y recupere un cabello 
sano y fuerte. 
Prohibiremos las entradas, el exceso de grasa, la caspa o cualquier 
problema capilar. Para que usted disfrute de un pelo brillante 
sin problemas. 

Solicite consulta llamando al teléfono 

91 882 75 75 
PLAZA DE CERVANTES, 7 -ALCALA DE HENARES 

INSTITUTO CAPILAR MERCEDES PRADO 
PREMIO LAUREL DE ORO DE LA COMUNIDAD DE MADRID 

UNICO CENTRO 
EN ALCALA 
ATENDIDO 

POR TITULADOS 
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COFRADIAS PE•ITEllCIALES 

luis A. Demarco: nEI pueblo de Alcalá vive la Pasión de una manera especialn 

la cofradía del Cristo de la Esperanza 
v el Trabaio, llena de ilusión en 
su segunda salida con costaleros 

La principal novedad en 
esta edición de la Semana 
Santa 2002 para la cofradía 
del Santísimo Cristo de la 
Esperanza y el Trabajo, es 
su aumento en el número 
de anderos que a partir de 
las 20'15 del Miércoles San
to portarán el paso. Un 
paso que salía por primera 
vez con costaleros en la pa
sada edición y cuyo trono 
fue adquirido por la cofra -
día al taller de José Brihue
ga en Orfebrerías Sevilla
nas. 

Su actual presidente, Luis 
Alberto Domarco, seiíaló 
que la cofradía, compuesta 
en la actualidad por unos 
300 hermanos, está con 
"unas perspectivas tremen
das, y esperamos que sea 
una Semana Santa mucho 
mejor aun que la del aiío 
pasado. Todas las cofradías 
estamos intentando mejo
rar afto a afto lo que es la 
Semana Santa compluten
se, porque creemos que se 
lo merece y porque el pue
blo de Alcalá vive la Pasión 
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A la izquierda, 
Bonifacio Hta, vicepresidente, 

y Luis Alberto Domarco, 
presidente de la cofradía 

del Cristo de la Esperanza 
y el Trabajo. 

de una manera especial. 
Por eso durante todo el aiío 
las cofradías estamos tra
bajando para que todo sal
ga a la perfección, y esta
mos muy ilusionados con 
esta Semana Santa". 

Tres son las principales 
novedades que la cofradía, 
cuya imagen se encuentra 
expuesta durante todo el 
afto en el convento de las 
Claras, presenta en esta 
edición. "Las novedades de 
nuestra cofradía son la am
pliación del número de an
deros, la compra de cuatro 
hachones de esquina que 
va a hacer que luzca mucho 
más el paso y que los ha he
cho Roberto Castro, un ar
tesano bastante conocido 
en Alcalá de Henares, y el 
aumento del número de co
frades", apuntó Domarco, 
quien desea que todo salga 
a la perfección en esta Se
mana Santa. "Ahora a espe
rar que todo salga bien, que 
haga un día maravilloso y 
que la gente disfrute, no 
sólo con nuestro paso, sino 
con todos los pasos que al 
igual que el nuestro son de 
gran belleza". 

La cofradía del Cristo de 
la Esperanza y el Trabajo, 
que data del afta 1995, 
tuvo su gran punto de in
flexión el afto pasado, don
de salían por primera vez 
con costaleros tras haber 
adquirido un trono de gran 
belleza a uno de los talleres 
de orfebrería de Sevilla con 
mayor prestigio, el de José 
Brihuega, lo que supuso 
un gran paso para esta co
fradía alcalaína. "La cofra
día es joven, pero nos va
mos consolidando. Yo creo 
que ya no tenemos entre 
comillas nada que envidiar 
a otras cofradías que llevan 
muchos aftas, que tienen 
mucha experiencia y mu
chos cofrades, pero yo creo 
que no desentonamos", 
aseguró el presidente de la 
cofradía. 

Los cofrades, que proce
sionarán en la tarde-noche 
del Miércoles Santo, par
tiendo desde el huerto del 
convento de las Hermanas 
Clarisas, van ataviados con 
hábito blanco, cinturón 
blanco y morado, capa mo
rada y capirucho blanco. 

José Ramón 
GARCÍA LÓPEZ 
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eran variedad en tocados y 
coronas de novia a precios sin 

competencia. 
Además, este mes, 

LIQUIDACIÓN DE STOCKS 



Asistencia de fieles a la ceremonia de los ramos el año pasado, en la primera semana santa del siglo XXI 

El pregón, que este año se adelamó al 10 de marzo, lo realizó José Sierra Tabuenca 

Programa de Semana Santa 2002 
22DEMARZO 
VIERNES DE PASIÓN 
Concierto 
de Marchas Procesionales. 
A las 20'00 horas, la Antigua, 

Ilustre y Fervorosa Hermandad 
y Cofradía de Ntra. Sra. de la 
Soledad Coronada en su último 
día de quinario organiza el tra
dicional concierto de marchas 
procesionales, en la Iglesia de 
San Bernardo, a cargo de la 
Asociación Cultural Banda de 
Música de Meco. 

23DEMARZO 
SÁBADO DE PASIÓN 
Misa Prólogo 
de la Semana Santa. 
A las 19'00 horas, Santa Misa, 

en la Santa e Insigne Iglesia 
Magistral Catedral con asisten
cia de las cofradías penitencia
les con sus respectivos estandar
tes. Interviene el Coro Brizzia y 
el Maestro Cantor José Luis 
Zamanillo. 

24DEMARZO 
DOMINGO DE RAMOS 
Bendición de Palmas, 
Procesión y Misa Solemne. 
A las 11 '00 horas, en el patio 

de armas del Palacio Arzobis
pal, solemne bendición de ra
mos por el Sr. Obispo D. Jesús 
Catalá lbáñez. Seguidamente 
procesión con estandartes y 
representación de todas las 
cofradías penitenciales con el 
siguiente itinerario: Palacio 
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Arzobispal, Pza. Palacio, San
tiago, Pza. Cervantes, Mayor, 
Pza. Santos Niños, Pza. de San
ta Lucía, Santa e Insigne Iglesia 
Magistral-Catedral. 

A continuación, celebración 
de la Santa Misa. 

25DEMARZO 
LUNES SANTO 
Hermandad Sacramental de 

Jesús de los Desamparados y 
Ntra. Sra. de las Angustias. 

A las 21'00 horas saldrá pro
cesionalmente de la ermita de 

Santa Lucía con el siguiente iti
nerario: Tercia, Santa Ca
talina, Emperador Femando, 
Santa Clara, Cardenal Tenorio, 
Gallo, Carmen Calzado, Cerra
jeros, Ramón y Cajal, Mayor, 
Imagen, Santiago, Plaza de 
Palacio, San Juan, Santos 
Niños, Santa Lucía. 

26DEMARZO 
MARTES SANTO 
Procesión 
Reía. Feo. de Vitoria 
A las 17'00 horas, procesión 

El general, exjefe de la Brigada Paracaidista, José Sierra Tabuenca, 
en un momento del pregón que inauguraba la Semana Santa alcalaína 

Vía Crucis 
de la Adoración Nocturna 

con la portación de todas las 
cofradías. 

Misa de las Santas Espinas 
A las 19'00 horas, misa y 

veneración de las Santas Es
pinas en la Santa e Insigne Igle
sia Magistral-Catedral. 

Vía Crucis organizado 
por la Adoración Nocturna 
de Alcalá de Henares. 
A las 23 '00 horas comenzará 

el Vía Crucis en la Santa e 
Insigne Iglesia Magistral-Ca
tedral. Durante la procesión se 
realizarán estaciones de peni
tencia en las puertas o esquinas 
de conventos e iglesias, con la 
intervención de sacerdotes y 
seglares complutenses, con el 
siguiente itinerario: Santa e 
Insigne Iglesia Magistral-Cate
dral, Plaza de Santa Lucía, Pla
za de los Santos Niños, Escri
torios, Santa Úrsula, Plaza 
Rodríguez Marín, Plaza de Cer
vantes, Libreros, Tinte, Santia
go, Plaza de Palacio, San Juan, 
Plaza de los Santos Niños, Plaza 
de Santa Lucía, Santa e Insigne 
Iglesia Magistral-Catedral. 

Estaciones penitenciales: 
1. Magistral 
2. Plaza Santos Niños 
3. MM. Filipenses 
4. MM. Agustinas , 
5. Convento Santa Ursula 
6. Capilla del Oidor 
7. San Ildefonso 
8. San Juan de la Penitencia 
9. MM. Escolapias 

1 O. Carmelitas de la Imagen 
11. RR.Bemardas 
12. San Felipe Neri 
13. Colegio Cardenal Cisneros 
14. Calle San Juan 
15. Magistral 

27DEMARZO 
MIÉRCOLES SANTO 
La Misa Crismal es la conce

lebración de todo presbiterio 
diocesano con su obispo a la 
cabeza. En esa celebración se 
consagran los óleos con que 
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Cristo de la Esperanza y el Trabajo 

s~rán ungidos los enfermos 
(Oleo de enfermos); los nuevos 
bautizados, nuevos confirmados 
y nuevos presbíteros (Santo 
Crisma); y l,os que van a ser 
bautizados (Oleo de Catecúme
nos). 

Ante su obispo y pastor, los 
presbíteros renuevan en esta 
ocasión sus promesas sacerdota
les, las mismas que formularon 
el día que fueron ordenados 
sacerdotes. 

Misa Crismal. 
A las 12'00 horas, misa cris

mal en la Santa e Insigne Iglesia 
Magistral-Catedral. 

Cofradía del Stmo. Cristo 
de la Esperanza y el Trabajo. 

A las 20' 15 horas saldrá pro-
cesionalmente del Monasterio 
de Santa Clara con el siguiente 
itinerario: Trinidad, Gallo, 
Santa Úrsula, Pza. Rodríguez 
Marín, Plaza de Cervantes (lado 
Casino), Libreros, Tinte, Santia
go, Cervantes, Mayor, Carmen 
Calzado, Gallo, Trinidad. 

Cofradía del 
Santísmo Cristo 
de la Columna. 

A las 22'00 horas, saldrá pro
cesionalmente del Monasterio 
de las Carmelitas Descalzas de 
la Purísima Concepción (vulgo 
Imagen), con el siguiente itine
rario: Imagen, Mayor, Plaza de 
los Irlandeses, Escritorios, Plaza 
de los Santos Niños, San Juan, 
Plaza de Palacio, Santiago, Tin
te, Libreros, Plaza de Cervantes, 
Cerrajeros, Ramón y Cajal, 
Mayor, Imagen. 

28DEMARZO 
JUEVES SANTO 
Celebración 
de la Cena del Señor. 
A las 17' 30 horas, Misa de la 

cena del señor con lavatorio de 
pies, en la Santa e Insigne Igle
sia Magistral-Catedral. 

Cofradía del 
Stmo. Cristo Universitario 
de los Doctrinos 
y Ntra. Sra. de la Esperanza. 

A las 20'00 horas, saldrá pro-

Cristo de los Doctrinos 
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Cristo de la Columna 

cesionalmente de la ermita de 
los Doctrinos con el siguiente 
itinerario: Colegios, Trinidad, 
Gallo, Carmen Calzado, Cerra
jeros, Plaza de Cervantes (hacia 
la derecha, dando la vuelta com
pleta a la misma), Ayuntamiento 
(acto penitencial), Plaza Rodrí
guez Marín, Colegios. 

La sección paracaidista en el 
acto penitencial del ayunta
miento cantará "La muerte no es 
el final del camino", y en el 
regreso a la ermita "la oración 
paracaidista", rindiendo a conti
nuación los honores reglamen
tarios. 

Real e Ilustre Esclavitud 
de N.P. Jesús Nazareno 
de Medinaceli. 
A las 20' 30 horas, saldrá proce

sionalmente de la Iglesia de San 
Bernardo, con los pasos de N.P. 
Jesús Nazareno de Medinaceli y 
María Santísima de la Trinidad 
con el siguiente itinerario: Pla
za de las Bernardas, San Bernar
do, Santiago, Nebrija, Libreros, 
avenida de Guadalajara, Marqués 
de Alonso Martínez, Ronda 

Ancha, Padre Francisco, Azuce
na, San Diego, Beatas, Libreros, 
Plaza de Cervantes (hacia la 
derecha), Pl<!Za Rodríguez Ma
rín, Santa Ursula, Escritorios, 
Plaza de los Santos Niños, San 
Juan, Plaza de Palacio, San Ber
nardo, Plaza de las Bernardas. 

29DEMARZO 
VIERNES SANTO 
Hoy es el día de "La Pasión y 

Muerte del Señor". Hoy el 
Señor entrega su vida en la Cruz 
por la salvación del mundo. 

La gran protagonista de la 
liturgia del día es la Cruz. Es el 
único día del año en que recibe 
"adoración". No por la Cruz en 
sí misma, sino por quien estuvo 
crucificado en ella. Se ha con
vertido por eso de patíbulo en 
trono; de vergüenza pública en 
redención; de instrumento de 
ajusticiamiento en manifesta
ción de misericordia salvadora. 

Cofradía del Stmo. Cristo 
de la Agonía, María Stma. 
de los Dolores y San Juan. 
A las 6'00 horas de la rnadru-

Virgen de la Esperanza 
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Jesús Nazareno de Medinaceli 

gada, saldrá procesionalmente 
del Convento de las RR.MM. 
Concepcionistas de Santa Úrsu
la. Cuenta con la inestimable 
colaboración de tres conventos 
de clam~ura: Concepcionistas de 
Santa Ursula, Clarisas de San 
Diego y Carmelitas Descalzas 
del Corpus Christi, que con sus 
cantos y bajo la dirección de 
Carmen Cerezo Monsó contri
buyen a hacer sentir la pasión y 
muerte de Nuestro Señor y que 
realiza ,el siguiente itinerario: 
Santa Ursula, Gallo, Trinidad, 
Colegios, Puerta de Aguadores, 
Giner de los Ríos, Teniente 
Ruiz, Azucena, San Diego, Bea
tas, Libreros, Plaza de Cervan
tes (lado del Ayuntamiento), 
~laza Rodríguez Marín, Santa 
Ursula. 

Celebración 
Litúrgica de 
la muerte del Señor 

A las 16' 30 horas, celebración 
litúrgica de la muerte del Señor 
en la Santa e Insigne Iglesia 
Magistral-Catedral. 

Antigua, Ilustre y Fervorosa 
Hermandad y Cofradía 
de Ntra. Sra. de 
la Soledad Coronada. 
A las 18' 30 horas, saldrá pro

cesionalmente de la Iglesia de 
San Bernardo con el siguiente 
itinerario: San Bernardo, San
tiago, Cervantes, Ramón y 
Cajal, Cerraj~ros , Carmen Cal
zado, Santa Ursula, Gallo, Tri
nidad, Plaza Rodríguez Marín. 

PROCESIÓN OFICIAL 
A las 20'00 horas, comenzará 

en la Santa e Insigne Iglesia 
Magistral-Catedral con el Paso 
del Stmo. Cristo de la Cruz a 
Cuestas, Plaza de Santa Lucía, 
Plaza de los Santos Niños (don
de se incorporan el Paso del 
Stmo. Cristo de la Agonía, Mª 
Stma. de los Dolores y San 
Juan y el Paso del Stmo. Cris
to de la Esperanza y el Traba
jo), San Juan, Plaza de Palacio, 
Santiago (donde se unirán los 
pasos de N.P. Jesús Nazareno 
de Medinaceli y Mª Stma. de 
la Trinidad, a la altura de la 

Cristo de la Agonía 

2J de mano de 2002 

María Santísima de la Trinidad 

calle Imagen se incorporará el 
Paso del Stmo. Cristo de la 
Columna), Tinte, Libreros, Pla
za de Cervantes (hacia la 
izquierda; en la confluencia de 
la Plaza de Cervantes con el 
Ayuntamiento se incorporará el 
paso de Ntra. Sra. de la Sole
dad), Mayor, Carmen Calzado, 
Escritorios, Plaza de los Santos 
Niños, Iglesia Magistral-Cate
dral. 

Al llegar a la calle Mayor y 
para dirigirse a los templos de 
partida las cofradías seguirán 
los siguientes itinerarios: 

• La Real e Ilustre Esclavitud 
de N.P. Jesús Nazareno de 
Medinaceli: Mayor, Imagen, 
Santiago, San Bernardo, Plaza 
de las Bernardas. 

• La Cofradía del Stmo. Cristo 
de la Columna: Mayor, Imagen. 

• El paso del Stmo. Cristo de 
la Cruz a Cuestas: Mayor, Car
men Calzado, Escritorios, Plaza 
de los Santos Niños, Iglesia 
Magistral-Catedral. 

• La Cofradía del Stmo. Cristo 
de la Agonía, Mª Stma. de los 
Dolores y San Juan: Mayor, 

Carmen Calzado, Santa Úrsula. 
•La Cofradía del Stmo. Cristo 

de la Esperanza y el Trabajo: 
Mayor, Carmen Calzado, 
Escritorios, Travesía de Avella
neda, Santa Clara. 

• La Antigua, Ilustre y Fervo
rosa Hermandad y Cofradía de 
Ntra. Sra. de la Soledad Corona
da: Mayor, Imagen (donde ten
drá lugar el tradicional encuen
tro y despedida con el Stmo. 
Cristo de la Columna), Santia
go, San Bernardo, Plaza de las 
Bernardas. 

Notas sobre 
la Procesión Oficial: 

De acuerdo con las directrices 
diocesanas, la Junta de Cofradí
as pretende dar a la Procesión 
Oficial un carácter claramente 
eclesial, es decir, de Iglesia 
local. Somos conscientes de que 
la Procesión Oficial, al tratarse 
de la que preside el Obispo, ha 
de presentar peculiaridades pro
pias, y que serán, las siguientes: 

- Se pretende que en todo mo
mento desfile una sola proce
sión, esto es, evitar que parezca 

Virgen de la Soledad Coronada 

PUERTA de Madrid 
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Santo Entierro 

la suma de distintos desfiles 
procesionales. 

- Habrá una sola presiden
cia, con el Sr. Obispo a la cabe
za y acompañado por una repre
sentación de todas las cofradías 
penitenciales. 

- Habrá una sola cruz proce
sional. 

- Los pasos llevarán acompa
ñamiento de respeto, pero no 
capellanes ni presidencias dis
tintas de la única y oficial. 

Hermandad 
del Santo Entierro 
y Ntra. Sra. de los Dolores. 
A las 24'00 horas, saldrá pro-

cesionalmente de la Santa e 
Insigne Iglesia Magistral-Cate
dral con el siguiente itinerario: 
Plaza de Santa Lucía, Plaza de 
los Santos Niños, Escritorios, 
Santa Úrsula, Plaza Rodríguez 
Marín, Plaza de Cervantes (lado 
Ayuntamiento), Libreros, Tinte, 
Santiago, Plaza de Palacio, San 
Juan, Plaza de los Santos Niños, 
Plaza de Santa Lucía, Santa e 
Insigne Iglesia Magistral-Cate
dral. 

30DEMARZO 
SÁBADO SANTO 

Vigilia Pascual 
A las 23'00 horas, celebración 

de la Vigilia Pascual oficiada 
por el Excmo. y Rvdmo. Sr. D. 
Jesús Catalá Ibáñez, Obispo 
complutense. 

(Les recordamos que esta 
madrugada se adelantan los 
relojes 1 hora) 

31DEMARZO 
DOMINGO 
DE RESURRECCIÓN 
Pascua de la 
Resurrección del Señor 

A las 12'00 horas, en la Santa 
e Insigne Iglesia Magistral
Catedral, celebración de la Misa 
de Pascua oficiada por el Obis
po complutense, D. Jesús Catalá 
lbáñez, con asistencia de las 
cofradías penitenciales y sus 
respectivos estandartes. Inter
viene la Coral Polifónica Com
plutense. 

Virgen de los Dolores 

PUERTA de Madrid 
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COFRADIAS PalTEllCIALES 

"El listón está muv ano en la Semana Santa de Alcalá" 

la cofradía del Cristo de la Agonía apuesta 
por la fe v la devoción en su procesión 
La procesión del Cristo de la Agonía, Maria Santísima de los Dolores y San Juan tiene la par
ticularidad de que al celebrarse a las seis de la madrugada del Viernes Santo, participan en 
ella quienes realmente quieren vivir a fondo el mensaje de la Semana Santa desde un sentido 
cristiano. Es la única procesión que no tiene púb~co que ve el paso de la misma, puesto que 
todo el que acude a ella lo hace para participar. Ese es un motivo de orgullo para su presi
dente, José Antonio de la Torre, a quien este criterio de austeridad y fervorosa religiosidad 
exenta de cualquier tipo de adorno, le permite celebrar que en su procesión participen casi 
dos millares de personas y que su cofradía sea una de las más amplias con más de 600 inte
grantes. Para José Antonio de la Torre "el listón está muy alto en la Semana Santa de Alcalá". 

El presidente de la cofradia 
explicó que los objetivos mar
cados por la Cofradía del Cris
to de la Agoma, "son, por un 
lado, alcanzar, al menos, e 
incrementar la participación 
de años anteriores, así como 
que se ponga de manifiesto, 
por los fieles, la devoción que 
tienen por nuestro paso, entre 
otros. Para De la Torre, el tra
bajo de la junta de cofradías 
ha sido fundamental para 
conseguir que la Semana San
ta de Alcalá se desarrolle con 
orden y, sobre todo, con ver
dadera fe: "Yo creo que la base 
de la organización de la Sema
na Santa se ha ido consolidan
do, desde hace unos años. La 
consolidación de este trabajo 
de coordinación ha sido el 
pilar fundamental para que 
cada año se celebren las pro
cesiones con más fluidez". 

En cuanto a las novedades 
que presentará este año la 

. cofradía del Santísimo Cristo 
de la Agonía, María Santísima 

2J de marzo de 2002 

de los Dolores y San Juan, 
José Antonio de la Torre expli
có que "como cada año, la 
cofradia va evolucionando con 
la participación y ayuda de 
todos los hermanos, si bien, es 
destacable la coordinación, 
empeño y trabajo que, con 
unidad, caracteriza a la junta 
de gobierno que dirijo. Por 
ello, este año, como no podia 
ser menos, se pondrá de mani
fiesto el buen hacer de este 
equipo de personas que han 
diseñado y confeccionado la 
faldas del trono". Así pues, fie
les al intento de presentar 
cada año alguna novedad, la 
cofradía que venera la imagen 
del Crucificado con su madre 
al pie de la cruz y con San 
Juan sintiendo el dolor por su 
muerte, presenta este año co
mo novedad las faldas del tro
no. 

La cofradía tiene en la 
actualidad casi seiscientos 
hermanos con la particulari
dad de que sigue habiendo 

más hombres que mujeres. 
Preguntado José Antonio de 

la Torre acerca de la participa
ción del ayuntamiento en la 
celebración de la Semana San
ta, el presidente de la cofradía 
manifestó al respecto que "el 
ayuntamiento como institu
ción, tiene competencias 
determinadas que influyen en 
la organización de la Semana 
Santa, por ello, debe hacer 
todo lo necesario para fomen
tar el desarrollo de la misma, 
en coordinación y armonia 
con las cofradías y la Iglesia". 

Devoción 
de los fieles 
Pero volviendo de nuevo a la 

celebración de la procesión 
que se inicia a las seis de la 
mañana del viernes santo, 
José Antonio de la Torre expli
có que desde la cofradia "des
tacamos el silencio y la devo
ción de los fieles, los poemas 
de Carmen Cerezo Monsó, así 

En el centro de la imagen, José 
Antonio de la Torre, acompañado 
por dos miembros de la cofradía 

como los cánticos de los tres 
conventos de clausura, las 
Madres Clarisas de San Diego, 
las Madres Carmelitas Descal
zas del Corpus Cristi, y las 
Madre~ Concepcionistas de 
Santa Ursula, ello es una seña 
de identidad consolidada de 
nuestra Cofradía. 

El presidente de la cofradia 
cree que la Semana Santa de 
Alcalá aún puede mejorar: 
"Entiendo que todo es mejora
ble, y cada año, se deben fijar 
objetivos que mejoren la cali
dad, la participación, y la per
sonalidad de nuestras proce
siones, para llegar a ser la 
mejor Semana Santa de la 
Comunidad de Madrid, pero 
tengo confianza que, sin duda, 
se conseguirá". En cualquier 
caso para De la Torre, la Se
mana Santa se celebra en Al
calá con suficiente intensidad. 

Por último, José Antonio de 
la Torre dijo que "la cofradia 
que presido no ha esperado al 
futuro para mejorar, sino que 
el futuro lo ha ido forjando con 
trabajo dia a día, superándo
nos, si bien, tenemos plan de 
objetivos que se van cumplien
do en los plazos marcados, 
entre los que damos importan
cia a fomentar las celebracio
nes religiosas, como el Triduo 
al Santísimo Cristo de Agonía, 
el Triduo a San Juan, la Nove
na a Nuestra Señora de los 
Dolores, y nuestro tradicional 
Vía Crucis. Por otro lado, bas
ta echar una mirada atrás, 
para ver cómo empezó la 
Cofradia, y dónde hemos llega
do, ello respecto de los medios 
materiales; pero el denomina
dor común y la base de lo 
anterior es la fe y la devoción 
por el paso que nos guía a 
todos los hermanos". 

Jesús M. CÁMARA 

PUERTA de Madrid 
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COFRADIAS PE•ITEllCIAUS 

Pascual de Diego, presidente de la Cofradía del Cristo de la Columna 

En su procesión del Miércoles Santo saldrán en compañía 
de la banda de música de la Virgen de la Soledad de Pozoblanco 

la cofradía del Cristo de la Columna afronta 
la Semana Santa con imponantes novedades 
La cofradía del Cristo de la Columna, también conocida en sus inicios como cofradía de las 
peñas, afronta una nueva edición de la Semana Santa con el mejor de los deseos y a la espe
ra de seguir poniendo muy alto el listón de la Semana Santa complutense. 

Un año más la cofradía del 
Cristo de la Columna pondrá 
todo su esfuerzo e ilusión para 
que la Semana Santa en Alca
lá de Henares repita un nuevo 
éxito, un éxito en el que sin 
duda intervendrá la principal 
novedad de la cofradía. "En 
esta Semana Santa del 2002 
intentaremos mejorar todo lo 
que podamos, y sobre todo 
nuestra gran novedad va a ser 
el traer una banda de mucha 
calidad que no se ha visto en 
Alcalá, como es la banda de la 

ALUMINIO Y PVC 
II] 11J}P'L8 
Tll.: 91 880 90 33 
Andrés Saborit, 10 · Fax: 91 881 50 45 
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Virgen de la Soledad de Pozo
blanco, que ésa aquí no la 
habido nunca y que es una de 
las bandas que están conside
radas entre las cinco mejores 
de toda España", dijo Pascual 
de Diego, presidente de la co
fradía del Cristo de la Colum
na, para quien esta novedad 
va a ser "uno de los revulsivos 
más grandes que puede haber 
en esta Semana Santa". 

La cofradía también saldrá 
en la noche del Miércoles San
to con faldones nuevos en su 
paso. "Se han adquirido unos 
faldones también para el paso, 
pero éstos son estrenos que se 
hacen todos los años, pero la 
nota más importante para 
nuestra cofradía en esta 
Semana Santa 2002 es la ban
da de música, así como la 
ampliación del recorrido y el 
cambio de hora. Este año sali
mos a las diez de la noche y 
este cambio de hora se va a 
notar mucho porque acaba la 
procesión del Cristo del Traba
jo y empieza la nuestra, con lo 

cual la gente que está viendo 
un paso se quedará para ver el 
otro paso". 

Con el adelanto de hora en 
su horario tradicional en las 
últimas ediciones, la cofradía 
busca un mayor apoyo de la 
gente en todo su recorrido. 
"Finalizaba muy tarde y la 
gente se cansaba, pero ahora 
al empezar antes, concluirá 
antes y esperamos que la gen
te se quede en todo nuestro 
recorrido", apuntó de Diego, 
para quien es todo un orgullo 
que la cofradía siga aumen
tando considerablemente su 
número de cofrades. "Ha habi
do una ampliación muy gran
de de hermanos cofrades, en 
torno a cincuenta cofrades 
nuevos, y nuestra cofradía va 
en aumento, estando ahora 
mismo en torno a unos 400 
cofrades, que ya es un núme
ro bastante importante. Nos 
vamos consolidando y la cofra
día va adquiriendo prestigio y 
fama en Alcalá, que nos lo 
hemos ganado a pulso", ya 

que sus comienzos n o fueron 
nada fáciles, debido a que el 
ser componentes de peñas fes
tivas, no los ayudó en dema
sía. "Nos costó mucho trabajo 
ese n ombre y esa coletilla que 
iba unida a la desconfianza 
con las peñas y que decían 
que íbamos a dar la nota, pero 
se llevaron un chasco, porque 
han visto que cuando las 
peñas tienen que tener serie
dad también la tienen". 

Los cofrades de la cofradía 
del Cristo de la Columna, que 
cumple en esta edición su XIV 
aniversario, visten túnica roja 
con caperuza blanca caída, 
guantes blancos y zapatos 
negros, a excepción de los her
manos que van cargando el 
paso, que lo hacen con zapati
llas de cáñamo negras. 

Pascual concluyó con el 
mejor deseo para la Semana 
Santa 2002. "Esperamos que 
este año la Semana Santa sea 
la mejor de todas las épocas. 
Ya podemos decir que el año 
pasado dimos un gran salto y 
se notó una gran diferencia, 
siendo una Semana Santa 
muy buena, pero todo hay que 
subirlo, y este año seguiremos 
luchando para que sea mejor, 
siempre también con el apoyo 
de la gente y del tiempo". 

José Ramón 
GARCÍA LÓPEZ 

RESIDENCll 3ª EDAD 
Santo Domingo de Silos 

VALIDOS Y ASISTIDOS 
• Atención médica 
• Cocina propia 
Trato familiar 

• Ambiente hogareño 
PRECIOS ECONOMICOS 

POZUELO EL REY 
(a 15 minutos de Alcalá) 

Ctra. Pozuelo a Nuevo Baztán, km. l '500 
Tifs.: 91 873 51 84 - 91 873 55 24 

PUERTA de Madrid 
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Cada uno de ellos paga al año sólo 3 euros 

la cofradía del Cristo de Medinaceli 
supera los 1.600 esclavos 
Probablemente la Real e Ilustre Esclavitud de Nuestro Padre Jesús Nazareno de Medinaceli 
es la entidad ciudadana que más socios tiene en Alcalá. La cofradía que preside José Alber
to Gómez supera en estos momentos los 1.600 esclavos, cifra esta no muy frecuente en una 
sociedad en la que sólo un mínimo porcentaje de la población recurre al asociacionismo. 
Entre las curiosidades de esta cofradía fundada en Alcalá en 1955 está la cuota que pagan 
los esclavos, sólo tres euros al año, es decir, 500 pesetas, cantidad ésta que no da ni para 
los sellos que se ponen en las cartas que cada uno de los esclavos recibe en su domicilio . 
Los donativos y las aportaciones extraordinarias sirven para afrontar los gastos de una her
mandad en la que la fe y la devoción al Nazareno es fundamental y en la que prevalece una 
labor de apostolado a lo largo de todo el año. 

La esclavitud nació en Alca
lá impulsada por seis alcalaí
n os que sacaron una imagen 
del Nazareno en procesión por 
primera vez en 1955, para lo 
que utilizaron unas andas 
caseras. De esa primera ima
gen se desconoce el origen; 
parece ser que fue una cesión 
a los seis fundadores con la 
intención de que formaran la 
cofradía y que el Cristo de 
Medinaceli, el más popular de 
Madrid, recibiera culto en 
Alcalá. 

Pero el camino para la cofra
día no fue sencillo en los ini
cios . La sede la tuvieron en el 
convento de las• Úrsulas hasta 
el año 1959 pero entonces, 
cuando preparaban la Semana 
Santa de ese año no se les per
mitió sacar la imagen del con-

PUERTA de Madrid 

vento. A grandes males, solu
ciones inmedíatas. La cofradía 
se fue a Madrid y adquirió a 
plazos una nueva imagen que 
aún se conserva y que este 
año vuelve a salir en proce
sión, concretamente en la del 
martes santo en la residencia 
de ancianos. Con ello la escla
vitud salió ese año en proce
sión estrenando imagen. Ya no 
volvieron al convento de las 
Úrsulas sino que se instalaron 
en el convento de las Bernar
das donde continúan en la 
actualidad. 

Uno de los momentos culmi
nantes de la cofradía llega en 
el año 1972 cuando se adhiere 
a la archicofradía de Madrid. A 
partir de entonces la cofradía 
de Alcalá, y esto es importan
tísimo, goza de los mismos pri-

vilegios e indulgencias que la 
titular. 

En plena expansión de su 
culto, en el año 1974, la cofra
día encargó la actual imagen 
al imaginero Emilio Tudanca. 
Se trata de una copia casi 
exacta de la imagen titular de 
Madrid, que está en el conven
to de los Trinitarios. 

Por eso la Virgen Maria San
tísima de la Trinidad es la 
imagen titular de la cofradía 
de Alcalá, cuya imagen se rea
lizó en 1999 por el imaginero 
Javier Tudanca. El presidente 
de la cofradía, José Alberto 
Gómez, el presidente más jo
ven de cofradía en Alcalá y 
además presidente de la junta 
de cofradías, reconoció que la 
Virgen tiene ya sus propios fie
les, sus adoradores exclusi-

vos. La banda de tambores y 
cornetas fue el año pasado la 
gran novedad. 

Novedades 
para este año 
José Alberto Gómez explicó 

las principales novedades 
para este año por parte de la 
cofradía: "Por una parte tene
mos la salida de la anterior 
imagen del Cristo de Medina
celi, que vuelve a salir a la 
calle después de 28 años y lo 
hará en la procesión del Mar
tes Santo por la residencia de 
ancianos. Esa es una novedad 
lo suficientemente atractiva 
puesto que se recupera una 
imagen más para la Semana 
Santa de Alcalá. La otra nove
dad que tenemos es el palio de 
la Virgen, que se bendijo el 
viernes 15 de marzo. Quiere 
ello decir que por primera vez 
la imagen de nuestra Virgen va 
a salir bajo palio en su paso". 

Otra novedad destacada por 
el presidente de la cofradía fue 
la ampliación de la banda: 
"Nuestra banda se está conso
lidando y ya sale este año 
ampliada. Además se desplie
ga participando en otras pro
cesiones, como la del Martes 
Santo en la procesión de la 
residencia de ancianos, la del 
Santo Entierro, nuestra propia 
procesión y la oficial. Además 
el Lunes Santo dará un con
cierto en honor del Cristo de la 
Esperanza y del Trabajo". 

Para José Alberto Gómez, "el 
trabajo de la junta de cofra
días está siendo muy positivo 
puesto que ahora hay mucha 
colaboración entre todas las 
cofradías. Yo creo que entre 
todos hemos logrado que haya 
mucha armonía" . 

El presidente de la esclavitud 
del Cristo de Medinaceli desta
có que "el ayuntamiento no 
nos ayuda económicamente lo 
que quisiéramos y seria nece
sario para lograr mejorar aún 
más la Semana Santa. Es cier
to que el ayuntamiento nos da 
una colaboración muy impor
tante en cuanto a despejar las 
calles de coches, cortar el tráfi
co para las procesiones, etc". 

José Alberto Gómez añadió 
que "la Semana Santa se cele
bra con mucha intensidad en 
Alcalá. Desde luego por lo que 
a nuestra cofradía se refiere 
creo que es fundamental el 
hecho de que a lo largo de todo 
el año realizamos una impor
tante labor de apostalado". 

Por último, el presidente de 
la cofradía del Cristo de Medi
naceli reconoció que "la Sema
na Santa de Alcalá ha alcanza
do un enorme prestigio que 
hace de ella que sea una de las 
mejores de nuestra región". 

Jesús M. CÁMARA 

2! de marzo de 2002 



su principal fin, el abrir una casa de acogida para los más necesitados, 
se encuentra muv avanzado 

La Hermandad del Cristo de los Desamparados 
v de la Virgen de las Angustias vive la Semana 
Santa con gran religiosidad v austeridad 
La Hermandad Sacramental del Santísimo Cristo de los Desamparados y de Maria 
Santísima de las Angustias afronta la que será su segunda participación dentro de 
las procesiones de Semana Santa. Esta hermandad. compuesta en la actualidad por 
150 hermanos y que nació hace tan sólo tres años. saldrá en la noche del Lunes San
to. partiendo desde la Ermita de Santa Lucía a las 21 horas. 

La Hermandad del Cristo de 
los Desamparados y de la Vir
gen de las Angustias, la más 
joven de las cofradías existen
tes en la ciudad complutense, 
espera con gran ilusión la 
que es su segunda participa
ción activa dentro de la Se
mana de Pasión de Alcalá de 
Henares. "Con la misma ilu
sión del año pasado y con un 
poco más de experiencia, 
pero la experiencia no anula 
los problemas, siempre sigue 
habiendo cosas en las que 
trabajar y preparar, pero a 
pesar de todo estamos muy 
contentos". aseguró el her
mano mayor Antonio Jesús 
Soriano, para quien tienen 
"todo el tiempo por delante y 
los años venideros para se
guir mejorando". 

Entre las novedades princi
pales de la cofradía se en-

2J de mano de 2002 

A la izquierda, 
Un miembro de la junta directi

va de la hermandad, 
Manuela López, presidenta 
de la hermandad, y Antonio 

Jesús Soriano. 

cuentran la sustitución de 
unas velas por candelabros 
en las cuatro esquinas del 
paso, así como su decoración 
para esta Semana Santa 
2002, en la que la herman
dad volverá a mostrar su 
principal característica, la 
austeridad. "La austeridad es 
lo que más destaca en nues
tra procesión. Queremos ser 
austeros e intentaremos me
jorar la Semana Santa de Al
calá, pero no tenemos gran
des pretensiones, solamente 
sacar el paso dignamente y 
con respeto". apuntó Manue
la López, presidenta de la 
Hermandad. 

El respeto y el silencio son 
algunas de las características 
que presentan en su proce
sión. "Son tres años los que 
llevamos funcionando y el 
año pasado fue el primero 
que salimos a la calle. El año 
anterior estuvimos solamente 
con la imagen de la Virgen en 
las Juanas, y ahora ya tene
mos el paso completo y éste 
será el segundo año que sal
gamos", explicó la presidenta, 
para quien el principal objeti
vo de la Hermandad es llegar 
a poner una casa de acogida 
donde atender a los más ne
cesitados y desprotegidos. 
"Nuestro fin es hacer una 
casa de acogida para los más 
necesitados y en eso estamos, 
y esto es un paso para llegar 
a ello, y la finalidad es ésta y 
por eso es la austeridad del 
paso. Este paso está hecho de 
manera muy austera, los 
mantos los han hecho gente 
con telas que se han compra
do, e inclm:¡o el paso lo ha he
cho un cofrade". 

El proyecto de abrir una 
casa de acogida donde la gen
te más necesitada "duerma, 
se duche y coma algo". está 
muy avanzado. "Está para 
empezar y ahora lo que hay 
que coordinar es la asistencia 
por parte de los miembros de 
la hermandad y montar la es
tructura, pero lo importante, 
que es la casa, ya está locali
zada". 

Manuela López y Antonio 
Jesús Soriano concluyeron 
con su deseo para esta Sema
na Santa que está a punto de 
comenzar. "Que vivamos la 
Semana Santa como debe vi
virse, con fe y recogimiento, y 
así recordar lo que pasó hace 
dos mil años". 

José Ramón GARCÍA LÓPEZ 
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COFRADIAS PENITEllCIALES 

ADonso Muñoz: "la ciudad de Alcalá está concienciada de que la Semana 
Santa está tomando una categoría importante" 

La cofradía de la Virgen de la Soledad espera 
una Semana Santa llena de esplendor 
La antigua, ilustre y fervorosa Hermandad y Cofradía de Nuestra Señora de la Soledad Coro
nada, fundada en el año 1505 y formada en la actualidad por más de 600 hermanos, espera 
con gran expectación el que será su segundo año con la Virgen Coronada. La cofradía, que 
saldrá en procesión en la tarde del Viernes Santo a partir de las 18'30 horas, viste hábito ne
gro con botonadura blanca, antifaz blanco, y el escudo de la hermandad en el antifaz. 

La cofradía de la Virgen de 
la Soledad Coronada ha cele
brado durante estos días su 
Solemne Quinario en el Con
vento de las Bernardas, un 
Quinario que culminará hoy 
viernes 22 de marzo a las 19 
horas con la imposición de 
medallas a los nuevos her
manos y el concierto de mar
chas procesionales y que 
dará paso a la celebración de 
la Semana de la Pasión. Una 
Semana para la que la her
mandad tiene preparada al
gunas novedades entre las 
que destacan unos candela
bros de cola para el paso, así 
como la vara del estandarte 
de la cofradía. 

De esta manera, el presi
dente de la cofradía, Alfonso 
Muñoz, afirma que esta Se
mana Santa 2002 "se pre
senta francamente bien y 
mejorando cada año". 

Según Muñoz, la "ciudad 
de Alcalá esta concienciada 
de que la Semana Santa está 
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tomando una categoría im
portante, y gracias a la labor 
de la junta de cofradías y en 
particular a las cofradías 
que cada año se superan, 
hace que la gente responda". 

La cofradía de la Virgen de 

la Soledad Coronada, data 
del año 1505, lo que la con
vierte en la cofradía más ve
terana de las existentes en la 
ciudad complutense, lo que 
conlleva una mayor respon
sabilidad para sus cofrades. 

A la izquierda, 
miembros de la junta de la 
cofradía posan junto a la 

imagen de la Virgen 
de la Soledad Coronada 

en el convento 
de las Bernardas 

"Es la cofradía más veterana 
con muchos años de expe
riencia y marcamos cada 
uno con su forma de expre
sar en la calle su pasión, 
pero intentamos el llevar un 
equilibrio y una iniciativa 
hacia las demás cofradías, 
pero no con el ánimo de 
competir, sino de marcar 
una forma de hacer visible la 
pasión en la calle", aseguró 
el presidente de la cofradía, 
para quien el deseo primor
dial de esta Semana Santa 
es "que aparte del tiempo, 
que siempre jugamos con 
ese factor importante, por
que la expresión cultural en 
la calle tiene que estar muy 
acompañada por el tiempo, 
es que el público, los fieles, 
se agolpen en las aceras y en 
la calle para ver pasar a la 
Pasión de Cristo. Que la gen
te nos responda, que noso
tros estamos haciendo todo 
lo posible para darle ese es
plendor que se merece". 

Señoras 
de mantilla 
'decentemente 
vestidas' 
y calzado negro, 
recomendaciones 
para salir en 
la procesión 

La secretaria de la Her
mandad de la Virgen de la 
Soledad ha dado sus normas 
para los penitentes que quie
ran salir en su procesión que 
partirá del convento de las 
Bernardas en la tarde del 
Viernes Santo. Una proce
sión que transcurrirá por las 
calles del centro y que se 
unirá finalmente con la pro
cesión oficial en la que parti
cipan todas las cofradías. 

Para salir en la procesión 
los penitentes deben usar 
obligatoriamente zapatos o 
zapatillas de color negro, así 
como portar la medalla de la 
hermandad. Por su parte las 
señoras deben ir con manti
lla, decentemente vestidas y 
a ser posible de largo. Unas 
normas que buscan que la 
procesión de la Virgen de la 
Soledad tenga un gran es
plendor y un profundo res
peto en todo su trayecto. 

José Ramón 
GARCÍA LÓPEZ 
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la procesión del Santo EOUerro llevará banda de acompañamiento 

"El listón está muv alto en la Semana Santa 
de Alcalá pero este año se va a elevar másn 
La cofradía del Santo Entierro y Nuestra Señora de los Dolores estrenará en esta Semana Santa 
candelabros para el trono de la Virgen en la procesión más austera y probablemente más caste
llana de cuantas se celebran en la ciudad complutense. No será la única novedad de la cofradía 
puesto que además utilizará una banda en su procesión del Santo Entierro o del silencio. Se tra
ta de la banda de tambores y cometas de la cofradía del Cristo de Medinaceli. Según el tesorero 
de la entidad. Gabriel Mínguez, "el listón está muy alto en la Semana Santa de Alcalá pero este 
año se va a elevar mucho más. Otra cosa es que el esfuerzo que realizamos las cofradías es muy 
grande pero los ingresos que tenemos no siempre están a la altura de lo que quisiéramos". 

Los gastos ·son cuantiosos 
cuando se trata de introducir 
cada año novedades. El ejem
plo lo ofreció el tesorero del 
Santo Entierro: "Los candela
bros que estrenamos en el 
paso de la Virgen de los Dolo
res nos han costado casi un 
millón de pesetas. Para los 
ingresos de una cofradía como 
la nuestra nos supone un 
esfuerzo enorme. Queríamos 
haber abordado alguna cosa 
más pero hemos tenido que 
dejarlo para el año siguiente. 
Este año los pasos en la calle 
van a lucir mucho más que el 
año pasado y seguramente 
mucho menos que el siguien
te. No se trata de hacer mucho 
y· al año siguiente parar, sino 
ir poquito a poco y que cada 
año se note el esfuerzo". 

Otro de los cambios en la 
procesión del Santo Entierro 
tiene que ver con el recorrido: 
"El imponderable cambio tiene 
que ver con las obras de la 
plaza de San Diego y la verdad 
es que se va a echar de menos 
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no pasar ante la universidad 
puesto que es uno de los 
enclaves más característicos". 

Otro de los cambios más 
destacables es el de la música. 
En años anteriores la única 
música de la procesión llama
da por los alcalaínos del Silen
cio, sólo salia con el redoble de 
tres tambores y una corneta. 
Este año va a salir en la pro
cesión la banda de tambores y 
cornetas de la cofradía de 
Jesús de Medinaceli: "No lle
varemos mucha música por
que la procesión sigue tenien
do el mismo estilo, pero nos 
acompañará en la procesión la 
banda de Jesús de Medinaceli. 
No van a tocar a ritmo alto, 
sino a medio o bajo. Es un 
cambio evidente pero es que 
hay gente que se queja de que 
es una procesión muy pobre", 
explicó la vicepresidenta de la 
cofradía, Maria Ángeles Oño
ro, que añadió que "el cambio 
nos lo hemos pensado mucho 
porque va a ser trascenden
tal". 

Por otra parte el barandales, 
el personaje que abre la proce
sión con una campana con la 
que pide silencio a los asisten
tes, volverá a salir en la proce
sión aunque con una pequeña 
variación con respecto al año 
anterior: llevará la cabeza 
cubierta con una capucha 
para recuperar la tradición. 

La cofradía del Santo Entie
rro tiene en la actualidad 396 
hermanos: "La cuota es de 
1.000 pesetas al año; es decir, 
nuestros ingresos fljos son de 
396.000 pesetas. Si este año 
sólo en los candelabros hemos 
gastado casi un millón de 
pesetas, no hace falta explicar 
las dificultades que tenemos. 
Es dificil imaginar cómo te las 
tienes que ingeniar para bus
car los fondos". 

Por eso la cofradía piensa 
que la aportación que hace el 
ayuntamiento es muy peque
ña: "Cualquier cantidad siem
pre parece escasa pero si se 
comparan los gastos de Sema
na Santa con lo que se invier-

te en otras actividades es muy 
poco. Pero la realidad es que si 
se tiene en cuenta lo que 
supone tener todas las cofra
días y las imágenes en la calle 
y el impuso turístico que eso 
da a Alcalá, con la suma de lo 
que le cuesta al ayuntamiento, 
desde luego la inversión no es 
muy grande. Al ayuntamiento 
le cuesta la Semana Santa 
apenas 2 millones de pesetas; 
en cambio se potencia el Car
naval aunque vayan 14 perso
nas". 

La mejor 
Semana Santa 
de la región 
Maria Ángeles Oñoro afirmó 

que "la Semana Santa de Alca
lá se ha consolidado como la 
mejor de toda la comunidad de 
Madrid". En cambio Gabriel 
Mínguez prefirió ser más cau
to: "A mí no me gusta tanto 
establecer ese tipo de compa
ración de quién es el mejor y 
quién es el peor. Lo que sí está 
claro es que se está consoli
dando como una Semana San
ta digna, cada vez más digna 
de la ciudad en la que se cele
bra". Sí coincidieron ambos en 
que la Semana Santa de Alca
lá es un atractivo turístico: 
"Nosotros como cofradía no lo 
sabemos porque a la hora que 
salimos nosotros en procesión 
no hay muchos turistas en la 
calle, pero lo cierto es que vie
ne mucha gente a Alcalá en 
estos días y los programas de 
procesiones se agotan en !as 
oficina~ de turismo", explicó 
Maria Angeles Oñoro. 

Gabriel Mínguez destacó que 
el trabajo de la junta de cofra
días ha sido esencial: "Se ha 
contribuido a limar ciertas 
cosas que todos sabemos que 
existían. Ahora bien, si la 
Semana Santa tiene que 
seguir mejorando, la junta de 
cofradías tiene que consolidar
se aún más y mejorar aquello 
que no queda bien. El día del 
pregón y de la presentación 
del programa fue un acto muy 
bonito, pero había muy poca 
gente, quizá porque no se le 
dio por parte de la junta 
mucha publicidad. Todas esas 
cosas son las que tienen que 
mejorar. Yo creo que el acto 
merecía que el teatro hubiera 
estado abarrotado, pero tenía 
una entrada discreta". 
. Según explicaron Maria 

Angeles Oñoro y Gabriel Mín
guez el objetivo de la cofradía 
a corto plazo es reformar el 
paso de la Virgen: "Queremos 
elevarlo para que la Virgen 
vaya un poco más alta y más 
adelantada en la posición del 
paso. También queremos con
feccionar un manto nuevo 
para la Virgen". 

Jesús M. CÁMARA 
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El destino loe Burgos, 
"una ciudad para 
distrutarla con todos 
los sentidos" 

Nueva excursión 
de la Col radía 
del Santísimo 
Cristo de 
la Esperanza 
velTrabaio 

Tal como nos explicó el 
decano de los guías de Bur
gos, como él mismo se deno
mina, en un perfecto caste
llano y hasta en algunas 
ocasiones con viejos roman
ces incluidos, Burgos fue 
fundada en el añ.o 884 por el 
conde Diego Rodriguez Por
celos, bajo el reinado de 
Alfonso 111, toda la ciudad 
tiene rincones , plazas y · 
callejas de sabor singular y 
belleza resaltada. 

Nuestra primera visita fue 
a las afueras de la ciudad. 
Allí perdida entre verdes 
pinares nos encontramos 
con la Cartuja de Miraflo
res, levantada por la piedad 
de Isabel la Católica para 
sepulcro de sus padres, Don 
Juan 11 de Castilla y Doña 
Isabel de Portugal. En ella 
se encierran obras de gran 

. interés, como el retablo y los 
sepulcros de los Reyes y del 
Infante Don Alfonso, obras 
de Gil de Siloé. De Pedro 
Berruguete es la extraordi
naria tabla de la Anuncia
c10n que aparece a la 
izquierda del altar mayor. 
De vuelta y tras recorrer los 
cuatro kilómetros que nos 
separaban del centro de 
Burgos nuestro buen guía 
José Manuel nos introduce 
en la insigne creación del 
arte gótico en Españ.a, La 
Catedral, dedicada a Santa 
Maria la Mayor es, al mismo 
tiempo, el monumento más 
representativo de la dudad, 
declarada Patrimonio de la 
Humanidad por la UNESCO. 
Podríamos estar dias y dias 
explicando lo que esta 
maravilla contiene en su 
interior y que nuestros ojos 
no se cansan de observar. 
La primera piedra fue colo
cada en el añ.o 1221 por el 
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rey San Fernando y el Obis
po Don Mauricio. El exterior 
destaca por el armónico 
conjunto de sus lineas; ya 
en su interior debernos des
tacar la Capilla de los Con
destables, la Capilla del 
Santo Cristo de Burgos, y así 
podríamos enumerar cua
renta capillas más a cada 
cual más bella. Sin duda la 
Escalera Dorada es una 
obra sin parangón en el arte 
universal, la nota festiva la 
pone junto a la puerta prin
cipal el legendario Papamos
cas. 

Antes de la comida aún 
tuvimos tiempo de visitar el 
Arco de Santa María, la 
Casa del Cordón, la Estatua 
del Cid, la Plaza Mayor, 
todos estos lugares muy 
cerca del Paseo del Espolón, 
el más emblemático parque 
de la ciudad, lugar de cita y 
de paseo. Ya en la comida 
pudimos degustar algunos 
de los ricos y variados pro
ductos de la tierra, la morci
lla y el queso conocidos como 
de "Burgos", la sabrosa sopa 
castellana y el riquísimo cor
dero. Después de la comida 

y antes del regreso, no pudi
mos resistirnos a realizar 
las tipicas compras de la ya 
nombrada morcilla, pues a 
buen seguro que su sabor 
nos dejará por un tiempo el 
recuerdo de "una ciudad a 
la que hay que disfrutarla 
con todos los sentidos". 

La próxima excursión pro
gramada para los días 18 y 
19 de mayo será a Granada, 
su duración será de dos 
días y recordamos que tan 
sólo quedan algunas plazas 
en el segundo autobús. 

LUIS 

CENTRO DE RECONOCIMIENTO 
DE CONDUCTORES Y ARMAS 

De Lunes a Viernes , 
- ATENCION INMEDIATA -

Clínica San Nicolás 
Avda. de Guadalajara, 34 

Tif.: 91 889 20 45 - 91 881 24 93 - Fax: 91 881 24 93 
ALCAIA DE HENARES 
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-- DAGAllZO 
La alcaldesa, orgullosa del trabaio de la asociación Gólgota 

Daganzo busca la meior Pasión 
de la comunidad de Madrid 
Daganzo quiere estar en la linea de conseguir en su municipio la mejor representación de la 
Pasión de toda la comunidad de Madrid. De momento entre los daganceños se presume de que 
alguna Pasión de mayor prestigio y con mayor seguimiento por parte de la televisión autonó
mica, no ha tenido más remedio que seguir el guión e incluso los diálogos de la que se reali
za en Daganzo. Por eso la alcaldesa, Concepción Gutiérrez, reconoció que se siente orgullosa 
del trabajo realizado por la Asociación Gólgota, organizadora de la representación, así como 
de la colaboración de los vecinos de Daganzo. El ayuntamiento se limita, que no es poco, a 
patrocinar el evento, que se celebrará el Viernes Santo a partir de las diez de la noche. 

Concepción Gutiérrez reco
noció que la representación de 
la Pasión en Daganzo no es 
algo nuevo sino que ya es una 
auténtica tradición cultural y 
religiosa: "La Pasión lleva re
presentándose probablemente 
desde hace más de quince 
años. Todo ha sido por inicia
tiva popular. Los vecinos del 
pueblo empezaron a organizar 
todo, a buscar personajes, a 
desarrollar las escenas y a 
montar los decorados. De ese 
trabajo de esas personas ha 
salido la espléndida realidad 
presente". 

La Pasión de Daganzo cons
ta de nueve escenas que van 
desde la representación de la 
entrada de Jesucristo en Jeru
salén, que se conmemora el 
domingo de Ramos, hasta la 
Resurrección: 'Toda la repre
sentación se realiza en la pla
za mayor. El público está en el 
centro de la plaza y los esce
narios están alrededor, con lo 
cual no tienen que desplazarse 
de un lado a otro por las dis
tintas partes del pueblo para 
ver una determinada escena", 
explicó Concepción Gutiérrez. 

En la escenificación intervie
ne aproximadamente uncen
tenar de personas: "Entre ac
tores, actrices, principales y 
secundarios, entre técnicos y 
colaboradores se pasa de las 
cien personas que trabajan, 
que ponen su granito de arena 
para que la Pasión sea un éxi
to. Todos ellos, en mayor o 
menor medida, hacen que la 
Pasión sea algo suyo". 

La colaboración del ayunta
miento se realiza mediante la 
adquisición de infraestructura 
para la representación que 
puede ser utilizada: "Se com
pró un equipo de sonido para 
que lo utilizaran en los ensa
yos, pero también se alquila 
equipo de sonido y de luz con 
técnicos especializados encar
gados del mismo. Cada año 
financiamos los decorados de 
una escena para que todos los 
años haya cambios significati
vos", explicó Concepción Gu
tiérrez, que añadió que "lo im
portante es precisamente que 
nosotros pagamos infraestruc-
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Concepción Gutiérrez, alcaldesa de Daganzo 

CONCIERTOS DE SEMANA SANTA 
Schola cantorum de Alcalá de Henares 

Viernes 22-03-02, a las 20'45 horas 
REAL BASÍLICA NTRA. SRA. DE ATOCHA 

C/ Julián Gayarre nº 1 MADRID 

Sábado 23-03-02, a las 20'00 horas 
PARROQUIA DE SANTIAGO APÓSTOL 
C/ Torrelaguna, 2 ALCALÁ DE HENARES 

• MOTETES (Selección de A. Bruckner} 
• MOTETES (Selección de L. Bardos} 
• PREGÓN PARA UNA PASCUA POBRE (R. Halffter} 

para recitador, coro mixto, grupo de metales y percusión. 
Directora: Nuria Matamala Pichoto 

"Es--... 

tura que ahí queda y que se 
utiliza en las representaciones 
de otros años. Los miembros 
de la asociación ponen todo el 
entusiasmo y el esfuerzo para 
que la representación salga 
como siempre, es decir, per
fectamente y que sea un éxi
to". 

El presupuesto que este año 
destina el ayuntamiento de 
Daganzo a la Pasión es de 
aproximadamente dos millo
nes de pesetas: "Nosotros 
estamos allí donde la asocia
ción no puede llegar, donde 
más dificultades tiene, que es 
en la parte económica, dis
puestos a ayudar para que la 
Pasión salga adelante. Además 
colabora la Policía Local, Pro
tección Civil y otros empleados 
municipales". 

Satisfacción municipal 
Concepción Gutiérrez reco

noció "la satisfacción y el 
orgullo que nos produce el 
hecho de que salga adelante 
esta iniciativa, que fomenta la 
participación popular. Es todo 
un mérito por parte de los 
miembros de la asociación 
Gólgota, porque la representa
ción es en directo, no hay play 
back, y doy fe de que esa 
noche del viernes santo se 
pasa mucho frío". La Pasión 
dura aproximadamente una 
hora y media: "Es todo un 
atractivo para visitar Daganzo 
porque la verdad es que queda 
muy bonita la representación. 
El trabajo es muy intenso y los 
decorados tienen muy buen 
gusto. De la Pasión salen aun
ténticas fotografias de postal. 
Además hay que tener en 
cuenta que para no ser acto
res ni actrices profesionales lo 
hacen verdaderamente muy 
bien y le dan a la Semana 
Santa de Daganzo unas carac
terísticas especiales que la 
diferencian de la de otros 
municipios". 

La alcaldesa explicó que "la 
Pasión forma parte ya de Da
ganzo. No se entendería una 
Semana Santa sin la represen
tación, lo mismo que no se 
entenderían unas fiestas sin 
toros. Estamos muy orgullo
sos de nuestra Pasión". 
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-1 VALDIUCllA•I --------------------

la representación se realiza en doce escenarios el Jueves Santo 

Valdilecha vive con intensidad 
la Pasión en Semana Santa 
Valdllecha es un bello pueblo eminentemente agrícola y ganadero con un tejido industrial 
floreciente. donde su pasado se funde con el presente. desde su preciosa iglesia mudéjar 
del siglo XII. Plaza del Ayuntamiento. hasta los modernos edificios. restaurantes. disco
tecas ... situado a 35 kilómetros de Madrid y tan sólo a 10 kilómetros de Arganda del Rey 
por la autovía de Valencia. La llegada de la Semana Santa imprime un carácter especial 
en todos los vecinos que se disponen a vivirla de una forma muy especial con sus actos 
religiosos. procesiones y representación viviente de la Pasión de Jesús. la cual despierta 
un profundo respeto y admiración en el corazón de todos los valdllecheros. 

Con el deseo de revivir los 
últimos días de Cristo, el pue
blo entero se prepara con ilu
sión para tal evento, que orga
niza la Asociación Cultural 
SanMartín. 

En dicha Representación 
intervienen más de 150 perso
nas entre actores, equipo téc
nico y demás colaboradores. 
Tiene además la ventaja, para 
todos los que la· contemplan, 
de conseguir que gocen de la 
totalidad de sus cuadros sin 
desplazamientos para una 
mayor comodidad de todos los 
asistentes. 

Bienaventuranzas, Cenácu
lo, Huerto, Sanedrín, Palacios, 
Vía Dolorosa, Calvario y 
Sepulcro se levantan sobre 
doce escenarios diferentes. 
Merece la pena destacar el 
gran esfuerzo que supone y 
realizan los propios vecinos 
puesto que los decorados, ves
tuario, etc. son elaborados por 
ellos mismos. Tanto los acto
res que intervienen como la 
dirección y equipo técnico son 
de la localidad, contribuyendo 
todo ello a dar vida y realismo 
a la Jerusalén evangélica. 
Bien es verdad, que sin la ayu
da económica seria imposible 
su puesta en escena, pues su 
coste es elevado (sonido, ilu
minación, efectos especiales, 
vestuario, etc.) , pero gracias a 
las aportaciones de entidades 
comerciales, empresas y cola-
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boración especial por parte del 
Excmo. Ayuntamiento hacen 
posible su realización. 

Por ello, sabedores del inte
rés que despierta para todos 
los que la realizan y contem
plan, el día 28 de marzo, Jue
ves Santo, a las 21 '30 horas se 
representará esta Pasión de 
Valdilecha con una duración 
aproximada de dos horas y 
media. 

Se trata del quinto año que 
se representa, siendo aún 
joven, debido a la dedicación y 
entusiasmo de los personajes 
que intervienen, de su equipo 
técnico y directivo. La prepa
ración de este acto con sus 
ensayos, grabaciones, etc. 
comienza dos meses antes de 

su puesta en escena. Actúan 
150 personas aproximada
mente de todos los oficios y 
edades. El mayor de 80 años y 
el menor de 3 años. Existe un 
amplio despliegue de medios 
técnicos y efectos especiales, 
con una potencia de sonido de 
10.000 watios y una potencia 
de iluminación de 50.000 
watios. El personal técnico lo 
compone un equipo de 12 per
sonas. Los escenarios se cam
bian durante la misma repre
sentación sin pausa alguna 
por un excelente equipo de 
tramoyistas que realizan su 
trabajo aprovechando el tiem
po que se escenifican otras 
escenas. 

Debido a la afluencia de 

público, protección civil de 
Valdilecha y miembros de apo
yo de Alcalá de Henares, lle
van el control durante toda la 
representación. Valdilecha tie
ne una población de 1.800 
habitantes y en esta noche se 
multiplica por cuatro o cinco 
veces los que contemplan 
dicha representación. El ves
tuario se confecciona por el 
grupo de vestuario y costura 
que dispone la Asociación Cul
tural San Martín, organizado
ra de dicho evento. 

Las grabaciones se han rea
lizado en estudios al respecto 
con voces de personas del mis
mo pueblo. Para ello se ha rea
lizado un "casting vocal" para 
acomodar las voces a la perso
nalidad e importancia del 
actor que lo representa. La 
banda sonora que acompaña a 
toda la representación se ha 
seleccionado cuidadosamente 
eligiendo la música apropiada 
para cada escenificación. 

Durante el "Vía Crucis" 
(camino hacia el Calvario), el 
acompañamiento musical es a 
base de tambores, por perso
nas pertenecientes a la escue
la de música de Valdilecha. 

El presupuesto para esta 
representación se aproxima a 
los 12.000 Euros (dos millones 
de pesetas). 

Dicho presupuesto se finan
cia a través de las ayudas y 
subvenciones por parte del 
Excmo. Ayuntamiento de Val
dilecha, Comunidad de Ma
drid, entidades financieras, 
comercios y negocios ubica
dos en Valdilecha. 

Es de destacar que las esce
nas pertenecientes a la Cruci
fixión, Muerte, Enterramiento 
y Resurrección se realizan a 
las afueras de Valdilecha, en 
un montículo, con lo que se 
consigue un efecto cercano a 
como ocurrieron los hechos en 
realidad. 

Asociación Cultural 
"San Martin de Valdllecha" 

Miguel Ángel Cediel 
Presidente 
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El uatado sobre el demonio agotó la primera edición 

la parroquia del Zulema pasa del milagro 
de la lazal interés por su exorcista 
La parroquia de Nuestra Señora del Zulema ha pasado del milagro de la luz a la parroquia del exorcista. 
El padre José Antonio Fortea, el sacerdote de la diócesis complutense que ha escrito una obra científica 
sobre el demonio, es el párroco de esta pequeña comunidad cristiana, cuya iglesia se hizo famosa en 1995 
y 1996 por lo que entonces se conoció como el milagro de la luz, debido a que los rayos solares que entra
ban por una ventana iluminaban el Cristo crucificado que preside el altar del templo, que había sido pin
tado por el sacerdote complutense Manuel Palero. Pese a que todo se debía a un efecto luminoso, hubo 
quien prefirió abonarse a la tesis del prodigio milagroso. El padre Fortea atiende a las necesidades reli
giosas de los vecinos de las urbanizaciones Zulema y Peñas Albas como párroco en la iglesia de esta zona 
residencial de Villalbilla, lo que ha hecho fijar otra vez miradas interesadas o simplemente curiosas, 
sobre esta parroquia. Pero la Iglesia no es amiga de frivolidades y, después del inusitado interés que sus
citó la entrevista que PUERTA DE MADRID publicó con el padre Fortea, prefiere la discreción. 

Daemoniacum, obra escrita 
por el padre José Antonio Fortea 
que fue fruto de su trabajo para 
la tesina al doctorarse en teolo
gía, es todo un éxito de ventas. 
La editorial Belacqua ha reali
zado ya una segunda edición 
para atender al buen ritmo de 
ventas que lleva el libro, que ya 
ha llegado a diversas librerías 
alcalaínas. 

La recuperación de la fe cris
tiana ha traído consigo una pre
ocupación por el demonio y sus 
manifestaciones. El exorcismo, 
que es una práctica que realiza 
la Iglesia Católica para liberar al 
poseído por el maligno, interesa 
a muchos creyentes. Además es 
un tema que interesa también a 
muchos que se consideran no 
creyentes por el hecho de haber 
visto gran número de películas 
sobre este tema, como la famosa 
"El exorcista". 

Eso puede explicar parte del 
éxito del libro del padre Fortea, 
que por otra parte es un tratado 
absolutamente inédito porque 
nadie aparentemente conoce al 
maligno como lo hace el padre 
Fortea, quien reconoce haber 
participado en trece exorcismos. 
Ya en la contraportada del libro, 
explica el autor del libro lo 
siguiente: "Diablo, Satán, Bel
cebú, Lucifer ... son algunos de 
los nombres que recibe el Prín
cipe de las Tinieblas. Siempre 
presente en la sociedad, ya sea a 
través del culto que le profesan 
sus adeptos, o mediante la pose
sión diabólica que experimentan 
ciertas personas, ha originado 
uno de los más atrayentes focos 
de interés para el hombre de 
todos los tiempos. Su misterio y 
realidad ha permanecido secu
larmente escondido entre lo 
oculto y lo prohibido". 

Daemoniacum abre la puerta 
para el conocimiento y la apro
ximación al estudio del ángel 
caído. El libro muestra las dis
tintas vertientes del culto satáni
co, el proceso de conversión de 
un adorador y los cauces que la 
Iglesia establece para su diagno
sis y tratamiento mediante el 
proceso del exorcismo. 
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Sobre el crucifijo del fondo se produjo el efecto de luz que 
algunas personas -no la Iglesia- quisieron considerar milagro. 

El obispado 
ordena silencio 
Más allá de la expectación 

que se ha originado con la 
investigación inédita del padre 
Fortea, el obispado ha apelado a 
la obediencia debida para exi
girle silencio. A pesar de que a 
la editorial Belacqua le hubiera 
gustado poder realizar una pro~ 

moción mucho más extensa del 
libro con entrevistas en los prin
cipales medios informativos, la 
orden desde el obispado ha sido 
tajante. El obispo ha recomen
dado al padre Fortea no conce
der más entrevistas para hablar 
de su libro después del consejo 
presbiterial. Recordemos que 
PUERTA DE MADRID publicó 
una entrevista en primicia con 

NUEVA APERTURA 
Empresa hostelera en expansión 

&t Pá;fevzo t;u¿¿a, S,-t1, 
Precisa 

AYUDANTES DE COCINA .. COCINEROS/IS 
Ofrece: V CAMAREROS/IS 

• Formación a car90 de la empresa. 
• Alta en la Seguraélad Social • Contrato laboral. 

-SE VALORARÁ EXPERIENCIA-
Interesados enviar cuniculum vitae a: c/ Francisco Díaz, 1 - 1 º 4 

28801 ALCALA DE HENARES (Madrid) 

José lntanio Fortea 
• el párroco, 

a quien el ollisllHIO 
ha l'ICOlllndado 

no conceder 
mis entrevistas 

José Antonio Fortea 

Fortea sobre su libro hace un 
mes, con fecha 23 de febrero. 

Por el momento, el padre For
tea sigue administrando los 
sacramentos en su pequeña 
parroquia del Zulema, cuya bre
ve historia no deja de ser llama
tiva. 

En efecto, la parroquia de 
Nuestra Señora del Zulema 
nació con un supuesto milagro 
que fue inmediatamente descar
tado por el propio obispado. Fue 
el llamado milagro de la luz. 
Eran los años 1995 y 1996 cuan
do los días 30 de abril del pri
mer año y 1 de mayo del segun
do año se produjo un curioso 
fenómeno que los feligreses que 
lo vieron se apresuraron a consi
derar como milagro. La imagen 
de Cristo crucificado, pintada 
por el sacerdote alcalaíno 
Manuel Palero, se iluminó 
durante unos minutos, concreta
mente el rostro. Fue una luz 
directa que se produjo el 30 de 
abril de 1995 y que se repitió al 
año siguiente. 

Aquello fue un efecto de la luz 
solar que entraba por uno de los 
ojos de buey, o pequeñas venta
nas de la iglesia del Zulema. Si 
ha ocurrido estos años posterio
res, la gente no le ha dado 
mayor importancia porque ya 
disponía de una explicación 
científica publicada por PUER
TA DE MADRID. 

Y ahora, después del milagro, 
lo que la tranquila comunidad 
cristiana del Zulema y Peñas 
Albas tiene ante sí es a un sacer
dote que ha logrado y está 
logrando todo un éxito de ven
tas con su obra sobre el demo
nio. 

23 de marzo de 2002 



Elena, feliz con su bebé 

Cllll11r 1 c1111r 

De la Semana Santa del Setenta ... y 
Miguel, nieto del recordado "Lali" 

Cuenta la guapa señorita 
de la fotografia, 16 espléndi
dos años, que aquella Sema
na Santa de 1970 también 
cayó en marzo, y que guarda 
un recuerdo bellísimo de ella 
y de los desftles vividos con 
tanta irradiante devoción en 
Alcalá. Y qué decir del mara
villoso vestido con su manti
lla que le hizo una modista 
amiga... Sonríe ahora al 
mostrárnosla, con lo serieci
ta que se puso ella posando 
junto al paso del Cristo con 
la Virgen de la Soledad y de 
los Dolores en la Magistral. 
Naturalmente, a su edad, 
como le pasaría a tantos 
venidos de otros lugares, le 
impresionaba todo lo que 
acontecía en la ciudad. Otro 
colegio, mucho más grande 
que "el de siempre", otras 
calles, una plaza enorme con 
una estatua en el centro ... Y 
una Semana Santa, en fin, 
distinta, a las que estába
mos acostumbrados a vivir. 
Por ejemplo, se apuntaba 
uno a aquello de "Herman
dades del trabajo" que esta
ba en la esquina de Santa 
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Maria la Rica y, además de 
mil actividades como hacer 
teatro, grupos musicales con 
más de una "operación 
triunfo" y sin academia, te 
llevaban por estas fechas de 
ejercicios espirituales a El 
Espinar, en Segovia. Aque
llos tiempos fueron célebres 
y no se pueden olvidar así 
como así, nos comenta nues
tra protagonista de la foto de 
Panta, llamada Matilde Silva 
Morales a la vez que nos 
enseña otras muchas Sema
nas Santas alcalaínas, ya sin 
su querido traje del seten-
ta ... 

Miguel, hijo de Elena 
y nieto de "Lali" 
Fuimos a hacer una qui

niela donde trabaja Elena, 
una de las hijas de Braulio 
Vivas, a quien todos llama
ban "Lali" . Y llamaremos 
siempre... Una compañera, 
tan atenta como nuestra 
amiga, nos da la noticia: Ele
na ha tenido un niño. Eso sí 
que es una gran lotería, 
comenta alguien al escu-

charla. Y todos nos alegra
mos muchisimo. Días des
pués, iban la madre y el hijo 
Paseo de Pastrana adelante, 
cerca de la casa de "Lali", 
una casita sencilla, pero con 
algo de artistica, o mucho, 
como él... Le pedimos unas 
fotos a la guapa Elena, quien 
con su agrado nos dijo que 
nació el 1 de febrero y le han 
puesto Miguel como a su 
esposo, pero que, enseguida, 
ya mismo, le van a hablar de 
su abuelo, de sus cosas, de 
su vida. 

"¡Primavera de Dios y de 
los ángeles!", que decía un 
escritor en este mismo perió
dico. 

LUMIG.ARMO 
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"La Pasión según San Mateo" de Juan Sebastian Bach fue interpretada en la Catedral-Magistral 

la Catedral-Magistral acogió uno de los principales actos de este testival 
organizado por la Comunidad de Madrid 

bito de público para el XII Festival 
de Arte Sacro en Alcalá de Henares 
La Catedral-Magistral de Alcalá de Henares acogía el pasado viernes 15 de marzo uno 
de los principales actos incluidos dentro de la duodécima edición del Festival de Arte 
Sacro de la Comunidad de Madrid. Un acto en el que se interpretó 'La Pasión según San 
Mateo' de J.S. Bach, y que se complementaba con los conciertos paralelos programados 
por la Fundación Colegio del Rey en diferentes iglesias complutenses. 

La Catedral-Magistral de Al- Madrid, cuyo directo es Jordi al millar de personas que se 
calá de Henares fue el escena- Casas Bayer, y la Escolania de daba cita en la catedral alcala
rio escogido por la Comunidad la Abadía Benedictina de la ína. 
de Madrid para programar Santa Cruz del Valle de los Ca- Paralelamente a este impre
uno de los principales actos de idos, dirigida por Juan Pablo sionante concierto, la Funda
los que se compone este tradi- Rubio Sadia. ción Colegio del Rey ha organi
cional festival. De esta manera Un concierto de gran belleza zado en estas fechas diversos 
la Magistral complutense veía y esplendor en el que también conciertos en las distintas 
cómo su aforo se llenaba con íntervenía la soprano Ingrid iglesias de los conventos de Al
un público que pudo disfrutar Schmithüsen, la contralto calá de Henares. De esta ma
con la interpretación de 'La Budna Artos, el tenor Marcus nera el festival se abría el pa
Pasión según San Mateo' de Schafer en el papel de evange- sado 14 de marzo con la ac
Juan Sebastian Bach. Un con- lista, el barítono Segfried Lo- tuación en el convento de las 
cierto que estuvo dirigido por renz en el papel de Jesucristo, Agustinas de la Coral Polifóni
Heribet Breuer y en el que in- y el bajo Kwangchul Youn en ca de Torrejón de Ardoz. En la 
tervínieron la Orquesta y Coro el papel de Pedro y Judas. tarde del pasado sábado el 

· de la Berliner Bach Akademie, En total 200 músicos de turno era para la Sociedad Lí-
el Coro de la Comunidad de gran prestigio que deleitaron rica Complutense, que dirigida 

por Montserrat Font Marco ac
tuaba en el convento de las 
Úrsulas. La Schola Cantorum 
también ha tenido su protago
nismo dentro de este festival 
de Arte Sacro, con su actua
ción del pasado domingo 1 7 en 
la Capilla de San Ildefonso con 
la colaboración de un pequeño 
grupo compuesto por metales 
y percusión, y del narrador 
José César Álvarez. Al cierre 
de esta edición se encontraba 
actuando en el convento de las 
Claras otra de la corales alca
laínas participantes, la Coral 
Alcalaína Pueblos de España, 
dirigida por Carlos Félix Prie
to. 

Todos ellos han tenido una 
gran aceptación entre los afi
cionados a la música en la ciu
dad complutense, con grandes 
llenos en cada uno de los con
ciertos organizados con motivo 
de este Festival de Arte Sacro. 

Hoy viernes 22 de marzo 
tendrá lugar el último de los 
conciertos programados. La 
Schola Antiqua interpretará 
parte de su repertorio en la 
Capilla Universitaria de San 11-
defonso a partir de las 20 ho
ras. 

La Sociedad Lírica Complutense en el convento de las Úrsulas. La Schola Cantorum en la capilla de San lldefonso 
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Fernando Mañn annna aue ane11ar el de1ano del agua 
con problemas cones1onde a Serauua 

"Irían mucho meior las cosas si eannen 
Moreno se dedicara a lo que tiene que hacer" 
El concejal de Ciudad Sostenible, Fernando Mario, acusó a la presidenta del comité de empresa y junta de per
sonal del ayuntamiento, Carmen Moreno, de decir mentiras, en referencia a sus declaraciones sobre el problema 
de los dépósitos de agua que hay junto a la carretera de Meco. Como se recordará, Carmen Moreno criticó que 
se hubiera adjudicado la construcción de un nuevo depósito a una empresa privada y que los problemas técnicos 
de ésta obligaran a desalojar 15 millones de litros de agua. Según Mario, "Carmen Moreno no dice más quemen
tiras y se mete en camisas de once varas entrando en cuestiones técnicas de las que no tiene ni idea. Además se 
permite el lujo de mezclar las churras con las merinas. Carmen Moreno mete la pata incluso cuando se refiere a 
la empresa a la que se adjudicaron las obras, que fue a Seragua y no a Aguas Filtradas como ella dice". 

El socialista Femando Marín 
aseguró que Carmen Moreno no 
hace más que mentir en sus decla
raciones "porque Aguas Filtradas 
no tiene nada que ver con la cons
trucción del depósito, sino que la 
obra se le adjudicó por comisión 
de gobierno, y creo que también 
en pleno, a Seragua. Posiblemen
te le haya traicionado a Carmen 
Moreno su subconsciente o el de 
algún compañero suyo de 
CC.00. por la animadversión 
que tienen por la empresa Aguas 
Filtradas, pero ella no tiene nada 
que ver con la construcción del 
depósito". 

Según Femando Marín, el pro
blema real que hubo fue una 
pequeña grieta en la parte supe
rior del depósito: "La realidad es 
que esta grieta no supone que 
haya fugas de agua, pero por 
seguridad decidimos vaciar ese 
depósito. El problema de la grieta 
se produjo por un problema de 
asentamiento del depósito sobre 
el terreno, puesto que el nivel de 
la capa freática está muy alto y se 
ha producido un pequeño despla
zamiento del terreno, de ahí que 
apareciera esa grieta". 

Según el concejal de Ciudad 
Sostenible "la empresa nos ha 
dicho que lo va a solucionar. Por 
otra parte es lógico que cuando se 
construye un depósito se produz
can problemas, pero éstos van a 
ser subsanados por la propia 
empresa que los ha hecho. No los 
van a solucionar los trabajadores 
municipales porque en primer 
lugar no tienen los medios para 
hacer ese arreglo y en segundo 
lugar porque lo va a hacer la 
empresa, que nos va a dejar el 
depósito en perfectas condiciones 
para su utilización por parte del 
ayuntamiento". 

Marín manifestó también que 
es cierto que hay un 46 por ciento 
del agua descontrolada: "No lo 
digo yo, lo ·dicen quienes entien
den de estas cosas, es decir, los 
técnicos municipales. Se trata de 
un 46 por ciento de agua que no 
sabemos por dónde anda, pero 
que se pierde fundamentalmente 
por fugas en la red. Esas fugas 
deberían estar arreglándose per
manentemente por el parque 
municipal de servicios. Pero yo 
tengo que decir claramente que el 
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Fernando Mario aclaró que el depósito con problemas no tiene nada que 
ver con Aguas Filtradas, sino con Seragua, empresa que lo arreglará. 

parque tiene en su poder un infor
me sobre un estudio de fugas en 
la red y desconozco en estos 
momentos en qué estado de eje
cución, de reparación de esas 
fugas está el parque municipal de 
servicios porque parece ser que 
no tienen muy claro que existan 
esas fugas. Aquí parece claro que 
hay una cierta descoordinación 
que no depende de mi concejalía, 
sino de otra. Eso es algo que 
habrá que aclarar". 

El concejal socialista pidió a 
Carmen Moreno "que se dedique 
a lo que se tiene que dedicar, a 
defender los derechos de los tra
bajadores y a recordarles los 
deberes que tienen, y sobre todo, 
que se dedique a ayudar a esta 
corporación municipal a mejorar 
la organización de los servicios 
municipales. Irían mucho mejor 
las cosas en este ayuntamiento si 
Carmen Moreno se dedicara a lo 
que tiene que hacer y no a meter
se en cuestiones técnicas, de las. 

que no tiene ni la más mínima 
idea". El depósito tiene una capa
cidad de 12.000 metros cúbicos, 
que ha aumentado hasta 70.000 
metros cúbicos la capacidad de 
almacenaje del ayuntamiento 
complutense. Eso permitiría el 
abastecimiento de agua potable a 
la ciudad complutense durante 24 
horas. 

El modelo de gestión 
del agua 
Por otra parte, también se refi

rió el concejal de Ciudad Sosteni
ble a las declaraciones de Joaquín 
Arias en PUERTA DE MADRID 
sobre la gestión del agua: "Con 
IU nos unen más cosas que nos 
separan respecto a la gestión del 
agua, pero también en este caso 
se están mezclando las churras 
con las merinas por parte de Joa
quín Arias. No tiene nada que ver 
el trabajo para garantizar el abas
tecimiento del agua a la · ciudad 

con la gestión del agua. Yo no 
estoy de acuerdo en estos 
momentos en que se cree una pla
taforma cívica para luchar por 
una solución al abastecimiento 
del agua. Primero hay que esperar 
a que las diferentes administra
ciones pongamos las diferentes 
propuestas bien estudiadas enci
ma de la mesa". 

Sólo así, según Marín se pue
den abordar y solucionar las con
tradicciones: "Por ejemplo, IU de 
Alcalá defiende que se construya 
una nueva presa en el Sorbe, algo 
con lo que no está de acuerdo IU 
de Guadalajara. La nueva presa 
también se defiende por parte de 
la Mancomunidad de Aguas del 
Sorbe, pero hay otras alternativas, 
como es la de la interconexión 
entre el embalse de Alcorlo y el 
embalse de Beleña. Se están rea
lizando estudios al respecto y 
tenemos que esperar a tenerlos 
encima de la mesa. Cuando ten
gamos toda la información es 
cuando tendremos que apostar 
por una alternativa y desde mi 
punto de vista nos tendremos que 
poner de acuerdo las fuerzas pro
gresistas de Alcalá y de la provin
cia de Guadalajara". 

En cuanto a la gestión del agua, 
Femando Marín recordó que IU 
apuesta claramente por la gestiQn 
directa: "Yo tengo que decir que 
mi apuesta en estos momentos no 
es por la gestión directa, aunque 
no descarto que ésa pueda ser la 
solución de futuro, pero creo que 
hay fórmulas de gestión más efi
cientes que no suponen la pérdida 
de control por el ayuntamiento. 
Se trata de prestar un mejor servi
cio con el menor coste posible, 
que es lo que interesa a esta ciu
dad. Con las necesidades que hay 
de infraestructuras en Alcalá, la 
opción podría ser una gestión 
indirecta o a través de una empre
sa mixta por supuesto habilitando 
mecanismos de gestión adecua
dos. Y no olvidemos que hay tam
bién otra opción, que es la posibi
lidad de que una empresa pública 
gestione el suministro y podría 
ser perfectamente el Canal de Isa
bel Il. No estoy hablando de que 
el Canal nos abastezca sino que la 
gestión interna la realice una 
empresa pública de la comunidad 
de Madrid". 

Marín concluyó diciendo que 
Joaquín Arias se equivoca: "El 
Canal de Isabel Il no ha planteado 
nunca absorber a la MAS para 
hacerse con el control del sumi
nistro de la provincia de Guadala
jara. Eso es algo que no se admi
tiría ni en Alcalá ni en Guadalaja
ra. La apuesta es por desarrollar 
la MAS". 

PUERTA de Madrid 



"Esta 11 es n1d1 ce•11radl can 11 callldad de despertectn 
v 1ctn nnllíllcn 11e llm este co1e1la", dice 11 dirección 1cb11I 

Roban una excavadora v la chocan 
contra 11 colegio Santo Tomás 
Primero robaron la máquina excavadora en las obras de la autopista de peaje Radial D y luego se 
estamparon con ella en el colegio Santo Tomú, que iniciará el pró:z:imo curso su actividad con nue
vos propietarios. Fuentes policiales confirmaron a PUERTA DE MADRID que los autores fueron sim
ples gamberros, vándalos que pusieron en marcha la excavadora y estuvieron circulando con ella. 

El problema fue que la exca
vadora rompió en la madruga
da del lunes 18 de marzo la 
valla del colegio y entró 200 
metros dentro del recinto 
escolar para ir a colisionar 
contra un depósito de com
bustible y se subió sobre seis 
bombonas de unos 30 kilos de 
peso, tres de las cuales conte
nían gas propano. La actual 
dirección del colegio y en su 
nombre Alfonso Garralón, 
reconoció que "esto no es nada 
comparado con la cantidad de 
desperfectos y actos vandáli
cos que ha sufrido este centro 
escolar". Pero el incidente 
movilizó a los bomberos de la 
comunidad de Madrid ante el 
riesgo de que explotaran las 
bombonas. 

Los vándalos se valieron de 
que no había actividad laboral 
en las obras de la Radial 11, 
situadas a 400 metros del 
colegio Santo Tomás, que al 
reanudar su actividad acadé
mica con otra dirección y pro
pietarios, recibirá, el nombre 
de Thomas More College'. El 
centro educativo está situado 
en el término municipal de 
Camarma de Esteruelas, muy 

PUERTA de Madrid 

cerca de Espartales Norte, en 
el término de Alcalá. 

Fue sobre las diez de la 
mañana del día 18 de marzo 
cuando la Guardia Civil del 
puesto de Meco recibió una 
llamada telefónica efectuada 
por el vigilante del centro 
escolar en la que informaba 
que durante la noche anterior 
personas desconocidas rom
pieron la valla del citado cole
gio con una máquina excava
dora entrando en el recinto del 
colegio unos 200 metros y 
colisionando con el depósito 
de combustible, que en esos 
momentos se encontraba 
vacío, y con seis botellas de 
gas propano, tres de las cuales 
tenían gas en su interior. 

Sobre las 11 ' 18 horas se avi
só a los bomberos tras inspec
cionar los daños. El riesgo de 
que explotase alguna de las 
bombonas hizo extremar todas 
las medidas preventivas. Una 
vez allí, los bomberos compro
baron que la pala de la máqui
na había golpeado en el depó
sito, lo que frenó su avance, 
aunque seguía haciendo trac
ción sobre las bombonas. Por 
este motivo, los bomberos pro-

cedieron a echar agua sobre 
las ruedas, para que la máqui
na resbalase y no hiciese trac
ción. Sin embargo, debido a 
las especiales características 
de la excavadora, fue necesa
rio ponerse en contacto con la 
empresa Necso, propietaria 
del vehículo, sita en Barcelo
na, para que proporcionara 
telefónicamente las instruccio
nes precisas para desconectar 
la máquina ya que los opera
rios no se encontraban en la 
obra de la autopista Radial 11 
puesto que habían hecho 
puente. 

Una vez desconectada, se 
permaneció a la espera de que 
una grúa de gran tonelaje 
levantase la excavadora y, de 
esta forma, se pudiesen valo
rar los daños causados al 
depósito o a las seis bombonas 
afectadas. Por fortuna, el cole
gio de Santo Tomás de Aquino 
no tiene actividad desde hace 
tiempo y tampoco está rodea
do de viviendas cercanas. 

Gamberrada o 
intento de robo 

Todo hace pensar que se tra
ta de una gamberrada o inclu-

so de un intento de robo en el 
centro escolar, que lleva varios 
años sin actividad y ya ha 
sufrido diversos actos vandáli
cos. Parece ser que los autores 
pusieron en marcha la excava
dora pero no sabían manejar
la, por lo que colisionaron con 
la valla del colegio y después 
con el depósito. En esos mo
mentos los vándalos abando
naron la excavadora dejándola 
en marcha y con las llaves 
puestas. La Guardia Civil se 
puso en contacto con la em
presa de Barcelona para saber 
de qué manera se podía parar 
la máquina. Finalmente lo 
consiguieron cerrando la bom
ba de inyección que alimenta 
de combustible la máquina. 

Puestos al habla con la 
actual dirección del colegio, 
que tiene previsto abrir el pró
ximo curso escolar, nos dijo 
que los daños no eran muy 
cuantiosos y que se haría car
go de ellos el seguro de la 
excavadora: "De todas formas, 
esto no es nada comparado 
con la cantidad de desperfec
tos y actos vandálicos llevados 
a cabo contra este centro edu
cativo durante el tiempo que 
ha permanecido cerrado", dijo 
Alfonso Garralón. 
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Una cantera para la 
delincuencia IUtura 

Ahora, ladrones 
de Baños 

Una señora de ochenta 
años caminaba el martes 
día 12 de marzo por la 
carretera de Pastrana, 
frente a Nueva Alcalá, a la 
altura de los nuevos cha
lés construidos en la zona, 
La señora paseaba tran
quilamente con la ayuda 
de un bastón cuando se le 
acercó un niño que no ten
dría más de ocho años, el 
cual le dijo en un idioma 
extranjero algo que la 
señora no entendió, pero 
se inclinó para oírlo mejor, 
momento en que el menor 
le propinó un fuerte tirón 
de la cadena con medalla 
que la señora llevaba al 
cuello, pero no a la vista, 
pues la llevaba por dentro. 
Tras arrebatársela, el chi
co se fue corriendo. 

Los hechos fueron pre
senciados por una vecina 
desde la ventana de su 
chalé, pero nadie retuvo al 
niño. Al parecer, se trata 
de gitanos extranjeros, 
rumanos, cuyos niños, 
entre 7 y 1 O años de edad, 
están muy avezados en 
asuntos de robos. 

Al parecer, estos meno
res u otros de la misma 
etnia fueron sorprendidos 
sacando jamones de un 
supermercado de la zona. 
Los adultos los mandan a 
robar a sabiendas de que 
los niños de tan corta edad 
no tienen responsabilidad 
penal y con seguridad no 
sufrírán ningún tipo de 
castigo. 

Tamllién en 111 
Címara de C111erci1 
Dos niños de entte 8 y 

10 años de edad, al\pare
cer rumanos de etnia gita
na, fueron sorprendidps el 
día 14 de marzo en la dele
gación complutense de la 
Cámara de Comercio de 
Madrid, situada en la pla
za de la Victoria. Los dos 
menores entraron y se lle
varon algunos efectos. 
Lograron retenerlos y dar 
aviso a la policía y echaron 
en falta tarjetas de crédito 
y un móvil. Los hechos 
ocurrieron sobre las diez y 
cuarto de la mañana. 
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sucesos 
Aparentemente, no hav manera de pararlo 

Menores de edad cometen delltos con impunidad 
Este semanario ha tenido 

conocimiento de la impunidad 
con que algunos menores de la 
zona cometen ciertas clases de 
delitos. Por ejemplo, según 
hemos tenido noticia, en la 
tarde del día 18 de marzo fue 
detenido por la Guardia Civil 
de Mejorada del Campo J.G., 
de 17 años de edad, al que se 
trataba de localizar por la 
comisión de ocho delitos lleva
dos a cabo durante los últimos 

días. Al citado menor le cons
tan veinte detenciones por 
otros tantos delitos. 

Ocurre que, una vez puesto 
a disposición del fiscal, éste 
ordena su inmediata puesta 
en libertad. Momentos des
pués, en la misma tarde, él y 
otro menor cometieron un 
robo con intimidación utili
zando navaja contra otro 
menor al que robaron la caza
dora que llevaba puesta. 

Después de qu e la victima de 
este delito denunciara el robo 
que había sufrido, nuevamen
te fue detenido el menor, que 
conducía un vehículo sin su 
correspondiente permiso. Al 
ser detenido, los agentes le 
intervinieron la n avaja y varios 
objetos procedentes de robo; 
puesto nuevamente a disposi
ción de la fis calía de menores~ 

·ésta ordenó otra vez su puesta 
en libertad. 

Había recibido avuda de manutención, Acusado de eiecutar 
aloiamiento v asistencia médica actos obscenos 

Detenido un súbdito marroquí ame niña~ ~e~ore~ 
·por ~menazas de muene a una asistenta ::.::~~ciomsta, 
social v a tres colaboradores - en coslada 

Funcionarios de la comisaría 
de Guadalajara detuvieron al 
súbdito marroquí B.M .. de 25 
años de edad, nacido en 
Marruecos y sin domicilio 
conocido, por amenazas de 
muerte, insultos y agresión 
con lesiones a la asistenta 
social y a tres colaboradores 
de la asociación no guberna
mental Guadacoge, con sede 
en la avenida de Venezuela de 
la capital alcarreña. 

Ocurrió el día 13 de marzo 
sobre las 1 7 ,30 horas, cuando 
el detenido amenazó de muer-

te, insultó y agredió al perso
nal mencionado de la asocia
ción y el día 14 se personó en 
la sede de la asociación y de 
nuevo reincidió y reiteró las 
mismas amenazas e insultos. 

Según la denuncia, desde 
hace unos diez días vienen 
sufriendo la actitud de este 
individuo, al que califican de 
sumamente peligroso y capaz 
de cumplir las amenazas que 
profiere y al que han ayudado 
en varias ocasiones en su alo
jamiento, manutención y asis
tencia médica. 

Incautadas 64 pastillas de émsis de color violeta 
con el dibio de una sonrisa 

La policía detuvo sobre la 
l' 15 horas del día 16 de mar
zo a S.B.M., de 21 años de 
edad y domiciliado en Villa
nueva de la Torre, por presun
to delito de tráfico de drogas. 
La policía le intervino sesenta 
y cuatro pastillas de éxtasis de 
color violeta con el dibujo de 
una sonrisa, conocidas como 
"sonrisas" o "smiles", un 
envoltorio con sustancia blan
ca, al parecer cocaína, con un 
peso de medio gramo aproxi
madamente, y ciento treinta y 
cinco euros de valor. 

Con motivo de la celebración 
el día 15 de marzo de un con
cierto de música "bakalao" en 
una discoteca de Guadalajara, 
la policía estableció un servi
cio de vigilancia contra el trá-

:fico de drogas. Según la poli
cía, en estas fiestas , donde la 
música que se escucha es la 
conocida como "bacalao", 
"techno" etc. hay un ambiente 
proclive al consumo de estu
pefacientes, preferentemente 
drogas denominadas de sínte
sis o de diseño. Como conse
cuencia de esta operación, la 
policía detectó la presencia del 
mencionado individuo, el cual 
realízaba frecuentes desplaza
mientos desde la discoteca 
hasta su vehículo, estacionado 
en las proximidades, de cuyo 
interior sacaba algo. Tras pro
ceder a su identificación y 
cacheo, le ocuparon la droga 
mencionada. Las pastillas de 
éxtasis las tenía ocultas en el 
faro derecho de su automóvil. 

José VH, de 40 años de 
edad, fue detenido el día 12 de 
marzo por agentes del Mip 11 
de la comisaría de Coslada
San Fernando, acusado de un 
delito de exhib icionísmo ante 
menores de edad. Al parecer, 
el acusado, residente en 
Madrid, aprovechaba el tra
yecto entre su domicilio y su 
lugar de trabajo, en Torrejón 
de Ardoz, para acercarse a 
menores. Desde su vehículo 
requería la atención de niñas 
mientras tocaba y estimulaba 
sus órganos genítales en pre
sencia de las mismas. 

El detenído trabaja en una 
empresa madrileña y desem
peña sus funciones a bordo de 
un vehículo asignado por ésta. 
En su trayecto diario cruzaba 
las localídades de Coslada y 
San Fernando, lugares donde 
se dirigía a transeúntes del 
sexo femenino, menores de 
edad. Permanecía al volante 
mientras las niñas se acerca
ban y, a la vez que les hacía 
una pregunta o les decía algu
na obscenídad, se masturba
ba. 

A la comisaría de Coslada 
han llegado en las últimas 
semanas denuncias de cuatro 
grupos de niñas con las que el 
arrestado protagonizó los 
actos obscenos descritos. El 
detenído, que cuenta ya con 
dos antecedentes por delitos 
contra la libertad sexual, fue 
detenído en Madrid, en las 
inmediaciones de su domicilio, 
y fue puesto a disposición 
judicial. 

PUERTA de Madrid 



sucesos 
No está claro eso de que "el perro es el meior amigo del hombre" Está preocupado por la 

lanzaron un caniche desde un piso alto ~i:e;::~º~~:.:an• 
v reventaron el parabrisas de un coche Peinado Pide 
Los vecinos de la calle Rojas Zorrilla, 6, sospechan que un vecino tiró un perro por la ventana. 
Según fuentes policiales, era un caniche. El lanzamiento mató al animal y rompió el parabrisas 
de un Ford Fiesta blanco. Ocurrió el jueves dia 14 de marzo, sobre las nueve de la noche. 

Una vecina que vive en el 
sexto pis o del portal 11 de la 
calle Lope de Vega r ecibió una 
visita d e la policía el jueves 
sobre las 2 1 horas: "Creían 
que el perro había caído desde 
un quint o de n ues tro portal, 
pero se equivocaban. Fue en 
Rojas Zorrilla , en el número 
6 ", declaró esta vecina a 
PUERTA DE MADRID. 

En el n úmero 6 de Rojas 
Zorrilla los vecinos s e hab ían 
enterado de la noticia la m is 
ma mañana. Dijeron que en 
los pisos altos han venido a 
vivir muchos extranjeros y que 
no conocen a los vecinos del 
quinto para arriba. Martina, 
una muj er viuda , n os explicó: 
'Yo no he visto n a da, pero esta 
mañana he oído a mis vecinas 
qu e lo com entaban y hablaban 
del terna. Lo qu e s í parece 
seguro es que lo lanzaron, no 
se cayó; si se hubiera caído 
hubiera caído recto. Destrozó 

el parab risas de un coche de 
la fuerte caída. Hay gente que 
no sab e tener animales. Un 

• 

animal es para cuidarlo y 
atenderlo, no para abandonar
lo, y menos para tirarlo". 

Sufrió una insunciencia cardiaca, al parecer por el consumo de drogas 

un toXicómano de 26 años talleció en el Príncipe de Asturias 
Un joven de 26 años que responde a las iniciales de Valentin A.V. , residente en la ciudad com
plutense, falleció el domingo 17 de marzo en el hospital 'Príncipe de Asturias' como consecuen
cia de una insuficiencia cardiaca probablemente atribuida al consumo de sustancias estupefa
cientes. El personal de urgencias del hospital no pudo hacer nada por salvarle la vida por lo que 
al producirse su muerte se dio aviso a la autoridad judicial para investigar las causas de la mis
ma al sospecharse que podrla deberse al consumo de drogas. 

El toxicómano ingresó en el fue certificado sobre las siete y 
servicio de urgencias del hos- media de la tarde. En esos 
pital a primeras horas de la momentos no había ningún 
tarde. Al parecer fue su propio familiar en la sala de espera 
padre quien lo tras ladó sobre para comunicarle el deceso, 
las tres y m edia de la tarde al por lo que se avisó a la autori
centro h os pitalario al sentirse dad judicial y a la Policía 
mal. Los facu ltativos intenta- Nacional para que se averi
ron reanimarlo, pero su esta- guara el domicilio del fallecido. 
do fue empeorando hasta pro- La autoridad judicial ordenó 
ducirse el fallecimiento, que el traslado del cadáver altana-

torio del cementerio jardín de 
Alcalá, donde se le realizó la 
correspondiente autopsia. 

El estado de deterioro físico 
en que se encontraba el joven, 
supuestamente debido a la 
droga, era al parecer muy 
avanzado. Incluso parece ser 
que tenía pinchazos por todo 
el cuerpo, como resultado de 
inyectarse la droga. 
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mavor dotación de 
Policía Nacional 

El alcalde de Alcalá, Manuel 
Peinado Lorca, ha remitido 
una carta al Delegado del 
Gobierno de la Comunidad de 
Madrid, Francisco Javier 
Ansuátegui, con la intención 
de transmitirle su preocupa
ción por el crecimiento de la 
inseguridad ciudadana en 
Alcalá. Según Peinado, esta 
situación guarda relación con 
la insuficiente dotación de la 
plantilla del Cuerpo Nacional 
de Policía de Alcalá de Hena
res y así se lo ha hecho saber 
al Delegado del Gobierno . 

Según los datos que han lle
gado a manos del alcalde a 
través de un escrito de la 
Unión Federal de Policía, el 
nuevo catálogo de puestos de 
trabajo de la Dirección Gene
ral de Policía plantea la dismi
nución del número de efecti
vos de la plantilla actual hasta 
un tope máximo de 2 24, es 
decir, 7 por debajo del ya insu
ficiente número actual. 

A este respecto el alcalde 
apuntó al delegado: "No nece
sito decirle que el número de 
efectivos es insuficiente no 
sólo en términos generales. 
sino también en lo que se 
refiere al número de agentes 
destinados a la seguridad 
efectiva, pues esta ciudad tie
ne la peculiaridad de estar 
dotada de una serie de servi
cios administrativos (cárcel , 
juzgados. hospital) que ocu
pan una buena parte de los 
agentes". 

La seguridad de algunas ins
talaciones periféricas (campus 
universitario, centros comer
ciales) y el incremento de la 
población censada (182 .500 
habitantes} , constituyen otros 
dos motivos que argumentan 
la petición del alcalde y por los 
que ha solicitado al delegado 
del gobierno "una dotación de 
efectivos policiales más acorde 
con la realidad social urbana". 

Por último, Manuel Peinado 
informó a Francisco Javier 
Ansuátegui del incremento en 
23 agentes de la Policía Local, 
cuerpo que, según informó el 
alcalde, "complementa, pero 
no cubre por sí solo la seguri
dad de la ciudad". 

PUERTA de Madrid 



sucesos 

Cinco ióvenes amordazaron v golpearon a un conductor 
de Continental Auto v lo mandaron al hospital 

"No sé qué tomarán, pero cuando 
salen de ahí no son personas" 
Un conductor de los autobuses de la Continental-Auto, de 40 años de edad, estaba realizando el 
recorrido desde una discoteca de Torrejón cuando al final del trayecto, en la avenida de Améri
ca, 10 agredieron cinco chicos de entre 18 y 20 años de edad. El conductor fue amordazado con 
una bufanda por uno de ellos y golpeado con la caja de los billetes por otro. Cuando cayó incons
ciente le pegaron una paliza y a continuación le rompieron el bolsillo de la camisa quitándole su 
dinero. Esta brutal agresión fue perpetrada en la noche del sábado dia 16 de marzo. 

El vandalismo juvenil no ter
mina. Los conductores de la 
Continental-Auto que realizan 
servicios nocturnos de Alcalá 
a Madrid los fines de semana, 
están hartos de aguantar 
insultos, humillaciones, que 
les rompan los asientos y cor
tinas del autobús, que les que
men los asientos, vómitos ... 
Pero lo peor de todo no es eso, 
además de esto se juegan su 
propia vida. El presidente del 
comité de empresa de Conti
nental-Auto, Miguel Ángel 
Patiño, afirma en nombre de 
sus compañeros que desde 

que está abierta la discoteca 
Bachata empiezan a ocurrir 
estos incidentes: "Realizamos 
muchos servicios nocturnos 
en todos los pueblos de la Sie
rra Norte y nunca ha pasado 
nada de este estilo. Yo conduz
co urbanos por la noche en 
Torrejón y no he tenido nunca 
altercados de este tipo. Pero 
cuando está abierta la discote
ca Bachata, que se encuentra 
en la avenida de la Constitu
ción, donde realizamos una 
parada, todos los fines de 
semana ocurren historias: se 
suben al techo del coche con 
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el autobús en marcha, rompen 
cosas, vomitan.. . No sé qué 
tomarán, pero cuando salen 
de ahí no son personas". 
declaró Miguel Ángel a PUER
TA DE MADRID. 

La noche del sábado día 16 
de marzo, en el servicio noc
turno de Alcalá-Madrid, el 
conductor cogió a cinco chava
les en la estación de Torrejón, 
cerca de la discoteca que se 
encuentra en la avenida de la 
Constitución, en Torrejón de 
Ardoz, y dos de ellos se subie
ron sin pagar. El conductor no 
les dijo nada porque ya es cos
tumbre de ellos no intervenir 
en lo que hagan. Durante el 
recorrido rompieron cortinas y 
asientos y tiraron de las tram
pillas de emergencia. Una vez 
que llegaron al intercambiador 
en la avenida de América, el 
conductor observó que tres de 
ellos se quedaban en la parte 
trasera. Se levantó para decir
les que era el final del recorri
do y se tenían que bajar, y en 
ese momento otros dos subie
ron por la parte de atrás. Uno 
de ellos lo agarró con una 
bufanda por el cuello; intenta
ron tirarlo al suelo y, como 
vieron que no podían porque 
se agarraba a los asientos, 
uno de los dos que habían 
subido por la parte1. de atrás, 
arrancó la máquina de los 
billetes y lo golpeó clm ella en 
la cabeza dejándolo incons
ciente. Cuando cayó al suelo le 
dieron patadas, puñetazos ... 
todo lo que quisieron. Le 
arrancaron un bolsillo de la 
camisa donde llevaba el dinero 
y se lo quitaron. Cuando llegó 
la policía ya se habían ido. 

El conductor fue trasladado 
al hospital de Alcalá en la 
madrugada del domingo día 
17 de marzo, donde estuvo 
ingresado doce horas en 
observación por el golpe que 
tenía en la cabeza: "Eran chi
cos de entre 18 y 20 años. 
Para nosotros, estos acciden
tes tienen que ver con la aper
tura de la discoteca que se 
encuentra en Torrejón, Bacha
ta, ya que ha permanecido 

cerrada tres meses y en ese 
tiempo no ha pasado nada. 
Este tipo de acciones de agre
sividad sólo ocurren cuando 
está abierta esta discoteca. 
Además este acto de vandalis
mo estaba premeditado: o 
iban a robarle o iban a darle. 
Antes de estos tres meses que 
estuvo cerrada la discoteca 
surgió algo parecido, le rom
pieron una botella en la cabe
za a otro conductor. A una chi
ca de nacionalidad inglesa la 
desnudaron y al novio lo raja
ron con una navaja .. . y, bue
no, roturas del interior "'Clel 
coche todos los fines de sema
na. Las medidas que vamos a 
tomar son no realizar este ser
vicio los viernes y los sábados 
por la noche. Ahora mismo ha 
intervenido la policía que pasa 
a vigilar por la estación, pero 
no se pasa por la avenida de la 
Constitución, que es donde 
está la discoteca, y los inci
dentes siguen pasando. Noso
tros no nos podemos jugar la 
vida por un sueldo. Este hom
bre podía haber muerto. Tam
bién recibimos humillaciones 
constantes desde que se mon
tan hasta que se bajan", díjo el 
presidente del comité de 
empresa de Continental Auto 
a este semanario. 

Intento de robo 
en la Pertumería 
oarnieves 

Los ladrones rompieron el 
cierre e intentaron entrar a la 
Perfumería-Droguería Darnie
ves que se encuentra en la 
calle de Daoiz y Velarde, 3 . 
Alguien los vio y se marcharon 
sin dar el golpe previsto. El 
intento de robo tuvo lugar en 
la madrugada del lunes día 18 
de marzo. 

El encargado del local, José 
Manuel, pasó el sábado por la 
tarde por el local donde traba
ja, la droguería-perfumería 
Darnieves que se encuentra 
en la calle Daoiz y Velarde, 3, 
y no vio nada raro. Los ladro
nes forzaron los cierres de fue
ra con unas tenazas o algo 
parecido, pero no consiguie
ron su objetivo. Alguien debió 
de verlos y se marcharon: "No 
rompieron nada, pero estuvie
ron a punto de entrar. Les fal
taron dos láminas; si no llega 
a ser porque alguien los vio, 
hubieran entrado. Afortuna
damente, no ha ocurrido 
nada", declaró José Manuel a 
PUERTA DE MADRID. 

Cuando el encargado fue a 
hacer la denuncia del intento 
de robo: la policía no sabía 
nada de lo sucedido. 

PUERTA de Madrid 



sucesos 
Los conductores de Conunental-Auto, creen que la meior medida 
para evitar los incidentes nocturnos es quitar la línea nocturna 

Juan Francisco: "la semana que sabes 
que te toca el viernes o el sábado no vives" 
Debido al incidente que sufrió en la noche del sábado día 16 de marzo un conductor de la linea 
nocturna de Continental-Auto desde Torrejón de Ardoz a Madrid, PUERTA DE MADRID habló con 
los conductores de autobuses para ver qué solución tomaban para frenar estos incidentes. 

El conductor de Alcalá-Meco 
y viceversa Pablo Cazas lleva 
siendo conductor toda su vida, 
y cinco años en esta linea. 
Dice que más o menos conoce 
a los muchachos, ya que es 
una línea más bien familiar, y 
cuando los amenaza con que 
se lo va a decir a sus padres, 
pues parece que se asustan 
un poco. Los jóvenes con los 
que él trata tienen entre 15 y 
16 años de edad . Estos chicos 
vienen de los botellones colo
cados y destrozan los as ientos 
de los autobuses (como se 
puede observar en las fotogra
fias) con rotuladores, navajas 
y cigarrillos: "No respetan 
nada. Fuman en el autobús, 
no sólo tabaco, también 
porros. Como conoces más o 
menos a su familia, les llamas 
la atención y te hacen algo de 
caso, quizá por eso no han lle
gado a agredirme nunca. Yo 
creo que los padres no son 
tontos y deben de saber que 
sus hijos es tán borrachos 
cuando vuelven a casa. Aquí 
devuelven y vienen con unas 
borracheras de órdago. Nada 
más olerlos y mirarlos a la 
cara, ya ves que van borra
chos . Muchas veces les dices 
algo y como son cinco ó seis ... 
te da miedo. Yo la verdad he 
tenido suerte porque conozco 
a las familias y les digo: ¡Que 
se lo digo a tu padre!. .. y me 
hacen caso. Esto ha empezado 
a pasar a raiz de lo de los bote
llones, antes eran más respe
tuosos . Anoche lunes 18 de 

Los asientos del autobús muestran los efect os del vandalismo. 

marzo le dije a uno que cogie
ra una bolsa que llevaba yo de 
mi bocadillo, porque le veía 
que iba ciego e iba a vomitar. 
No la cogió y finalmente me 
puso el coche echo una pena, 
y lo tuve que limpiar", declaró 
Pablo Cazas a este semanario. 

Un conductor que lleva tres 
años realizando correturnos 
en los autobuses de los pue
blos de alrededor de Alcalá, 
Eduardo Parra también se 
quejaba de estos incidentes: 
"La seguridad de Alcalá por las 
noches es nula. Estoy de 
correturnos y me conozco 
todas las líneas, pero cada 15 
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días, cambio de linea. Sólo 
estamos hasta las 24:00 
horas. Nosotros no podemos 
hacer nada cuando nos des
trozan los asientos, ya que en 
estas líneas son menores, y se 
oyen casos por ahi .. . que cual
quiera les dice algo. De 15 
hasta 20 años son los que más 
guerra dan. Meterte con ellos 
es enfrentarte a algo que no 
tiene sentido. Yo llevo aquí 
tres años y siempre han suce
dido acontecimientos seme
jantes", manifestó Eduardo 
Parra a PUERTA DE MADRID. 

Los conductores que van 
hasta Madrid son los que más 
miedo tienen. Eduardo Parra 
nos contó que a un compañe
ro suyo que iba conduciendo 
un urbano por la noche le die
ron un palo en la cabeza y per
dió el conocimiento llevándose 
siete coches por delante. Los 
conductores "búhos", como se 
los conoce, están expuestos a 
cualquier cosa. 

Juan Francisco conduce 
una linea que sale desde Alca
lá y pasa por el Corredor del 
Henares hasta llegar a Madrid. 
Hace mucho tiempo que no 
realiza los servicios noctur
nos, pero conoce mucho a los 
conductores que han s ido 
agredidos: "He visto hacer 
muchas gamberradas cuando 
llevaba el autobús hasta las 
4 :00 y las 5:00 horas. Esto 
ocurre porque se indigestan a 

"Yo crea que las padres 
no son tontas y deben 
de saber que sus hiias 

están borrachos cuando 
vuelven a casa-

drogas en ciertas discotecas ... 
se ponen hasta el culo, no 
controlan y agreden a los con
ductores . La solución seria 
quitar la linea nocturna del 
viernes y el sábado. La sema
na que te toca trabajar el vier
nes o el sábado de noche no 
vives. Estás toda la semana 
pensando qué te va a ocurrir", 
argumentó el conductor a este 
semanario. 

Otro conductor que hace la 
linea de Madrid-Alcalá, Eduar
do, no entiende por qué cuan
do hay un partido de alto ries
go van un mogollón de guar
das de seguridad, policías ... a 
proteger, y a ellos, que son 
simples obreros, que trabajan 
para dar de comer a su fami
lia, no los protege nadie: "Esto 
es la gota que colma el vaso. 
Repercute porque le han dado 
una paliza a un compañero, 
pero incidentes hay todos los 
sábados. Insultarte, destro
zarte el coche, fumar dentro .. . 
es lo habitual. Nos estamos 
jugando la vida por un salario. 
Son chavales de 18 a 20 años, 
no son críos. A nuestro com
pañero, después de dejarlo 
inconsciente, le pegaron una 
paliza con botas de puntera de 
acero. Estos jóvenes son delin
cuentes, yo creo que no le 
hacen caso ni a su padre. El 
90% de la gente que viene en 
el autobús es gente normal 
que viene a divertirse, pero el 
otro 10% son gamberros. No 
sólo nos hacen daño a noso
tros. ¿Y cuando hacen daño a 
nuestros clientes? A una 
muchacha la agredieron 
sexualmente y al novio lo raja
ron. No hay derecho. Si existe 
un servicio nocturno, por lo 
menos que lo vigilen más", nos 
dijo Eduardo. 
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El centro espera tener a pleno rendimiemo su local ames de que tennine el año 

la Asociación Galega del 
Corredor del Henares va tiene sede 
La Asociación Galega del Corredor del Henares bacía el pasado domingo 10 de mar
zo la presentación en sociedad de su nueva sede. Una nueva sede que aún no podrá 
ser utilizada por este centro regional, ya que el local, que se encuentra situado en 
la calle Campo Real, número 1, aún tiene que ser habilitado. 

No faltó de nada en la pre
sentación de la nueva y desea
da sede que los gallegos del 
Corredor del Henares llevaban 
solicitando desde hace varios 
años. Para tan importante cita 
la Asociación Galega reunió a 
todos sus socios y simpatizan
tes, así como al resto de com
pañeros de otros centros re
gionales, que junto al concejal 
del ayuntamiento de Alcalá de 
Henares, Salvador Guardiá, 
quisieron acompañar a los ga
llegos en esta importante cita. 

Cita en la que no podían fal
tar los gaiteros gallegos que 
incansablemente amenizaron 
el ágape organizado con moti
vo del acto. Los mejillones, la 
empanada o el chorizo gallego, 
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todo ello regado por supuesto 
con vino de Ribeiro, fueron un 
colofón magnífico a una fiesta 
que se volverá a repetir cuan
do el local esté totalmente ha
bilitado y se realice la inaugu
ración oficial. 

El presidente de la Asocia
ción Galega del Corredor del 
Henares, Pablo Bóveda, se 
mostró muy satisfecho con 
este nuevo avance del centro 
gallego. "Lo principal era el lo
cal y ya lo tenemos, pero aho
ra nos faltan los arreglos y po
nerlo en funcionamiento. Sólo 
falta que los técnicos del 
ayuntamiento se pasen por 
aqui y digan que comencemos, 
porque nuestros planos de lo 
que queremos ya los tienen". 

Un local para poder impartir 
sus clases de gaita es una de 
sus mayores satisfacciones, ya 
que hasta el momento tienen 
que estar de un local a otro 
para poder ensayar. "Lo que 
más nos urge porque estamos 
de un lado para otro como nó
madas buscando local para 
ensayar para el curso de gai
tas, es un apartado insonori
zado para que puedan ensayar 
nuestros gaiteros. Luego tam
bién una oficina que nos es 
imprescindible para meter un 
ordenador y llevar todos los 
datos bien, y sobre todo tam
bién finalmente un sitio para 
poder reunirnos, porque aho
ra nos reunimos donde nos pi
lla e incluso hasta por teléfo-

no", comentó Bóveda, quien 
espera que el local esté funcio
nando antes de final de año, 
aunque al centro le hubiera 
gustado que estuviera listo 
para la celebración de las Le
tras Gallegas. "Salvador Guar
diá nos dijo que para este año 
podía estar funcionando, y 
creemos que sí. Nosotros pre
tendíamos que estuviera para 
el día grande de Galicia que es 
el día de las Letras Gallegas, 
pero para mayo es imposible 
con todo lo que hay que hacer 
en el local". 

De esta manera el centro ga
llego, que está compuesto por 
250 familias, consigue un lo
gro que llevaba persiguiendo 
en los últimos cinco años, y 
que puede suponer un gran 
avance en sus expectativas. 
"Hay mucho gallego en el Co
rredor del Henares, y vienen 
cuando tenemos fiestas y cele
braciones, pero al no tener un 
local no nos podemos unir a 
diario, y por eso el local estaba 
siendo muy necesario al igual 
que para todas las casas regio
nales", concluyó el presidente 
de la Asociación Galega del 
Corredor del Henares, Pablo 
Bóveda. 
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En una comida organizada por la Federación 
de Comunidades Andaluzas del Centro de España 

El centro presentaba la Semana de la Pasión 
de Jerez de los Caballeros 

Andaluces de toda la región El Centro Extremeño alcalaíno, 
se reunieron en Alcalá unido a la Semana Santa de su tierra 
para celebrar el día andaluz 
Alcalá de Henares fue el lugar escogido por la Federación de 
Comunidades Andaluzas del Centro de España -FECACE- para 
celebrar el Día de Andalucía, con una comida de hermandad en 
la que se reunieron representantes de las casas regionales anda
luzas de diferentes puntos de la Comunidad de Madrid. 

FECACE organizaba el pasa 
do 1 O de marzo en la ciudad 
complutense una comida en la 
que andaluces de Alcalá de 
Henares y de toda la Comuni
dad de Madrid , celebraban en 
los salones de un restaurante 
alcalaíno un día muy especial 
para todos ellos, el Día de 
Andalucía. Un día que se con
memora todos los años el 28 
de febrero, y que así se hizo en 
Alcalá con la presencia en la 
mencionada comida de her
mandad de más de 130 persa-
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nas, entre las que se encontra
ba el alcalde de Alcalá de 
Henares y granadino, Manuel 
Peinado, y el concejal de Segu
ridad del consistorio alcalaíno, 
Francisco Collado. 

Peinado y Collado pudieron 
disfrutar junto a los represen
tantes de FECACE de una fies
ta en la que Andalucía fue el 
centro y en la que los andalu
ces hicieron patria de su 
comunidad y de sus costum
bres y tradiciones más arrai
gadas. 

El Centro Extremeño de Alcalá de Henares organizaba e l pasa
do sábado 16 de marzo en el Salón del Centro de Comunidades 
la presentación de la que será la Semana Santa de la localidad 
pacense de Jerez de los Caballeros. 

Una vez más el Centro 
Extremeño de Alcalá de Hena
res ha querido mostrar a la 
ciudad complutense sus cos
tumbres y su cultura. De esta 
manera y con la cercania de la 
Semana Santa, el centro orga
nizaba la presentación de una 
de las Semanas Santas más 
espectaculares de la región, la 
de Jerez de los Caballeros. 
Para ello los extremeños com
plutenses desplazaron hasta 
su sede a varios representan
tes de esta pequeña localidad 
pacense, donde se vive con 
pasión y fervor la muerte y 
resurrección de Jesús. 

El acto, en el que estuvieron 
presentes socios extremeños y 

representantes del consistorio 
complutense, estuvo presidido 
por el presidente del Centro 
Extremeño, José Antonio 
Pacheco, quien estuvo acom
pañado en la mesa por el con
cejal de Cultura de Jerez de 
los Caballeros, que vino en 
sustitución de su alcalde 
Manuel Calzado Galván, que 
por problemas familiares no 
pudo asistir al acto, y por el 
cronista de la ciudad jerezana, 
Félix Correa, quien tras la pro
yección de un vídeo en la que 
quedó patente la hermosura 
de la Semana Santa de Jerez, 
habló de la historia de su loca
lidad y de las similitudes exis
tentes con Alcalá. 

2J de marzo de 2002 



los --estudiantes" no están de acuerdo con la reducción de su representación 
en la Universidad de Alcalá. 

El Consejo de Estudiantes de la UA 
luchará por recuperar su 10% 
El Consejo de Estudiantes de la Universidad de Alcalá se siente indignado por la reduc
ción de porcentaje para su representación. Se sienten traicionados por la U.A. no por el 
rector en particular. No dan importancia a que las elecciones sean en Mayo o en Octu
bre. es más. prefieren que sean en octubre para que el rector. Manuel Gala. acabe sus 
proyectos. Lo que sí quieren es que los candidatos a rectores hablen más de los Nuevos 
Estatutos. que para ellos son lo más importante para la universidad del futuro. 

Jainle Campos a sus 22 
añ.os de edad estudia 5° cur
so de Medicina y lleva siendo 
presidente del Consejo de 
Estudiantes desde el añ.o pa
sado, es decir, es su segundo 
añ.o de presidente: "Las dis
tintas facultades tienen sus 
delegaciones de alumnos 
para reunirse en torno a la 
Universidad de Alcalá de He
nares, y se juntan en este 
Consejo de Estudiantes". 
dijo Jainle Campos. 

El consejo de Estudiantes 
tiene dos objetivos, dos ra
mas. La primera es la rama 
Institucional en la que los 
estudiantes se dedican a 
"defender los derechos de los 
estudiantes" en los órganos 
de Gobierno de la Universi
dad: en el Claustro, en el 
Consejo Social y en la Junta 
de Gobierno. Es la defensa 
de los derechos en el recto
rado, con la competencia de 
vicerrectores: "Si algún 
alumno tiene un problema a 
la hora de matricularse, con 
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su permanencia ... tenemos 
derecho a una Asesoría Jurí
dica única y exclusivamente 
de cara a esto, por si pode
mos echar alguna mano. Te
nemos que ir a ver al vice
rrector correspondiente y 
contarle el problema. Ésta es 
un poco la labor institucio
nal de representación. En 
los órganos de Gobierno y 
en los cargos unipersonales 
de rector y vicerrector", ex
plicó el presidente del Con
sejo de Estudiantes a PUER
TA DE MADRID. 

El segundo objetivo de esta 
organización es la extraaca
démica, que consiste en la 
realización de actividades 
culturales, de ocio, de depor
te, ligas de debate ... Organi
zan tertulias con el Club de 
Baloncesto Alcalá, Fiestas 
Patronales... Dentro de poco 
tendrán el Festival de Prima
vera en el que los grupos 
universitarios que hay de 
música y no son profesiona
les, tendrán su escenario y 

su público para darse a co
nocer. 

Los resultados de las vota
ciones de la última Junta de 
Gobierno en cuanto a la re
presentación de los estu
diantes, fueron en contra de 
ellos, es decir, su porcentaje 
de participación ha bajado 
un 10% . Jaime Campos ana
lizó esto diciendo que fueron 
muchas las conclusiones que 
sacaron en esa Junta de Go
bierno. Se decepcionaron 
mucho ya que según el presi
dente, los estudiantes en 
esta universidad, han parti
cipado muy activamente en 
su desarrollo desde que co
menzó. Campos piensa que 
comparando esta universi
dad con las universidades 
españ.olas, han sido estu
diantes muy participativos, 
por las condiciones de la UA, 
ya que es una universidad 
muy pequeña en la que todos 
se conocen: "Hemos realiza
do juntos todo tipo de activi
dades académicas. Desde or-

En la fotografía, 
Jaime Campos, presidente 
del consejo de estudiantes 
de la universidad de Alcalá. 

ganizar los exámenes, en los 
que siempre se plantean los 
mismos problemas, hasta los 
niveles más altos, de repre
sentación y organización de 
congresos internacionales de 
estudiantes, hemos partici
pado en todos los niveles. A 
cambio la universidad nos ha 
pagado con esta moneda, re
duciendo un 10% nuestra 
participación. Nos han de
cepcionado, es algo muy in
grato". expresó Campos. 

Por otra parte los estu
diantes, cuando se aprobó la 
nueva ley, la LOU, sabían 
que iba a haber modificacio
nes en los porcentajes, y los 
distintos colectivos de la 
universidad llegaron a un 
consenso, y se echaron a la 
calle con un proyecto de ley. 
Por eso les resulta indignan
te que con esas personas 
con las que se manifestaron, 
les respondan de esa mane
ra: "Nos sentimos vendidos. 
Los estudiantes "jugamos un 
papel" muy importante en la 
universidad. Somos objeti
vos ya que no tenemos la vi
sión que pueda tener el pro
fesorado de la universidad. 
Nosotros luchamos por una 
universidad con más calidad 
que es nuestra única guía". 
dijo Jaime Campos. _ 

Los estudiantes piensan 
que ha bajado la participa
ción de los estudiantes por 
culpa de la universidad, ya 
que la junta de Gobierno es 
la universidad, nadie en par
ticular. Perdieron por un 
voto, no fue una representa
ción mayoritaria, todavía 
hay gente de la universidad 
que confia en los estudian
tes. No piensan que fuera 
una cuestión del equipo rec
toral: "Nosotros no apoya
mos a ningún candidato 
aunque hay mucha gente 
que se crea lo contrario. Yo 
personalmente cuando los 
precandidatos han anuncia
do sus candidaturas. me 
han pedido que me reuniera 
con ellos y me he reunido 
con todos, y no he tenido 
ningún problema. Es mi de
ber como representante. Los 
estudiantes se reunirán con 
todos los candidatos y cuan
do hayan escuchado sus 
propuestas podrán apoyar a 
uno u otro". manifestó el 
presidente del Consejo de 
Estudiantes. 

Los estudiantes no tienen 
ninguna decisión tomada 
respecto al nuevo rector. Los 
estudiantes piensan que 
aunque mande . uno u otro 
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rector, no es tan importante 
corno la votación a los Nue
vos Estatutos de la Universi
dad, algo que durará 20 
años y de .lo que no han ha
blado ninguno de los candi
datos a rector: "Hablar ahora 
de comparar la votación a 
rector con la votación de los 
Estatutos de la Universidad, 
es corno comparar a los ju
gadores de 1 º con los de 4 º 
división". recalcó Jaime 
Campos a este semanario. 

Los estudiantes quieren 
que la Universidad del futu
ro sea una universidad pun
tera en 'investigación y do
cencia'. que sea una univer
sidad puntera a nivel inter
nacional que se pueda com
parar con las universidades 
anglosajonas. esto lo marca
rán los Nuevos Estatutos: "Si 
nos perdernos en la votación 
de un rector estaremos en lí
nea al fracaso, y perdiendo 
esfuerzos en lo realmente 
importante. A mí me gusta
ría saber las propuestas que 
los posibles candidatos a 
rectores quieren proponer en 
cara a los Nuevos Estatutos, 
que son los que van a guiar 
la universidad del futuro . 
Que digan qué modelo de 
universidad quieren para el 
futuro", añadió el presidente 
del Consejo de Estudiantes. 

Los estudiantes y los profe
sores se enfrentaron hace 
poco en la última Junta de 
Gobierno. Según Jaime 
Campos ellos no se enfrenta
ron a los profesores, ya que 
su intención era interrumpir 
esa Junta de Gobierno, por 
la decisión que se había to
mado de la reducción de su 
porcentaje. Querían guardar 
un minuto de silencio. Una 
vez allí se encontraron a los 
profesores y al P.A.S mani
festándose, y comenzó una 
discusión entre ambos gru
pos. Hubo un intercambio de 
opiniones que no tuvo lama
yor importancia: "Querernos 
que todos sepan que estamos 
ahí y no nos vamos a quedar 

a gusto hasta que nos de
vuelvan nuestro porcentaje. 
Haremos todo lo posible para 
que esta situación cambie", 
expresó Jaime Campos a 
PUERTA DE MADRID. 

El Consejo de Estudiantes 
ha puesto un recurso contra 
esta decisión, que se llevará 
este jueves 21 de marzo a la 
próxima Junta de Gobierno. 
Según los estudiantes el 
acuerdo de esa reducción de 
porcentaje, no está justifica
do. Los profesores han pues
to otro recurso que también 
se tratará el jueves. En la re
dacción de Estatutos, des
pués de que se elija este 
Claustro, se plantearán al
ternativas y propuestas del 

Consejo de Estudiantes para 
que estos porcentajes se mo
difiquen. Ese Claustro ten
drá que decidir cómo se re
parten los colectivos en la 
universidad. 

Al Consejo de Estudiantes 
le da lo rnísrno que las elec
ciones a rector sean en Mayo 
o en Otoño, ya que ninguno 
de los estudiantes pueden 
presentarse a vicerrector. No 
tienen nada que ganar con 
uno u otro rector, sólo pien
san que Gala tiene que cum
plir unos proyectos que tiene 
pendientes y que si para eso 
hay que dejarlo de rector un 
par de meses más, pues que 
se quede de rector: "Mientras 
que sea legal, a nosotros nos 

gustaría que Manuel Galé!- se 
fuera corno rector con sus 
proyectos acabados". declaró 
el presidente del Consejo de 
Estudiantes. 

Jaime Campos aprove
chando la entrevista quiso 
decir algo respecto al artícu
lo que salió en nuestro sema
nario hace dos viernes. En 
ese artículo PUERTA DE MA
DRID hizo referencia a los di
rigentes, lo que él entendió 
que era la cornísión perma
nente del Consejo de Estu
diantes que decía que se veía 
favorecida por el nuevo siste
ma de elección de los alum
nos claustrales: "Además se 
decía que esto había sido 
pactado con el rector, es otra 
de las cuestiones que hacía 
que nosotros apoyásemos al 
rector. La persona que redac
tó esto, o la persona que le 
pasó esta información al re
dactor ... Creo que a los diri
gentes de los que se habla, 
que yo entiendo que es la co
misión permanente del con
sejo, les beneficia este siste
ma de votación. Quiero decir 
que la comisión permanente 
del consejo ha sido elegida 
por este sistema mismo de 
votación en el último Claus
tro, fueron elegidos por ese 
sistema que supuestamente 
nos perjudicaba a todos, y 
éste que habla fue el que sa
lió con el mayor número de 
votos de su facultad. Con lo 
cual el nuevo sistema con el 
que nos tenemos que ganar 
los votos los estudiantes de 
la universidad, teóricamente 
nos perjudicaría, si hemos 
salido por el anterior ganan
do, el nuevo nos perjudica. 
Eso de que nos beneficia me 
parece que está fuera de lu
gar. Por otro lado nosotros 
estamos eligiendo un órgano 
de la Universidad, y como tal 
somos representantes de la 
misma, por lo tanto no tiene 
sentido que se elijan los re
presentantes por facultades". 
finalizó el presidente del 
Consejo de Estudiantes. 

SANEAMIE TO Y CONSTRUCCIÓN~ S,A. 
Le ofrece: 

Todo lo que usted necesita para 
• Embellecer su jardín y fachada 
• Equipar y mantener su piscina. 
• Amueblar y adornar su baño y cocina. 

Todo para crear un clima de bienestar ~n su hogar .. 
- ESPECIALISTAS EN CONSTRUCCION -

San José, sin. - Tlf.: 91 882 69 58 
28806 ALCALÁ DE HENARES 

Pº de los Curas, 25 - Tlf.: 91 888 05 15 
28803 ALCALÁ DE HENARES 
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El Camping Caravanin1 Club de Alcalá organizó el 1 Día del Campista Cervantino 

De acampada en tierras complutenses 
El Camping Caravaning Club de Alcalá de Henares organizaba los pasados 16, 17, 18 y 19 de 
marzo en colaboración con el ayuntamiento de la ciudad complutense, una acampada en el 
polígono Camporroso que denominaron bajo el nombre de 'Día del Campista Cervantino'. Una 
acampada en la que se reunieron unas 100 familias de diferentes puntos de la geografia es
pañola, en un evento en el que la convivencia y el respeto por la naturaleza quedó patente. 

Tras 19 años de existencia 
y tras cientos de salidas a 
numerosos puntos del terri
torio nacional, el Camping 
Caravaning Club de Alcalá 
de Henares organizaba la 
que ha sido su primera 
acampada en suelo complu
tense. Una acampada que a 
pesar del mal tiempo reinan
te durante el fin de semana 
reunía a unas 100 caravanas 
en el polígono Camporroso 
situado junto a la carretera 
de Daganzo. Allí y durante 
cuatro días campistas de 
Guadalajara, Albacete, País 
Vasco, Jaén, Palencia, Vigo, 
Burgos, y por supuesto Alca
lá, con un total de 46 fami
lias socias del club alcalaíno, 
convivieron en lo que ellos 
denominan como una filoso
fia de vida. Estos amantes de 
la naturaleza han disfrutado 
en estas jornadas no sola
mente con ella y con los nu
merosos concursos y activi
dades realizadas para todos 
los integrantes de esta acam
pada, sino también con las 
visitas guiadas realizadas en 
la mañana del pasado do
mingo 17 a la ciudad com
plutense, donde pudieron co
nocer sus rincones más em
blemáticos. 

En la mañana del sábado 
16 de marzo, el presidente 
del Club alcalaíno, Eusebio 
Corrales, en compañía de los 
presidentes de la Federación 
Española y Madrileña de 
Clubes de Camping, y de los 
concejales complutenses 
Salvador Guardiá y Francis
co Calles, daba por inaugu
rado este Día del Campista 
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unas 100 caravanas 
se dieron cita en 

el polígono camporroso 

Eusebio Corrales, presidente del club alcalaíno, 
en el interior de su autocaravana 

Cervantino con el izado de 
las banderas de los clubes y 
regiones participantes en 
esta primera edición de la 
acampada complutense. Una 
acampada que según el pre
sidente alcalaíno Eusebio 
Corrales, llevaban varios 
años buscando. "'Este es un 
evento que llevamos mucho 
tiempo estudiándolo y prepa
rándolo, porque salimos fue
ra y todo el mundo nos pone 

un poco colorados diciéndo
nos que cuándo íbamos a 
hacer algo en Alcalá, 'porque 
siempre estáis pero luego 
nunca hacéis nada' , y esto 
viene de atrás y por ello nos 
pusimos en marcha y al final 
se ha conseguido. Por ello es
toy muy satisfecho, aunque 
el tema de la lluvia nos ha 
caído así, pero ante esto no 
se puede combatir". 

Ante el éxito y los buenos 

resultados de la acampada, 
Corrales adelantó que ya ha 
habido contactos para inten
tar realizar una acampada 
nacional en Alcalá de Hena
res. "Nuestro club es una fa
milia, esto es un poco más 
grande y la semana que vie
ne en Albacete. que es la 
acampada nacional, eso es lo 
más grande, y allí nos junta
remos más de 1.500 fami
lias. Y en ello también esta
mos trabajando, ha habido 
algún contacto ya con el 
ayuntamiento, porque quere
mos organizar una acampa
da nacional. Lo único que 
necesitamos es un recinto de 
grandes dimensiones, por
que en Albacete va a haber . 
1.500 instalaciones, en Cas
tellón fueron 1.200 o 1.500 
en Sevilla, pues en Madrid 
que al gallego, al catalán o al 
andaluz, le pilla bien, pue
den ser 2.000 instalaciones", 
comentó Eusebio Corrales, 
quien quiso agradecer la pre
sencia de estas 100 familias 
campistas: "Desde aquí quie
ro agradecer la presencia de 
estos campistas, ya que la 
semana que viene estamos 
en Albacete, esto conlleva un 
gasto y un esfuerzo, y por 
ello estoy muy satisfecho". 

Para Corrales el mundo del 
campismo es toda una filoso
fia, que ellos viven con gran 
intensidad. 'Yo llevo toda la 
vida haciendo camping, pri
mero con tienda, luego con 
tu caravana, luego tu auto
caravana, pero hay que tener 
un concepto de lo que es el 
campo, el respetar la zona 
donde vas, el ser campista es 
una filosofia, es algo muy 
personal que te tiene que 
gustar y que tiene que estar 
ahí, para lo bu.eno y para lo 
malo, porque nosotros en to
das las acampadas que va
mos nos tiramos dos horas 
recogiendo residuos, y cuan
do yo vuelvo a ese pueblo a 
pedir un permiso, nos dan lo 
que haga falta". 

PUERTA de Madrid 



IFOtllol Segunda -a· j 
El equipo sumó un nuevo punto en Getate v se encuentra a tan sólo un 
paso de la permanencia 

Hércules, uno de los equipos fuer
tes de la categoría, que a pesar de 
todo no llega en su mejor momento 
al municipal del Val tras varias jor
nadas en la que los alicantinos no 
cuajan sus mejores encuentros de la 
temporada, perdiendo el pasado do
mingo ante el Playas Jandía. No 
por ello debe confiarse el equipo de 
Gutiérrez, que tiene en su campo y 
ante su público una gran oportuni
dad para cosechar tres valiosos 
puntos que pueden significar el 
conseguir el principal objetivo de la 
temporada tras su regreso a la cate
goría de bronce del fútbol español. 
Con la victoria el Alcalá alcanzaría 
los 43 puntos, cifra que el técnico 
alcalaíno siempre ha barajado para 
la salvación. Una salvación que da
ría una importante tranquilidad al 
equipo, que podría comenzar a pen
sar en otros objetivos de mayor en
vergadura, corno es el luchar por 
meterse entre los conjuntos que en 
la próxima campaña disputen la 
Copa del Rey. 

o-o, el Alcalá cada vez más cerca 
RESULTADO: Getafe C.F., O; R.S.D. Alcalá, O. 
GETAFE C.F.: Álvarez, Casado, Juanma, Negredo, Barila, Kuni (Luna, min. 80), Martínez (Za
fra, min. 46), ~uis López, Miguel Pérez (Trigo, min. 46), Cbiqui y Serrano. 
R.S.D. ALCALA: Leal, Mario, Nico, Diego, Isaac, Toñín, Isach (Fran, min. 88), Javi López, Ra
fita (Marcos Suárez, min. 66), Nene y Montero (Esaú, min. 86). 
ÁRBITRO: Bleda Monteagudo. Amonestó a los locales Barila, Kuni y Serrano. Por parte al
calaína vieron la amarilla Diego, Toñín, Isach, Javi López y Rafita. 
INCIDENCIAS: Partido disputado en el Coliseum Alfonso Pérez. 

Alcalá y Getafe daban un pobre 
espectáculo el pasado domingo en 
el getafense coliseum Alfonso Pé
rez, en un encuentro en el que las 
delanteras estuvieron por debajo de 
las defensas, quienes se mostraron 
en todo momento muy superiores a 
sus adversarios. 

El partido entre alcalaínos y geta
fenses se presentaba como un gran 
duelo entre dos equipos que en los 
últimos encuentros se están mos
trando muy regulares. 

El Alcalá acudía en esta vigésimo 
novena jornada con la intención de 
recortar distancias con sus paisanos 
madrileños y demostrar que su bue
na línea ante los equipos de enver
gadura de este grupo III de la Se
gunda B, no es fruto de la casuali
dad. 

Y así lo demostró en la primera 
mitad, haciéndose con el control 
del medio campo. Un control que 
no se convertiría en peligrq para la 
portería defendida por Alvarez, 
quien tuvo escaso trabajo a lo largo 
de los 90 minutos. No fue el día ni 
para los extremos ni para la delan
tera complutense, que en todo mo
mento estuvo atada por la presio
nante defensa local. 

En la segunda mitad las tomas 
tomaron color getafense, con un 
equipo que se intentó volcar con la 
portería en este caso de Leal, pero 
quien al igual que su oponente no 

CLASIFICACIÓN 

JGEPFCPl. 

l. R. Madrid B 29 19 5 5 47 22 62 
2. Valencia 8 29 15 7 7 38 16 52 
3. u. Las Palmas 29 15 6 8 47 37 51 
4. Atlético B 29 14 8 7 45 25 50 
5. Toledo 29 13 11 5 39 20 SO 
6. HéraJles 29 13 9 7 51 32 48 
7. Getafe 29 11 10 8 36 29 43 
8. Conquense 29 11 10 8 35 32 43 
9. Aicante 29 11 9 9 42 37 42 

10. Lanzarole 29 12 5 12 32 37 41 
11. ALCALÁ 29 9 13 7 33 33 40 
12. Novelda 29 12 4 13 36 37 40 
13. castel6n 29 9 9 11 32 37 36 
14. Talavera 29 8 10 11 29 41 34 
15. PlayasJancla 29 10 3 16 29 40 33 
16. Vecindario 29 6 10 13 25 36 28 
17. Benidonn 29 '6 10 13 26 38 28 
18. Alcon:ón 29 6 10 13 23 38 28 
19. Onda 29. 6 6 17 31 56 24 
20. Mensajero 29 4 5 20 21 54 17 
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tuvo mucho trabajo entre sus ma
nos, resolviendo con claridad las 
contadas ocasiones del equipo diri
gido por Felines. El dominio local 
se vería fuertemente tocado con la 
oportunidad más clara del encuen
tro, que estaría en la botas del hábil 
Montero, que de potente disparo 
estrellaba en el 76 un balón en el 
travesaño de la portería del Getafe, 

enmudeciendo el coliseum Alfonso 
Pérez y dejando con la miel en los 
labios a la hinchada alcalaína des
plazada hasta el lugar. 

Finalmente se llegaba al pitido fi
nal con un justo reparto de puntos 
tras lo expuesto por ambas escua
dras sobre el terreno de juego. 

Este fin de semana el Alcalá tie
ne un nuevo compromiso ante el 

!Fútbol Regional Pre•erente 1 

El equipo no consigue recuperar su línea regular para afrontar este 
tramo final de la campaña 

4-0, el filial sufrió un fuerte correctivo 
RESULTADO: Ateo. Aviación, 4 (Gabi, min. 10; Braulio, min. 50 y 85; Toché, min. 63); R.S.D. 
Alcalá B, O. 
AT. AVIACIÓN: Esteban, Puerto, Hontecillas, Pozo, Mora, Gabi (Javi Hernández, min. 75), On
gil, Pusky (Juan Diego, min. 83), Toché (Molango, min. 86), Luis (Francis, min. 70) y Braulio. 
R.S.D. ~ B: Carlos, Ángel, Sergito (Pepe, min. 77), Israel, Jorge (Chino, min. 84), OH, 
~ateo, Pelu (Osear, min. 60), Cristian, Ignacio (Juanma, min. 51) y Manu. 
ARBITRO: Santa Verde. Amonestó a los locales Gabi, Pusky, Toché y Luis. Por parte alcala-
ína vieron tarjeta Oli e Ignacio. • 
INCIDENCIAS: Partido disputado en el Cerro de los Angeles. 

El filial de la Deportiva recibía el 
pasado domingo un duro correctivo 
ante uno de los equipos que sin duda 
al final de temporada estarán peleando 
por meterse en los puestos que dan ac
ceso a la Tercera División. El Ateo. 
Aviación se mostró superior a los 
complutenses, que una jornada más 
estuvieron con muy poco olfato de 
gol, lo que los ha llevado a dejarse en 
el camino numerosos puntos en jorna
das precedentes. 

No empezaron nada bien las cosas 
para el equipo dirigido por Chava, ya 
que en el minuto 10 el filial rojillo se 
adelantaba en el marcador por media
ción de Gabi, que encarrilaba lo que 
finalmente serian tres valiosos puntos 
para el equipo local. Un gol que deso
rientó al filial alcalaíno, que no en
contraba el sitio sobre el terreno de 
juego, con contados acercamientos a 
la portería defendida por Esteban. A 
pesar de todo el Alcalá B legaba al 
descanso perdiendo únicamente por la 
mínima. 

Pero en la segunda mitad la mala 
suerte volvió a ensañarse con los alca
laínos, y nada más comenzar el segun
do periodo encajaban el segundo gol, 

lo que significaba el definitivo adiós 
al partido para los complutenses. Con 
el resultado adverso el filial de la De
portiva intentó estirar líneas para bus
car el milagro, pero esto llevó a que el 
Ateo. Aviación encontrara más cami
nos hacia el gol, que finalmente llega
ría en dos ocasiones más, en el 63 a 
través de Toché y en el 85 y senten
ciando un claro encuentro para los lo
cales, el bigoleador Braulio. 

Con esta nueva derrota, la séptima 
de la temporada, el equipo de Chava 
ha vuelto a perder una nueva posición 
en la tabla clasificatoria, quedando si
tuado en octavo lugar, eso sí, muy ale
jado de los puestos peligrosos del gru
po. 

Con este partido se llega al mereci
do descanso para los equipos de la Re
gional Preferente a consecuencia de 
las vacaciones de Semana Santa. Un 
descanso que sin duda el Alcalá B in
tentará aprovechar para recargar pilas 
y afrontar el tramo final de la liga de 
la manera más brillante posible y aca
bar el campeonato con la regularidad 
que lo ha caracterizado en gran parte 
de la temporada. 

La competición en este grupo I de la 

Regional Preferente se reanuda el pró
ximo domingo 7 de abril , con el en
frentamiento que tendrá lugar entre la 
A.D. Torrejón y el Alcalá B, en uno de 
los clásicos del Corredor del Henares. 

CLASIFICACIÓN 
J G E P F C PI 

l. Aravaca 24 17 3 447 29 54 
2. B. Pilar 25 16 5 462 30 53 
3. Al Aviación 25 14 4 7 46 2546 
4. Colmenar 2514 4 7 38 30 46 
5. Tomado TC 25 12 8 540 2844 
6. Vallecas 25 11 7 7 48 32 40 
7. Pozuelo 25 12 4 9 46 38 40 
8. ALCALÁ B 25 11 7 732 30 40 
9. AD Torrejón 25 10 6 9 41 37 36 
10. VICálvaro 24 9 8 7 51 33 35 
11.Majadahonda 25 7 11 7 34 36 32 
12.Roma 25 7 5 13 33 45 26 
13. carranza 25 5 9 11 31 46 24 
14.C.VllaJba 24 6 4 14 224022 
15. Sor. Pozuelo 25 4 8 13 28 51 20 
16. Ak:obendas 25 4 8 1319 42 ~º 
17. SotoMoraleja.25 4 71426 48 19 
18. Al Cercedilla 24 3 6 15 26 5615 
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Atletismo 

Más de 1.300 1aruci1antes tomaron la salida en esta va tradicional 
prueba organizada por el Club de AUetismo AJA 

adjudica.ria el corredor de la 
Clínica Menorca José Ramón 
Jamí Jamí. Por su parte el 
primer corredor de la Brigada 
Paracaidista en atravesar la 
linea de meta fue Rogelio Ju
lián González Alonso, quien 
recibiría el premio de manos 
del subteniente González. 

la legua Cervantina vistió de 
atletas a las calles complutenses En el apartado femenino la 

victoria con claridad fue para 
Pilar Alonso, del Club Sa
lud.es, seguida en la segunda 
posición por Mayte Vázquez 
del Club Oviedo Atletismo, y 
en la tercera por Isabel Gar
cía Barbo, perteneciente al 
Club Marathon. El cuarto y 
quinto puesto respectiva
mente recaían en las atletas 

Las calles complutenses se vistieron de corto el pasado domingo 17 de marzo en 
una nueva edición de la ya tradicional Legua Cervantina organizada por el Club de 
Atletismo Ajalkala, que un año más, y ya son 24 los que lleva organizando la prue
ba, consiguió un importante éxito de participantes y de público. 

Padres, madres, hijos, jóve
nes, mayores. Todos se da
ban cita en la XXIV edición 
de la Legua Cervantina, una 
prueba que año tras año lle
na de corredores las calles 
complutenses para recorrer 
los 5.572,7 metros de los que 
se compone el circuito homo
logado realizado a lo largo de 
la ciudad. 

En esta ocasión más de 
1.300 atletas de todas las 
edades tomaban la salida 
junto a la plaza de Cervantes 
dando una gran vistosidad a 

la prueba con el alto número 
de corredores. Pero no todos 
podrían terminar esta dura 
prueba en la que la Brigada 
Paracaidista, Protección Ci
vil, el ayuntamiento de Alcalá 
de Henares, la Comunidad de 
Madrid y la Federación Ma
drileña de Atletismo, colabo
ran con el Club AJA para su 
correcto desarrollo. Final
mente serían 808 los atletas 
que nuevamente en la plaza 
de Cervantes cruzaban la lí
nea de meta. 

Una línea de meta que fue 

inicialmente atravesada por 
el corredor del Club Colme
nar, Fernando Ramírez, 
quien lo hacía con unos me-
tr_?~ de ~entaja sob~e José Isabel Aparicio, del Club Bo
Felix Ortiz, perteneciente al 1 adilla, y en Antonia de la 
Club Marathon. El duelo por · Mora Núñez, corredora inde
e~ tercer y cuart~ _puest? con- pendiente que año tras año 
to con una remda disputa está en las primeras posicio
entre dos de los atletas del nes de la prueba. 
Club AJA, que ofrecieron al Tras la entrega de premios 
público presente un brillante a los vencedores, la XXIV edi
fmal con un fuerte sprint en ción de la Legua Cervantina 
el que se imponía Francisco concluía con la entrega de 
José Calvo a Javier García tres hermosos jamones a or
Morán. El quinto puesto se lo ganizadores y colaboradores, 

Fernando Ramírez, primer clasificado José Félix Ortiz sería segundo Francisco José Calvo fue tercero 
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Atletismo 

Pilar Alonso consiguió el primer puesto Mayte Vázquez fue segunda 

Rogelio Julián González 
Alonso fue el primer 

paracaidista en entrar en meta 

y con el sorteo de numerosos 
regalos entre los valientes co
rredores que habían puesto 
todo su esfuerzo y empeño 
por completar la distancia de 

esta prueba popular que edi
ción tras edición aumenta su 
número de participantes . 

Al término de la prueba, el 
director del AJA, Antonio 
Fernández Ortiz se mostró 
muy satisfecho con el resul
tado un año más de la Legua 
Cervantina. "Muy satisfecho, 
y es una reanimación de año 
tras año, siendo una carrera 
ya muy consolidada y con un 
gran ambiente muy agrada
ble". 

Ortiz destacó de esta edi
ción la simplicidad que la 
prueba tiene. "De la edición 
de este año lo que destacaría 
y remitiéndome también a 
ediciones anteriores, es la 
simplicidad de toda la prue
ba, cómo se va perfeccionan
do más o menos, por supues
to con ciertas imperfeccio
nes, cómo la estructura se va 
poniendo en marcha cómo
damente y sin nervios, para 
concluir finalmente de mane
ra fenomenal . Y para mi es 
muy importante el haber 
simplificado todo, pudiendo 

Grupo de vencedores en categoría masculina 

PUERTA de Madrid 

Momento de la llegada a meta de los participantes en la prueba 

hacer una carrera a un buen 
nivel". Entre los objetivos de
fendidos desde la orgarliza -
ción, es que en la prueba se 
den cita numerosos alcalaí
nos: "Digamos que es el obje
tivo, y aunque solamente hu-

hiera una sola persona en Al
calá que deseara correr por 
sus calles, siempre esta ca
rrera debiera montarse, aun
que si encima son unos cien
tos, para una organización es 
un orgullo", concluyó Ortiz. 

Grupo de vencedoras en categoria femenina 
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Ciclismo 

El corredor del Avilas Rojas Javier Ramírez se alzaba con el triunfo en la 
meta instalada en la plaza de Cervantes 

El G.P. Macario volvió a presentar 
una espectacular batalla 
Una edición más. y ya son cuatro las celebradas. el G.P. Macario organizado por el Club 
Ciclista !placea. reunió el pasado domingo 17 de marzo a lo más granado de la cantera 
del ciclismo español en las categorías Elite y Sub 23, con la participación de equipos 
pertenecientes a toda la geografía española que dieron un gran colorido y una gran es
pectacularidad a un prueba que constó de 163.6 kilómetros. 

Unos 200 ciclistas reparti
dos entre los 30 equipos par
ticipantes tomaban la salida 
en el polígono madrileño de 
las Mercedes, donde el patro
cinador de la prueba tiene su 
sede. Poco fue el tiempo que 
transcurrió hasta que fueron 
lanzados los primeros ata
ques que daban comienzo a 
una batalla sin tregua que no 
terminaría hasta la llegada a 
la linea de meta en la plaza 
de Ceivantes, donde numero
sos aficionados al ciclismo se 

congregaron para presenciar 
un brillante final, donde el 
corredor del Ávilas Rojas Ja
vier Ramirez se impondría en 
un largo sprint a su adversa
rio del Cropusa de Burgos 
Pablo de Pedro. Ambos entra
ban en linea de meta con un 
tiempo de 3 horas 54'30" y 
una media de velocidad en 
los 163,6 kilómetros de 
41,86 km/h. Instantes des
pués atravesaba la meta el 
tercer clasificado de la prue
ba Aitor Pérez, del equipo 

Caja Rural, para dar paso a 
un gran pelotón que no pudo 
dar caza a esta avanzadilla 
que se hacía con los puestos 
de podio. 

Pero hasta ese momento fi
nal mucha fue la lucha en el 
pelotón, con escaramuzas 
desde un primer momento y 
con numerosos intentos de 
salto del gran grupo desde un 
primer momento. Sin embar
go seria antes de llegar al alto 
de Loranca donde se produci
ría el primer grupo de esca-

Luis Pérez, líder de la Copa 
de España Sub 23 

pados, grupo que finalmente 
enlazaría con otros formados 
en la subida a este alto de un 
desnivel medio del 7 ,4 por 
ciento. La intensidad de la 
carrera no decrecería y seria 
en el alto de los Santos de la 
Humosa donde se producía el 

Jesús Belmero, premio metas volantes José Antonio López, premio de la montaña Julio Cano, del lplacea, primer alcalaíno 
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Javier Ramírez, primer clasificado 

ataque final que daba sus 
frutos para llegar en solitario 
a la meta alcalaína. 

El podio final de ganadores 
se completaba con Jesús Bel
mero, del equipo Alcosto, que 
se alzaba con el triunfo de 
Metas Volantes y con José 
Antonio López, del Ávilas Ro
jas, como gran vencedor del 
Premio de la Montaña. El 
triunfo por equipos fue mere
cidamente para el Ávilas Ro
jas, que durante toda la 
prueba se mostró muy activo. 

Entre los galardonados 
también tuvo su papel impor
tante el primer alcalaíno en 
atravesar la linea de meta, el 
corredor del equipo del e.e. 
!placea Macario-El Olivar Ju
lio Cano, que lo hacía en el 
puesto 22 con el gran grupo. 

El maillot como líder provi
sional de la Copa de España 
en la categoria Sub 23 fue 
para el corredor del Saunier 
Duval, Luis Pérez, mientras 

Xavier Pérez, líder de la Copa 
de España en la categoría 

Elite. A la derecha, todos los 
ganadores de la prueba. 
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Ciclismo 

Pablo de Pedro, segundo clasificado 

que el malloit de líder en la 
Copa de España en la catego
ria Elite correspondió a Xa-

vier Pérez, del conjunto Puer
tas Artrevi. 

El presidente del Club Ci-

El Ávilas Rojas se alzó con el triunfo por equipos de la prueba 

Aitor Pérez, tercer clasificado 

clista !placea, Luis Sánchez 
Trillo, quien definió a la ca
rrera como un "prueba es
pectacular", tuvo palabras de 
elogio por la buena organiza -
ción a la llegada a la meta por 
parte de los cuerpos de segu
ridad. "Hay que agradecer la 
llegada aquí en la meta, don
de yo pondria un 1 O y porque 
no hay un 11, a la Policía Lo
cal y a Protección Civil, por
que hay pocas llegadas como 
ésta, que estén tan bien sin
cronizadas con protección y 
con esa seguridad que nos 
han dado". En cuanto a nivel 
deportivo el presidente del 
club organizador también 
mostró su satisfacción por 
todo el desarrollo. "A nivel 
deportivo también muy satis
fecho, porque ha sido una ca
rrera como muy poquitas hay 
en toda España". 
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Ajedrez 

liga Madrileña, ronda 12ª 
El pasado domingo, día 17 

de marzo, se disputó la ronda 
duodécima de la Liga Madrile
ña de Ajedrez, tras la cual y a 
falta de sólo una ronda más, 
todo parece estar ya decidido 
para la mayoría de los equipos 
alca1aínos. Así, por ejemplo, 
en la Tercera División ninguno 
de los tres equipos participan
tes está en situación de alcan
zar el ascenso, ni siquiera los 
puestos de promoción; por lo 
que respecta a la segunda 
división, en la cual participan 
dos equipos, uno de ellos, el 
Alcalá e tras su derrota última 
ante el Torrejón es ya equipo 
de tercera división (descenso 
directo) mientras que el otro 
equipo, el Alcalá D, conservará 
finalmente la categoría. 

Es en la primera división 
donde todo se decidirá en la 
última ronda a disputar en el 
mes de abril, todo parece indi
car que el Alcalá A conservará 

la categoría mientras que el 
Alcalá B, presumiblemente, 
descenderá. Ahora bien, debi
do al sistema de puntuación 
que se aplica en la primera 
división, todo es posible aún. 

En fin, no parece que ésta 
haya sido una temporada pre
cisamente buena para los 
equipos de Alcalá, los resulta
dos así lo ponen de manifiesto. 
Sin duda se hace necesaria 
una profunda reestructura
ción en los equipos. 

Los resultados de la jorna
da duodécima fueron estos: 
Alcalá A l '5 - S.S. de los Reyes 
B, 4'5; Ajedrez Madrid C, 0'5 -
Alcalá B, 5'5; Alcalá C, 2'0 -
Torrejón B, 4'0; Alameda de 
Osuna 2'5 - Alcalá D, 3'5; 
Alcalá E, l '5 - Madrid II, 4'5; 
los resultados de los equipos 
Alcalá F y Alcalá G no están 
disponibles al cierre de este 
articulo. 

Jugada Núm. 21 
"El aiedrez en la literatura" 

Existe una literatu-
ra ajedrecística am
plia y variada, la cual 8 
está formada por 
unos 70.000 titulas 7 
comprensivos de los 
más diversos temas; 6 
tratados sobre aper- 5 
turas, teoría de fina-
les, etc. La mayor 4 
parte de esta literatu-
ra está escrita origi- 3 
nalmente en lengua 

2 rusa o alemana, si 
bien, en la actualidad 
casi todos estos libros 
pueden encontrarse 

a b e 

a b e 

d e f g h 

d e f g h 
en lengua castellana 
o inglesa. juegan negras y dan mate en 7 

El ajedrez es uni
versal, de ahí que, además 
de contar con una literatura 
especializada, las alusiones 
al ajedrez sean frecuentes 
en la literatura universal, 
así autores tan importantes 
como Cervantes, Cela, Bor
ges, Neruda, etc., han hecho 
menciones más o menos 
amplias o explícitas al aje
drez en sus respectivas 
obras. Sin embargo, hay 
una pequeña obra literaria 
en la cual el ajedrez es pro
tagonista principal, me 
refiero a la novela rusa de l. 
Ilf y Petrov titulada "Las 
doce Sillas". Se trata de una 
novela ambientada en la 
Rusia soviética de los años 
30 del pasado siglo, está 
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escrita en tono satírico y su 
protagonista es un "ajedre
cista" llamado Ostap Biéner. 
Se trata de una pequeña 
obra de recomendable lectu
ra para todo aficionado al 
ajedrez y a la literatura. 
Mientras tanto, disfruten 
resolviendo este interesante 
problema. 

Solución al número ante
rior: 1.- ••• ; Dxb4+!! (sacrifi
cando la dama). 2.- Axb4; 
Td2!!! (segundo y especta
cular sacrificio de torre). 3.
Dxd2 (da igual si se captura 
con otra pieza); Cc2+!! (ter
cer sacrificio); 4.- Dxc2; 
axb4++, magnífico mate con 
un peón. 

Torneo Social 2002 
El viernes día 15 concluyó el 

Torneo Social del Club Ajedrez 
Alcalá en su edición del 2002. 
La participación global ha sido 
de 27 jugadores, si bien, sólo 
22 han concluido el torneo, el 
cual se disputó por el tradicio
nal sistema suizo, siete rondas 
de una hora y treinta minutos 
por jugador a finis. 

La clasificación general 
quedó establecida así: 1 º, Jor
ge Franco, 6'0 puntos; 2º, Ser
gio Salgüero, 5'5 puntos; 3º, 
Andrés Manzanares, 5'0 + 
27'5; 4°, Víctor Pastor, 5'0 + 
25'5 (infantil); 5º, David Gar
cía, 4'5 + 24'5 + 17; (infantil); 
6º, Adrián Gallego, 4'5 + 24'5 
+17'0 (infantil); 7°, Rubén 
Rodríguez, 4'0. 

Clasificación infantil: 1 º, 
Víctor Pastor, 5'0 puntos; 2º, 

David García, 4'5 puntos; 3º, 
Adrián Gallego, 4'5 puntos. 

Los tres primeros clasifica
dos en categoría absoluta e 
infantil obtendrán un premio 
consistente en libros o mate
rial de juego. 

En la categoría absoluta 
destaca la actuación de Sergio 
Salgüero (15 años) quien no 
sólo ha terminado el torneo 
invicto sino que se ha visto 
privado del primer puesto por 
un error en la interpretación 
de las normas sobre la dispu
ta de partidas en día distinto 
al programado. Lo cierto es 
que él ganó su partida, pero 
no pudo ser incluida en el 
cómputo final en aplicación de 
las normas previamente esta
blecidas. 

.ludo 

campeonato de Madrid Universnario 

Buenos resubdos para los iudokas alcalaínos 
El sábado 9 de marzo se celebró en el pabellón de la 
Universidad Politécnica el Campeonato de Madrid Uni
versitario, donde los judokas alcalaínos realizaron una 
magnífica competición, consiguiendo dos segundos 
puestos y un tercero. Además, la Universidad de Alca
lá consiguió dos terceros puestos. 

Juan Carlos Hernández, en 
menos de 60 kgs.; Carlos 
Marín en más de 100 kgs, y 
Yolanda Valero en menos de 
52 kgs., judokas del gimna
sio Alcalá 2000, consiguieron 
subirse al podium en este 
campeonato donde estos 
alcalaínos realizaron un judo 
de gran calidad técnica. Juan 
Carlos compitió por la Uni
versidad Politécnica y consi
guió el segundo puesto, reali
zando una espléndida com
petición; Carlos Marín, quien 
este año está consiguiendo 
muchos resultados, sumó 
uno más y consiguió subir a 
la tercera plaza del podium; 
éste competía por la Univer
sidad de Alcalá. Para rematar 
el fenomenal recital que die
ron los judokas del gimnasio 
Alcalá 2000, la alcalaína 
Yolanda Valero consiguió al 
igual que Hernández, la 
segunda posición en la cate
goría de menos de 52 kgs. 
Además de la tercera plaza de 
Marín en el peso pesado, el 
equipo de la Universidad de 
Alcalá consiguió otra tercera 
plaza por parte del judoka 
Ernesto Lozano en la catego
ría de menos de 60 kgs. 

El maestro y árbitro ínter-

nacional Enrique Eraña es 
además de maestro y entre
nador nacional del gimnasio 
Alcalá 2000 el entrenador del 
equipo de judo de la Univer
sidad de Alcalá y será el 
encargado de hacer la selec
ción de judokas que vayan al 
campeonato de España Uni
versitario, donde este equipo 
ya ha sido campeón de Espa
ña. En dicho campeonato 
tenemos nuestras esperan
zas puestas en que Hernán
dez, Marín, Yolanda o la Uni
versidad de Alcalá consigan 
algún triunfo para el judo 
alcalaíno. 

Raúl CASANOVA 
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Boxeo 

Ahora el boxeador dncado en Alcalá esnera poder pelear por el tíbllo del Conseio Mundial 

Pablo Sarmiento revalidó con autoridad su título mundial 
Pablo Sarmiento se mostró implacable en su segunda defensa de su título mundial de 
la IBO (International Boxing Organization), que tenía lugar el pasado sábado 2 de mar
zo en Sudáfrica. El profesor de boxeo del alcalaíno gimnasio Maroño, argentino de pro
cedencia pero con licencia española, se imponía con claridad al sudafricano Stefano 
Cars, quien ante su público besó la lona en el segundo asalto del combate. 

La altura de la zona y el pú
blico estaban totalmente en su 
contra para que Pablo Sar
miento revalidara por segunda 
vez su título mundial de los su
perligeros de la IBO. Sarmien
to, tras un primer asalto en los 
que los golpes fueron muy du
ros por parte de ambos púgiles, 
saltó en el segundo con las ide
as muy claras y aprovechando 
una contra contactó un duro 
derechazo que seguido de cua
tro o cinco manos muy rápidas 
hicieron que el sudafricano 
quedara noqueado no superan
do la cuenta del árbitro. 

Pero no fue nada fácil el 
combate para Sarmiento, 
quien tuvo que aclimatarse a 
la altura de la zona, unos 
2.000 metros sobre el nivel del 
mar. Para ello, Sarmiento y su 
hermano Gabriel, su prepara
dor fisico, viajaban hasta Su
dáfrica con una semana de an
telación. "La aclimatación fue 
bastante buena, porque ya sa
bíamos las sensaciones que 
podíamos sentir, estuvimos 
una semana en el Alto Tajo y 
ya conocíamos lo que íbamos a 
sentir, pero todo salió bastante 
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bien, porque esa semana en
trenamos bien, no sentí nada 
raro y gracias a Dios finalmen
te se dio bien el combate", co
mentó el púgil alcalaíno. 

Allí se encontró con un am
biente muy austero. "El am
biente estaba muy pesado. Ya 
un día antes del combate en el 
pesaje, tuvimos unos líos con 
Stefano Cars y el técnico, que 
nos quisieron agredir en el pe
saje, y ya estaba ahí bastante 
pesado el ambiente y el día del 
combate estaba toda la gente 
en contra, pero nosotros siem
pre estuvimos muy mentaliza
dos con lo que teníamos que 
hacer, y además yo que siem
pre he ido de visitante a todos 
los lados y con el público en 
contra, así que ya sabíamos lo 
que iba a p~sar, pero pude ga
nar por k.o .. 

Sarmiento comentó las sen
saciones tenidas durante el 
combate. "En el ring el primer 
asalto fue bastante duro, por
que Stefano Cars va bien orde
nado y bien armado, aparte es 
un rival zurdo y se complicó 
mucho. Tuvimos unos cam
bios de golpes muy duros en el 

primer asalto, y fue cuando 
terminó el primer asalto, 
cuando mi hermano me dijo lo 
que tenia que hacer en el se
gundo, y se dio que p~de me
ter una mano de k.o. El metió 
de izquierda y yo con la dere
cha se la bloqueé y con la mis
ma le pegué, y ya una vez que 
le tuve sentido fueron cuatro o 
cinco manos demoledoras y 
Stefano Cars cuando el árbitro 
empezó la cuenta cayó al ring, 
y estando muy sentido el árbi
tro estuvo bien en la cuenta 
hasta diez y no alargándolo 
porque estaba muy k.o". 

Sarmiento se mostró muy or
gulloso con esta nueva victo
ria. "Satisfecho porque fue un 
combate muy rápido, y todo el 
sacrificio que hicimos con mi 
hermano que es mi técnico, 
valió la pena, porque tuvimos 
dos meses de sacrificio muy 
duro entrenando y yo creo que 
valió la pena porque seguimos 
siendo el campeón del mundo 
y con aspiraciones de seguir a 
por el otro titulo". 

Ahora las expectativas del 
púgil pasan por intentar optar 
al titulo del Consejo Mundial, 

donde el australiano Constan
ciu , es el actual campeón. 
"Ahora tenemos otra opción 
firmada para defender el titu
lo, pero nosotros vamos a ir a 
por el grande. Posiblemente en 
julio defienda otra vez el titulo 
y en estos meses veremos tam
bién si tenemos la posibilidad 
de pelear con Constanciu, que 
es el campeón del Consejo. Eso 
ya seria lo máximo y bueno, 
nosotros sabemos que Cons
tanciu por algo es el campeón, 
es un gran boxeador y pelear 
contra él es muy importante, y 
estamos mentalizados que si 
esta pelea se llega a dar va a 
ser muy dura, pero bueno arri
ba del ring estamos todos por 
igual y tanto Constanciu como 
yo podemos ganar". 

Si esta pelea llega finalmente 
a producirse, a Sarmiento le 
gustarla que se diese en el país 
del boxeo, Estados Unidos. "A 
mí me gustarla que fuera en 
Estados Unidos, que es donde 
está toda la gente del boxeo y 
donde te va a ver todo el mun
do, pero a mi me da lo mismo 
pelear en Estados Unidos o en 
Australia, de donde es Cons
tanciu". 

Para el boxeador argentino 
éste "sería el máximo reto de 
mi carrera. pelear con él sería 
lo máximo y es lo que estamos 
buscando a mis 31 años de 
edad, y espero que pronto se 
me dé. Ahora estamos por fir
mar contrato con Ricardo Ato
cha, que es el promotor que 
tiene a Castillejo y espero que 
las cosas se mejoren porque el 
que dijo alguna vez ser mi pro
motor, Alfonso Redondo, a mi 
lo único que ha logrado es ha
cerme un daño terrible, porque 
fui ganando el título y las de
fensas y en vez de subir en el 
ranking, me bajaron, y son co
sas que nos ponen malos, pero 
bueno, estamos con Ricardo 
Atocha y espero que las cosas 
se solucionen", concluyó Sar
miento. 
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Atletlsmo 

Juan Manuel Huerga conseguía el subcampeonato 
v Marcelo Jesús Molero el tercer puesto 
en el nacional de campo a través 

los veteranos de Daganzo 
entre los meiores de España 
La Escuela de Atletismo de Daganzo dirigida por el entre
nador marroquí Hamid El Korchi está cosechando muy 
buenos resultados en las últimas fechas. El último com
promiso llegaba el pasado fin de semana en la población 
manchega de Talavera de la Reina, donde tenía lugar el 
Campeonato de España de campo a través para la catego
ría de Veteranos. Allí el mejor de los atletas daganceños 
seria Juan Manuel Huerga, quien en la categoría de Vete
ranos C, de 50 a 55 años, conseguía de manera brillante 
una importante segunda posición que lo colocaba entre 
los mejores veteranos nacionales en esta modalidad. 

Huerga no fue el único que 
finalmente se subía al podio, 
ya que su compañero Marce
lo Jesús Molero, en la catego
ria de Veteranos D, de 55 a 
60 años, se alzaba con el ter
cer puesto en esta prueba. 

Francisco Funes en la cate
goría de Veteranos B , de 45 a 
49 años, y José Marino Peral
ta y Antonio Almodóvar en la 
categoría de Veteranos A, de 
40 a 44 años, también toma
ban partida en el campeona
to nacional, y a pesar de no 
conseguir una plaza en sus 
respectivos podios finales , 
tenían una brillante actua
ción en la ciudad toledana. 

El cadete Hicham Chaqui 
tuvo un buen papel en su 
primera participación 
en un nacional 
El atleta cadete de 15 años 

de la Escuela Municipal de 
Daganzo, Hicham Chauqui, 
también participaba el pasa
do domingo 17 de marzo en 
el Campeonato de España de 
campo a través que tenía 
lugar en tierras asturianas. 
En Gijón y siendo ésta su pri
mera competición nacional 
en la que tomaba parte, tras 
haber comenzado en el mun
do del atletismo en la presen
te temporada, el pupilo de 

El Korchi con su atleta Hicham Chauqui 

Hamid El Korchi que acudía 
a la competición re
presentando a la Comunidad 
de Madrid, realizaba una bri
llante papel entrando en li
nea de meta después de com
pletar los 6,5 kilómetros de 
los que constó la prueba en
tre los 20 primeros, convir
tiéndose en el primer atleta 
madrileño en llegar al final. 

La prueba no comenzó 
nada bien para Chauqui, al 
que su falta de experiencia le 
jugó una mala pasada no 
saliendo bien colocado tras el 
pistoletazo de salida, lo que 
lo obligó desde un primer 
momento a forzar e ir reman-

tanda posiciones para acer
carse a la cabeza, lo que 
finalmente no podria lograr. 
A pesar de todo el atleta 
daganceño se mostró muy 
satisfecho, en una prueba 
que sin duda le servirá para 
coger una importante expe
riencia para próximos com
promisos. 

Este resultado así como los 
cosechados por los atletas 
veteranos, han llenado de 
satisfacción al preparador de 
la Escuela de Atletismo de 
Daganzo. Hamid El Korchi 
espera que la racha inieiada 
por el equipo continúe y que 
los resultados sigan llegando. 

Gimnasia Rítmica 

Carolina Pérez v Maña Teresa de las Heras, 
campeonas absolutas de la nnal 

Dos oros en la final del Trol eo 
11Comunidad de Madrid" para 
el Club de G.R. Villa de Meco 

El pasado 3 de marzo de 
2002, tuvo lugar en el pabe
llón Príncipe Felipe de Argan
da la final del Campeonato de 
Gimnasia Rítmica del progra
ma "Deuco" de la comunidad 
de Madrid. El club "Villa de 
Meco" tuvo su representación 
con la alevín Carolina Pérez, 
que brilló con un excelente 
ejercicio de pelota y se colgó 
el oro, y la cadete Mª Teresa 
de las Heras, que, al igual 
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que su compañera de equipo, 
se adjudicó el oro tras un 
ejercicio de aro. 

El equipo técnico, com
puesto por Marisol Jiménez, 
Sara García, Dalila Hemán
dez y Maria Matamoros, está 
más que satisfecho con la ac
tuación de sus gimnastas, a 
las que desde aquí felicitan y 
animan para futuras citas. 
La junta directiva del club 

El equipo técnico y las gimnastas premiadas junto a Santiago 
Barranco, Alcalde de Meco, y Carlos Caballero, concejal de Deportes 

agradece al ayuntamiento de 
Meco y a su alcalde, Santiago 
Barranco, la inestimable 
ayuda que está recibiendo a 

través de su concejalía de 
Deportes, y al concejal de De
portes, Carlos Caballero, su 
colaboración con este club. 
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Fútbol 

Del 29 al 31 de marzo, las selecciones del País vasco, Murcia, Madrid v 
AstUñas, se disputarán este torneo 

El Val acogerá la tase final nacional 
de la Copa de las Regiones de la UEFA 
Del 29 al 31 de marzo el municipal del Val acogerá la fase final nacional de la tercera edición de la Copa de las Regiones de la UEFA. Las selecciones de Madrid, País Vasco, Asturias y Mur
cia, se disputarán el honor de representar a España en esta competición internacional. 

El Salón de Plenos del ayunta
miento de Alcalá de Henares era el 
Jugar escogido para presentar esta 
competición el pasado miércoles 20 
de marzo. Una presentación a Ja que 
asistieron el alcalde de Ja ciudad 
complutense, Manuel Peinado, el 
concejal de Deportes José Luis Gar
cía Pezuela y el presidente de la Fe
deración Madrileña de Fútbol, Vicen
te Temprado. Ellos fueron los encar
gados de presentar el acto, al que 
también asistieron entre otros el en
trenador de la selección madrileña, el 
presidente de Ja R.S.D. Alcalá, Ro
dolfo Gómez o el delegado de la De
legación Zonal de Fútbol de Alcalá 
de Henares, Femando Gallardo. 

El calendario de esta competición 
en Ja que han intervenido las 19 se
lecciones autonómicas, se dividirá de 
la siguiente manera. En Ja jornada del 
viernes 29 de marzo, tendrán lugar 
las dos semifinales. En la primera, 
que se celebrará a las 10 horas de la 
mañana, se enfrentarán la selección 
del País Vasco y la de Murcia, para 
posteriormente dar paso al encuentro 
entre la selección de Asturias y Ja de 
Madrid, que en las dos primeras edi
ciones ha sido la encargada de repre
sentar a España con muy buenos re
sultados. En la primera de ellas el 
combinado madrileño conseguía el 
segundo puesto, y en la pasada edi
ción se hacía con el tercer puesto y el 
premio FAIR PLAY del campeonato. 

Los vencedores de estos partidos 
se verán las caras a partir de las 11 
horas el domingo 31 de marzo. Un 
partido en el que sin duda se verá fút
bol de alto nivel, en una competición 
organizada por la UEFA y diseñada 
única y exclusivamente para la parti
cipación de jugadores no profesiona
les, que nunca hayan jugado en cate
gorías consideradas superiores (en el 
caso de España, lª, 2ª y 2ª B). 

Durante la presentación en el salón 
del consistorio alcalaíno, el concejal 
de Deportes complutense agradeció a 
la Federación Madrileña la "deferen
cia de haber traído a nuestra ciudad 
esta copa territorial", viendo así cum
plido un compromiso que se hacía 
oficial hace unas semanas, pero para 
lo que ya se habían mantenido con
versaciones desde finales del año pa
sado. "Creíamos que era bastante in
teresante traer a Alcalá alguna mani
festación deportiva de gran calado, y 
por ese motivo hace ya algunas se
manas se nos indicó la posibilidad de 
que tuviera lugar esta Tercera Copa 
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José Luis García Pezuela, concejal de Deportes, el alcalde, 
Manuel Peinado y el presidente de la Federación Madrileña de 

Fútbol durante la presentación de la Copa de las Regiones 
Territorial de Selección de la UEFA", 
comentó Pezuela. 

Por su parte el presidente de la Fe
deración Madrileña, Vicente Tempra
do, se mostró satisfecho por haber 
podido "cumplir ese compromiso que 
habíamos adquirido allá por el mes 

El alcalaíno Enrique 
Eraña estuvo este 
fin de semana en 
Bélgica, en la ~opa 
internacional 
delslon 

Este fin de semana se disputó en 
Bélgica la copa internacional Aslon, 
campeonato femenino donde el árbi
tro complutense Enrique Eraña viajó 
con Ja selección femenina a dicho 
evento. Tras su reciente título de ár
bitro continental, este alcalaíno está 
saliendo fuera de España en repre
sentación para actuar en diferentes 
competiciones. En esta copa han asis
tido países con mucha categoría 
como son Japón y Francia entre 

de octubre o noviembre del año pasa
do, pensando también en Ja trascen
dencia que conlleva esta competición 
para la Comunidad de Madrid". 

Para Temprado el crear esta com
petición "ha sido un gran acierto por 
parte de UEF A, que lo que pretende 

.ludo 

otros. A pesar de que no han ido to
dos los favoritos, ha habido un nivel 
excelente. 

Por otra parte este domingo por la 
tarde tendrá lugar la 2ª jornada para 

es acercar y aunar amistad, valoran 
muchísimo la relación social, no so
lamente, de que el motivo sea lo de
portivo y la competición, pero en to
das aquellas fases de sector progra
madas antes de llegar a la gran final, 
se buscan atractivos de convivencia, 
de relación social y de visitas cultu
rales, que acerquen esas relaciones y 
esa amistad entre los equipos que tie
nen la suerte de poder formar la es
tructura de esta competición". 

Un valor en el que intervienen un 
total de 36 países, cada uno de ellos 
con un representante en la fase final, 
y que para la Comunidad de Madrid 
tiene una gran importancia poder 
acoger una fase final nacional. "Para 
nosotros es también un valor añadido 
y un motivo de orgullo el que nos 
concedan esta fase final y traerla a 
una ciudad como Alcalá de Henares", 
apuntó Temprado. 

El presidente de la madrileña no 
quiso concluir dejando en el tintero el 
mal estado de algunos aspectos del 
municipal del Val, entre ellos el cés
ped, aunque reconoció que "había 
una preocupación, porque las instala
ciones se castigan demasiado, y el 
campo del Val está participando de 
manera intensa con sus equipos, y es
taba en unas condiciones no muy óp
timas, pero me consta que en esta 
próxima semana se van a quedar en 
estado de revista, pero además en Ja 
semana pasada han ganado sustan
cialmente. Ha habido una persona 
que nos ha informado de su última 
visita, y están totalmente cambiadas 
y eso nos importa muchísimo". 

Al término de Ja presentación, los 
asistentes al acto pudieron disfrutar 
de un pequeño ágape en las instala
ciones del ayuntamiento compluten
se. 

el equipo Alcalá de 3ª división. El 
equipo complutense se juega mucho 
ya que estos encuentros suman pun
tos para la posibilidad de luchar por 
el ascenso a 2ª división. 
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El Príncipe de Asturias rodeado por el presiente de la CAM, el ministro de Fomento, 
el consejero de Obras Públicas y el alcalde de Madrid 

la carretera ha costado 526 millones de euros: 
su recorñdo es de 31 kilómetros v dará servicio a 85.000 vehículos diaños 

El Príncipe Don Felipe inauguró la autovía 
que enlaza el Sur con el Corredor del Henares 
El presidente de Madrid, Alberto Ruiz-Gallardón, acompañó el jueves 14 de marzo a S.A.R. 
el Príncipe Don Felipe en la inauguración de la M-45, la nueva autovía de la Comunidad, que 
servirá para unir el Corredor del Henares y el Sur de la región. La inversión ha sido de 526 
millones de euros (87 .568 millones de pesetas) y cubre el eje que se extiende desde la N-11 
hasta la M-40, antes de su conexión con la N-V, atravesando a su paso las nacionales N-m, 
N-IV y N-401. El proyecto está preparado para conectar con las futuras autopistas radiales 
de peaje, R-3, R-4 y R-5, así como con las conexiones a los barrios previstos para el des
arrollo urbanístico del Sudeste del área metropolitana de Madrid. 

Ruiz-Gallardón consideró 
que esta nueva autovía, que 
quedará abierta al tráfico a 
partir de las 4 de esta tarde, 
es "la obra viaria de más cali
dad de la Comunidad de 
Madrid, al día de hoy" y afir
mó que "la ingeniería españ.o
la está a la cabeza de la inge
niería europea, que es como 
decir de la mundial". La lon
gitud total de la nueva carre
tera se acerca a los 37 kiló
metros y discurre por los 
siguientes términos munici
pales: San Fernando de 
Henares, Rivas-Vaciamadrid, 
Coslada, Madrid por sus dis
tritos de Vicálvaro, Vallecas y 
Villaverde, Getafe, Leganés y 
nuevamente Madrid por el 
distrito de Carabanchel. 

Al acto de inauguración de 
la M-45 asistieron, junto al 
Príncipe de Asturias y el pre
sidente de Madrid, el vicepre
sidente del Gobierno, Fran
cisco Álvarez Cascos, el presi
dente del Parlamento regio
nal, Jesús Pedroche, el Dele-
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El Príncipe descubrió la placa y saluda al presidente 
de la Comunidad de Madrid, Alberto Ruiz Gallardón 

gado del Gobierno en Madrid, 
Francisco Javier Ansuátegui. 
el alcalde de Madrid, José 

Maria Álvarez del Manzano, y 
los alcaldes de los municipios 
por los que discurre la M-45. 

Durante su intervención, 
Ruiz-Gallardón destacó que 
"la movilidad es la clave del 
desarrollo de Madrid'', una 
Comunidad que consideró 
"privilegiada en Europa, ya 
que no existe otra población 
que tenga su concentración 
de habitantes, 5 millones, y 
su movilidad, cosa que nos 
hace atractivos para la locali
zación de ofertas de servicios 
y productos, para la localiza
ción de iniciativas económi
cas empresariales generado
ras de empleo, e incluso de 
aquellas que demandan una 
especialización y una cualifi
cación muy alta". 

El presidente de Madrid 
manifestó también que "la M-
45 nace con un criterio estra
tégico, interconectar los dos 
polos de desarrollo de la 
región, el sur y el Corredor 
del Henares, en función de 
esa movilidad y como res
puesta al futuro, a lo que va a 
ser dentro de muy poco tiem
po la ciudad de Madrid, ya 
que esta nueva infraestructu
ra, que se ha hecho antes que 
los propios desarrollos, da 
acceso a seis PAUs ya en 
marcha que van a suponer la 
construcción de 150.000 
viviendas". Está previsto que 
la M-45 tenga una fuerte den
sidad de tráfico, que puede 
alcanzar una media de 
85.000 vehículos diarios, por 
lo que esta nueva carretera 
dispone de dos calzadas 
separadas con tres carriles 
por sentido, amplios arcenes 
exteriores e interiores y una 
mediana de diez metros. Se 
ha construido con un plante
amiento previsor para que en 
el futuro se pueda crear un 
cuarto carril. 

Calidad de vida 
El presidente regional ha 

señalado que "con esta gran 
obra quedan conectados dos 
grandes motores socioeconó
micos de la región, el Sur y el 
Corredor del Henares, a la vez 
que se abren nuevas salidas 
al tráfico que satura Madrid 
capital y se permite que ésta 
pueda crecer sin quedar atra
pada en su propia actividad". 
La M-45 servirá, además, 
para mejorar la calidad de 
vida de los madrileños, ya 
que evitará la circulación de 
transporte pesado por los 
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Distintos aspectos de la recientemente inaugurada M-45, carretera que hará más fácil el acceso hacia el sur a los habitantes del corredor del Henares 

núcleos urbanos por los que 
discurre, y dota de un nuevo 
impulso a zonas de la Comu
nidad que en un futuro inme
diato van a protagonizar el 
progreso de la región. 

El gobierno regional ha 
dotado a estas zonas de hos
pitales, universidades, polígo
nos industriales, emplaza
mientos de la industria del 
ocio y, en la actualidad, de 
Metro. Con esta gran carrete
ra podrán desarrollar toda su 
actividad en las mejores con
diciones, y en estrecho con
tacto, pues el protagonismo 
del Sur y el Este debe ser un 
protagonismo compartido 
que se refuerce mutuamente. 

Por otra parte, la necesidad 
de estar a la altura de ese 
reto planteado por el dina
mismo extraordinario de 
Madrid ha llevado al Gobier
no regional a buscar fórmu
las imaginativas que permi
tieran impulsar la construc
ción de esta carretera. La 
Comunidad de Madrid no se 
ha resignado a las limitacio
nes presupuestarias a las que 
toda Administración regional 
está sujeta, y ha encontrado 
la fórmula de financiación 
adecuada. 

Peaje en la sombra 
Así, ésta es la primera 

carretera de España, y tam
bién una de las primeras del 
mundo, financiada por el sis
tema de peaje en la sombra, 
en virtud del cual las empre
sas adjudicatarias asumen 
los gastos de financiación a 
cambio de recibir un canon 
de la Administración regional 
según el número de vehículos 
que utilicen la carretera. 

Por parte de la iniciativa 
privada supone un compro
miso con el bienestar de los 
ciudadanos, y por parte del 
Gobierno regional una garan
tía de servicio' público y de 
calidad. La originalidad de 
este sistema, que resuelve la 
situación con comodidad 
para el usuario, ha sido reco-
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nocida con el premio a la 
innovación financiera que 
concede la Federación Inter
nacional de Carreteras. 

Primer tramo: 
enlaces con futuros 
desarrollos urbanísticos 
El primer tramo, N-Il-Eje 

O'Donnell, ha tenido un pre
supuesto 37.045 millones de 
pesetas y cuenta con un reco
rrido de 14,7 kilómetros. Se 
inicia en la N-11 a la altura de 
San Fernando de Henares, en 
las proximidades de la carre
tera autonómica M-115, y 
discurre por los términos 
municipales de San Fernan
do, Rivas-Vaciamadrid, Cos
lada y Madrid, por Vicálvaro, 
para terminar en el eje de 
O'Donnell, cuya prolongación 
constituirá la futura Radial 3. 
Incluye cuatro enlaces que 
conectan la M-45 con las 
carreteras que cruzan este 
tramo y con los futuros des
arrollos urbanísticos previs
tos. 

Incluye 16 estructuras 
diversas. Las más llamativas 
son las que salvan la N-11, el 
ferrocarril de Cercanías, y el 
viaducto sobre el Jarama. 
Éste tiene una longitud de 
840 metros y la luz máxima 
de sus vanos es de 40 metros. 

Atraviesa el rio entrando en la 
Zona Especial de Protección 
de Aves y en el Parque del 
Suroeste. 

Segundo tramo: 
una carretera 
con 32 estructuras 
El segundo tramo, que es el 

denominado Eje O'Donnell
N-IV, ha supuesto una inver
sión de 31.418 millones de 
pesetas y su recorrido es de 
14,4 kilómetros. Partiendo de 
la futura Radial 3, en la pro
longación del eje de O'Don
nell, el segundo tramo atra
viesa los distritos de Vicálva
ro, Vallecas y Villaverde hasta 
alcanzar la N-IV y conectar 
con la Avenida de Andalucía. 
En las cercanías de esta zona 
se desarrollarán los PAUs de 
Ahijones, Berrocales, Vallecas 
(ya en ejecución) y Valdeca
rros. Además, cuenta con 
cuatro enlaces que conectan 
la M-45 con la M-203, N-III , 
N-IV, M-301 y Avenida de 
Andalucía. 

La carretera dispone de 32 
estructuras, de las cuales la 
más singular es el viaducto 
sobre el rio Manzanares, de 
580 metros de largo. Las 
demás se reparten entre cin
co pasos inferiores y 26 supe
riores. Mediante varias de 

estas estructuras, la M-45 
cruza en este tramo la N-III , 
el Metro que conduce a 
Arganda del Rey, el AVE a 
Sevilla y el futuro AVE a Bar
celona. 

Para su construcción se 
han practicado grandes movi
mientos de tierras, compen
sados con medidas encami
nadas a minimizar el impacto 
ambiental. Así, los materiales 
removidos se han reutilizado 
para construir terraplenes y 
aislar la autopista acústica y 
visualmente. Con ello se con
siguen dos cosas: reducir el 
impacto de esta obra sobre el 
entorno, y evitar la apertura 
de nuevos vertederos en la 
Comunidad de Madrid. 

Tercer tramo: 
contacto con la M-40 
El tercer tramo discurre 

entre la N-IV-M-40 y su pre
supuesto ha sido de 19.105 
millones de pesetas, mien
tras que la longitud es de 7. 7 
kilómetros. Arranca en las 
proximidades de la conexión 
con la Avenida de Andalucía y 
discurre apoyándose en dicha 
via para después, una vez 
rebasada la carretera de Tole
do, orientarse hacia el Norte 
para salvar por el Este las 
instalaciones de Parquesur 
en Leganés. Más adelante, la 
carretera gira hacia el Oeste 
hasta establecer contacto con 
la M-40, a la altura del barrio 
de La Fortuna. 

La M-45 discurre en este 
tramo por los distritos de 
Villaverde y Carabanchel, en 
Madrid, y por los municipios 
de Getafe y Leganés. También 
tiene dos enlaces que conec
tan uno con la M-40 y las 
carreteras M-421 y M-425, y 
otro con la N-401 (carretera 
de Toledo). En esta fase se 
han construido 19 estructu
ras de las cuales las más 
importantes son los viaduc
tos sobre la carretera de Tole
do, el arroyo Butarque y las 
carreteras M-421 y M-425. 

21 de marzo de 2002 



las mesas se instalan en la plaza de Cemmes los nnes de semana 

El grupo scout Alfa Centauro 291 
pone en marcha un punto de 
información turística infantil v iuvenil 

El grupo Scout Alfa Centauro 
291 ha puesto en marcha una 
iniciativa que parte de la nece
sidad de difundir el movimiento 
scout en nuestra ciudad. Con
tando con la cooperación de los 
voluntarios de nuestro grupo 
scout nos planteamos crear un 
punto de referencia interesante 
para nuestro municipio. A este 
proyecto le hemos querido lla
mar, "Punto de Información Tu
rística Infantil y Juvenil". Nues
tro afán es dar a conocer uno de 
los grandes desconocidos de 
nuestra ciudad, el movimiento 
scout. 

La idea central es no dejar de 
estar presentes en la vida de Al
calá, y qu·E mejor manera que 
hacemos cómplices del gran es
fuerzo que todos los alcalainos 
hacen por lograr que esta ciu
dad cada día sea más merece
dora de su ilustre legado. Esta 
idea nos lleva a contemplar la 
posibilidad de utilizar el trabajo 
a desarrollar para potenciar Al
calá de Henares como destino 
de actividades lúdico-culturales 
dentro de nuestra asociación 
regional, Exploradores de M~
drid. S-Olo en nuestra comum
dad, alrededor de 4.800 asocia
dos con edades comprendidas 
entre los 6 y 21 años, son un 
potencial público objetivo para 
el turismo de Alcalá. 

Así mismo lo consideramos 
un marco ideal para dar a co
nocer las distintas ofertas de 
ocio y tiempo libre que las aso
ciaciones infantiles y juveniles 
de nuestra ciudad ofrecen en 
nuestro municipio. Considera
mos que el trabajo que pode-
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mos ofrecer debe tener su fruto, 
si no para el engorde de nuestro 
grupo, sí para el lanzamiento de 
las distintas ofertas dentro del 
marco del tiempo libre. Quere
mos que el interesado en el ocio 
y tiempo libre pueda elegir en
tre la variedad de asociaciones 
que existen. 

Sin ánimo de reemplazar nin
guna de las actuales iniciativas 
puestas en marcha por el ayun
tamiento, así como por empre
sas privadas, sí pensamos que 
podemos complementar todos 
los proyectos actualmente en 
funcionamiento, tanto a nivel 
de información turística como 
de divulgación de actividades 
de ocio y tiempo libre. Por todo 
esto, el análisis de la realidad 
con la que queremos trabajar, 
nos hace plantearnos el proyec-

to que a continuación pueden 
estudiar. 

El domingo dia 10 de este 
mes fue el dia elegido para 
arrancar con un proyecto en el 
que llevamos trabajando ya 
más de tres meses. Este proyec
to, avalado por el ayuntamiento 
de Alcalá, no es otra cosa que 
un punto de información infan
til y juvenil que nace con la ne
cesidad de dar a conocer el mo
vimiento scout en nuestra ciu
dad. La evaluación del dia de la 
inauguración, es muy positiva y 
claramente da pie a guardar es
peranzas en los buenos resulta
dos para este proyecto. 

Por otro lado no podemos pa
sar sin agradecer a la concejalía 
de Juventud así como la conce
jalia de Turismo el apoyar des
de sus comienzos esta iniciativa 
sin precedentes en nuestra ciu
dad. 

Del mismo modo agradecer a 
iniciativas privadas como "La 
Ruta de los Mesones" que sin 
dudarlo apoyaron el proyecto 
desde sus comienzos. Así ani
mamos a todos aquellos que 
quieran colaborar con nosotros 
a ponerse en contacto con los 
responsables del proyecto. 

Por ultimo queremos anun
ciar la también reciente apertu
ra de nuestro sitio web que tie
ne como dominio la siguiente 
dirección de Internet, www.gru
po29l.com ... 

Nuestro teléfono de contacto 
es el 918894207. Muchas gra
cias por su atención. 

Juan Manuel Peña R.R.P.P. 
Grupo Scout 291 

Huelga 
en autobuses 
urbanos, 
interurbanos v 
discrecionales 
dela 
comunidad 
de Madrid 

Ayer jueves 21 de mar
zo dio comienzo la prime
ra jornada de paro de 24 
horas en los autobuses 
urbanos, interurbanos y 
discrecionales de la Co
munidad de Madrid. 

Del mismo modo, están 
convocados paros de 24 
horas hoy viernes 22 de 
marzo, y el jueves 28 y 
viernes 29 de marzo. Los 
días 8, 9, 18 y 19 de abril 
en demanda de mejoras 
laborares: recuperación 
de poder adquisitivo y 
cumplimiento del conve
nio colectivo en materia 
de jornada de trabajo. 

Los autobuses urbanos 
de Alcalá de Henares no 
hacen huelga. 

El secretario regional 
de Transportes de UGT, 
explicó a PUERTA DE 
MADRID por qué se de
claraban en huelga los 
conductores: " Nosotros 
hacemos huelga por el 
Convenio Provincial, que 
es el Convenio Colectivo, 
en que se piden mejoras 
para los trabajadores del 
Transporte de Viajeros de 
la Comunidad de Madrid. 
El 'Convenio Colectivo' se 
viene negociando desde 
hace 6 u 8 meses, ha ha
bido miles de reuniones y 
la patronal se dedica a 
darnos largas. Esto ha 
acabado en una convoca
toria de huelga que em
pezó el miércoles 20 de 
marzo a las 12 de la no
che. En este convenio pe
dimos que nos suban el 
sueldo, que nos quiten 
horas de trabajo ... De to
das formas habrá una 
huelga en ETASA, del Co
rredor del Henares que 
es la que hace Madrid
Coslada, Madrid-San 
Fernando, y Madrid-Me
jorada. Con estas otras 
huelgas lo que tienen es 
un conflicto interno, en 
el que piden más seguri
dad, y por eso hacen 
huelga". 

PUERTA de Madrid 
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Los alumnos de primero y 
segundo de primaria del colegio 
privado San Joaquín y Santa 
Ana representaron la Semana 
Santa con figuras de escayola. 
Los ayudaron los alumnos de 
Tecnología realizando casas de 
madera. Los profesores encar
gados de realizar esta actividad 
fueron Benito, Alfredo, Pilar e 
Isabel, que se sentían muy orgu
llosos. 

Las profesoras Isabel y Pilar, 
que dirigen primero y segundo 
de primaria en el colegio San 
Joaquín y Santa Ana, tuvieron 
la original idea el año pasado de 
que los más pequeños supieran 
cuál es el significado de la 
Semana Santa. Debido a la gran 
aceptación que tuvieron por 
parte de los padres de los alum
nos, este año decidieron hacer 
lo mismo, pero mejor: "Hemos 
representado la Semana Santa 
como si fuera un pueblo anda
luz con cerca de 75 figuras de 
escayola, casas de madera, el 
ayuntamiento y diferentes 
pasos: 'La piedad', 'El Cristo 
yacente'. El año pasado lo hici
mos un poco más pequeño. Este 
año hemos avanzado más y 
queremos que venga el concejal 
de Cultura, ya que está interesa
do en llevarse esta representa
ción al ayuntamiento", dijo la 
profesora Pilar Aguilar, toda 
emocionada. 

Estos niños,de 6 y 7 años de 
edad, han realizado cuatro 
cofradías, en diferentes colores. 
Cada cofradía representa un 
curso. Las figuras las compran 
hechas y ellos las pintan con 
pintura acn1ica, luego les echan 
un spray por encima para que 
brillen. Los niños ponen debajo 
de cada figura su nombre y cur
so al que pertenecen. Los alum
nos de secundaria de la clase de 
Tecnología han realizado las 
casas con madera. Esta activi
dad les contará como nota para 
esta asignatura. 

Otro de los profesores que 
han organizado ésta actividad 
es Alfredo, quien dice que este 
año ha quedado mucho más 
bonita: "El año pasado tuvimos 
mucho éxito por la originalidad. 
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Es el segundo año que los alumnos 
de 1• v 2• de Primaria la representan 

La Semana Santa en el colegio 
San Joaanín v Santa Ana 

Los padres se pusieron muy 
contentos y este año hemos 
repetido y lo hemos organizado 
mejor. El año pasado, por ejem
plo, las casas eran de cartón; 
este año son de madera. Este 
año ha quedado mucho más 
bonita. El trabajo es de los 
niños y el retoque final un poco 
nuestro", declaró Alfredo a 
PUERTA DE MADRID. 

Los alumnos de 111 y 211 de Primaria junto a sus profesores. Abajo una vista general de esta original procesión 

23 de mano de 2002 
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ATENEO CULTURAL 

lº DE MAYO 
(Vía Complutense, 19) 

Domingo, 24 de Marzo 
18'00 horas. 

TEATRO INFANTll 
TUTRO DE LA llll 

presenta: 

.. El pequeño rev 
de las Dores" 
de Eulalia Domingo 

Dirección: Guillermo Gil 

"El pequeño rey de las flores" es 
una adaptación de un cuento de 
Kveta Pacovska, artista checa 
que en 1992 obtuvo por la origi
nalidad de sus libros, el premio 
Hans Cristian Andersen, conce
dido por el IBBY (Organización 
Internacional para el Libro Infan
til). 
El pequeño rey de las flores 
planta bulbos de tulipán, po
niendo toda su ilusión en esta 
tarea. Ajenos a su entusiasmo 
los habitantes del palacio inten
tan buscar una utilidad a los her
mosos tulipanes. Pero el co
razón del rey todavía está vacío 
y desea encontrar quien lo llene. 
Precio de las localidades para 
todos los espectáculos: 5 € gene
ral; 4 € a estudiantes, tercera edad, 
parados, entidades culturales y 
ciudadanas, amigos de la Funda
ción y niños menores de 14 aiios; 3 
€ a socios del Ateneo y afiliados a 
CC.00. 

Horarios de atención al público: 
De lunes a jueves de 10 a 13'30 y 
de 17 a 19'30 horas. Viernes de 10 
a 13'30 horas. Días de función: 2 
horas antes del comienzo del espec
táculo. 

IM:1 ;ii t'fQIJ • ill ;1:11 fj 
Martes, 26 - 20'00 horas 

TEATRO SALÓN CERVANTES 

''En un salón 
de la Habana" 

por el grupo 

UIVll CRIOllO 
Patricia Paz (soprano), Aurelio 
Puente (tenor), Inés López Bis
cquert (violín), Baldo Martínez 
(contrabajo), Pedro Esteban 
(percusión), Manolo Rodríguez 
(flauta), Pepe Canet (clarinete 
y corno di bassetto), Felipe 
Sánchez Mascuñano (guitarra, 
arreglos y dirección) 
Programa: lradier, Saumell , 
Hernández, García Rossetti. 

ENTRADA ÚNICA: 1'20 € . 

Las entidades y asociacio
nes que deseen que sus 
actos salgan publicados en 
esta página, deberán enviar 
un fax al: 91 883 45 08 

2J de mano de 2002 

IO:ii¡l1Ji:1MllB~al/ :mitt 
Sábado, 23 - 20'00 horas 

CONCIERTO 
por la: 

Agrupación 
Camerísdca lsolda 
Intérpretes: Ornar Acosta (flau
ta), Lisbeth Leae (violín), Alison 
Montoya López (viola), lvette 
Falcon Ugarte (cello), Zoraida 
Ávila (arpa). 

PROGRAMA 

José María Franco Quinteto: 
Op.62 

Ricardo Teruel: 
Típico, tópico, trópico Trío 

Heitor Villa-Lobos: 
O Canto Do Cisneo Negro 
Zoltán Kodály: lntermezzo 

Joaquín Turina: 
La Oración del Torero 

para cuarteto 
Marcel Tournier: Féerie 

Precio de las localidades: Butaca 
de Patio: 11,26 € . Butaca de Anfite
atro: 10,01 €.Silla de palco: 8 ,76 € . 

~~~~-@ ~~~~-

Domingo, 24 - 20'00 h. 

TUTRO 

DllO PRODCCIOIES. S.l. 
presenta: 

"Dulce puta" 
de Caries Valls 

Intérprete: ltziar Lazkano 

Dirección: Adolfo Fernández 

Dulce habla directamente al 
público, sin ambages, con dete
nimiento y dulzura sobre lo que 
ha sido su azarosa vida. 

* * * * 
"Sobre los 

perjuicios que 
causa el tabaco" 

de Chéjov 

Intérprete: Ramón Barea 

Dirección: Jone lrazabal 

Liega un momento en la vida en 
el que uno busca la felicidad o 
hace lo que debe hacer. Somos 
felices o somos obedientes. Ser 
ambas cosas a la vez, es total
mente incompatible. Pero la 
capacidad que tiene el ser 
humano para habituarse es tan 
poderosa que puede acabar 
aceptando como normal cual
quier disparate que se repita 
muchas veces. 

Precio de las localidades: Butaca 
de Patio: 11,26 € . Butaca de Anfite
atro: 10,01 €.Silla de palco: 8,76 € . 

EXPOSICIONES 

CASA DE LA EllTREVISTA 
(Calle San Juan) 

Hasta el 31 de Marzo 

Enrique Blanco tac 
1191~19941 

Horario: Diario de 12'00 a 14'00 h. 
Tardes de 17'00 a 20'00 h. 
Lunes, cerrado. 

ENTRADA LIBRE 

~~~~-@ ~~~~-

CAPlllA DEl OIDOR 
(Plaza de Cervantes) 

Hasta el 31 de Marzo 

Ane v creencia 
en Guatemala 

dentro del 
XII Festival de Arte Sacro 
Horario: Diario de 12'00 a 14'00 h . 

y de 17'00 a 20'00 h. 
Lunes, cerrado. 

ENTRADA LIBRE 

~~~~- @) ~~~~-

CASA DE lA JINEITUD 
(Avda. Virgen del Val, 2) 

Hasta el 7 de Abril 

Dina Moreno García 
Obra Gránca 

* * * * 
Hasta el 11 de Abril 

Asociación de Grabad• 
Arlístico de llcebendas 
Exponen: Juan Sierra, Roberto 
Delgado, M1 del Mar Hernanz, 
Monika Himber, Víctor Hejón, Mar
ta Sanz López, Liane Colyer, Mai
te Sánchez, Fe López, Marta Mar
tínez, Ernesto Mormeneo, Ana 
Belén Simón, José de Pedro. 
~~~~-@ ~~~~-

SALA DE UTE 1-2-9-3 
Colegio de San Ildefonso 
(Plaza de San Diego, s/n 

Hasta el 2 de Abril 

"la Odisea del ea1ilibñ1" 
de OMAR RAYO -
30 Acrílicos realizados 

entre los años 1984 y 2002. 

Horario: Lunes a Viernes, de 11 '00 a 
14'00 y de 16'00 a 19 h. Sábados, 
Domingos y Festivos: 11'30 a 14'30 h . 

~~~~-@ ~~~~-

SALA MAllOlO REVlllA 
(Calle Nueva, 10) 

Del 23 de Marzo 
al 7 de Abril 

Miriam Calvo 
IOLEO. Gll..IUIADO. 

FOTOGRAFIAJ 

Viernes, 22 - 20'30 h. 
Convento Cisterciense 

de San Bernardo. 
"Vulgo: Bernardas" 

(Plaza de las Bernardas) 

Schola Andqua 
Director: 

Juan Carlos Asensio Palacios 

Canto gregoriano para Semana Santa. 
Música Litúrgica y Paralitúrgica 

de la España Medieval 

EXPOSICIONES 
CASA DE CUlTURA 

DAGAllZO 
(Calle Madrid, 19) 

Hasta el 27 de Marzo 

EQosición de cuadros 
tallados en madera 

Gulllenno · 
González Barbero 

* * * * 
Del 4 al 17 de Abril 

EQosición de Pintura 
Antonio 

Espejo Manzano 
~~~~- @) ~~~~-

SE RVl C 10 MUllCIPAl DE 
UCllVOS Y BIBUOTECAS 
(Plaza de San Julián, nº 1) 

Hasta el 23 de Marzo 

"Vida coUdiana v Resta 
en la Plaza del Pueble 
de n1estros abueln" 
1.eaadototoaránco 
de Tomás Camañllo 

TEATRALIA 
&• FesllVal de Artes 

Escénicas para niños 
Viernes, 22 - 12'00 horas 

TEATRO 
Pnll1cc11nes MICOMICOI 

presenta: 

"Jocoserías" 
Edad: a partir de 11 años 

~~~~-@ ~~~~-

Viernes, 22 - 18'30 horas 

CIRCO-TEATRO-DANZA 
C1ml8ií1 llUEll 

presenta: 

"Bellas Anes" 
Edad: a partir de 81 años 

ENTRADA ÚNICA: 3'00 € 

PUERTA de Madrid p 



CARTElERA- CINES ----
Programación del 22 al 28 de marzo de 2002 

ALCALA MULTICINES 
(C.C. EL VAL) 

Sala l.- "En la habita
ción". (13 años). Viernes y 
Sábado: 5'20, 8'30 y 11 '50. 
Resto semana: 6'45 y 9'30. 

Sala 2.- "Mothman, la últi
ma profecía" . (13 años). To
dos los días: 5'20, 7'50 y 
10'20. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 

Sala 3.- "La máquina del 
tiempo" (13 años). Todos los 
días: 5 '30, 8'00 y 10'30. Vier
nes y Sábado, sesión espe
cial: 00'40. 

Sala 4.- "Peter Pan, regre
so al país de nunca jamás" 
(Tolerada). Todos los días: 
5'45, 7'45 y 9'30. Viernes y 
Sáb., sesión especial: 00'40. 

Sala 5.- "Guerreros". (13 
años). Todos los días: 5'45, 
8'10 y 10'30. Viernes y Sába
dos, sesión especial: 00'40. 

Sala 6.- "Monstruos, 
S.A.". ffolerada). Todos los 
días: 5'30 y 8'00. "Bones". 
(18 años). Todos los días: 
10'30. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 
~~~~-@) ~~~~-

MULTICINES LA DEHESA 
Centro Comercial LA DEHESA 

Ctra N-Il, km. 33'3 
Teléf. de informaci6n: 9188317 16 

Venta anticipada: 902 48 84 88 

Sala 1: "Yo soy Sam". La.
b.: 17'15, 19'45 y 22'15. Sáb. 
y Festivos: 17, 19'30 y 22'15. 

Sala 2: "Hable con ella". 
17'15, 19'45 y 22'30. 

Sala 3: "Una mente mara
villosa" Laborables: 17'15, 
19'45 y 22'15. Sábados y Fes
tivos: 17'00, 19'30 y 22'15. 

Sala 4: "Monstruos, S.A.". 
Laborables: 17'30 y 20'00. 
Sábados y Festivos: 16'30, 
18'30 y 20'20. "Ocean's ele
ven". Todos los días 22'30. 

Sala 5: "Peter Pan". Labo
rables: 17'30, 20'00 y 22'15. 
Sábado y Domingo: 16'45, 
18'30, 20'30 y 22'30. 
~~~~-@) ~~~~-

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 

Teléfono de informaci6n: 
91883 4494 

Sala 1: "Monstruos, S.A.". 
Todos los días: 17'30, 20'00 y 
22'30. 

Sala 2: "Yo soy Sam". 
Todos los días: 17'30, 20'00 y 
22'30. 

Sala 3: "Desde el infier
no". Todos los días: 20'00 y 
22'30. "Mothman, la última 
profecía". Todos los días: 
17'30. 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Teléfono informaci6n: 91 656 81 10 

"La máquina del tiempo" . 
(Pendiente) . Todos los días: 
16'00, 18'05, 20'15 y 22'25. 
Viernes y Sábado: 00'35. 

"Peter Pan, regreso al país 
de nunca jamás". ífolerada). 
Todos los días: 16'15, 18'00 y 
20'00. 

"Monstruos". ífolerada). To
dos los días: 16'00, 18'00 y 
20'00. 

"Atando cabos". (13 años). 
Todos los días: 16'00, 18'15, 
20'35 y 22'50. Viernes y Sába
do: 01 '05. 

"Última sospecha". (13 
años). Todos los días: 16'10, 
18'15, 20'20 y 22'25. Viernes y 
Sáb: 00'35. 

"Jhon Q.". (13 años). Todos 
los días: 17'30, 20'00 y 22'30. 
Viernes y Sábado: O l '00. 

"Yo soy Sam". (7 años) . Todos 
días: 19'30 y 22'15. Viernes y 
Sábado: 00'50. 

"Ocean's eleven". (13 años). 
Todos los días: 20'40 y 22'50. 
Viernes y Sáb.: 01 '00. 

"Bones". (18 años). Todos los 
días: 22'00. Viernes y Sábado: 
00'10. 

"Mothman, la última profe
cía". (13 años). Todos los días: 
16'15, 19'00 y 22'00. Viernes y 
Sábado: 00'45. 

"Guerreros". (13 años) . To
dos días: 16'10, 18'05, 20'00 y 
22'00. Viernes y Sáb.: 00'05. 

"Desde el infierno". (18 
años). Todos los días: 16'00, 
18'25 y 21'00. Viernes y Sába
do: 00'30. 

"No es otra estúpida pelícu
la americana". (18 años) . 
Todos los días: 16'10, 18'10, 
20'10 y 22'10. Viernes y Sába
do: 00'10. 

"Gosford Park". (7 años). 
Todos los días: 17'15, 19'55 y 
22'30. Viernes y Sábado: 01 '05. 

"Moulin Rouge". (7 años) . 
Viernes y Sábado: 00'40. 

"Amelle". ífolerada). Todos 
los días: 17'00. 

"El señor de los anillos". (13 
años) . Todos los días: 17'20. 
"Rollerbal". (18 años). Todos 
los días: 16'15, 18'20, 20'30 y 
22'45. 

"Hable con ella". (13 años). 
Todos los días: 15'55, 18'15, 
20'30 y 22'50. Viernes y Sába
do: 01'05. 

"Mulholand Drive". (18 
años). Todos los días: 22'05. 
Viernes y Sábado: 00'45. 

"Florido Pensil". (Pendien
te). Todos los días: 16'05, 18'00, 
20'00 y 20'00. Viernes y Sába
do: 01'00. 

"En la habitación". (Pte). 
Todos los días: 17'15, 19'50 y 
22'25. Viernes y Sábado: O l '00. 

Organizados por FECOHE v la Cámara de Comercio 

Talleres gratuitos de internet 
para los autónomos 
Se desarrollarán en los meses de abril v mavo 
La Federación de Comerciantes del Henares, FECOHE, y 
la delegación de la Cámara de Comercio de Alcalá, han 
organizado para los meses de abril y mayo varios cursos 
gratuitos dirigidos a trabajadores autónomos. 

Ambas instituciones parti
cipan así en un programa de 
ámbito nacional promovido 
por el Consejo Superior de 
Cámaras de Comercio y el 
Ministerio de Ciencia y Tec
nología. 

Los cursos dan a conocer 
a los autónomos las posibili
dades de internet para el 
desarrollo de su negocio, 
con una duración de 8 
horas cada uno de ellos y en 
horario de tarde a diario, o 
en fines de semana. 

En estos talleres se ense
ñará a estos profesionales 

cómo mejorar las activida
des propias de su trabajo, 
por ejemplo al realizar trá
mites con la administración, 
buscar nuevos proveedores 
o clientes, o en la venta de 
su producto a través de 
internet. 

Quienes estén interesados 
en participar en cualquiera 
de estos talleres, o en recibir 
más información, sólo tie
nen que informarse en 
FECOHE, C/ Daoíz y Velar
de, 11 , cumplimentando 
una ficha de participación 
antes del 31 de marzo. 

111 Feria de Madrid por la Ciencia 
Desde este periódico queremos felicitar a los alumnos, pro

fesores y colaboradores del l.E.S. Atenea, por su participa
ción en la 3ª edición de la Feria de Madrid por la Ciencia, 
celebrada en el parque ferial Ifema. La exposición realizada 
por los alumnos del instituto sobre: "Contaminamos y no nos 
enteramos", fue realmente interesante y realizada con entu
siasmo, ilusión y dedicación, sorprendiendo incluso a profe
sores de universidad por su clara interpretación y desarrollo 
del tema. Nuestras más sinceras felicitaciones y ánimo para 
el próximo año. 

Agradecemos a su periódico PUERTA DE MADRID, la cola
boración para dar empuje a este tipo de actividades con la 
inclusión de esta carta en sus páginas. 

La Asociación de Madres y Padres del l.E.S. Atenea 

1.11 liil .......... 
Jueves, 14 de Marzo: 6 - 18 - 24 - 28 - 35 - 41 

C-30 R-0 
Sábado, 16 de Marzo: 11 - 28 - 29 - 36 - 37 - 44 

C-39 R-1 

Domingo. 17 de Marzo: 6 - 15 - 28 - 30 - 42 - 49 
C-24 R-8 

Bono[.] Loto 
Lunes, 18 de Marzo: 

Martes, 19 de Marzo: 

Miércoles. 20 de Marzo: 

8 - 1 o - 22 - 25 - 32 - 45 
C-2 R-5 

5 - 28 - 31 - 36 - 48 - 49 
C-4 R-5 

4 - 5 - 8 - 11 - 39 - 49 
C-33 R-2 

2J de mano de 2002 



·Hostal El Val 
# 

e/ Zaragoza, 4 - 6 - ALCALA DE HENARES 

• Habitación individual: 
28 € (4.659 ptas) 

• Habitación doble: 
34 € 17 € rsona 2.829 

IVA + DESAYUNO INCLUIDOS 

Habitaciones con: 
• Baño - TV - Internet 

• Calefacción y Aire Acondicionado 
~ ~ 

Teléfono Reservas: 91 883 59 58 
¡ 

-- ,j 


